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Орrаниэации. 

Докл.~ад СпециЕ'льноrо коми=rета. coc·roи't' из четырех томов. 
том включает rлаьы XII-XXV*. Том I вкпюча.,эт главы I-'YI; том 
rлавы VII-XI; и 't'OM IY - t·лавы Xл.YI-XXXI'I. 

Данный 
II -

* Данный текст глав XII-xxY представляет собой сводный текст 
следующих документов, выпущенных в предварительной форме: А/32/ 23/ Add. 4 
от I3 октября I977 rода и А/32/23/ Aud. 5 от 23 сентября I977 года. 
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ГJТ"АВА XII 

КОКОСОIЗЫЕ (!<ИJ!ИНГ) OCIJ.1POBA 

А. PAOC:vIOTPEffiiE Е-JПРОС.А СПЕЦИАJ:ЬНЪIМ r{OM:ИTE~O!Vf 

I. На своем IОбJ-м заседании 3I яньарг 1977 roua Сге~:иал~ный Ком~
'l'еТ, одоnрив вос1,мт1десятый доклад Рабочей груrты (А/АО.1O9/т.J.1137), 
постановил, в ча~тности, п~ре«а~ь воnрос о Кокосовых (Кичин~) Ос1-
ровах Гlсдкомитету по малЬ"trл 'IерриторJЛ:.r:1М дЛ>-1 рс1"ссмuтр~ни.s:1 и предстс:1.F
ления доклада" 

2. Сr.еuиаj"iЬНЫЙ КОМИ'.i'Р.'Г I>ЭССI,Ш'11рИШ:Э"Н этот :вопрос не CPUИZ 1085-м и 
J::086-м эаседаь:иях 8 июля и I эв1·ус7R.. 

3. При расс~о~рении этого ~~прсса Спеuиальн~~ ко~ит~т ~ринял вс 
внимаdие IiС;ЛС,.(енин соответстЕ,{I'1ШИх р1:;::,слкц11:;.:1 ГеР.-эральноi1 Ассs.м6леи 1 
в uac'I':to~<rn I еэ u Ш()UИИ 31/14~ о·г 17 ;цекаGря I97E го~а об о~уще~твл:Э
F.ИИ Ц ;кш:.рdilJiТИ V ПрР. }lOC'l'dI' rте HI,';:V, Fe Э8.Ы!СИ1\t!ОС.: ти 1~ С jJOIШaJ.ЬtIЫM С 'Т''fJC:!ia\1 
и народам. ~ пgн~те I2 эrой ~Аэолюuии АссамблЕя, D частно~ти, прец
лJжила Спеuиальн~~у кJмиrету: 

r;r11,;сдоm;шть иэыскиы ... ть т1риемлеыые ~ре:цс'1'"'.Эс:1. д.:т:rл нэw.е;:rлен•
ноrL и пoлFJro о~уществле~яя BQ всех терг~тогиях, хоторсiе 

еще 1:е ;пости-rли нг;":jаFи,:имо~'l :и, гезопюuvп1 1514 (}:.У) и, :С\ ·1аст
Н()с1·и: ••• 

а) рuэ:_:,о.60·.1·с1::ь кош~гетю,rс npeдлoжeI-J'I1J·r.r пи л.и1~нид&UИJi'1 ос
теюцихсп проявлеиим кол~зиализма и предс?RВ¼Т~ док~ад п~ э1ому 

1юпросу ГеI-~IЭрал:ьной Ассамблее на се 'l·ридцать втuрС'Й сесс:vн1.". 

nгrециалы-rый комитет учел те.к,:сг решение 31/406 D l'еgеральной 
Ассо.мбтrе:::л от I дею:~.1'5-рF 1976 1·o;z:ra, в 1:<отором Ас~амблея просила Спеuи-
альньrй коми'l''=Т "при по~т оянном сотру:цничест ве с упра1:шпюцей дер,;~авQЙ 
изыскивать :нa.if.mrчuтy,;e nути и ере дv'J.' na для осуптес·г вления Де1~J1а-рации в 
О'1'ношениv.. даБнuй тер-ригогии ••• :, • 

4. В ходе l)Вссмотреыия вог,рссэ. о терриrорv.и в ре.с!1оряжениv.: Сттепи
альноr· с .комите1'а rrаzсдился ?абоч:ии докуr~ент ~ пqдrо1'0::зленннй Секре
тариатом (см. приложение к ннстопщей г.:т:rаве);в коРорм соде~~алась 
инфорwаvпя о событиях,касающихся Кокосовых (КилиЕr) Островов. 

5. Азе'!' ра.л:ия квк чr.ен Специг.льноrо коми'l·ета и I{ак соответствующан 
упраВJiяющая держава принимала учс:.стме в pa6o·re Коми't'етг. в ходе -рас.
смотревия пuследним этого Еопро~а. 

6. Па I085-м зас~дании 8 июJm До~лацчик Подкомnтета по малым тер
ритори?м :з заявлении для Спеuиаш"ного I(о№.итета (А/АС .IOC)/PY .1085) 
Тiред~таRИJ! проект документа этого Под~<омитета ( A/Ac.109/L.1181), в ко
тор~м содержится отчет о рассмотрАнии вопроса о Коко~о~ых (Килинr) 
Ое;троЕах. 
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7 о На своем 1086-м заседании I авг;у·ста Специальный комv.тет принял 
без возражений доклад. ПодкомитР,та по малым территориям и содержа
ший~я в нем проект консенс:.уса (см. ниже, пуюt? 9). 

8. 2 авrуста 'l'&KC'J.' консенсуса был направr-ен Постоянному п.:редста
ъитеn~ Австралии пр~ Орrанизац:ии 06ъединенных Наций JТ,ЛЯ сведен11л его 
правительс rва ., 

в ~ РЕШЕНИЕ iJПЕЩТАЛЬНОГО коми~~Е'I1А 

9. H.v.,:ce приводится ·rекст конс'Э:нсуса, к~сакщийс.я Кок()совых (Килинг) 
островов, щ>ипя·rый Специальным комитетоN нг. er.o IО86-м зв.седа:нип 
I ав1·уста I~}~J года, о ко·гором Г'JiЗvрится Е ттуН!-~ те 7 выше: 

Специаnьный комитет , за~лушав за.fIВ.'Iен:и:я предс ·.rавиншя Ав-
е тралии в отношении Коко-:о~ъ·х (Килин:r) островов, с удоьлетво
рением отмечает продонжающееся сс,трудн:ичество A:acтp13.J1IOI как 
зэинтерэс1-:>ванной управляющеv: держав~~, предстаь.пяя дон:лад в от
ношении: данной территории об осущЕ:ст,злении Декларации С" предС'
с'I·авлении независимости колониальным странам и народам, сод~ржа

щейся. в реэолюции I5I4 (XV) Генере.льной Асс~мблеи от IL~ декЕ!.брr1 
I960 rода, и: ее дальнейшую .гото:f\ност~- принять на :Кокос()ВЫХ 
(Килинг) островах в соответетвуюl'~ее врзмя но1:;у1<J Dh!~здную мисс:v.юо 
Учитывая ответствею-юс'l·r управляющей держа.вы зг. с. <'здаР.ие таки:::: 
условий в территории, с тем ч1•06ы по~в~лить .ае нэ.роцу .з поJ!ной 
степени определить свой будущий 11олитr'!чес!4':v.,;й С'!атус, I{омитет 
с интересом отмечает принятые до си~ пог, пр&зит~льс'l·вом Австра
лии решения в свете выводов и рекамендf'.ций выездноv. МИ(·-•-~ии в 
территорию :е I97L~ году I/ о К:;юме '1:'ого •. Комитет отмечает в 
принципе принятое ргwение правитsльс тРа Аl3стр&лии о еозд~нии 

V V '-' к 
карантиинои ветерю~арноv: ста1-:ции в тер1жтории» оw.и'!ет счи-

тает, что з-rа станц!~я 1v;orлa бы и:гра·rь полезную рол:Е:. в дивер
с:t'l.фикации экономики, содеЙС'l'ВУЯ расширению юо:эможностей занятос
ти и профессиональной подготоЕ.к:и. :е nовых и важных сбластяха 
Комитет предлаrает уделить также Dнимание возможности создания 

13 'I·ерритории отраслv. промышленноrо рыболовстЕао Комитет счи
тает, что по-прежr1ем;>~ существует необходимость в осуществле-
нии программы политического nрос~ещения в терри:·rории, с тем 

чтобы жители территории смогли осущестьить свое право на са

моопределение в соответствии с принципами Устава Организации 
Объединенных Наций и Декларации о nредос тавлении независимое ти 
колониальным с тр3.нам и народам о 

у Официалыrые отчеты Гене альной Ассамблеи двад ать девятая 
:;е;ссия, ,цополнение ~ А 96'~3 Rev·.1,, том rv, глава :ХХ, приложениео 
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КОКОСОВЫЕ (КИЛИНГ) ОСТРОВА Ш 

I. ОБЩИЕ СВЕдЕНИЯ 

1. Основная информация о Кокосовых (Килинr) островах содержится 
в доклаце Специального комитета, представленном Генеральной Ас
самблее на ее тридцать первой сессии o.J. Дополнительная информа
ция излагается нижее 

2. Территория Кокосовых (Килинr) островов состоит из 27 мелких 
коралловых островов, :которые образуют два отдельных атолла общей 
площадью приблизительно I4 квадратных километровs Эта территория 
расположена в Индийском океане приблизительно в 2 768 :километрах 
к северо-западу от Перта и в 3 685 километрах к западу от Дарвина, 
Австралия. Административный центр территории находится на Вест
Айленде. 

3. В настоящее время наибольщую . .- часть насел~ния с9ставляют по-
томки первоначальных посе'ленцев ма·лайскоrо происхождения, заве
зенных на территорию в I827 rоду Джоном Клунис~оссом - шотланд
ским моряком. Эти люди, известные как жители Кокосовых островов 
или малайские жители этих островов, живут на Хоум-Айленде. Евро
пейцы составляют друrую rруппы· населения территории, в :которую 
входят семья Клунис-Росс, ~ та~же служащие правительственных де
партаментов, -nшелл компани (Тихоокеанские" острова), Лтд~ и 
nкоммонузлс хостзлс, лтд.n со своими семьями. 

4. .· ·По состоянию на 30 июня I976 rода население территории состав
ляло 548 челов·е·к·, из которых 448 жили ·на -Хоум.:...Айленде (в основном 
малайцы Кокосовых островов) и IOO человек жили на Вест-Айленде 
(в основном а·вс·тра·лиицы) •· -По· состоянию на конец I976 rода чис
ленность малайцев Кокосовых островов на Хоум-Айленде составляла 
372 человекао 

5. В начале 70-х годов определенное число малайцев Кокосовых 
островов, проживающих на острове Рождества (в Индийском океане) 
эмигрировало в Австрали;v и поселилось в дв:ух центрг.х в 3ападной Ав
стралии, а именно в Катаннинrе и Порт-Хедлзиде. Однако до августа 
I975 года не наблюдалось такой змиrрации жителей островов с Ко
косовых (Килинr) островов. После зтоrо интерес среди жителей 
островов к прямой эмиграции в Австралию возрастал, и к 31 декабря 
I976 rода I38 малайцев Кокосовых островов поселились в указанных 
выше двух общинах, а также в Джералдтоне, тоже в Западной Австра
лии. Фактич:ески темпы естественного роста населения за послед-
ние пять лет были более чем компенсированы змиrрацией, которая 
имела место в I975 и I976 rодах • .._..._ ____ _ 

!!f В основе данноrо документа лежат опуе5ликов~нные доклады и 
информация за rод,закончившийся ~I декабря 1976 года, переданная 
Iб июня I977 rода Генеральному С€Rретарю правительством Австралии 
в соответствии со статьей ·73е Устава Орrанизации Объединенных Наций. .. . . . . 

~ _Qфициаnьные отчеты Гене альной Ассамблеи т ид ать певая 
,оессия 2 .IГополНение № 23 (A/3I/2 Rev .1), том , rлава XV ;приложение. 
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б. Наблю~алось знач~тельное изме:-1ение возрастной структ:уры не
селэнин территорщи, особенно среди :мужскоrо населения, vто объяс
вяе'i'Сf:, rлавным образом~ ~змен·ениями темпов рождаемости. В I970 rо
ду нас~ление в возрасте моложе I4-: лет составляло 35.б прсце1:та от 
общей численности населения; в I975 rо-ду данная rруппа составз1язта 
только 26, 8 rтроцен~а O'l' общего числа жителэй. В течение I2 tАеся
цев, за:кончивrn:ихс;:х 30 м!юпя I976 rода,. чи~ло м:ужчин в воэрастной 
rpynпe от I5 до 49 лет соl<рвтt-~лосъ cu I53 до I28 че.11овек, а число 
женщив со I65 до I46 человек. 

7. В авrусте I976 rода сообщалось, что п1>и6лизительно 200...250 ма
лайцев Кокосоьых. острово:ь (почти половина населения террито1>их!) 
п11анирует переJели'!'ься в Австралию. Были разработа~-rъ1 мероприЯ'i'ИЯ 
для обеспечения тсrо, ~то1ы для остальной части тех, ~то желает 
посещ;,tться в Австралии, была ПJ.?едос•rзвле:на до1й!Сная rтоМОl!{Ь цля про
:ишваР.ия F_ новь-,х условТJr::~х. 

8. Бt')льmю-1стiю жи'I еле* о~Т.ровоР являют~я австралийскими rра,хда
нвми: ТЕ::, :ктn ]:.'◊дился пооле 23 ноября I955 ro,:;;a,, автом&тичесУ.и 
стар.овятс:я еР. _r:ражданем!Ч бс,лее старшие по вnзрасту жители ос~ 
тровов моrут сrа•~ь ed· rраж·дьнами по ·своему выбору. Были рззр#Збо
таЕы МР,роприятия п.о натУl)ализации ж:итеР.ей, не являющихся r·рэждз!tзми 
Авс-rралии, ~ rр;vтше· те:х-, ~то пожелает переселиться в Авст:ра1.~:ию" 

96- Когда ·аъстралийский министр rосудар~тве1шых _с.лужб. посети.JI · 
территс,рию в апреле I976 1~ода, более половя:ны малайпев :Н:окосовы-х: 
остро1ЭоЕ информи_ро:Бали Р .;JJ.ж. Линфорда, едм:vmис•.rргтора" что оня 
заиRт~ресоваиы :s то.м., чтобы по:к!'Iнуть острова и ттоселиться в дру
гом месте. Министру были д.qнь, П('ЛНОУо·чия _ок#Ззать им nомощ:ь пу-
т-ем выдР.лсниР. .средс~в па оплату sвиациоинь1х билетов в Авст~алию. 

~- конст:ит;vд:иоШIО~ V.. ПuЛИТИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ 

А~ Общие све~ения 

IO. Основой исnолнительвой, з~конод~тельной и судебной систем 
террйтории является Акт о Кокосовых (Кишmr) островах I955-
I9'75 rоцов · у" 

11. В со·-ответствии с Актом rенера1t-rубернатор Австралии наделен 
полномочиями принимать постановления тrдля обеспечения мира, 110:рядка 
и должноrо управлени~ территорией" Предусматривается, что rrос'l•а
новления · ;цолжны ·· выносит·ься на обсуждение в австр~nийсксм парламен
те и ucryт быть частично или полностью отменены r1а:рламентом. 

с/ Там же, два цеть цевя:тая сессия Дополнение. № 2 
Rev.1):- том IV, rлава , приложение, Добавление III. 

(А/9623/ 
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В общем австралийское законодат.ельство не роспро~траняэтся HR 
территорию, за исключением особо указанных случаев. В 1tастоящее 
время на Кокосовые (Килинr) ОС'11рова распространяется полnостью 
или частично дейст:еие· приблизительно IOO австралийских а:~:<то:я.· 

I2. .К,зк сообщ&лось раР.е'9 d/, r·енерал-rуборча'l·Ор нэзнаu:иг: Hd дс,л
ж:нсстъ· адмиFистратора · Роберта Джеймса !Iинфорде, прv.стуrrи:вшеrо ~ 
исполнению своих обязанностей 30 ию1-1я I975 года. 

I3. Вместо Временноrо коясультаrrи:а1-!оrо совета, учре,~сденноrо в 
сентяб:ре I975 l'Ода е/ для проведения консультаций с общиной и для 
пред~ставл\Эния :рекомендаций админи~тратору, препстояло создатI> 
Совет, все члены кb•roporo бу'Щfт избраны :r!асеnР-:нием территории, 
кз.к только смоrут быт:n проведены необходимые мероприsтия.,, Джон' 
К.т~у.н:~с-Росс, являющийся в наС'I·ОящеG время Рладельцем ост110~0:з, 
взял на ceбft контрош, над ¼Мением Клунис-Росс около 27 лет назад. 
Он возражает против учрР-ждения: Советз и просит, чтобы Совет бьш 
рзспущене Совет провел •1:ри заседания в I975 ГО"f!У и не аасЕ:дад 
вообще э 1976 rоду. 

J:4" Суды, облс1д&юrцие юi)ис;цикцией :в. террит-,р~ш .1/, не р&ссмgтi)иваnи 
никаких дел ь течение 1975/76 r· ода. На Хоум-Айлэнде существу/:3т 
основанный на обычном праве суд, в J<оторый входят члены Имаµат$3 
( совета вож,nей), ВУ.лючая r --:1a Клуниса-Росс.q и уrrравляющеrо имением, 
которые обпчно прису1•ствуют :н~ всех заседаниях. Этот суд ззнимз
атся рассмотрениеw мелких правона:Jуые~и~, совершаемых ,сителпми 
Х-:>ум--Айлэнпа. · 

В. ~иИ статус теfРИТО,ЕИИ 

I5. АвстрэлийсIСое правиrrельс·rвс у1(азалс, что онс- удел~·r первос'l•е
пенное внимание своей . будущей поли'I·ике ~ отношении ~тuй теуритории. 
Сенатор Р.дж. Ви1,ерс, министр rосударственных служб, · явnяе·rся ми
нистром, ответственным за эту территорию. · Как указано в пункте 9 
зыmе, в_ ~преле. I976 года сенатоз> Ви1•ерс посетил территорию в на
дежде на:итtt мирное решение в споре по поводу будущеrо . территории. 
Он сч11тал, что может бы.тъ дости1·нуто. приеt.1.hемое · и для населения, и 
дnя r-Ea КлуF.иса-Росоз cor лаmение, которое окажется проще, чем 
.вьп.:>а ботанчыР- пре):.(ыдущим лейбористским правительством планы, 11ре
д:r~Ъма 'I.·:ри:вавmие приобретение островов у t'-на Клуниса-Росса. 

d/ Там же, ;ридцать первая сессия, Дополнение №. 23 
(A/3I723/Rev .1), том III, rла.ва rv, приложение, пункт 4. 

е/ Там же, пункты 8 и ll-I2o -
у Там же; двадuать девятая сес~ия, Дополне1-:ие N2 23 

(A/3I/23/Rev.l), том IV, rла:ва ХХ, приложение, пункты 43-44. 
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Iб. 24 nекебря rенер~л-rубернатор Австралии принял датированную . 
20 декабря петицию,·воторую подписали r-н Кnуии~~осс и по~utисали 
или представили от имени приблизительно I80 человек малайцы Ко
косовых островов возрасте от I4 лет и старше. Авторы петиции 
просиn1,, чтобы были "иачатн переrоворы с представителями общины 
с.целью цос~аеиия соrлаmеиия в отношении предложений о самоуправ
лении ·островов в свободном союзе . с Содружеством нвцdn и чтобы по 
соответствующим каналам "эти предложения были представлены общхmе 
ос.тровсв для о~суz~ения и выбора в соответствии с ее правами на 
основании Устава Орrаниэации Объединенных Наций, который при
зван Содружеством нацийw. 7правnяющая держава .сообщила, что оп
рецеnениое числ9. м~nайцев Кокосовых островов обращалось к адми
нистрации эе, коисультациеl в отношении значения этой петиции. 
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э. зконоrличюкоЕ полоЖЕНИЕ 

А. Общие сведения 

I?. Экономика территории почти полностью основывается на производ
стве и экспорте копры, выращиваемой в имении Клунис-Росса. Авиа
t,тионные и др.уrие службы, принадлежащие австралийскому правительству 
к нескольким .коммерческим орrанизациям в территории, являются источ
ником только не.значительных поступлений. 

18. Из I_'одовоrо отчета за рассматриваемый период, представленноrо 
упра~ляющей державой, след.ует, что и правительство, и r-н Кл:унис
Росс признают желательность диверсификации экономики территории для 
:rцучшения ее жизнеспособности в перспективном плане. Возможными 
вариантами расширения экономической основы территории являются '!!У
ризм в оrраниченных масштабах, коммерческое рыболовство и развитие 
ремесленного производства. · 

В. Высоконадежная карантинная станция для скота 

I9. Вопрос о создании Австралией, расположенной неподалеку от ее 
береrов, высоконадежной карантинной станции для скота в территории 

 
.все еще рассматривается у. Такая станция моrла бы расширить воз

 11ожности занятости и профессиональной подrотовки и создать друrие 
 прямые выrоды для жителей острова. 

20. Р. Дж. Хант, министр здравоохранения, в своем заявлении в авс'l'ра
лийском парламенте 17 ноября I976 rода указал, что ero правительство 
соrласилось с необходимостью в срочном порядке приступить :к строи-

, тельств.:у т~кой станции. При условии завершения :удовлетворительных 
1 ыероприятии, связанных с выбором места, :которое было рекомендовано 
Комиссией общественных работ в I9?3 rощ, станция будет создана на 
 Кокосовых (Килинr) островах. 

2I. Австралийское правительство, заявил он, стремится обеспечить 
 такие условия, чтобы максимальные возможности, существующие для 
 )lалайцев Кокосовых островов, были использованы при строительстве 
станции, и чтобы она создавала для них прямую экономическ:ую выrоду. 
Станция будет использоваться для импортирования более качественных 
в rенетичес:ком отношении животных, которых запрещено ввозить в 
Австралию, по причинам, сDязанным с карантинными оrраничениямио 

Поэтому с'l'анция будет способствовать выведению и :увеличению цо

rолов ья скота, более приспособленноrо к окружающим условиям в 
.Аве тралии. 

~ Там же, лу·1-шты ,'35-(;8, IJ:?.-II1l-, I1+9-I63 и I85. 
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220 .В рамках с:уществ:ующкх R~рантинных ме·роприятий импорт в Австра
лию крупноrо poraтoro скота, овец v. свиней · в живом виде запрещен из 
всех стран, кроме . Новой Зеландии" Живо'i'ные, представляющие для 
Австралии наибольшее значение в генетическом плане, в общем не 
моr:ут бъtТр прио6ретены в :у~азанной стране" 

23" Как сооuщал г-н Хант, австралийское пра::зительство намерено в 
:возможно кратчайшие сроки начать переговоры с име1пrем Клунис,-Росса 
по вс~м :еопросам, касающимся лредоставления :участка для станции" 
Свяэа'ю1ые · со строительство'м расходы~ оцениваю'!'ся в 6,36 млн. австра
лийских долларов h/и буцут исполъэованы пос;rLедователъно в течение 
трех фиJ:НЭ,.1:l~ОВЫ:Х: годов о 

С~ Сельское хоэяйство -- . 

24. Копра производится в имениJt'I: Кщнис-Росс методом сушки горячим. 
воздухом, и _вся прощrкция · :продае'l·ся '8 Синrащтре, rде за нее, как 
правило, BLI_tt:iau:и:aaю'r цену, превыша}/')щу·1v :установленную рыночную цен:r, 
6лаrодар_я ее пре:вос:Ходн:ом:у качеству. В 11астоящее время_ в имении 
имеется более З~~О ООО пальмовых деревьев" Программа вырубки и 
замены низкокачествР-нных пальмовых деревьев и улу-чшения прил_еr&ющих 
районоD осуществляется с 1963 ·1•од2.о Пос-ле.::tние посадки деревьев из 
расчета I98 пальм на гектар являются мекее плотными по сравнению с 
:1ринятыми в бо~ее кр:упных спе циализиро~анных районах. 

25 •. , Борьба с жучком-носо9оrом , поражающим кокосо:вы!:? пальмы на 1·лав
ном а~голле 1 осущес·rвляется ~ помоr1ью .fЧ,rрубки и сжи~:-ания подлеска, 
с·~/ХИХ деревьев и nальv.овых дере:в:ьеЕ и пу1:_ем с60"9а и уничтожения 
,~,:учко:R, гусенит1 и ЛI!ЧИНО1~ ~ НеСК()ЛЪl,О 'ВИДОВ j;(УЧ:!ССВ-ХИЩНИКОЗ 6ып:и 
завезены на а толпы, одна:, Q 3:Е{·спЕ!риыент был безуспешным. Гигиена 
плантации. и изоля:хия план·1'аци~ o·r ~ос::едних источниf(ов паражеЕия 
помоrают борьбе с вредителями. 

2бо Из-за оrраничен~i, вызвавнNх низким качеством riочвы, и недо
статочного количе6тва ~dды : толькь небольшие количества овощей выра
щи.ваю.тс.я на Хоум-Айленде о Папайn и бананы успешно выращиваются на 
небсльших Уtt~стках на островах Хо:ум, диге1~шн и Вест. Однако почти 
все свежие фр:укты и о'вuщи· для т~_рритсрии импортир.уются, елинствен-
1:ым реrулJ~рным ср·едст.в-ом их· поступления: я:Аляются осущест:еля.емые 
один раз в две · недели воздушные чартерные перевозки. 

D. Рыболовство 

27.~. Малайцы Кокосовых островов вылавливают большое количество рыбы 
как в· лагуне, так и в открытом океане для своеrо потребления. 
Имение Кл:унис..:.Росс · продает на договорной основе рыбное филе :е не
болыrшх количествах маrа:эицу Вест-Айленца. 

11/ В -:Г.977 Т'Оµ.,у 1 австралийский доллар равнялся О,90 долл.СIПА. 
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Е" Jiо.ммерчес~nреnпри;~тяя 

· 28. ИмеР.:ие Клунис-Росс содержит с:удпподъемны~ зл1rинr ~ лодочн:ую 
мt1стерскуFJ длq строительсrrва и ремон'l·а небольших судов, а также 
элэктростанцию и хороuю обср.удов~нные современные ксмплексныэ м1:1с
терск.иd. Почти в кажлом хоэяйств~ Хо.у-м-Айленда иr.4естся одна или 
несколько небо:1ьших пар:усных лодок, которые исполь;зуются для рыбной 
лс~ли и как средство ссобщения между островами" 

29. Все строительныг и ремон':'ныа работ:.,1 1ra Хоум--,kйленд•э выполняю·rся 
самостоятельно имение~ Кдунис--Ро~с" 

ЗО~ Австралийски~ д~партамент rссударственных СJТ:УЖб и администра
·rор rrpи участии Департамента С'I·роительства А:sс1·ралии, действ:ующеrо 
в :-tа-:.~ествс Е:rента, несут ответственность за всы д~ятел1,ность по 

строительств:у- и ремонту на В-ест-Айлеь:де, включа..?.: аэродром. Зна.чи
тсльаый объем ра-бот выполняет имение l{щrнис-Росс на договорной осно
ве, используя рабочую силу- Хоум-А:;;iлендэ.,, В соответствии с· МЕ:!ро
приятиями, разработанными в I975 1·оду, :у-слови-я этих договоров 
nре!(Vсматривают, что по~я сред~тв, выплачиваемых по до1·овор,у-, .будет 
яноситLся в ~онд общины Ко~осовых остроРов, находящийся под конт
ролем общины жител1Эй о~трс:qоЕ и предР.rэ.зшсче:ниый для использования 
ими (с-м" ниже) .. 

_ F .. _ I'ос:vдарс~нные финансы 

ЗI. В 19.75/76 roщr осщий об1,см пост:уплеЕ.lfiЙ составил 6.5 OGd австра
лийских доллара ( 37 89I австраJТ.ийский до1шаf в I974/75 году) и: рас
ходм состанили I, I млн. австралийских долларов (715 730 австралий
ских долларов· в I97~/75 !'Оду) о Ра~хuды на упI,ав11енис и капи·rальное 
строительство и Qбслуживаниг финансируются за счет средсТР, а~СИt'Н-:>
ванных в распоряжение представленных в территирии депар~амеьtов 
австралийского правительства" 

32. Фонд абщинь: Кокосовых островов был учрежчен в 1975 rоцу 1 
ко1-rтролируется общt-:i:НОЙ Хоум-Айленда и используется только длq ее 
блага. о В настоящее время фондом распоря'1<:аются три администра•.rора: 
д:ва жителя Хоум-Айленда и управляющий,., ()дин и~ первоначальных 
администраторов маr.аец Коr-~осовых островов - .вышел в отставку
после эмиграl.!ИИ в Австрэ.лию в первой пur;овине 1976 rода. 

33. В соотве'l1ствии с существующим меро::~риятием пред7сматривается, 
что доля средств, вьшлачиваЕ:мых по каждому доrо.вору-, за работу, 
вып9лненную имением, 5уде'l' пос'l·упать непосредстве:ано в фонд в 
а:эстралийских долларахо Э'!·и суw.мы определяются пс договоренности 
между администратором фонда общины Кокосовых островов и имением 
Кцунис-Росс :а консультации с австралийск:иrл правительством. 
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34. Фонд имеет счет· в сбереrательноы банке Содр:ужества наций в rо
роде Перт, Западная Австралия, и подучает проценты по соответствую
щим банковским ·стэ.вкам. В декабре I976 rода . на счет.у фонда имелось 
27 0-30, 2I австралийского до.длара. · · . .. . . .: . . 

.,. 1 \ 

э.5. Хотя· австралийская валюта является законным платежным средством 
в территории, община Хоум-Айленда использует жетоны · · (рупии) при 
сде.лках и для выплаты заработной платы. Жетоны не используются 
жителями островов в ка.чест:ве средства обмена в финансовых операциях 
за прелелами этой общины. Имение обменивает жетоны на австралийс-кую 
валюту по просьбе потребителей~ В настоящее время имение выплачива
ет за одн:у рупию О ,40 австралийских доллара. Оrраниченное "банков
ское" обсnуживание предоставляется жителям Хоум-Айленда имением 
Кдунис-Росс. 

G. Транспорт и связь 

36. Администратор пол.учил лицензию на экспл.уатацию аэропорта 
I.5 декабря 1976 rода. С июля I976 rода чартерное обоцуживание 
пассажиров и перевозки rр.узов осуществлялись компанией "Транс 
Острэлиа эйрлайнз (ТАА)" и компанией "Ансет эйрлайнз оф Острэлиа", 
кuторые выполнялись, в основном, один раз в две недели. 3а отчет
ный период общее число прибытий и отправлений пассажиров по чартер
ным воздушным рейсам составило 600. Кроме тоrо, примерно один 
раз в шесть месяцев в территорию прибывает rр.узовое сулно. 

4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Рабочая сила 

37. До настоящеrо времени Австралия не делала каких-либо пред
ставлений в Межцународн:ую орrанизацию труда (МОТ) в отношении Коко
совых (Килинr) островов в связи с конвенциями, которые она ратифи
цировала. Основным затр:уднением является то, что она не может 
представить rарантию практическоrо соблюдения положений конвенций, 
которую должен представить каждый член МОТ" Управляющая держава 
признает, что - должны быть осуществлены некоторые изменения в орrа

низации общины, прежде чем можно будет заявить о применимости не
которых конвенций. 

в. Общественное здравоохранение 

38. Помимо врача и дв,ух медицинских сестер на Вест-Айленде имеются 
два медицинских санитара из числа малайцев Кокосовых островов на 
Хо:ум-Айленде . , ко~:.1орые могут выполнять повседневн:ую работ.у и ока
зыват1: помощь больным в срочных случаях" Кроме тоrо, на Хо:ум
_\йленде имеются: две акушерки, подготовленные на месте, и акvшерка-

практикантка. 
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5. IЮJЮЖШИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

з9. Посещение • шкопы на Хоум-Айпенnе не является обязательным, 
оnнако ребенок, nomreн посещать ее реr.улярно, еспи он занесен в 
список класса. По состоянию на ЗО июня 1976 rода б? nетей посе
щали школr. Шестнаnцать детей были занесены в список кпасса в 
шкоnе на Вест-Айпенnе. 
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ГЛАВА XIII 

(A/32/23/Ado .. 4) 

НОВЫЕ ГЕБГИДЫ 

СОДЕРЖАНИЕ 
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ГЛАВА XIII 

НОВЫЕ ГЕRРЩЦЫ 

Ао Р1~.ССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦVlА.ЛЬНЫМ I:Шд.тlITETOII 

1. На свvеr-.т IU60-м заседании: 31 января I.977 года Спсци&л:ьный кuми
rа'1', одо1'5ри~ Еос:ьмице~ятый ,ri:o'l{лaд :t'абоч~й rр;утшы (А/ AC.109/L.1137), 
гостанuв1-ш ., .о Ч'1СТFости ~ т.repe,r.rг..rь 1ю11рос о Но:вы:;: Ге6:_11.щ::э.х Подком!1:

тету г:о ма.т,:;,rт1 Т6РlJ1,1т;)риям дrш расr,rv10 '1'речин и пред1...:тэ.пле~:r:ия: .цо:кnя..до.. 

но :нему о 

2о СI!ецт,1г..тп,ныi1 :-со~t.И'Т'е':' рассм~атрJi.шат1 -'iTO r вопроr, нс1. CDOP I.1 I 08LJ-- 1\~ 
засзданпи 7 r-·пля. 

?п Пpvr рз.сс 1.ютргн.vш :,того вопро~а Спец-vrальный ко1v,И'l'ет п::_,пнял во 
Jши11.1я..нис полr,:::rеhиг.: сс,оrветс ·rвующяz резотrюr1ий ГАн~ра.лr,rrо:1"1 Ассамблеи, 
вю:ю-:.~ая, :а --1'lc'I hОсти, реэо.-rюцию 31/ILJ 3 О'1 17 декЕ.бТ: fi I976 года ou 
О~}'ЩЕ:СТЕЛе~-::,пr Деr-,л:арвпии о предос1· 0.вленлтл пезаnиси1юс1 н r:олnниаn~
нь:м ст:9е.нам It1. 1-~apoдarv,, В 11ункте rг этой реэотп('ц:ии I ·енс:9з.J!Ьнан 
lkcarv;rттeя: ~редлоJ·с!IГла, Е ча~тно~~и, Спе:ци.gлыiом;у-· t<О !/П'ГG'.'У; 

"~:рvд.сш:r.ать :rлзыски:ватт- r11:.-иемле11Аые ~гед~тва для не::. r .. едлензого .и: 
гюлчо_;,о осуu\еС'l'ЕЛён~:v,:я во всех терри-:-, орияУ, кото:1:)не ет:~е не 

ДОСТИГЛ 1 I 1-f835.Р,ИСИМОС'ГИ, р93vЛ10~ИИ I5I4 (XV) и, n ЧDС;ТНОСТ::1: 

с:.) j_1&dpa601.·a'l п KOh!<'fe'i'HЫ~ r.rJe,rr ,1oжeни,1: по лш~rш,IJ;ации ос-
'1:с1.1()ЩI.Г.Хс.n: Пl')OF.i.BJ19H.!/IЙ К('Л()НИ:а,шзма Vl Пj?едст Э.)3И•.1i Ь ,ТТ, О 'с\:ПО.Д по 
этuiА;т "!Олросу Генераль:-юй Ассю.; блеР. на ее тридцо.т ь IЗто:r;юй 
сА-.::.сии" , 

Сr1еци~лышt1 комитет тэ.кже принял во внимание l)Е.з отrrзu;ию 31/31 
Гснерелы-юй Ассам6пеи от I декабря I976 rо;ца по попросу о т:рех 
т~fРИ':'С.'~)i-':ЯХ , включан Новые Гебриды, в пункте 9 1сотоj_·:юi1 .Асса!\1611ея 
п_рс)1;71о;;ситтu. .Комиrету "продолжать поиски НR.илучыих путей и средс·гв 
осуще~т:оrтения Декле.рацт,1и в отношении Н1Jвых Гсбрпдоn, включая воз
;.ложное нс::lнгав.:~:ение выездной комиссиv.г в консуль ·1' ацrг:r ~ управляющи
ми д e1;щaDar.1Ji! о • , !r о 

4. В ходе J?•::'.ссr.ютре~:.:rия вощ:)С)са о террт1:тории в расrтогш:~ешrи Спсциапь
ного коwv!тс:та нах:о.ц11шся _Jабсч:ий: документ, по~.готовлы-пш{·:- Секретар.1:а
тон (~м, прила:::ен:и~ К 'iBCTGЯЩei1: главе). В· K0'1'0fOM СО.Г,е~1::.:алась Ш!фОр
Мсt.ЦИЯ () co6LIT!'IЯX. КО..СА..ЮЩИХСЯ Е:ов;:,1х l 'е6ри:.11; св о в ПИGЬ!JЭ.::. Пастоянн1;х 
представ:и·r оле:u <-::'>ранциv. 1-! ()оеди:-1еЕю..>го Ко_роле:зс1· Е?. ~е11rтrсо6гита.riит,1 и 
Северной И:r;:-т;:Епдии от 3 июп:я и 3 авг;уета I977 :'-:)Да но. шш ГА~С!е?ального 
~еуретю:н=1: т а.к::~е содэрж&.тта~ :ь относ.япаР.ся У да:rаrому :ьоп0,.,,осу 1•1нсf)ормэ.ция 
( 

' \ V -

см. А/3?..; 99 н .Л/_7;2/I72 J ~ 

5. ТТредста:снге::пr ФранциJi1 и nоеднн~нноге: Кпроттевстш1. r:шс эаи:iтересов&н
н11е упрR.ВЛНIJцие дер:i!\:авы уuаст:аоваг:и Е р:э.бсте f;п~циальпого кт,:итста ПТJИ 
рассмо~р~нии этого ~оп902а. 
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6. На своем 1064-м заседании 7 июля докладчик Подкомитета по малым 
территориям в э аявлении Специальному комитету (А/АС .109/PV .1084) 
представил доклад этого Подкомитета (A/AC.109/L.1~_77), содержащий 
отчет о рассмотрении последним вопроса об этой территории. 

7. На этом ~е заседании Специальный комитет принял без возражений 
доклад Подкомитета по малым территориям и одобрил содержащиеся в 
нем выводы и рекомендации (см. пункт 9 ниже). 

8. о июля текст выводов и рекомендаций был направлен Постоянным 
представителям Франции и Соединенного Королевства для сведения их 
соответствующих правительств. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9. Ниже приводится текст выводов и рекомендаций, принятый Специ
альным комитетом на его IOU4-м заседании 7 июля I977 rода, о кото
ром говорится :::ыше в пунrте 7: 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое 
право народа Новых Гебридов на самоопределенйе в соответствии с 
Декларацией о предоставлении независимости колониальным странам 
и народам, содержащейся в резолюции 1514 (XV) Генеральной Ассамб
леи от I~ декабря 1960 года. 

2) Полностью сознавая проблемы, присущие Новым Гебридам 
в силу того, что они представляют собой кондоминиум, и в силу 
таких других особых факторов, как их размеры, географическое 
поло,:сение, население и ограниченность природных ресурсов, 

Специальный комитет вновь подтверждает свое мнение о том, что 
эти обстоятельства ни в коей мере не должны препятствовать 
процессу самоопределения и скорейшего осуществления Декларации, 
содержащейся в резолюции 1514 (XV), которая: полностю применима 
к этой территории. 

3) Специальны~ комитет благодарит за содействие, оказан
ное Комитету обеими управляющими державами, а также желает в 
связи с этим особо отметить участие представителя Франции, 
впервые присутствовавшего при рассмотрении Комитетом вопроса 
о территории. Сотрудничество обеих управляющих держав со 
Специальным комитетом помогает Комитету в его обсуждениях 
этого вопроса. Специальный комитет приветствует совместное 
обязательство управляющих держав предоставить независимость 

территории. 

4) Специальный комитет с удовлетворением отмечает, что 
управляющие державы предприняли значительные шаги для выхода 

из тупика, который создался в территории в ходе рассматривае
мого периода после решения Вануа аку Патине участвовать в 
Представительной ассамблее при сохранении ее нынешнего состава, 
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Конфер~нция традиционных вождей, из бранных членов Представи
тельнои ассамблеи и других участников состоялась в территории 
с I5 по Iб марта I977 года с целью изыскания решения этой 
проблемы. Конференция рекомендовала провести совещание минист
ров в Европе в июле I977 года, на которое буд;:_,-~":: ~;~'::::г :гrаше-
ны, помимо прочих участников, представители партий в Представи
тельной ассамблее. Основной целью совещания явится определение 
будущих шагов для предоставления Новым Гебридам независимости, 
а также установление срока следующих выборов, на основе которых 
будет учреждена новая Представительная ассамблея, члены которой 
будут избраны исключительно на основе всеобще го избирательного 
права. Комитет выражает надежду, что совещание министров в июле 
приведет к положительным результатам и что с согласия всех тех, 
кто непосредственно заинтересован в будущем территории, 
территория встанет на законный путь достижения независимост~. 

5) Специальный коцитет приветствует то, каким образом 
представители народа территории полностью привлекаются к 
участию в консультациях о будущем своей территории. В этой 
связи Комитет отмечает, что, вновь по рекомендации конференции, 
состоявшейся в марте этого года, Представительная асс_амблея 
была распущена и был создан временный совет, включая семь 
членов, назначенных политическими группами , для оказания помощи 

двум резидентам-комиссарам в управлении делами территории до 

следующих выборов, с целью подготовки к сове щанию министров в 
июле и организации предлагаемых выборов. Кроме того, в этой 
связи Комитет считает неnбходимым вновь призвать к тому, чтобы 
все решения по-прежнему принимались в полной консультации с 
народом территории и его представителями. 

6) Специальный комитет отмечает, что управляющие державы 
уделяют внимание осуществлению реформ, необходимых для развития 
территории. Он, в частности, приветствует тот факт, что англий
ские и французские эксперты в :консультации со специальным 
консультативным комитетом бывшей Представительной Ассамблеи 
разрабатывают предложения для унификации управления территорией. 
Создание единой администрации, помимо других явных преимуществ, 
будет содействовать еще большему укреплению национального 
самосознания территории. 

7) Специальный комитет выражает надежду, что экономическое 
и социальное развитие территории буде т происходить наравне с 
политическим развитием территории. Он напоминает, что ее 
экономика главным образом построена на натуральном садоводстве, 
на производстве и экспорте копры, кофе, какао, мяса (мороженого 
и консервированного) и рыбы. В результате этого существует 
большая финансовая зависимость от Франции и Соединенного Коро
левства. Приветствуя такую помощь от управляющих держав, 
Комитет считает, что постоянное и непрекращающееся содейатвие 
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в производстве и прсдаже копры, а та~же в развитии друrих 

отраслей промышленнос't'и, вкл1JЧRН p 1,1 бoJ1.:>вC'l' Bv, мu,кет по~ючь в 
повышении национальных доходQВ из го~, что6ы жителя Нозых 
Гебридов вступили нэ щтт5 ::-~:{ОН'Jмичес::~<()ГО саМ()ОС еспечения. 
Комитет такте полностью присоедин~е~ся ~ мнению о том 1 что 
выгоды от ассоциированяо~о членства э ~вропбйском экоЕоми~еском 
сообществе (ЕЭС) непремеино 6удJт оцущ&ться на Новых Гебридах. 

ь) Специальный К()МИ'l·ет с•тмэча~т, ч·rо Объе.т~:и:-10яFый отдел 
по планированию разв~тия rи~ови~ся мзда~ь предвар~тельны1 
доклад, который буде~ nснов~й для рассмотрения ЕRЖЕейш~х 
решений, которые п~имут ж~теnи Новых ~ебридов в с~ношеd~~ 
своего будущего развития. Комитет вновь призывает управляющие 
державы гараЕтироват:~:, право нэ.ро,г,а тсрритогии вле.дст:u и 

распоряжаться cвvetl земл~й и приро~ными ресурсами, R также 
козтролирова~ь 6уд9щее ра~виrие сзое~ стран~. 

9) Специальный хомтлтет йр:.1з наэт, ч ·rо ~:cивuтнo:ec,I;;c'J'I:!v, 
а также э:кснорт охлажденного У! 3аморожеhного мяса ~ стс1ло 

ОСНОЪН!:Р.: JЗ!-ЩОМ ЗКОНt.)М!l!Ческс,й де~и·еJ!5Н()СТИ 'В тер:,") ~ _7 ':' 0-.)~:п:;: . 
Поэтому оз в~ражает надежду, что потенциальные возможности 
этой о~расли промышленности будут в полно~ мере использонаны 
для дальнеМшего улучшения экономического положения насе~е3ия 
Новых Гебридов, особенно в сельскохозяйственном секторе. 

IO) Специальный ко~итет отмечает продолжающееся заметное 
сокраыение эксr~орт:-шх r.ос-r;{плен:v.й от рь1бо.новс'l'ва и далее 
отмечает тот факт, qто основная масса экспортируемой рыбы 
поступает в замороженном вице. Поэтому Комитет выражает 
надежду, что в террито~ии моrу1 быть созданы предприятия по 
перера6отке рыбu с целью поьышения занятости и динерсификRции 
эко3омики. Учитывая значение морской ф~уны в целом д~я 
эконQмичзского благосос?ояния жите~ей островов, Комитеr 
призывает обре.тить внима.ние на бесхоз ?Йственннй чрез мзрннй лон 
рыбы, а также на любую форму загря~нен~я или 1асо~ения 
прилегающих морских вод, что может неблагоприятно повлиять 
на морские ресурсы территории. 

11) Специальный комитет отмечает, что неrр::э.мотные 
составляют I5 процен~ов от общей численностУ населения з 
возрасте IO лет и с1·арше. Приэне.вая &ктивную роль, 1<:от- ор9ю 
играют двА национсльные службы в деле соьер~еhствов~ни~ 
системы образования, Комитеr по-прежнему обеспокоэн сос~оянием 
образовани:1 в территории _ Оч в:чонь приu 1::1Fает обе уп_равля12щ:ие 
державы предприня~ь с~в~естные усилин для внедрения единои 

системы об;;тчения, которая б~тде'l· удоI:sле-r·:ворять потрсб.аости тер
ри~ории. Текая едияая система мо~ет пnмочь в укреплении чув~~за 
национального са,,юе;оз ыания среди жителей ·rерритории, а та1сже 
состве?ствующиu образом подготовиться к выполнению будущих 
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политических и ~кономических ~ацач. СовАр~енная си~~~ма 
образования также может со~ействоватЕ найму большего чvсла 
государственных служащli'Гх на мест~. 

12) Специальны~ ко~итет оrмечаст эаявлени~ уп~авляющих 
дэржнв относительно то1·0, что бывшая Г:редставительная ас.самбJ"iея 
не сыогJrа приня·rь peI11cr-шe о при:rл~шЕ-н..1и Специальному комитА•rу 
направитh выездную миссию 13 территu:рию. Комитет призывает 
управляющие державы провести конс~тльтяции с новой Представитель
ной ассамблеей, когда оыа будет сфnрмирована, для изыскания 
наилучших путей и средств выполнения положений Декларации 
пр~менительно к территории, в частности наnраsлеяия выездной 
миссии в территорию и подготовки доклада пс данноi проблеме, 
когда Камитет буцет Е следJтющий раз рэ.сGматри:ьа'l'Ь :ьопрос о 
Новых Георидах. 
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НОВЫЕ ГЕБРИДЬ~ 

. · ·1 о ОБЩИЕ СБЕдЕНИЯ. 
, 

1 . .' ~ • , 1 

l. Основные данные о Новых Гебридах содержатся в докладе Специаль
ного комитета, представленном Генеральной Ассамблее на ее тридцать 
первой сессии :Е./о Дополнительная информация изложена нижео 

2. На 3I ~екабря 1975 года в ·соотве'тствии с годовьi~,{ .iiокладом прВ:ви..:. 
тельства Фраr-:ции за рассматрив~е~ый период коренное на_селение Нрвых 
Гебридов составляло 94 500 человек· , · а население · неместноrо происхож
дения - 6 570 человек. 

3. 2 августа 1976 года недалеко от Новых Гебридов IVl~ждунар~:)Дным _ , 
центром информации по цунами в Гонолулу было зарегистрировано земле
трясение, и по ero заявлению оно было недостаточным для . обр~эования 
большой волны. 

2. КОНСТИТУЦИОННОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ РА3ВИТИЕ 

А. Администрация 

4-о Как сообщалось ранее, территория Новые Гебриды является i<ОНдо-
миниумом, управляемым совместно wранцией и Соединенным Норолевст.вом 
Великоб-оитан::!r !·I Северной Ирландии в соответствии с по:ю::,еы,шми Анг:10-
франц;vзёкого протокол.а от б августа I9I4 ·года. ~L\д:п-ш:rс~::"~:;[:'J.!ИЮ на ~оР
местной и nавнопnа·вной·- основе во"зглавляют бт,итанскиrz Е гг~ющузсюr!Й 
:комиссары-резиденты, действующие соответственно от Я!.~e::i-i · б:9и:т аr;:суоrо 
Верховного :кош-1ссара. , резиденция которого находится n .Еrуадоне, и_ фран
цузского ~.eryxoвr-oro комиссара. nезиденция которого на:-:од=:rг ся я 
г~ Нумеа (остров Новая Каледония). :3 ~остав с.овмес-: :::!о:~ 1:':.Д !,!ИШ·ТСТраuии 
входят брита::::с:кая __ национаrrьная с;rужба, французская н;:1..ц rzс::~.'"!ьная сrrуж
ба и совместЕне службы (или сл:vжбы кондомини:vNа). Ko: ::::o:I(EITЫ каждой 
~ага1-::>тся в предыдущем докладе Спеuиальноrо J,:оЕ!::-ета с/. 

а/ В основе этого документа лежат опубликованные доклады и инфор
мация, представленная 17 августа 1976 года правительством Соединенно-
го Королевства Великобритании и Северной Ирландии Генеральному секре
тгрю в соответствии со статьей 73е Устава Организации Объединенных 
Наций, за rод, закончившийся 31 декабря I975 года, и правительством 
Франции 9 мая 1977 года за год, закончившийся ЗI декабря 1975 года. 

Ъ/ Оrоициальные отчеты и цать певая 
сессия, Дополнение NЯ 3 XV1, приложение I. 

2./ Там же, пункт 3. 
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Во [Iредстав:1тельная Ассамблея 

5. После переrоьоров на ;)ТрОвl-iе минт-1:стрсв, состоявшихся м-эжду дв,у-мя 
уп?а::зляющ~,ши держаr::ами в 1971+ и 1975 годах, для :замеl{Ы пr,ежнеr·о l{он-
<;уль·гативного ~овета была создана Представитг.пьная ассамбш~я: о Ассам6-· 
лея дош:ша была состоят;-, :из четырех предстs.:~:ш'l'елей вождей (см. 
п::тю~т 7 ниже), 29 членов, 1rзбI11ри.еы.[)rх на осr-ю~е всеоощего иэ611iратель
ного права ( 01шло 40 COG И3бира.телей) и 9 назначаемых членuв от эко
но~шчес;.юлх кругов территории: 6 избираемых Торговой палатой· ( оконо 
400 избr1р:1 телеТ1) и :J - иэб:1iраеных: н:ооперз.тивными обществами ( около 
I5 ООО из<:ира.телей). Первые выt5оры в А~~авблою се>станлнсь в ноябре 
1977 ГОДS.. 

6. ПредетавитеJlъная а(;Gаиблея :;з I97G году Jiровела две сессии: Г.t:р·-
вую с 29 ИJO.tIЯ ЕО I июля в ОСНО:З.tIО!Л для обсужд~ния и уреrулировс1.Ю'IЯ 
во11роса о числещ1ости вш;t,[(ей в .1'_ссамбл€е, и вторую - с 29 нояб_ря no 
? декабря, на коте.рой, I\.aI< t..·-006шаJ1о~ь, ~6с;ужцэ.л!1сь постоянные прав-ила 
процедуры" Два rшн:иссага-гс~эидента внступают в :качест:вс сопредседа
телей Ассамблеи ежеднr,эзн-::>, сrле:няя д:rуг друга" 

Т) ~ u п u 1. .uслед за це_rем:)НИ6И открытия первои се~сии 1редс_та.вv.тепьноЕ. ас-

самблеи начались прении в отношении вредставительств!3. :вождей. Ка.к 
укаэьщалось выш~, коллеэгии выборщиков воj;щей ·грех адмиш-Iс11·ративных ок
р;угов терI-1Етории избирают· четырех зождейо Сами :коллеr·и:и избираются 
местными вождями деревень и племен (приблизительное числv - 700-I ООО 
человек). Согпасно докладу Национа.т~:ьной парт~1и H1Jnыx Гебридов (из
вестной в настоР.:щее Ереrля как Ва:куа aI-<'y Пати (см. п;srнкт I3a ниже) 
коллегии выборщиков вождей избрали в июне двух вождей, когда управ
ляющие державы приняли решениА увеличить чио~о зождей до восьми чело
век для ,r.1,о~ти✓.,ения боnеР, u1;rpo1{oгo п_ред~тавительс'l'вао Тр-зт.иiл. и четвер-· 
-гый вож,ци были затеrл иэб9аr1ы 22 01стября t1: 26 r-юября 1976 ГО)..1;8. ссотве-r
ственно. В конце перв~~о дня Ассамблея постановила, что первоначаль
ное условие, предусматривающее численность вождей в количР-ст"8е че'l'ы
рех человек, должно бы·гь е,охрс::..нено. 

8. Во втогоч депь } Ji,il'1r::.11ь 1.rгnенен, nредстdвлпющий Движениэ деiirствия 
Новых Гебрvтдов (ДДНГ) ( сrл. nу:ш~т I3c нижэ), ко':Горый отсутствовал в 
первы~- день, заявил, Ч'~•о, по его мнению, Ассшнблея в ·rом составе, ко
торый ИМАЛ место В то вры.ш, H~~{OM116TP✓ H'l'I-\a ВЫНОСИ'?Ь реШР.НИЙ, посн:оль
ti.у в ее состав вхо,rт,или члены, чье избрание все эще выэнвало с.порыо 
Он сослался на три места, занятьгс членами Национальной Пfi_1>'rии I{овых: 

Ге3ридов, и на свое собственное . место, в отношени:r ::0,.:-9:::Jrc э.пе;r;r~u.;,шн• 
ныи суд -ясе e:::ze ::rоводил расснотрение. Он заяви.тr, ч?о 

1 
rтr::скоnъку 

его ~'есто ос::с.7:п~ается. он откажется от гоnосояания. 
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9. В третий и последний день первой сессии Нз.ционал!>ная пэртия Новых 
Гебридов и Союз общин Новых Гебридов (СОНГ) ( см о пункт I3 ь ниже) внес-
ни совместное предложение, рекомендовав создать в консультации с че

'l'Ырьмя избранными в Представительную ассамблею вождями отде:rьный не
зависимый Совет вождей, состоящий из 20 вождей, по 5 от каждого окру
га, избираемых в соотве·rствии с первоначальными процедурами, установ
ленными согласно совместным правилам. Совет будет консультировать 
Ассамблею в отношении обычаев :и критериев для избрания вождейо 3а 
исключением двух воздержавшихся это предложение было принято едино
гласно о 

IO. Совместный суд, действующий в качестве апелляционного суда при 
комитете по урегулированию споров в связи с выборами, 23 июля I976 го
да признал недействительнъпл избрание двУ'...с членов Национальной партии 
Новых Гебридов и г-на Тевенена, а 29 июля - два других места, оба зе.
нимаемю~ Национальной парти:ей Новых Гебр.1дов. Дополнитf!льные выборы 
с целью заполнения пяти мест, приsнанных недействительны:ии, 6ьти про
ведены в период 25-20 ок ·rября (см" пункты I4-I6 ниже) о 

11. Ra первом заседании сессии I977 года Представительноv. ассамблеи, 
состоявшейся с 24- по 28 февраля, было сообщено, что внесенное Вануа 
аку Пати предло):сение об аннулировании шести мест Торговой палаты в 
Ассамблее было отклонено 20 :rолосами против 20 при 2 :аоздержавп:ихся. 
Это предложение касалось также учрежденип министерской системы, на
деленной исполнительной властью, .и формулирования буду~т~ей правительст
ве~ной структуры территории о Указывалось, что члены Вануа аку Пати, 
КО 'rорые занимали в то время 2I и:з 1+2 мест в Ассамблее, выступили про
тив представительства экономическ:v,.."С 1сругов, наэывая его недсмократи-

 

ческим построением Ассамблеио 

 12. После этоr· о заседания члены Вануа аку Пати укпонились от участия 
 в оставшейся час ·rи сессии I977 годаа Председатель Ассамблеи заявил 
на заключительном заседании, что было предпринято несколько безуспеш
ны:::с поп11то:к продолжать сессию, однако ее пришлось о6·ыr:з : :т ь зг.крытой. 

 

Комиссары-резиденты, которые~ по сообщЕ!нияr~ , приэна.::-:zr r:е zю з=южность 
созыва засед~ния Ассамблеи в полном составе, доло~:<:r:.~г: о с о здавшемся 
положении пnэ.вительствам Фоанции и Соединенного Ko·::,o _·r e:r}C': вa· ~еликоб"Ои-

 тании и севё,;шой ИрЛанДии \см. пун~,ты 23-25 ниже). - , 

 

Со Политические партии 

I3. В дополнение к информации о политических -:артиях территории, при
веденной в предыдущих докладах Специального комитета d/, в опубли:ко
ванншс докладах содержится следующая информация: 

d/ C_pJпre последние данные с•.1 • Оан-шиалыrые _Q_т.че·.:? 
Гене альнои Ассамблеи т и цать пе вая сессия ,!!.oпtmrt'e'flиe № 23 
А 31 23 Rev.l, том III, главахvr , приложение I, ~r.~; .,•, 9. 
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'-

а) Национальная партия Новых Гебридов была создана в :июне 
1~71 года как Культурная ассоциация Новых Гебридов и стала поли:туrчес
коv.. партией в октябре I9?I rодао Ее цели в1шючают объединение Новых 
Гебридов и достижение независимости в 1977 году. Уолтер Лини являет
ся председателем партии, пастор Мараки (Qред) Тимаката - - заместителем 
председателя и Барак Сопе - генеральным секретарем" В январе I977 rо
да ш1тыv.. съезд партии постановил переименовать партию в Вануа аку 
Пати 11 призвал всех впредь именовать территорию Вануа аку (наша земля 
в Бислама) .. Он рассматривает название Новые Гебриды как один из пе
рещ•1т1~ов колониализма" 

ь) Союз общин Новых Гебридов (СОНГ) был образован в I974- rоду" 
Его целью является достижение в конечном итоге независимости, когда 
территория будет к этому "rотова". Председателем партии является 
Жан-Мари Ле Эй, заместителем председателя - Венсен Булекон и секрета
рем - священник Жерар Лейман" 

с) .Автоно,мное дви;:сение Новых Гебридов (.АДНГ) было 063?азовано 
в 1972 rоду как Движение за автономию Новюс Гебридов (д.АНГ) и позднее 
изменило свое наименование на Движение действия Новых Гебридов (ДДНГ) .. 
Базирующаяся в Люганвиле, ,цДНГ счит&ется партией французских колонис
тов" Эме Малер является председателем партии, а Мишель Тевенен - ее 
секретарем" 

d) Партия "nа-rриамель" была образована в I965 году с целью 
истребования земель у европейских институтов этой территориио В 1969 rо
ду "На-rриамелъ" выступача за пт,едостэ вление независr:r.:сс'::' : ;, однако в 
I97I году изменила свою платфо:рму" Ее цель состоит в создании феде
рации самоуправляющихся общин на независимом Эспириту-Санто, за ис1<
лючением Люrанвиля у" Председателем партии "На-rриамель" является 
Джимми Стивенс" 

е) Партия "Натуи-Танно" (дети земли) была образована в 1973 го
дуо Ее целью является объединение народа Эспириту-Санто" Она поддер
живает Вануа аку Пати и, как сообщается, представляет собой скорее 
движение, чем политическую партию" Председателем партии является 
Еоли Таматао 

f) Партия "Табвемасана" была образована в 1973 rоду и первона
чально была тесно связана с ДДНГ и "На-гриамель"" Ее цели не ясны" 
Председателем партии является Луи Вату, а консультантом - Мишель Бер-
наст" 

g) В ходе муниципальных выборов, состоявшихся в ноябре 1975 ro- : 
да, ДДНГ, "Табвемасана" и "На-rриамель" объединили cr::zы с целью завоева
ния мест" Они провели также конференции совместно с СОНГ" Эти пар
тии а также "Жон Фрум", "Кабриэлъ 11 и 11q?ренд Меланезия Парти" заявили, 
что'они образуют "федерацию умеренных партий", именуемую Тан Юнион 
(Союз земель) о 

е/ Там же, пункты I5-I7. _ 24 _ 



D. Выборы 

t4-. Дополнительные выборы для заполнения пяти мест в Представитель-
~ой ассамблее, которые были признаны недействительными (см. пункт IO 
iыше) , двух в Сан то (Люrанвиле) f / и трех в сельских избирательных 
fKpyrax, были проведены с 25 no ~8 октября I976 rода. Дополнительные 

!·ыборь1 в Санто стали центром борьбы между теми, кто выетупает за редоставление независимости в I9?7 rоду (Национальная партия Новых 
ебридов) и теми, кто выступает в поддержку более консервативного под
fода к будущему этой территории ( "На-rриамель"). 

!5. В дополнительных выборах в Санто Жорж Кронстед'!' кандидат от 

~:IГ "На-rриамель" ценой больших усилий опередил кандидата Нэ.циональ
й партии ·Новых Гебридов, получив 770 голосов против 706 в борьбе 
так называемое "французское" место, в то время как Мэри Джилу, 

!андидат Национальной партии Новых Гебридов, вновь завоевала свое британское" место при возросшем большинстве rолосов по сравнению с 
андида том от МАNН /"На--rриамель" : 690 голосов против 578. 

16. В сельских избиЕательных округах Джими Стивенс, лидер партии 
rна-rриамель", которыи предпочел не баллотироваться в I975 rод;у, 

!
ассматривался в качестве основного дополнения к списку кандидатов 

был избран, получив 977 rопосов; два оставшихся места по сельским 
збирательным ОК!)УГам получили Томас Ребен (I I26 rолоеов) и Титус 

·f:т (887 rолосов) от Национальной партии Новых Гебридов. Вождь · 
еймс Булук; также кандидат от партии "На-rриамель", потерпел не-
дачу, получив лишь 869 голосов. 

Д. В одном из сообщений печати, полученных из зтоrо рвйона, указы-
Jалось, что в ходе дополнительных выборов отчетливо выявилось, что· 
fПпозиция Национальной партии Новых Гебридов отнюдь не была единой. 

r !./ Люrанвилъ на острове Эспириту-Санто известен в этом районе 
fак Санто. 
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Е. Будущий статус территории 

I8o 4 июня I976 года британский Верховный комиссар ГоС.Го Стэнли 
провел в Нумеа, Новая Каледония, пресс-конс!Jеренцию. Как сообщалось, 
r-н Ст~нли заявил, что Соединенное Королевство преисполнено твердой 
решимости уважать требования народа Новых Гебридов о предоставлении 
независимости, и выразил надежду, что @ранция придерживается анало

rичноrо мнения, пос1-сольку оба государства должны выполнять свои 
совместные обязательства до конца, действуя совместно с целью осу
ществления незави<.:имости. По мнению r-на Стэнли, 1977 год (предло
женный в то время Национальной партией НоЕъIХ Гебридов) в качестве 
срока для предоставленип н~эависимости, представляется слишком скорым . 

19. Тем не менее он настаиБал на тоi•.1 , ч.тобы Новые Гебриды обрели · 
независимость в качестве единого целого, и утверждал, что Соединенноо 
Королевство не согласится с полоjкением, при котороы ча.сть территории 
.останется под юрисдикцией одной из держав-метрополий. 

200 5 июня Робер Гоже, француэскиti коыисса:р-резидент, выступая перед 
аудиторией на острове Паама, который расположен между островами Аб:рин 
и 3пи, указэл, что территория не дош:ша быть ни Оранцуэской, ни 
брито.некой, и что "две страны совместно приведут ее к независимости 
с тем, чтобы позволить ей решать проблемы жизни 11 о 

21° На перв:>м заседании Представительной ассамблеи 29 июня 1976 rода 
(с1·ло пункт 6 выше) комиссары-резиденты огласили совместное заявление , 
в котором ОР.И заявили, что весьма высокий показатель количества 
поданных гот..осов в ходе выборов в Ассамблею, которые состоялись в 
ноябре 1975 года, свидетельствует о том, что население Новых Гебридов 
готово к тому, чтобы ero голоса учитывались при решении вопросов, 
касающи..хся территории, и при определении своего будущего развития; 
что правительства Франции и Соединенного Королевства признают и ува
жают это с-:-ремление и буд;?Т совыестно действовать с целью упорядочен
ного и демократичного развития НовъIХ Гебридов в соответствии ~ осно
вополагаюшим принципом самоопределения· что Англо-француэскии про
токол I914 года не является удовлетвор;тельной основой для вз аимо
отношений между народом территории и двумя управляющю.1и державами 
в 1976 rоду; что опыт, извлеченны~ иэ нового законодательства , 
приведет их.! при наличии желания, к изучению вопроса о п~редаче Пре~
ставител=>нои ассамблее больших законодательных полномочии и рассмот 
рению вопроса о создании исполнительного органа для наблюдения за 
деятельностью ?овместных служб ( слу::(6 кондоминиума); и что инстит~~:~< 
основанные на q~ранцузской или британской моделях:, не будут навязыв 
а будут использовать лучшие черты, независимо от происх:ождения 0 

22 . Между двумfi управляющими дерj;савами 6 и 7 октября 1976 года были 
проведены дальнейшие переговоры на уровне министровс В з аявлении, 
опубликованном после завершения переговоров, оба правительства с 
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удовлетворением отметили резолюцию Представительной ассамблеи, реко
нендующую создание Совета вождейn Правительства обеих стран указали, 
что следующим шагом, который предпримет Ассамблея, будет избрание в 
I977 году ее председателя и учреждение коrviитетоn, что могло бы повы
сить интерес к функционированию совместноtl администрации, подготавли
вая таким образом почву для: учреждения l'дестного исполнительного орга
на и постепенно приводя к внутреннеыу самоуправлению о 

23. Вслед за эш<рытием первой сессии I977 года Представительной 
ассамблеи ( смо пункты ll-I2 выше), в 11.1арте обе управляющ:r,rе державы 
приrласили все политические партии на подrотовительнутСJ конференцию 
в Вила, на которой председательствовали два верховных: комиссара о 
Цель этой конференции заключалась в тor.r., чтобы позволить верховным 
комиссарам провести консультации с политически:v:и лидерами в отношении 

поло:;:~ения в территории и, в частности, в отношении предлоrсений, касаю
щихся новой избирательной системыо После этого Верховные комиссары 
дол::шы были дать рекомендации своим соответствующим правительствам 
с целью скорейшего поиска выхода из политического тупикао 

24. На этой конференции, которая состоялась с I5 по I8 и с 25 по ~~б 
. марта, было условлено распустить нынешнюю Представительн;ую ассамблею 
и нровести следующие всеобщие выборы в кратчайшие сроки вслед за 
завершением составлени:я· избирательных списков и выпуска удостоверений 
личности. 18 марта два верховных комиссара, г-н Стэнли (Соединенное 
Королевство) и г-н }К"Го Эрио (Франция), заявили, что в июле в Европе 
будет проведена конференция, на которую все партии смогут нап~ави~ь 
своих представителей" На =<онQеренции будут рассмотрень~ проблемы, ко
торые правительства :и члены, выбранные в ПрЕJдстав:ительпую :э.ссамбг.ею, 
могут пожелать обсущ;-rть, а именно сроки всеобщих выборов, 6уд;ущзя 
административная С'l'рукту_ра, расписание различных. ат;:шов обретении 
независимости и срок г.:редо~'!'анления не;з а:вv.симос·rи о 

25. Обе верховных комиссара заявили таю:(е, что до тех пор, пока не 
будут проведены новые выборы, будет создан временный совет в составе 
7 человек, который будет наделен консультативными, но не исполнитель
ными полномочиями. Г-н Эрио заявил, что выборы на основе всеобщего 
избирательного права являются единственным решением для достижения 
неоспоримого представительства населения Новых Гебридов. 

26. Впоследствии, по просьбе администрацю; Вили, 
ставили своих соответствующих кандидатов в СГ>вет: 
аку Пати, двух от Тан Юньон и одного от 'l!А,тт,ерации 
они являются членами Ассамблеио 
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F. Государственная служба 

270 Согласно годовому докладу правительства Франции на I975 rод 
во французской национальной службе насчитывалось 997 служащих (992 в 
1974 rоду); в Британской национальной службе - 755 служащих (без 
изменений с I974 года); а в Совместных службах (службах Кондоми-
ниума) - I 033 служащих (I 069 в I974 году). · · 

280 В своем годовом докладе за рассматриваемый год правительство 
Соединенного Королевства заявило, что Британская национальная служба 
по-прежнему придает большое значение последовательному заполнению 
служб местными кадрами и что в ходе I975 года качество и сфера охвата 
подготовки перед службой и в ходе службы были еще более улучшены. 
В резуль~ате назначения двух советников в соответствии с соглашениями 
о технической помощи, появилась возможность проводить полный курс 
подготовки на секретаря, канцелярского сотрудника, а также сотрудников

исполнительного и руководящего звена, что позволило заполнить местными

кадрами несколько административных, технических и стенографических 
должностей. Поскольку в школах подготовки медицинского персонала 
и полицейских местные возможности улучшились, необходимость подготовки 
кадров низших звеньев за границей отпала. 

29. В 1975 году в состав Британской национальной службы входили 
II? иностранных служащих, 485 жителей Новюс Гебридов и I6 жителей 
других тихоокеанских островов. 64 человека также были заняты в 
учебных управленческих советах (см. пункт 76 ниже). 
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3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Ьб~ие ~ведения 

30. Экономика Новых Гебридов основыва~тся, главным образом , на 
садоводстве в натуральном секторе хоэяиства и на производстве копры , 

в основном идущей на экспорт. Другими экспортными продуктами явля
мся кофе, какао, мясо (мороженое и консервированное) и мороженая 
рыба. В целом экономика в подавляющей степени зависит от английской 
и французской помощи. Усовершенствование производства и сбыт копры , 
а также соэдание других отраслей являются некоторыми из мер, прини
маемых с целью уменьшения этой зависимости. 

31. Друrой • мерой, направленной на оказание помощи экономике, явля
ется обеспечение ассоциированного членства территории в Европейском 
экономическом сообществе (ЕЭС), которое, как ожидалось, должно было 
принести плоды в 1975/76 году. В частности, система стабилизации 
поступлений от экспорта могла произвести существенное изменение в 
экономике, которая в стол. значительной степени зависит от единст
венной культуры. 

32. Мировой экономический кризис 1975 года оказал особо неблаго
приятное воздействие на территорию. Его отрицательные последствия 
ощущались не только в импорте, но и в экспорте. Такое положение 
в сочетании с сокращением рынка копры лишь усугубило ухудшение тор
гового баланса территории, как это показано в следующей таблице: 

(в млн. франков Новых Гебридов g/) 

Год Экспорт Импорт Баланс 

1973 I 498 2 489 99I 
I974 2 371 3 960 -I 489 
I975 797 2 496 -1 698 

~. Сообщалось, что представительная Ассамблея назначила Комитет 
экономического оживления, который в I976 году собирался дважды. 
Члены торговой палаты, СОНГ и Вануа аку Пат и должны были раэрабо
т~ъ и представить планы для предложенных проектов. 

§../ Фунт стерлингов и французский франк являются законными 
пл~ежными средствами в территории. Однако используемой валютой 
является франк Новых Гебридов ( ФНГ); в 1977 году 1 00 ФНГ равня
лись О,90 долл. США. 
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В. Землевладение 

34-. В августе I976 года сообщалось, что около 9 300 гектаров земли,
принадлежащих иностранным доверительным собственникам, должны быть 
переданы в собственность местным жителям. Передача права собствен
ности фактически осуществлялась в рамках пресвитерианской церкви, 
т.е. от доверительных собственников пресвитерианской церкви в 
Австралии и Новой Зеландии и пресвитерианской церкви Ассоциация 
попечителей Новых Гебридов. Эти земли находятся на ряде островов 
и их площадь различна: от 2 I98 гектаров в районе Эроманrо до более
мелких участков в заливе Ундине и на Эракоре. Первоначально эта 
земля была приобретена для постройки церквей, домов для свещенников,
больниц и школ и должна была управляться по доверенности для жите
лей территории. При условии одобрения церковной Ассамблеей пресви
терианская церковь Ассоциация попечителей Новых Гебридов будет на
делена полномочиями возвращать землю или собственность на земле 
тем жителям Новых Гебридов, которые заинтересованы в этом, индиви
дуально или коллективно. 

С. Земледелие и животноводство 

35. Свыше 50 ООО гектаров земли в территории заняты плантациями 
кокосовых пальм. В I975 году экспорт копры составил 27 048 метри
ческих тонн(стоимость - 337,6 млн. ФНГ), по сравнению с 35 667 мет
рическими тоннами в I974 году (стоимость 1,5 млрд. ФНГ). Цена 
СИФ Марсель за I метрическую тонну сократилась с 20 ООО ФНГ в де
кабре I974 года до 15 ООО ФНГ в марте 1975 года и 8 ООО ФНГ в ию11е, 
В августе она несколько повысилг.сь до IO ООО ФНГ :и до ко:нца года 
коле6ал2.сь от 8 ООО ФНГ дп IO GOO ФНГ. В теч1:::ние того же П€:риода 
проиэопел соответстяующий спад Б производстве. 

3б. Иэ-эа н~эких ры,ютп-:ь:х uеп на какао, а таю;-:е нех,за-:::·ки и пысокой 
С'J.'ОИМО-)ТИ рабочей силы, больIIшнс·rво и1-юстранных фермеров о·rказались 
от производства :::тои кулътуры и занялись ж-v1вотново;,1,с,твоw.. В то же 
время ию·ерес 1< IIро:v.rэводст.еу какао на Новых Гебридах возрос и в цент
ральном округе NO 2, а также в северном округе появилось несколько 
новых плантаций. Хотя объем экспорта какао несколько увеличился 
с 509 метрических тонн в I974 году до 564 метрических тонн в I975 rо
ду, его стоимость сократилась с 49,4 млн. ФНГ до 40,8 млн~ ФНГ. 

· 37·. Экспорт кофе продолжал увеличиваться с 26 метрических тонн в 
I974 году стоимостью в 2,5 млн. ФНГ до 36 метрических тонн в I975 го
ду стоимостью 2,6 млн. ФНГ. Производство кофе полностью сосредото
чено на основе Санта. Несмотря на все усилия заинтересовать мела
незийских фермеров на острове Танна в выращивании кофе арабуста, 
урожай кофе на этом острове крайне незначителен и продается туристам 
на местных рынках. 
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38. Подсчет голов скота нэ производился с I97I года, когда в тер
ритории насчитывалось 83 555 голов крупного рогатого скота, из 
которых 73 067 голов находились в собственности экспатриантов, а 
IO 488 голов - в собственности коренных жителей Новых Гебридов. 
В I974 году согласно оценкам в территории насчитывалось IIO ООО го
лов крупного рогатого скота. Новый подсчет всего крупного рогатого 
скота должен быть проведен в 1976 году. 

39. Экспорт говядины и другой продукции животноводс'rза в I97L~ и 
I975 годах был следующим: 

Свежая и мороженая 

Объем 
(в метрических тоннах) 

1974 r. 1975 r. 197~-

Стоимость 
(ФНГ) 

r. 1975 r. 

говядина 1+I5 4-95 35 169 IOO 36 800 ООО 

Говядина (консервиро-
ванная) 90 111 2I 259 300 25 i.+8Б ООО 

Живой скот (количес:во 
голов) 90 74 1+2 500 25 980 

40. Получая средства от Совместной администрации, Совет сельско
хозяйственных и промышленных займов предоставляет на блаrоприя:тных 
условиях займы с низкими процентами для сельскохозяйственного, про
мышленного и торrовоrо разDития. Совет был создан в 1965 rоду и 
до конца I976 rода было предоставлено 676 займов на общую сумму 
59,2 млн. ФНГ. В конце 1975 года общая задолженность Совету соста
вила I2,2 млн. ФНГ. 

D. Рыболовство 

4I. В I975 году было экспортировано 5 2I8 метрических тонн моро
женой рыбы стоимостью 258,О млн. ФНГ по цене ФОБ (32,4 процента от 
общей стоимости экспор1'а), по сравнению с 9 824 метрическими тон
нами в I9711- rоду стоимостью в 636, 7 млн. ФШ" (26,8 процента от 
общей стоимости экспорта). Мороженая рыба эн:спорrrируется главным 
образом в Соединенные Штаты Америки и Японию. 

LJ-2. В Палуке на острове Еспири·rу-Санто имеется один I(рупный рыбный 
:завод, созданный в 195'7 году и являющийся совместным предприятием 
компании Новых Гебридов и двух японских компаний. 

'+3. В I974/75 rоду Комиссия южной части Тихого ОI{еана провела на 
территории подготови·г ельный курс ·по и;; учению методов :оыболовства 
за пределами рифа, в ходе которого подготовку прошли IO рыбаков. 
На севере территории создае·1·ся коммерчсс1ю~ прои~водстI3о устриц. 
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Е. ll.~CI\Эfi П'Qомышленность 

44. В ходе I9?5 rода быnо э~<спортировано 7? метричесиих тонн лесо
материалов етоимостью в I,б млн. ФНГ (393 метрические тонны стои
мостью 6, I млн. ФНГ в I9?4 rоду). Лесоматериалы не являются больше 
основноl статье~ эиспорта, посRольку компания "Сосьезте Аrатис" 
на острове Э~оманrо П'Оекратила П"9оизводство в I9?З rоду. В 1974 rоду 
лесопильное предприятие на острове Эроманrо было переведено на ост-ров 
Э(:ате и под новым управлением начало производство лесоматериалов 
из -различных пород в объеме I20 кубических метров в месяu. В I975 rо
ду зто производство по-прежнему П'Родолжалось. Друrие более мелкие 
лесопильные предприятия продолжали функuионировать на островах 

.Анейтьюм и Санто. 

45. К «онuу I9?5 rода ~нrлийсиий :и франuу;эс1<ий резиденты-иомиссары 
заявили, что полити1<а их правительств в отношении лесноrо хозяйства 
заключается в сохранении почвъJ, флоры и фауны те-рритории и в дости
,:~ении, насRольио это возможно, самообеспечения лесоматериалами и 
продукцией лесноrо хозяйства. 

46. Этэ. политика должна последовательно проводи·rься в жизнь путем 
rrринятия соответствующеrо заионодательст:ва, предоставления надле

жащего числа подготовленных ~<ад-ров, проведения соответствующей ин
вента-ризапии лесных ресурсов территоt)ии, создания достаточноrо числа 

лесных хозяйств и лесноrо фонда, поступления иотороrо будут составлять 
п-т;,оценты от импортных и э~<спортных пошлин на продуиuию лесноrо хо-

з пйства, а таю:се от друrих источнииов в целях с~инансирования ре-rеР.е
раuии ... лес~. Эта политика должна быть рати(.Jиuирована представительной 
Ассамолееи. 

F. ,rо:о,ноn,обывающав пр_оJ.шшдЩt_Ность 

47. В I975 rоду -расходы Департамента rорнодобывающей Щ)омышленности 
Кондоминиума составили 62 9II авс"'1?аnийских: долларов· (44 IбО ~нстр~
лийсиих долларов в !974 rоду). За тот же год было зиспортировано . 
46 520 метрических тонн марrанuа стоимостью 41,О млн. ФНГ (47 ЭII мет
рических тонн стоимостью 54,5 млн. ФНГ в I974 rоду). В I975 rоду 
бюд~кет Департамента rеолоrичес:ких изыс~<аний составил 64 82! авст,;,а
лийский доллар (57 297 е.:встралийс1<их долларов в I974 rоду). 

G. П"Оомышленностъ 
. -

48. Имеются т-ри предп-риятия по производству мясных консервов, одна 

rJ'?aб'pиi<a безалиоrольиых иапитиов, -рыбный завод, 1<оторый замораживает 
-рыбу для :экспорта, пре;дприятие по проиэводству бетона, завод по 
производству цемента, иирпичей и труб и завод по производстЕу алю
миниевых о~<ониых рам. 
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Н. Туризм 

49. За рассматриваемый rод в Виле было пост-роено две новых rостини
uы, одна на Iбб номе-ров, соответствующая международным с1·андартам, и 
в то-рая rостиниц9- типа мотеля на Iб номеров, а также три гостиниuы 
в Санта, ноторые в целом насчитывают 48 номеров. В I975 году в Виле 
было 378 гостиничных номеров, а на Санто 90 номеров. 

50. За рассмат-риваемый период под эrидой Международной организации 
труда (МОТ) был проведен 1<рат:кий Rypc по подrотов1<е персонала гос
тиниц в области бытовоrо,ресто-ранноrо, ~<ухонноrо обслуживания и 
организации баров, а та:кже для подготовки туристичес:ких агентов и 
гидов. Согласно годовому докладу Соединенного Ко,;>олевства иоличест
во рее таранов в Виле существенно увеличилось. 

5I. Однано,согласно сообщениям печати, число туристов, посетивших 
Новые Гебриды в I975 году, соRратилось на 8 m;>оцентов. Статистичес1<ое 
бюро территории заявило, что в I975 году на остров прибыло I5 838 че
лове:к по сравнению с рекордным ;уровнем I7 247 человек в I974 году. 
Это соR-ращение объяснялось двумя фаRТО"l;)ами: а) мировым спадом, ко-
торы~ вызвал неуверенность и валютные колебания; и Ь) недостатком 
посадочных мест в самолетах, прибывающих в Вилу. 

52. В де~<абре I976 году сообщалось, что ХристиансRий совет Новых 
Геб"9идов строит молодежную гостиницу в Виле, сметная стоимость кото
рой составляет IбО ООО австралийских долларов, на 5 rентарах земли, 
которые правительство Кондоминиума сдало в аренду Совету за номи
нальную ренту. Это ·общежитие, предназначенное стать местом сбора 
молодежи, будет иметь 60 коек с комнатами на одного и двух человек, 
кухню, помещение для столовых и социальных мероприятий, помещение 
управляющего и подсобные помещения, а также спортивную площад~<у. 

I. Госуgарствеi:!ИЫе финансы 

53. Кан сообщалось -ранее, тер~итория имеет три бюджета. В I9?5 году 
поступления и расJ:оды распределялись следующим образом: 

Поступления РасХО8Ьt 

(В австралийских долла~ах) 

Совместная служба (Кондоминиума) 8 45I Оiб 

Британсиая наuv.ональная служба 5 8I5 257 

Французс:кз.я наuионалъная слу):{ба Э 443 950 
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54. Ф-рю1щтзская бюджетная система основана на 1mанuузском декрете 
от 30 денабря I9I2 года, '!)еrулир:ующем колониальное правление в фи
нансово~ области, и де:к~ете от 4 июля I907 года об учреждении Спе
циального бюджета для операuий, связанных с управлением ~ранuузс:кой 
собственности на Новых Геб'ридах. Все опе-рации централизованы в Виле. 
В I975 году 33 процента бюджета Французской национальной службы фи
нансировались за счет местных поступлений, а 67 процентов - за счет 
субсидий, предоставленных управляющей державой (38 и 62 процента, 
соответственно, в 1974 году). 

55. Деятельность служб, находящихся в ведении совместных служб 
Кондоминиума, финансируется главным образом за. счет косвенного нало
гообложения, в частности импортных и экспортных пошлин. Обучение~ 
медицинское обслуживание по-прежнему осуществлялись на наuиональнои 
основе при определенно~ помощи местных религиозных миссий. Совмест
ные сл;ужбы Кондоминиума также вносят свой в1-<лад в бюджеты националь
ных служб в связи с этими слу,:сбами. Национальные бюджеты получают 
большую часть финансовых с-редств на возобновляемые расходы и разви
тие от своих двух соответствующих правительств. 

•56. В Новых Гебридах не существует подоходного налога или налога 
на корпо-рации. 

57. В I975 году финансовая помощь Соединенного Королевства состави
ла 3,I млн.фунтов сте~линrов (2,3 млн.фунтов стерлингов в I974 году). 
Кроме тоrо,была предоставлена техническая помощь на с-умму 685 ООО фун
тов стерлингов (559 ООО tунтов стерлингов в I974 году). В I974 и 
1975 годах ЕЭС не производило никаких выплат Новым Гебридам, однако 
о:кидается, что за пять лет, в течение которых будет де Иствовать 
Конвенция: Ломе ме;:,ду странами АКТ (Группа африканс:~<их, 1-<щ>ибских и 
тихоокеанских стран) и ЕЭС от 28 февраля I975 года (А/АС.176/7), 
те-р-рито-рии б~тдет предоставлено 802 ООО (!?унтов стерлингов из ассиг
нований Европейского фонда развития зависимым территориям Соединенно
го 1{оролевства. Доля ассигнований Европейского фонда -развития фран
цузсним зависимым территориям, предназначенная для Новых Геб'ридов, 
неизвестна. 

J. 1:О.!Ш..2, .. ПО-ОТ и связь 

58. В го-родских районах Вилы и Санта имеется приблизительно 20 ~~б
лометров дорог с твердым покрытием. Все другие дороги покрыты 
нем из кораплового известняка. На ЭI декабря I974 года на Новых Геб
ридах было з ареrист1;)ировано 4 389 автомобиле:и, из которых 3 I9I был 
сосредоточен в Виле, а 63 процента являлись индивидуальными автома
шинами. При темпах "f)Оста в размере 20 щ:юuентов в год количество 
авто1.10билей за четыре года увеличилось в два раза. 
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59. Тер-рито-рия обслуживается двумя международными авиалиниями. 
В I975 году в территорию прибыло на самолетах 20 840 пассажиров и 
вылетело на самолетах 20 890 пассажи,;>0в. Две :компании, действующие 
в соответствии с соглашением о :консорциуме, обеспечивали в I975 году 
воздушное сообщение по расписанию и перевезли 43 350 пасса,:шров. 
Новые Гебриды посетило 43 К"9уизных судна, в том числе впервые за 
многие годы пе-рвое та:кое судно прибыло в Санто. 

60. Капитальное развитие в I976 году представлено главным образом 
п-роектами, не з а:конченными после завершения плана развития на 

I97I-I975 годы, при условии ратифи:каuии бюджета Представительно~ 
Ассамблеей. Ожидается, что прогресс будет ус:корен в результате при
бытия :к конuу I976 года грузовой бар,;си и нового строительного обо
рудования для строительства дорог, аэродромов и освоения земель, 

которые были предаст авлены, соответственно, правительствами Новой 
Зеландии и Авст-ралии согласно их программам помощи. 

6I. В течение рассматриваемого года Комитет по о~ивлению экономики 
одобрил нес:коль:ко проектов торговой палаты, в:ключая расширение аэро
порта Баузрфилд в Виле и покрытие битумом аэродрома в Сан то, а так

же строительство шоссе, связывающего север и юг острова Эфате. 
Согласно сообщениям, Торговая: палата заявила, что эти проенты соз
дадут дополнительную занятость в rо~одах, привле:кут дополнительное 

число ТУ1?Истов и тем самым увеличат доходы территщши. Одна:ко 
Вануа аку Пати выступила против расходования государственных средств 
на такие проекты, подчеркивая необходимость увеличения занятости 
в селъс:ких районах и призывая :к созданию фонда по стабилизаu:и:и uен 
на нопру, :который был п-редложен одним из членов Федераuии :коопера
тивов Новых Геб'ридf)В. 
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4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Кооперативные общества 

62. Наиболее важной функцией кооперативных обществ на Новых 
Гебридах является создание возможностей для населения сельских 
районов продавать свою проду1~цию за наличное и покупать потребитель
ские товары на месте. Эта простая процедура указала на необходи
иость наличия местного учреждения, занимающегося импортом и :экспор

том, и привела к создЕ>.нию 9едерации кооперативов Новых Гебридов, 
свяэавшек коопертивные общества по всей территории. Федерация как 
импортирует, так и покупает местные товары, удовлетворяя потреби
тельские запросы своих обществ-членов, а также организует сбор и 
сбыт продукции, поr,упаемой у обществ. Объеr.1 оптовых продаж Федерации 
обществам-членам возрос с 250 ООО австралийских долл. в 1973 году 
до I,9 млн. австралийских долл. в I974 году. 

63. В 1975 году существовало 67 кооперативных обществ под контролем 
французской национальной службы (59 в I974 rоду), при этом число 
членов возросло примерно до 3 I75 (2 922 в I974 году). Общий оборот 
в 1~75 году составлял 850 ООО австралийских долл. (926 I99 в 1974 го
ду). Ухудшение конъюнктуры на мировом рынке копры в I975 rоду 
вызвало уменьшение деловой активности. В I974 году общее число 
членов кооперативов под английским контролем составляло IO I38 че
ловек (учитываются только главы семей) в I67 обществах. Статисти-
ческие данные за I975 год пока отсутствуют. 

В. Рабочая сила 

64. В I975 году число работающих по найму составило 10 676 чело
век, из которых 7 986 человек были коренными ,:~ителями Новых Гебр:и
дов. Число служащих в совместных службах (кондоминиума) состав
ляло I 033 человека; в британской национальной службе - 755 человек; 
во французской национальной службе• -997 человек; и в частном 
секторе - 7 89I человеко 

65. В соответствии с годовым докладом Соединенного Королевства 
эмиграция рабочих из Еовых Гебридов в Новую Каледонию для работыu 
на подсобных предприятиях и во вспомоrательных отраслях никелевои 
промышленности, которая была значительныи фактором, определявшим 
поло~ение на рынке рабочей силы в прошлом, в 1975 годl фактически 
оставалась на том хс-э уровне. Согласно оценкам в Новои :Каледонии в 
люеiой отдельно взятый период работало не более 800 жителей Новых 
Геб_ридов. 

66. Консультативный t,омитет по вопросам труда, учрежденный .в 
I974 году, не иыел возможности провести свои заседания в 1975 году 
вследствие истечения его полномочий в июле 1975 года. Были установ
лены контакты с организациями трудящихся и нанимателей с целью возоб
новления этих полномочий, и в ноябре I975 rода комиссарам-резидентам 
должны были быть представпены предложения. 
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67. В течение рассматриваемого ro,r;;a инспекционная служба тер_рито:риаль
ноЕо департамента по вопросам труда в рамках французской националь-
нои службы рассмотрела I5I случай трудовых споров, связанных с 
более чем~ 2 млн. <~)НГ. Британская национальная служба сообщила, что 
ее гл~вныи сотрудник по вопросам труда разрешил 323 спора, связанных 
с 3I 020 австралийскими долларами. 

68. В тече1-~ие I975 года разрабатывался проект профессионального 
обучения, . финансируемый Программой развития Организации Объединенных 
Наций (ПРООН) и осуществляемый под руководством консультанта МОТ в 
области подготовки 1<адров, однако состояние экономики и неопреде
ленность перспектив на будущее у большинства предпринимателей 
помешали быстрому принятию рекомендаций консультанта :МОТ. Другой 
краткосрочный проект ПРООН в области профессионального обучения, в 
котором заняты эксперты МОТ в области подготовки персонала длп 
гостиниц и который предназначен для повышения квалификации лиц, 
уже занятых в этой отрасли, должен был начаться в январе I976 года. 

С. Здравоохранение 

69. В соответствии с годовым докладом правительства Соединенного 
Королевс·rва штат Британского медицинского управления состоял в 
1975 году из Iб дипломированных врачей с учеными степенями, приэ:t-rа
ваемыми как в данной местности, так и в Соединенном Королевстве; 
5 врачей, имеющих лицензии, со степенями, п1лrзнаваемыми :а данной 
местности, но не в Соединенном Королевстве; I3 ассистентов; 
1.\. акушерок с местными дипломами; б санитарных инспекторов; I лабо
ранта по рентrенооборудованию и I фармацевта. В дополнение к этому 
было 55 медсестер, прошедших подготовку на высших курсах, и 275 мед
сестер с местными дипломами, которые были наняты управлением или мисси
fЫИ; I дипломированный врач и I врач с лицензией ,нанnтые миссиями; и 
2 лаборанта по рентгенооборудованию ,занимающихся частной практикой. 

70. В годовом докладе правительства Qранции за тот же период гово
рится, что медицинский персонал, нанятый французским медицинсю1пv1 
управлением или занятый частной практикой, состоял из: 17 зкспатри
ЭJiтов и 5 местных 13рачей; 6 иностранных и 2 местr:ых ассистентов~ 
I иностранно.rо . и . 2 местных фармацевтов; I иностран_ноrо и 2 местных 
зубных врачей; I акушерки-иностранки; 27 инос.~ран.ных _ и 72 местных 
санитаров; 99 местных медQеQ.т_е_р; I :иностр_~нноrо --~ II местных 
:Лаборантов по рент генооборудованию; и I иностранного и 2 местных 
.санитарных инспекторов. 

7I. Открытие в I975 rод;у британским медицинским управлением больницы 
общего профиля (the Vila Base Hospi tal) на I00 коек довело вместимость 
больниц в Виле до более 250 коек. В территории существует 3 больницы 
с общей вместимостью на 393 койки; 9 сельских больниц или лазаретов, 
оборудованных для лечения легких заболеваний; 78 диспансеров для 
лечения амбулаторных больных; и Iб диспансеров общей вместимостью 
196 коек для лечения более легких заболеваний, которые могут прово
диться в больницах общего профиля. 
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72. Английская и французская школы медсес_тер в Виле е~:~егодно готовят 
около Iб медсестер. 

'73. В I975 году текущие расходы на здравоохранение и медиц1п-;ское 
обслуживание были следующими: французская национальная слу:-:сба -
I36 млноФНГ; британская национальная служба - 85,6 млн. ФНГ и 
совместные службы (кондоминиума) - 39,I млн. ФНГ. 

5. ПОЛО};~ЕНИЕ ll ОБЛАСТИ OБPAЭOBAHJ!ili 

74. В 1975 году в территории насчитывалось 27 тыс.детеr.· 1!'~-::ольноrо 
возраста (25 ООО из числа коренноrо населения и 2 ООО из числа 
не коренного населения) по сравнению с 24 900 в 1974 году. Сущес·r
вуют две отдельные и параллельные системы образования в Новых 
Гебридах: английская и французская. Образование не явпяется ни 
бесплатным, ни обязательным. Плата вносится на всех уровнях, 
исключая образ9вание за границей. В школах-интернатах плата 
покрывает только 80 процентов расходов на. воспитание и не вн:лючает 
плату за обучение, в то время как плата за обучение в дневных 
школах является символической, и рассматривается вопрос о введении 
в деревне обязательного взноса местных властей, не подлежащего 

'прямому налогообложению. 

75. Британское управление образования возглавляется главным сотруд
ником в области образования, который отвечае'l' перед Британским 
верховным комиссаром за следующее: управление английскими националь
ными школами; выплату жалования добровольным учреждениям, окружным 
комитетам образования и советам управляющ!1х за составление учебных 
планов и программ для школ; контроль за оказанием соответствующих 

услуг учителям,которым предоставляется помощь; выполнение программы 
строительства школ; некоторые аспекты образования взрослых и общинно
го образования; и общее осуществление политики в области образо
вания. 

76. Более 80 процентов английских начальнmс школ, ранее управ
лявшихся добровольными учреждениями, в настоящее :время управляются 
окружными комитетами образования, которые имсrат общие обязанности 
по предоставлению консультаций и планированию для всех начальных 
школ в своих соответствующих районах. В дополнение к этоt.!iУ 5 школ 
( три средних и две 1:ачалъных) управляются советами управляющю:::. 
О,:шдается, что все школы, которым оказывается помощь в рамках 
английской системы, вероятно, перейдут под ко!-1тролъ либо окружного 
комитета образования, либо совета управляющих. 

77. Начальное образование, которому оказывалась поддержка со стороны 
британской национальной службы, осуществлялось в 104 публичных 
школах и 57 независимых школах (95 и 76 соответственно в 1974 году)о 
Общее число учащихся в английских начальных школах составляло 3 092, 
при этом 455 - трех публичных и двух независимых средних школах 
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~ 56 - в педагогическом колледже :Кавену в Виле. В дополнение к 
этому 79 учащихся пьсещали заграничные школы профессиональноrо 
обучения и 3 5 студентов посещали высшие учебные заведения. В 
английских школах насчитывалось приблизительно 300 учеников из числа 
некоренноrо населения. 

18. -На I марта I976 года начальное образование, которому оказы
вается помощь со стороны французской национальной службы, давали 
J8 государственных школ и 37 частных школ. В марте I976 года 
IO I7I учащийся были зачислены во французские начальные школы 
(8 949 JiiЭ числа коренных жителей Новых Гебридов); 627 учащихся во 
французские средние · школы (276 из числа коренных ~;:ителей Новых 
Гебридов); I7I учащийся в школы профессионального обучения 
(I20 из числа коренных жителей Новых Гебридов); 75 учащихся в педа
гогические училища (72 из числа :коренных ,:сителей Новых Гебридов); 
и 42 студента обучались за границей. 

79. В 1975 году общие расходы британской национальной службы на 
образование составили I, 7 млн. австралийских долларов (I ,4 млu. 
австралийских долларов в I974 году), а Британская помощь развитию 
i! другие источники предоставили I, 6 млн. австралийских долларов 
(I,I млн. австралийских долларов в I974 году). Расходы местных 
~rrастей, включая окружные комитеты образования и советы управлню
,~их, составляли 148 IOO австралиt:iских долларов; расходы миссионных 
:r добровольных организаций предположительно составляли 13) ООО австра
~нйских долларов; и помощь из друг~х источников из-за ~границы по 
щенн:ам составляла I05 ООО австралиисю1х долларов" В .L 975/76 годах 
)бщ:ие расходы на образование французской национальной службы сос
rавляли 40 , 2 м1:н. ФНГ. 
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ГЛАВА XlY 

ОСТРОВА ТОКЕЛАУ 

А. РАССМОТРЕПИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КШJIИТЕТОМ 

1. На своем 1060 -м заседании 31 января 1977 года Специальный ко
митет, одобрив восьмидесятый доклад Рабочей группы (A/AC.I09/L.ll37) 
постановил , в частности, передать вопрос об островах Токелау подко
митету по малым территориям для рассмотрения и п-редставления док

лада . 

2. Спеuиальный 1<:оr.1итет рассматривал этот вопрос на своем 1079-м 
заседании 14 июня. 

3, При расс~.1отрении этого вопроса Спеuиальный комитет принял во 
внимание поло):~енип соответствующих рез олюuий Генеральной Ассамблеи 
и особенно резолюuии 31/143 от 17 декабря 1976 года об осуществле
нии Декла-раuии о предоставлении независимости колониальным странам 
и народам. В пуш<:те 12 этоv. резолюuии Ассамблея, в частности, 
предло):сила Спеuиальному коr.1итету продолжать изыскивать приемлемые 

средства для не1:~едленного и полного осуществления во всех террито

риях, которые еще не достигли независимости, резолюuии 1514 (ХУ) и, 
в частности: 

11 а) разработать конкретные предло::сения по ликвидаuии оста
ющихся проявлений 1<олониализма и представить Генеральной Ассамб 
лее на ее тридuать зторой сессии доклад по этому вопросу" 

не Спе~иальныh ко~итет так~е принял во вни мание резолюuию 31/48 Ге
Т ральнои Ассамблеи от I де~<:абря 1976 года по вопросу об островах 
С~келау , в пункте IO которой Ассамблея, в частности, предлО):шла 
ециальному комитету: 

11Продолжить изучение этого вопроса на своей следующей 
сессии в свете выводов Выездной миссии , включая: возможность 
направления в случае необходимости и в консультаuии с управ
ляющей держ~вой, второй выездной миссии на Токелау ••• ". 

~
0
' Во время рассrютрения вопроса об этой территории Спеuиальный 
митет · С (см п располагал рабочим документом, подготовленным екретариатом 

со6 • риложение к настоящей главе) содержащим информаuию о новых 
ытия~ ' 

5 
""' касающихся данной территории. 

• Пред сованно u ставите ль Новой Зеландии в качестве представителя заинтере -
Рассмот и управляющей дер):{авы участвовал в работе Комитета во время 

6 
рения им данного вопроса. 

• На с Jiым те воем 1079 - t~ заседании 1 4 июня докладчик Подкомитет~ п~ ~а-
llрелст Рриториям в заявлении Спеuиальному комитету (A/AC.IO ~/P .1079) 
'Расе,., авил доклад ПодкоJ\1Итета (А/ АС. 109/1.1156)' содержащии отчет о 

~аОтрен 
ии вопроса о данной территории. 
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7. На том же заседании представитель Новой Зеландии выступил . с 
заявлением (A/AC.I09/PV.I079). 

8. На том же заседании Спеuиалъный комитет без возражений принял 
доклад Подкомитета по малым территориям и одобрил содержащиеся в 
нем выводы и рекомендации (см. пункт IO ниже). 

9. I5 июня текст выводов и рекомендаций был препровожден Постоянному 
представителю Новой Зеландии при Организации Объединенных Наций, с 
тем чтобы он довел этот текст до сведения своего правительства. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТ.А 

IO. Ниже приводится текст выводов и рекомендаций, принятый Специаль
ным комитетом на ero IО79-м заседании I4- июня I977 rода, ссылка на ко
торый содержится в пушсте Е, выше: 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое 
право населения островов Токелау на самоопределение в соответ
ствии с Декларацией о предоставлении независимости колониальным 
странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4- (XV) от I4- де
кабря 1960 rода. 

2) Полностью сознавая особое положение островов ·токелау, 
определяемое такими факторами, как их размеры, rеоrрафическое 
прложение, численность населения и ограниченность природных ре

сурсов, Специальный комитет вновь подтверждает мнение о том, 
что эти обстоятельства никоим образом не должны задерживать 
осуществление Деклараuии, содержащейся в резолюции I5I4- (ХУ), 
которая полностью применима в отношении этой территории. 

3) Специальный комитет IJри:ветствует постоянное сотруд
ничество со стороны управляющей державы, включая направлен
ное ею приглашение Комитету направить в I976 году выездную 
миссию в территорию 1/. С помощью миссии, а также благодаря 
подробным заявлениям управляющей державы Комитет получил ясное 
представление о надеждах и чаяниях, а также об опасениях 
и тревогах населения территории в отношении его будущего, а 
также :выражаемого им в настоящее время пожелания поддерживать 

тесные связи с Новой Зеландией. В этой связи Комитет с удовлет
ворением отмечает, что доклад выездной миссии и документы трид
uать первой сессии Генеральной Ассамблеи, касающиеся Токелау, 
были переведены на язык mrаселения Токелау и широко обсуждались 
жителями этой территории. 

1/ Доклад выездной миссии см. О ициальные отчеты Гене
-оальной Ассамблеи Т1)ИД1 ать пе ван сессия ,-i,ОПОЛНение N~ 2 
А/31 23/Rev.1), том .... , глава ,. , приложение. 

- 42 -



4) Специальный комитет отмечает провозглашенную прави
тельством Новой Зеландии политику минимального вмешательства в 
деятельность местных институтов, определяющих обраэ жизни в 
Токелау, а также дополнительные меры, принятые пранительством 
с uелью укрепления этих институтов. Комитет принимае·r к сведе
нию сообщение управляющей державы о том, что в результате 
проведения этой политики население островов уже в настоящее 
время в значительной степени на практике осуществляет самоуправ
ление. Еолее того, Комитет выражает удовлетворение в связи 
с тем, что управляющая держава приняла эффективные меры с целью 
информировать жителей островов о тех имеющихся в соответствии 
с ~_екларацией возможностях, которыми они могут воспользоваться, 
и таким образом - обеспечить, чтобы они могли самостоятельно оп
ределить политическое будущее территории. 

5) Специальный комитет отмечает также меры, принятые 
после направления в территорию в 1976 году миссии с целью 
укрепления и расширения административной службы Токелау, с 
тем чтобы обеспечить более эффективный административный орган 
для осуществления решений, принятых населением Токелау. Коми
тет отмечает, что в Управлении по делам Токелау в Апиа (Запад
ное Самоа) было учреждено девять новых должностей, пять из 
которых - руководящие, и что число постоянных служащих админи

стративной службы в территории увеличилось на 54 челове-
ка. Более того, в каждой деревне назначен административный 
чиновник из числа жителей То:келау, который станет связующим 
звеном между властями деревни и Управлением по делам Токелау 
в Апиа. 

6) Спеuиальный комитет отмечает также, что в результате 
всестороннего обзора окладов и условий службы на островах 
с I апреля I977 года введена новая шкала о:кладов. В этой связи 
Комитет с удовлетворением воспринял сообщение о том, что поощ
ряется возвращение в территорию из Новой Зеландии специалис
тов из числа жителей Токелау, :которые будут использовать свои 
знания для подъема благосостояния общины То:келау. 

7) Спеuиальный комитет обращает внимание на возраже
ния населения То:келау против проведения ядерных испытаний в 
Тихом океане и призывает правительство соответствующей державы 
обратить внимание на такое отношение населения То:келау и поло
жения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи и с уче
том этого прекратить все подобные испытания. 

8) Специальный комитет отмечает различные меры, принятые 
области экономики с целью содействия развитию территории, такие 
как создание :кооперативных магазинов розничной торговли на каж
дом острове, уничтожение вредителей растений, а также шаги по 
поощрению разведения различных продовольственных культур, кро
ме кокоса, и развитию свиноводства и птицеводства. Он также 
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отмечает, что важнейшими работами являются усовершенствование 
водосборных сооружений, проведение взр~вных работ с uелью 
очистки прибрежных вод от рифов для облегчения выхода в откры
тое море. В этой • свяэи Комитет предлагает рассмотр~ть вопрос о 
разработке генерального плана развития территории с целью опре
деления первоочередных задач разработки конкретЕых проектов, 
причем на всех стадиях составления такого плана должны прово

диться консультации с представителями местного населения. Со
ставление такого плана поможет привлечь помощь со стороны мэжду

народного сообщества и поставить перед токелаусuами, как вклю
чая тех, нто проживает в Новой Зеландии, цель, к достижению · 
которой необходимо стремиться. 

9) Специальный комитет отмечает, что в настоящее время 
рассматривается ряд мер, предназначенных для увеличения поступ

лений в бюджет с целью уменьшения разницы между суммой средств, 
которая ежегодно вносится в бюLжет территории, и крупной сум
мой финансовой помощи, предоставляемой управляющей державой. 
Комитет призывает управляющую державу продолжить в консуль
таuии с населением Токела-;ут изыскание различных путей дивер
сификаuии источников дохода территории. 

10) В этой связи Специальный комитет выражает надежду, 
что в ближайшем будущем можно будет осуществить тщательное 
изучение технико-экономического обоснования создания крупной 
рыбной промышленности, которая, по-видимому, является наиболее 
перспективным направлением экономического развития, открываю

щимся для населения территории. Комитет отмечает, что Форум 
государств южной части Тихого океана ga своем совещании в 
ноябре 1976 года принял решение о согласовании политики в об
ласти рыболовства и о сотрудничестве при осуществлении наблюде
ния за действиями иностранных рыболовных судов в этом регионе. 
Комитет также принимает к сведению заявление управляющей державы 
о том, что как участник Форума она полностью осознает свою от
ветственность в деле защиты интересов Токелау в этой области. 

11) Специальный комитет выражает благодарность спеuиализи
рованным учреждениям и . другим организациям системы Организации 
Объединенных Наций, а также региональным организациям за ту 
помощь, которую они оказали Токелау. Такие программы помощи 
крайне жеобходимы для прогресса народов небольших территорий 
и представляют собой значительный. вклад в их развитие для дости
жения экономического и политического самоопределения. Спе
циальный комитет обращает внимание специализированных учрежде
ний на положение резолюции 31/48 Генеральной Ассамблеи от I де
кабря I976 года , призывающее их .рассмотреть методы и масштабы 
своих операций для обеспечения того, чтобы они могли соответст
вующим образом отвечать потребностям таких неrольших и изо
лированных территорий, . как Токелау. 
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I2) Специальный комитет выражает надежду, что в ходе 
реформы в области образования, рассмотренной в докладе выездной 
миссии I97б года, ·будет введено обучение современным специаль
ностям, отвечающим потребностям населения Токелау. 

IЗ) Отмечая, что недавние миссии в малые территории 
повзолили должным образом оценить положение в территориях, 
которые они посетили, и что они представили управляющим дер

жавам полезные и практические предложения, а также учитывая, 

в частности, мнение выездной миссии I976 года о том, что следует 
постоянно следить за положением на островах Токелау, Специаль
ный комитет считает, что следует иметь в виду возможность на
правления на соответствующей стадии в будущем второй миссии в 
территорию, принимая во внимание, в частности, пожелания на

роnа Токелау. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ* 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ t подгаrоВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОДЕРЖАНИЕ 

I. Общие сведения . ........................... 
2. Конституционное и политическое развитие ••• 

Зо Экономические условия ••••••••••••••••••••• 

4. Социальные услозия и положение в области 
образования •••••••••••••••••••••••••.•••• 

п1нкты 

I - Э 

4 - I5 

Iб - 23 

24 - зз 

* Ранее выпущен под условным обозначением A/Ac.109/t.1145, 
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ТОКF,ЛЛ,У~/ 

I. ОБЩvШ СFЕДI:НИЯ 

I. О~поDпые сведения об острова."'< Токелау содержатся в докладе Спе-
,~~1:.л:ьноr~ комитета Ген;.;ральной Ассамблее на ее тридцать перDой сессии, 
в ~~O'I. opыvr DКТ.iIОЧбП докла.ц выездной ~шссии Органиэ_ации Объединенных На
ц~~н - в территсрию, I97б rод о/. Дополнительная информация излагается 
н:::1.·i:е. 

2. Острова Токелау - зависимая от Новой Зеландии территория - сос-
ТОЯ'i' иэ0трех g.толлов: Факаофо, .Ас;афу и ifукуноно. Они расположены 
между 8 и IO южной r1ироты и I?I и I73 западной долготы. По данным 
пере;шси, провед,знной 25 сентября I9?5 rода, численность населения 
состаюляла I 6QЭ человека при ero слецующем распределении: Факаофо 
665 9 .Атафу - 5(:А- и НJ1куноно - Э?4 человека. 

3. Во время нахо,:щеf~и~ в территории rенерапьное ~оно. заявило выездной 
ии~сии, что остров Су~ин::: (Олохеrа), являющийся в настоящее время ча
ст·ъю территории Лмериканскоrо Самоа и управляемый Соединенными Штата.ми 
Америки, должен по праву принадлежать островам Токелау. Миссия сочла, 
что это утверждение дот:сно быть рассмотрено :всеми заинтересованными 
сторанами в свете любой друrой дополнительной информации, которая, 
Ео~можио, будет представлена Специальному комитету з/. 

2. КОНСТИТУЦИОIШОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ Р .АЭВИТИЕ 

А. Общие свецения 

4. Острова То1tелау включены в rраницы Новой Зеландии и управляются в 
ссотвЕ)тствии с ARr;oм об остроL'а.""< Токелау I94-8 года с внесенными в неrо 
nо~ав1:ани о/, который яnляется основой за1<оноцательной, административ
Нuп и судебной систем территории. В соответствии с положениями Акта о 
бf,пть.нс1с:ом подданстве и rрат.щанстве Новой :Зеланции I948 rода жители 
7стр0Dов Токелау являются британскими подданными и гражданами Новой 
а~лазд;ш. -----

Е/ Информация, содержащаяся в настоящем документе, получена из 
оnусsликованнюс докладов и сообщений, переданных Генеральному секретарю 
nра~эителъством Новой Зеландии в соответствии со статьей 73е Устава Ор
ган.1з ации Объединенных Наций I9 августа 1976 года, за год, з аr<ончивший
СfI ar марта 1976 rода. 

о./ О и1т.иал:::.,ные отчеты Гене7алъной Ассамблеи 2 тридцать первая 
~!;_с;rя .снюз1нэние ~=--- -WЗI723 Rev.1), том III, глава XYII, приложение. 

з/ Там же, rлава XVII, пункт 11 34)- 36) и приложение, 
добавление IX.A. 

о/ Там же, приложение, добавления I-VI. 
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5 · Г.}')Qr.итe.~J., ~'l'IIO Нr.,:.зr.; Й 3элющии проnо:з r·ласило политику минимальноrо 
ь <,;:;.::..;1:;· ··::.• :~i:i':,; нrэ. Е!1~:•."рсш1ие орrшш 1 спре~елнтощие образ жизни на островах 
Тою:пн::.J·. _ Как сообщила в своем доклс1де управлf1ющая держава, эта поли
тю~а привела к тому, что в f!астоящее время на островах фактически осу
щес.•.r г.ля~тся са..1-юi/правление ... Сеiq>етарь по иностранным делам является 
~:r.:,1:пшe •.1°pa•.r(:Jp0?~ То ;:~елг.у и несет отDе1·ственностъ перед министром иност
fг::~::::rых дел Но.вой э .эланд:-,-:;:и~ В самой территории официальной админиС'тра
ЦЮi нет. :Неко-r·срые по;rнqмочия администратора делегированы старшему 
а~ыи·н:.,ютратиRному со'!·руцнику Управз1эния по делам то1tелау в Апиа (За
п:: .!.~E-:ie Са:,:оа).. По сог.лr-truонию с цравительством Эападноrо Сам~а Управ
до.знv.е по делг.м То1tелау по-прежнему нrосоцится в Алиа. Старшии админи
стративный со·r•р:уцпик и его персонал регулярно совершзют поездки в 
территорию на че.ртерном суцне. 

6. Выездную м1:1..9си~_о проинфорМИJ>ОВ_али о реоргани?ации Управления по де
лам Токелау ,а также о новом общем подходе в отношении :этого Уп_равления, 
Она . отметила та~?е стремление населения территории, а также новозеландце 
токелауанскоrо происхождения к более ШL!рокому участию в деятелъi-~"ости 
Упра.;3ления. По мнению мисси~, _ррилагаются усилия, чтобы убедить жи
телеи Токелау в том, Ч'l'О Управление принадлежит в настоящее время им 
и ero не следует рассма'I'l)Иnать как орrа.ч новозеландского правительства. 
В 1t0нечном .и·rore его будет возглавлять токелауапец, а пост администра
тс,ра будет упразднен. 

7. Миссия. выразила надзr.щу на то, что правительство Новой Зеландии 
будет по-п:рз~к:7ему покрьша.ть ьсе _ расходы, выз.ванные увеличением бюдже
та в связи с реорганизацией и обновлением Управления в Апиа. 

8. Кроме то1·0, . в ходе . c~oero визита миссиft установила, что каждый 
остров фактически является · автономн1:.1м образованием. На каждом из них 
есть свой п;уленук_;у (староста) и ф:н·шуР-е (представитель администрации), 
избираемые ~аждые три rода на основе Dсеобщих выборов, а также совеща
тельный и зЕшонодательный орrан, который выполняет функции совета cтa
pt:Йii!!IIH по чрезвычайным -вопросам. Этот орrан может действовать также в 
Jпl-~естве мес'I·ноrо суда, и :в этом случае ('(!випуле выступает в качес!ве 
су .. ~1:п. M·iiiccия · не обнаружила какоrо-nибо не~оrnасия с компетенциеи 
:этих институтов, которые, как представляется, приемлемы для всех заин
тересованных сторон. 

9. П;:> мнению миссии, в территории в значительной мере действовало за~о
нодательство Новой Зеландии, и необходим!;> проделать неко.торую работу 
для внесения ецинообfазия ~ законоnательсtдо, ч_тобы не допустить конф
ликтов и проти:rюречии с ·обмчнъ1м правом-, , де11ствующим на островах 

Токелау. 
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Б,. ~~Е.с~1?.Г:В:!![_С луж.~ 

IO. На 1•ос.уде_рс•.г венщ:>й спужбе Токелау, создэ.нной Б 1969 году под 
Rонтроле!~, ~-омисс31и по депам · rосударственных служб Но:вой Зеландии, 
состоит .L-~3 постоянных служащих, из которых 4 человека. переведены иэ 
ГJсуда.рс•r:zешюй с11;ужбы Невой Зеландии. }{роме того, на. островах Токе
пау pa.uoтaFJ'l' по найму IOO разнорабочих • . Государственные служащие ост
~:~i'.оз То1,елау цр~zоцят подrоrrовку без отрыiiа от работы в Западном 
Иа l!:оа. ,;.. :э со1)тветс1·:зии с планом администрации - и в Новой Зеландии - в 
соот:итствии с новозеландской программой подготовки в рамках цвусто
р;>нней помощи. 

С. Ё3дущи~ с,1.атус территории 

11. По мнению миссии, народ То1tелау полагает, что он еще не готов 
сан.ос1·ояr:.1ельно вести свои дела и в настоящее время стремится к со
хранению тесных св5зей с Новой Зеландией. В этой связи токелауанцы 
nодчеркивал;,1, что Токелау за.интересо:эан.ы в том, чтобы еще более улуч
шать местные экономические и социальные условия на островах в целях 
Удовлетворения по'l·ребностей населенjtя. 

I2. Представv.тели управляющей державы заверили миссию в том, что ин
терес:,~ населения будут · со<5людены и что она не стремится влиять на на
с.еление и п:рину-,кда.ть ero к принятию 1<аких-либо решений. 

IЗ, Th,) мн_0н:ию миссии, управляющая держава должна разъяснить населению 
 эти воп-росы и альтерна:ти.вы. таким образом, чтобы рассеять его опасения 
0·rносительно будущего. · Управляющая держава .проинформировала миссию о 
том, Ч'I· о она готова способствовать удовлетворению потребностей населе
аия и позв6лить · ему саrdос·тоятельно ве~ти свои дела. В этой связи мис-

 сия заявила, что впоmiе может возникнуть необходимость .rарантировать 
на~еnениrо Токелау финансовую и техническую помощь ;в будущем. 

D. Ядерные исm1таШ!!! 

!4-. Миссил обратила внимание Специального 1<омитета и Генеральной Ас
самблеи на прэцставление общего !91:!О. по вопросу о ядерных испытаниях 
11 Ти:<:ом oкeafc~G ~' о 

Е. Еуцущие выезцные миссии 

I~, По мнению миссии, вопрос об очень малых территориях, таких как 
Т\ iteлa.y, следует держать под постоянным контролем, и в связи с этим 
она рекомендовала Ор:rанизации Объединенных . наций процолжать рассмотре
ние этоrо вопроса таким образом, чтобы найти соответствующее удовлетво
р~гrепыюе решение, :касающееся будущего политического статуса всех ма-
nых территорий. · -
У Там же, глава XVII, пункт 11 (37) и приложение, 

цобавление VIII. 

- 49 -



3" ЭКОНОМИЧF.1 СКИ:!D УСЛОВИЯ 

А. .Q§м.eJ.~rt. 

Iб. Пr,ироди~rе особеннооти · атолльв создаzот · мало возможностей для эко
пом11~!:Скоrо -рЕ-.з:аи'I;ия, а их ·не~начительr:шх природных pec:rpco~ доста- , 
'.t' 1)ч:но лнn:ъ длн то1,о, ч•11обы удовлетворять потребнос'l'И насенения, "Ве-
д·,:r,.цего п-рос·rой образ жизни. Основу з1~ономию'! составляют, rлввным 1 

o'5ptн:1oмt.I!_ecJ1>cы моря, а так,r.е·кокосовые nальмы и панданус.Выездная 
rvшс9ия .L9г/6 года отметила, что население в основном ожидает улучшениr. 
от управляющей держа:~зы и в меньшей степени - от международного ·сообще 
с·rва; одна:~о 01-1а отмет~tпа, -цто эти улучшения 01•ра1-:ичиваются оnреде
лGнными фа-кто-ре.щ1, такими как · 1tоличе стtзо и Rаче с•rво имеющейся земли, 
на ~-:отарой проtН)растаю'l; сельскохоэяйстБен:ные культуры, а также нa-
11ttчv.e трУдоспособно:-о носеления. · 

В. ~шQкое zозяй•ство 

I7. Помимо производст~а копры осноuу с:vществования составляют 
сельскохозяйсr,,:,13енные продУ!tты. К п-родовольственным культурам отно
сятся кокос, пулвка, хлебнсе дерево, тааму, пау-пау, плоды съедобноrо 
па:ндзнуса и бананы. .Ми.осия отметила, что угроза со стороны ,куков
нос~роrов на остро"Бе Нукуноно поставлена под контроль, однв.Rо на 
все и территории большой вре,:( ·кокосоtзым пальмам по-прежнему причиняют 
кр~сы. Другой селвскохозяйственной проблемой территории является 
ниа:кое I<aчec•J. .. BO почвы и отсутстDие п-риrодной для употр~бления воды, 
Миссия отметила, · tzтo 1•ерритория получила помощь от Комиссии для . 
стран южной части Тихоrо океана, · и считает,· что · просьбы об оказании 
nомощ1~ могу1 быть направлены другим международным учреждениям. 

с. Емб .R ц о в ст в.9. 

I8. В охсане и лагунах обитает много рыбы и моллюсков, которые 
состе.,эляrо'!' осно"Вную часть пищевого рациона людей, а также . , возможно, 
я.вляются ос1-rов}Jым источ:ю~ком дохода. Миссия выразила серьезную оэв
бо'(zенно'Jть 1З свя:зи с проблемами, стоящими перед населением оотрО'ВОВ 
Токслау :в :этой области. Ожидалось, что по новому эаконодателъствУ 
сущее~:·~Ую::tая в настоящее время трехмильная зона будет увеличена 
на 9 морских миль .и состаDит в целом · 12 миль, однако ответственнооть 
оа патрули~ование этих вод была возлож~на на · токелауанцев, которые, 
по мнению мисс1-1и, не могут осуществлять ero с достаточной эффектив
ностью. Миссия отметила, что она пол:rчила мноrочисленные жалобы 
о браконьерстве и что в том случ&е, если т-ретья Конференция Орrани
зацци Объединенных Наций по морскому праву · установит 200-милън:rю 
зо~.1, .. потребуется . но-вый подход для -решения более сложной задачи 
по ох-ране увеличе н1:1ой зоны. М~~ссия считала, что все зеинтере со ван
ные стороны должны неустанно продолжать поиски эффекти»ноrо решения 
проблемы браконьерства. · 
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I9. Мисс:v.я отме1•ила тсшже, что тщt~лауанцы нуждаются в расширении и 
~'jJУч11~.н:и!-1 1~aнa.r.i:.Ju, П)?1)1!0::~<1iIПЬ1~.: F рифо.х ,которые использовались для вы
хода в МОР,е 1 _!:'1_ пр~з вала управляющую держав;? в консультации с соответст
вующими международными учре)!д~Jiиями изучить возмож_но~1:ь УJ.IУ"gШЕ;НИЯ про
ходов через рифы в море .Миссия предложила таt{Же ;управляющей державе в 
}:::>~!CY:lь•1•u·r.~1.п'i с мес·.rным населением -аыяснить возможности создания 
1•0-proвoro предп-рин•.rия в территории. 

D. ~a,BQDO.QT !1 С 1!Ш!в. 

20. По м1-:енv.:ю миссии, одной из основных проблем · территории является 
трудность сип3и с внешаим миром. С учетом дневной ставr<и фрахта 
судна, частый и рсrулярю,JЙ контакт терри-тори:и с .внешним миром отнюдь 
не 1·арантиро"Ван. Управляющая держава сообщает, что за год, закончи-в
ший,зя 3I.., марта I976 года, было зафрахтовано два судна, совершивших 
шесть ре исов, и один самолет д;iЯ з:t~О":"реннои перэ DОЗКИ на Факаофо 
tсдю~аментов. Миссия сочла, что представители управляющей..,державы 
вместе с ·местными л~дерами.моrут разработать расписание реисов с 
Учетом потребностей нас1;:дения · и имеюцихся средств для фрахтования 
судов. 

Е •. Госудорстве иные фине.нш 

2I. Общая сумна пос_т:уnлений за год, . закончившийся ЗI марта I976 rода, 
gостаr1ила 63 817 новозепандских. долларов V по сравнению с 
о3 197 новозеландс-кими долларами в I975 го-ду. ·Р~сходы за rод сос
'l'rнщли 709 585 НО'ВОЗе31андс1tщс долларов ~и следУ}Ощем распределении: 
раз~зити.е капи·.rальноrо строителъстnа - Iб9 7i~7 новозеландских долла
ра-в; обра:зоuание - Iб3 765 новозеландс1<:их долларов; здравоохране-
ние -· 79 890 новозеландских долларов; транспорт и сзF..:эь ,_ IlJ.~ 704 н~ 
r.озеландаю-!х доллара; админwс'l·рс.·L•и1н1ый э.nнs:рат - 69 5<)3 нсвс1~~ланц
сю,:х доjшаро'В 1 , общественные рабсты - 43 620 .- :!-!Озозеландс1сих до1ша-
r.·ов и сеп:ьское хозяйство - 39 261 новvз~лаР.дСRИii r.oлJ1ap" 

22. В феврале I974 года правительство Но~ой Зеландии объявило о том, 
,:-ro ф~пансовая помощь •.rерритории за т-рехлетний период 1974/75-1976/77 
rодоз соста'Вит I,4 млн. новозеландских долларов. Впоследствии пра
tz1·сльстuо Ноuсй Зеландии объяв;-1ло о том, что территории будет предо
ста13лена дополни'l•ельная помощь в размере II2 650 новозеландских долла
рон в 1974 году и в рЕ,.змере 245 ООО новозеландских долларов в 1975 го
ду. 

23• . Что :касается воцроса о дальнейшем увеличении местных доходов, 
миссия считала, что есть области, т~кие ка1< ремесла и строительство 
лодоl{, возможности которых еще не полностью изучены. Она призвала 
~равляющую держа.-ву- в консультации с населением Токелау изучить рынки 
Сvыта этой продукции, которыми оно может поль зоватъся и которые t3 
конечном счете моr::rт оказаться- жизJiеспоuобным:и. 

r !/ Местной валютой Я'Вляется новозеландскиit доллар. В !977 году 
,оо новозеландский доллар равнялся приблизительно О,94 доллара США • . 
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4а СОЦИАЛЬНЫЕ J'СЛСВИЯ И ПОЛО~:свъ::иЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

2Li-. __ Вы~_здная миссия I97б :года считала чрезвычайно важ_ным, чтобы адми
нистрация разработала и приступила к проведению четкой политики в об
ласти реше~ия жилищRого вопроса. 

В • QO'.nt.~ ... QV~.F.JlOe_~.ы,p~Jl о~~~ не.'Ш!~ 

r-25. Енаrоп-ри~тное впечатление на · . выездную миссию I976 года произЕели 
новые больничные помещения,недавно выстроенные на всех трех атоллах.Она 
предложила еще более сконцентрировать внимание на профилактических 
мерах_;в_области общественн~rо здр!lвоохранения. Миссия была информи
роБана о том, что ~о причине изолированности территории~ ее жители 
не обладают -высоrtои сопротивляемостью заболеваниям, которые могут 
бы·rъ эанасены в те-р-риторию каждым прибыЕающим судном" Миссия счита
ла, что посетителц террятории должны подвергаться более строrому 
мед11ЦVАНСR0МУ КОН'l''[)ОЛЮ. 

26-. :Миссия rrакже выrг[.ила наде~ду на то, что в будущем Управление 
по делам Токелау сможет более Qффектv.пно реиать вопросы, связанные с 
посте.вкой мед:1к_амен1•ов, такие кшt недоста•rочные запасы и доставка 
не ~rex медикаментов, в которых существует потребность. 

С. ~д..9-?,ъ~е ре ~"'m~ 

27. В -результате осуществления плана содействия переселению, по 
которсму сеы~ям предоставлялась возможность поселиться в Ноэо* Зе
ландии, проблемы перенасGления больше не существует, а численность 
местного населения находится в лучшем соотБетствии с имеющимися ресур

сами .Лидеры островов согласились приостановить осуществление плана 
переселения на неопределенное время. 

2сЗ" Хотя в первоначальн:r/~ период переселение лишило некоторые остро
в,з. ргбт;ей силы, в долrосрочной перспективе его последствия стано
Еf1т~н очевидныыи. Некоторые жители ост~овов Токелау, кото-рые в соот
'ВЕ:':- •Jтв;-.:и с r:лаыоr,( псресели1!ись в Новую uеландию, выра::или заинтере

созэнность в возвращении на остроnа, где они могли бы использовать 
~нания и мастерство, приобретенные в Новой Зеландии. 

29. Rак сообщила миссия, представитель управляющей державы в Веллинr
тоне заявил, что несоот-еетствие уРо-вней заработной платы токелауэнцев 
и экспатриированных служащих может воэни1<ать вследствие -различного 
YI)Ot;HЯ раэвитиfI :н,ономики Западного Самоа и Новой Зеландии. Миссия 
cor:iac1-~a с упрnвляющей державой в том, что токелауанцы, попучающие 
за-ра1отную плату, не должны страдо.ть из-за неустойчивости :экономики 
д-руrих стран, и пред.т.>жила управляющей державе принять меры для пере
смотра и ypau11e 1~ия систеuы окладов на 'l'окелау. 
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D • .9-6.JW,?.~ 13.UИ.,g_ · 

30. В саоsм докладе М¼ссия.отметила, что система образования должна 
от-вечать пот-ре6ностям пэ.селе~:ия Токелау, подrотавливая каждого токе
r.ауаю{а к одному из ва.риан-:rов, а именно: к жизни в территории или 
k э.,_.rп."р;.:.цчи в IIoвy!o Зеландию или в 1-сакУiо-либо другую страну. В прош-
1iО:А нес'l•ш,rе студенты, получившие обраэованиэ по новозеландским стан
,r;;ар1'аrА, Н\Э имет~ широкой возмоr.tнос•r-и приобрести навыки, не обходимьте 
да.-1 ЖИ:знп в Ii0'90Й 3епандии, а студэнты, возвращающиеся после пол:уче
шш образования ~а границей, не могли найти применения полученным 
1шзы1~ам~ Такое д~лею1е в прошлом оказывало влияние на разработку по
литики в области образования для Токелау и пс,ро>:сдало rл;у-бо.кое раао
ча-рован:ие сред~.1 населения. .Миссия приветствовала намерение прави
тслъст-еа Новой 3е ландии ;усовсрщснствоDатъ систему образования, как -
::>':'О было иsложено Админист·ра1•ором Тоr<елау л.f. Она сочла, что управ
ля~щоя держава должна постоянно уделять внимание этому вопросу и 
uсесторон:Р-е , обсуждать его в I<Онсультации с населением Токелау в 
на.nежде найти более удовлетворительное решение существующих проблем. 

3I • Возможность получить начальное образование предоставляется всем 
детяt~. для по:rученип образо-вания второй и третьей ступени в 3апэд
ноы Самоа, Фиджи и Новой Эещшдии птжс;уждаrотся стипендии. Во время 
BШHt'i'a миссии учителями в системе образования работала супружеская 
na-pa из Ноnой 3еландии (на Факаофо), 3I учитель из числа жителей 
Толелау и Iб помощнико-е учителей. 

32. В I975/76 годах в соответствии с программой подготовки в рамках 
двус1•оронней помощи в Новой Зеландии проходили подготовку 78 студен
тов а сл:rшателей помимо 4 сл-ушателэй краткосрочных КУРСОВ без отрыва 
от щюи:зводства. Еще 30 жителей Токелау проходили подготовку в 
Западном Самоа при содействии администрации островов Токелау. 

ЭЗ. В I975/76 · годах расходы на образование по программе подготовки 
13 -рамках д13усторонней помощи составили 96 42I новозеландский доллар 
no с-равнению с 58 561 I!ОЕОзеландскпм долларом в предыдущем году • 

.!У . См. Офиrrиалы1ъrе...,.~.ц . ..rе~ ральной_ Ассембnеи, триыцать 
~I>138B сессия, Лополнение N& 23. tA/3.123/Rev.1)~ том III rnaвa XYII, 
приложение, пункты 75-79. ' · 
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ГЛАВА XV 

БРУНЕЙ 

А о Р ЛССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИ:А.ТIЪНЬШд КШ~ИТЕТОIJ 

lo На cвoei.r 1060-н заседании 3I января I977 года Сгтоцrrо.лынrй ко
митет, утве:9диD восьмидесятый доклад Рабочей группы (А/ Ac.109/1. ll37), 
постановил, D частности, передать вопрос о Брунее Подr:оrЕr-гету по 
маттым террито:!_)ИЯИ дпя рассмотрения и представления до:~тrеt.даQ 

2о Специальнп:1 комитет расснотрел этот вопрос на своих I08I-м и 
1083-м заседеt.:ниях 20 июня: и 6 ИIОЛЯо 

3 о При рассгютгении этого вопроса Специальный комитет гг:шниrrап во 
внимание поло:::ения соответствующих реэотrюций Гене7?а т.,: ь~юi l Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 3I/I43 от I7 декабрп I97G года по 
вопросу об осу':(ествлении Декларации о предоставленrш псзаписи~юсти 
колониапьншr ст:)анам и народам" J3 пункте I2 этой ·резо .:шцпи Ассю.л бrrея, 
в частности, п~едложила Специальному комитету: 

"продош::ать изыскивать приемлемые средства дт:rя нсr.rед_т~:енного и 
полного осуществления во всех территориях котор1ю еце не дос

тигли неэаrшсимости, резолюции I5I4 ( XV), в частпостп: 

а) разработать ·конкретные предложения по лш~DЕдации 
остающихся пт.юявлений колониализма и представи-::--ь Гепе-,)альной 
Ассамблее на·- ее тридцать второй сессии доклад по это11у вопросу" 

Специальны~ комитет также учитывал реэо11юцию 31/56 Генеральной 
Ассамблеи от I декабря 1976 года, по пункту 7 r:oTO]_)O~l Ассан611ея, 
в частности, предло:;:\ила Специальноrлу комитету 11 постоянно сттедить 
за попо~ением в этой территории и представить докпQд по этому 
вопросу Генерапьной Ассюл611ее на ее тридцать Dто~:ю :: сессrл:и: 11 • 

4-о При рассr.ют1;ении вопроса об этой территории Спецrшп:ы:rrй комитет 
располагал ,1 а6очи:и документо~л, подготовпенным СекТ)етr~.:1п;:-,.то1~ (crro при
ложение I к настоящей главе) 1 в которо}{ содержал ас ъ .'I::()o:_"'! 1ация о со
бытиях, кacD.rJцrrxcя этой терРиториио Тексты писем от ~ r.roл и 22 июня 
I977 года, r:оторыми 06~1еняш1сь Председатепь Комитет о.. ::r Постоянный 
представитель Соединенного Королевства Rетrикобританшr !1 Ссnе1lно:й 
Ирландии при Оуганиэации Объединенных Наций, были ~:IJ.СП~) О СТ~_)анены в 
одном иэ доУ.у1rентов Комитета (см о притюжение II к нас-::-оsЕ~е :'1 главе) о 

50 На I08I-i: заседании 20 июня Докладчик Подкомитето__ по иалын терри
ториям, выступая в Специальном rеомитете ( А/ АС.109/ PV. 1081), предс?авил 
доклад этого Подкомитета ( А/ Ас.109/1.1154), в коТОi)О:! содержался отчет 
о paccr..ютileI-пEr nопросов об этой территории о -
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б. На IО83-м заседании 6 июля Специальный комитет утвердил без 
возражений доклад Подкомитета по малым территориям и одобрил содер
жащийся в нем проект консенсуса (см. пункт 8 ниже). 

7" 8 июля текст консенсуса был направлен Постоянному представите
лю Соединенного Королевства для сведения его правительства. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КСМИТЕТА 

Во Ниже приводится текст консенсуса, принятый Специальным комите
том. на ~ro IО83-м заседании б июля. I977 года, ~·на :кото:ръn1 делаете.я 
ссылка в пункте 6 выше: 

11Специальнь1й комитет, учитывая заявления~ сделанные в ходе 
общих прений по Брунею, принимая во внимание резолюции Генераль
ной Ассамблеи 3424 (ХХХ).-от 8 декабря I975 года и· 3I/56 от 
I декабря 1976 rода, в которых Ассамблея, среди прочего, вновь 
подтвердила неотъемлемое право народа Брунея на самоопределение 
и независимость в соответствии с резолюцией I5I4 (xv) Генераль
ной Ассамблеи от I4 декабря I960 года, призвала управляющую дер
жаву с учетом ее ответственности в качестве управляющей державы 
принять все меры в рамках ее компетенции, чтобы содействовать 
скорейшему проведению с·вободных и демократических выборов соот
ветствующими п~~вительственными властями -в Брунее в консультации 
с Организацией Объединенных Наций и под ее наблюдением, далее 
призвала, до проведения таких выборов, _ к отмене запрета на все 
политические партии и к возвращению на Бруней всех лиц, выслан
НЪIХ по политическим соображениям, с тем 'чтобы они моrли принять 
свободное и полное участие в этих выборах, и призвала управ~я
ющую державу в соответствии с положениями соответствующих резо
люций Генеральной Ассамблеи оказывать полное сотрудничество 
Специальному комитету, включая предоставление информации о тер
ритории; вновь отмечая, что до настоящеrо времени не достиrнут 

прогресс в деле осуществления этих резолюций, и отмечая с сожа
лением, что · управляющая держава до сих пор не участвовала в рао-
i(м-отрении-Комитетом воnр-ое-а-об о той 'l'e:ppИ.'l'Qp~и, еще раз приз~ва
ет 'ВСе заинтересованные стороны работать в направлении скореиmе
го юсуществления резолюций Генеральной Ассамблеи и постановляет, 
с учетом любых новых директив, которые может дать Генеральная 

· Асс~мблея в этой связи на своей тридцать второй сессии, и с уче
том \ результатов консультаций между Председателем Специального 
ком*тета и ' управляющей державой продолжить рассмотрение этого 
вопроса на своей следующей сессии". 
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БРУНЕЙ. а/ 

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1. Основная информация по этой территории содержится в докладе 
Специального комитета Генеральной Ассамблее на ее тридцать первой 
сесси:иw.дополнительные сведения сообщаются; ниже. 

2. Бруней расположен на северном побережье острова Борнео и включает 
в себя два анклава в северо-восточном Сараваке, Восточная Малайзия; 
его площадь составляет около 5 765 ~св. :км. Столицей Брунея являет
ся Бандар-Сери-Бегаван. По оценке 1975 года, его население составля
ло I47 ООО челов·ек. 

2. КОНСТИТУЦИОННОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ РАЗВИТЕЕ 

А. Общие све~е~Шi 

. 3. По условиям соглашения, подписанного в 1959 году и дополненного 
в I97I году, воnросы внешних сношений Брунея по-прежнему относ_ятся 
1<' компетенции правительства Соединенного Королевства Ве1шко6ритании и 
Северной Ирландии. В настоящее время правительство Соединенного Ко
ролевства осуществляет 1-<онсультативные функции в вопросаz обороны 
не случай возникновения угрозы нападения извне на территорию ()О сто
роны третьей державы. Соединенное Королевство представлено верховным 
комиссаром, назначаемым с согласия султана. 

4. Верховная исполнительная власт ъ принадлежит султа:1у, сэру Хас
саналу Болкиах:у, одобрение котороrо требуется для всех эаконопр?ек
тов, принимаемых Законодательным советом. При отправлении своеи 
власти султан опирается на помощь 11Ментри Бесар" (главного министра), 
тайного совета и совета министров. Законодатеriьный совет, который 
состоит из 20 членов, IO ех officio и IO назначаемых, мо :::е;т издавать 
законы по вопросам мира, правопорядка и надлежащего государственно
го управления, которые . утверждаются султаном. Судебная система 
территории состоит из Высоиоrо суда, Апелляционного суда и исламских 
судов. 

5. рруней разделен на четыре округа, каждым из которых управляет u 

окружной чиновник. Совещательные функции при нем исполняет окружнои 
совет, большинство членов которого избирается. Муниципuчъные органы 
управления существуют в Бандар-Сери-Беrаване, Куала-Белайт, Сериа 
и в Тутонrе. 

а/ Этот документ составлен на основе информации, содержашейся 
в опубликованных отчетах. 

~/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, три~ть пеРВШ! 
сессив, Jlобавление NO 23 (A/31/23/Rev .1), том III , - rnaвa XVIII ,приложение. 
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В. ПОj1}i~'!'!t!ческие партии 

б. В Ерунее cyrtiecтвyю•.r две лэrалъные политические партии: 11Партай 
Барясян Кермердею:.,дн Рш-шйят" извеGтнэ.я под названием "БАI{ЕР" (Не
завr~еимый фрон1· народа Брунея), создю-:ная в августе 1966 rода, офи
циальными целями н:оторой является дости:s:ение консти.туционноrо про.r
ресса и независимости; и Народная национальная объединезная партия 
"ПЕРКАРА", сформированная в ноябре I968 rода, офиц:иалъной целью ко
торой является укрепление позиции Брунея как султана·га. Последних 
данных о деятельности указанных двух партий или об их настоящем ста
тусе не имеется. Третья партия, "Пе.ртай Ракият Бруне~" (ПРБ) (Народ
ная партv"я Брунея), зарегистрированная в авrусте I956 года, была 
запрещена с I952 года, после то1·0 кг.к заседания Эю<0нод:.э.тельноrо 
совета были отложены. В то время IIPБ занимала :асе выйорные места в 
Совете. 8 декабря I962 года ЛРБ в одностороннем порящ-се провозrла
сиJiа независимость. 12 декабря султан объявил чрезвы~1айно е положе
ние и обратился к Великобритании с просьбой нащ_;авить войска с целью 
восстановления порядка. 

С. Б~НУШИ~ стат~с территоn~д 

7. Во время заседания в палате лордов 24 февраля 1976 года rосу
дарст:венноrо министра иностранных дел и по делам Содружества наций 
Соединенного Королевства лорда Горонви-Робертса спросили, будет 
ли его правительство _ консультироваться с султаном Брунея_ 
относительно осушествл_ения резолюцJ!И 3424 (ХХХ) от 8 дет :е.бря 
I975 rода, которой Генеральная Ассамблея вновь подтвердила право 
народа Брунея · на самоопределение и независимость и призвала Соеди
ненное Королевство содействовать проведению демокра1·ических: выборов 
после отмены запрета на все политические партии и воэDращения в 

территорию всех лиц, высланных по политическим соображениям. Ми
нистр ответил, что правительс'J.'ВО Соединенного Королевства препрово
дило резолюцию султану Брунея. Министр добавил, что Е:;,у:аей являет
ся суверенным государством и что Соединенное Кородевст:зо не :несет 
ответственности за его внутренние дела. Он также заявил, что пра
вительство Соединенного Королевства изложило султану свою точ1<у 
зрения относительно участия в управлении и что по просьбе правитель
ства Соединенного Королевства продолжаются официальные переговоры 
о пересмотре договора о взаимоотношениях между дв:r·мя правительства
uи. 

8. На этом же заседании член Палаты лордов лорд Брокуэй выразил 
uнение, что Соединенное Королевство несет значительную ответствен
ность в отношении Брунея, поскольку в управлении Брунея участвует 
большой контингент его должностных лиц, и что поэтому необходимо 
продолжать консультации между двумя правительствами, с тем чтобы 
обеспечить на Брунее создание демократического общества и восстано
ВИ'I'ь парламентские учреждения, распущенные султаном в I97O году. 
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9о Вьrс·rупая на открытии сессии Законодательноrо со:0сэта 27 декабря 
I976 года, султан заЕ.зил, что необходимо укрепить безопасность 
Врунея. Он пре~предил "заинтересованных лиц", что правительство , 
будет действовать решите11ьно против элементов, которые хотят вызьать 
в rосударстве "беопорядки, подстрекательство и . разобщенность". 
Сул·rан также занвил, что 'Бруней будет продолжать укрtЭплять свои 
дружественные отношения с Соединенным 1Соролевством t которое . дока- · 
зало свою ИСI(ренность в отношении Брунея. 

IO. В декабре I976 rода сообщалось, что четыре чл~на· запрещенной . 
партии, которая иrрала а1<тивн:У10 роль в мятеже I962 rода, быJ1и осво~
дены после I3-летнеrо тюремного заключения. . Они нвJr.лись пер:пыми л11-
цами, освобожденными из заключения после марта I976 rода, когда были 
освобождены четыре других заключенных. По сведения:~, полученным от 
служащего департамента по вопросам безопасности и разведки, 22 чле
на ПРБ еще находятся в заключении, помимо б друrих человек, которые 
были арестова:iЬI в I976 rоду. 

11. В своих резолюциях 3424 (ХХХ) от 8 декабря I9?5 года и 3I/56 
от I декабря I976 года Генеральная Ассамблея, среди прочего, рризва
ла до проведения выборов к отмене запрета на все политические пар
тии и к возвращению на Бруней всех лиц, высланных по политическим 
соображениям, с тем чтобы они могли принять свободное и полное учас
тие в этих выборах. 

3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕШШ 

I2. Экономи1tа Брунея почти целиком завиqит от его богатых нефтяных 
запасов, доходы от которых составляют более 95 процонтов стоимости 
всего экспорта. К другим видам экономической деятельности относится 
выраР}ивание каучуконосных культур, веде:ние натурального сельского 
хозяиства, лесоводство и рыболовство. 

I3. В начале I976 ~dда начал де~ствовать Совет экономического раз
вития, созданный в соответствии с утвержденным в I974 rоду пятилет
ним плано~ развития для содействия частной промышленности и поощре
ния иностранных инвестиций. 

I4. Разработаны пла1:1ь1 по строительству в главном порту Муара заво
да по производству аммиачных удобрений. · Этот завод будет использо
вать природный rаз, добываемый в прибрежных районах, вероятно, в 
районе Чзмпион шоул филд, и на его строительство по подсчетам потре
буется 500 млн. брунейских долларов с/. Для обеспечения рентабель
ности завод ежедневно должен производить 900 метрических тонн аммиа
ка для переработки его в I 350 метрит1еских тонн мочевины. Прави
тельство Брунея подписало с компанией "Гинесс Пит (оверсиз), Лтд.", 
базирующейся в Лондоне, соглашение по осуществлению начального ис
следования по проекту. По сообщению представителя правительства, 
этот завод был включен в пятилетний план развития, как один из 
проектов частного сектора. 

с/ Как сообщалось, по состоянию на I июля I9?2 года 2,82 бру
нейских доллара равнялись I долл.США. · 
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I5. В I976 rоду "Бруней Шелл• петроnиум компани" увеличила добычу 
сырой нефти, хотя объе:-i ее все еще был нихсе высшего урозня в 
230 ООО баррелей в дезь, достиrнутоrо в I973 rоду. Это Jтвеnичение 
произошло в основном за счет увеличения добычи из · прибрежных сква
жин, из которых добыто I?б ООО баррелей в день в п~рвом :квартале, 
I87 ООО баррелей во Dтором квартале и I96 ООО баррелей в третьем 
квартале. Добыча нефти в прибрежных районах сохра:nнется :{а одном 
уровне и составляет около 3I ООО баррелей в день. Экспорт жидкоrо 
природноrо rаза в Японию составил 4I партию в первом квартале 
I976 rода, 32 партии во втором квартале и 35 партий в третъсм. 
Каждая партия составляла приблизительно 73 ООО куб. метров. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ II * 

OБlVIEН ПИСЬМАМИ МЕЖДУ ПРЕДСЕДАТЕЛЕlVl СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 
И ПОСТОЯННЫМ ПРЕДСТАВИТЕЛЕМ СОЕДИНЕШЮГО КОРОЛЕВСТВА 
ВЕЛИКОБРИТ.АНИИ И СЕВЕРНОЙ ИРЛАНДИИ ПРИ ОРГАНИЗАЦИИ 

ОБЪЕДИНЕННЬIХ НАЦИЙ 

А. Письмо Председателя Специального Rомитета от 2 t!ая 
го а на имя остоянного п едставите11я: ое rшепного 

Ко олевства Великобритании и еве нои И лан ип при 
ган:изации ъе иненных: aцiw-.. 

I. Имею честь сослаться на вопрос о Брунее. Недавно Подкомитет по 
. малым :r_~-рриторияы Qтте_ц11~льнрrq__кqмит.е_r_t:L..Itр_овел _ свое ежегодное иауче
н~е этого :яоп:роr.а и v_:r~~рд__ид __ q_отла,с_о~з~нное JJ_emeниe а/, 1~оторое ,- каR 
!! _считаю, в известной степени отражает разочарование его членов _ в_ 
с ~я:аи с этим ~_о!IJ.)о_со~ __ в~_иду __ _ Q'f_су_т..Q_т_1н,'!_g __ информации о терJ_:,итории и от-

r..vт~т F-'ИR' nтве'!'э. __ ~о -~-'!'9.Р_о_ны Jm~BИ:"I:~TTЬ.QTB Q:oeдi,пreнao_r_o Короле.:вства __ ]е.е. 
ликобритании и: Северной Ирландии и Брунея на положения 1)езош:щии Ге- -
!'{еральной Ассаr.tблеи 3424 (ХХХJ --от·--g · дека6..12я .1.975_ года п- 3I/5б "дт__ 
I р;екабря I976 года. - ·- ---

2. Я изучил позиц~~ ~ашеrо правительства, в последний раз изложенную 
представителем Вашего правительства в Четвертом комитете во время 
предыдущей сессии Генеральной .Ассамблеи Ь /. Тем не менее ввиду 
тоrо, что Организация Объединенных Наций-не подтвердила меры, 
которые, по мнению правительства Соединенного Королевства, восстано
вили полный контроль территории Бруней в области его внутренних дел, 
позиция Специального комитета по-прежнему заключается в том, что в 
рамках положений главы XI Устава Организации Объединенных Наций 
Бруней является зависимой территорией. 

3. Я. был бы признателен, если бы Вы представили свое мнение по 
данному вопросу, и, в частности, я хотел бы обратить Ваше внимание 
на вышеупомянутое согласованно~ решение, принятое Подкомитетом по 
малым территориям, в котором он призвал Соединенное Королевство как 
управляющую державу предоставить Специальному комитету информацию 
о территории Бруней. 

* Ранее выпущен под условным обозначением A/ACoI09/547. 

а/ См. в пункте 8 данной главы. 

Ъ / О ициальные отче.ты Гене альной Ассамблеи т идцать пе вая 
сессия,- етвертыи комитет, -е заседание , пункты Iб и r7. 
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В. Письмо Постоянного п едставителя Соединенного Ко~олевства 
,'П 

Как неоднократно заявляло мое правительство, Бруней является 
суверенным rосударством, которое добровольн9 предпочло поддерживать 
договорные взаимоотношения с Соединенным Королевством в течение 
более 100 лет. На протяжении этого периода времени ответственность 
за внутренние дела Брунея несло лишь правительство Брунея. В ре
зультате заключения соглашения от 23 ноября 1971 года Соединенное 
Королевство сложило с себя те консультативные функции, касающиеся 
внутренних дел Брунея, которые были возложены на него в соответствии 
с предыдущими соглашениями" Соединенное Королевство не является и 
никогда не было управляющей державой. С подр.обным разъяснением по
зиции моего правительства по этому вопросу Ваше Превосходительство 
может ознакомиться в вербальной ноте от 26 сентября 1975 года на имя 
Генерального секретаря (А/!0269) • 

. Что касается вопроса о подтверждении Организацией Объединенных 
Наций конституционного положения Брунея, то я хотел бы заверить Ваше 
Превосходительство, что мое правительство готово препроводить прави
тельству Брунея любое сообщение, которое вы пожелаете направитьо 
Правительство Брунея ответит на любое такое сообщение, хотя мы, 
конечно, будем готовы препроводить его ответ. 

- 63 -



ГЛАВА :~I 

( А/ 32/ 23/ Add. 4) 

СОЛОМОНОВЕI ОСТРОВА 

СОдЕЕ:;д~пш 

Пункты Стр . 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СIШЦИАЛЫШI.I IСОМИТЕТОМ. • • • • I-8 65 

Во РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА.................. 9 66 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕI-ШЬl11i 
СЕКРЕТАРИАТОМ • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • 69 
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ГЛАВА :,-YI 

СОЛОМОНОВЫ ОСТРОВА 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СIШЦИАЛЬНЫМ КОЫИТЕТОМ 

Io На своем 1060-м заседании 3I шшаря I977 rода Специальный ко-
11:итет, одобрив восьмидесятый доклад Рабочей rруппы (А/ Ас.109/1.1137), 
постановил, среди прочего, передать :rюпрос о Соломоновых сотровах 
Подкомитету по малым территориюд длп рассмотрения и представления 
докладаа 

2" Специальный комитет рассмотрел этот пункт на своем 1079-ы за-
седании I4 ИЮНЯо 

3о При рассмотрении этоrо пункта Специальный комитет принял во 
внимание полш:сения соответствующи:::: тюзолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 3I/I43 от I7 декабря 1976 rода об 
осуществлении Декларации о предостаплснии независимости колониаль-
ным странам и народамо В пункте I2 этой резолюции Генеральная Ассамб
лея предложила Специальному комитету: 

"продош:сать изыскивать приемлошю средства для немедленного и 
полного осуществления во все:: территориях, которые еще не до

стигл----и--не--э-ависимости, резолюцr:;:п I5I4 (XV) и, в частности: 

а) разработать конкретные Пl)едлш:сения по ликвидации остаю
щихся проявлений колониализма п представить Генеральной Ассамблее 
на ее тридцать второй сессии ri;orшaд по этому вопросу' 1 о 

Комитет также принял во внимание резолюцию 31/46 Генеральной Ассамб
леи от I декабря 1976 года, в пункте 6 которой Ассамблея предложила 
Специальному коrvште ту II дер,:са ть поло:::ение в территории под наблюдениен 11 ~ 

4о Во время рассмотрения вопроса об этой территории Специальному 
1юми:тету был представлен рабочий до1су1.1ент, подrотовленный Секретариа
том (см. приложение к настоящей rлano), в котором содер~ится информа
ция о последних событиях, касающи::сп Территории. 

5о П::_)едставитель Соединенного !Со:сюлсвства Великобритании и Северноtl 
П:r;щандии в качестве представителя соответствующей управляющей дер1:савы 
участвовал в работе Специального ко1 .штета в ходе рассмотрения им этого 
ВОПрОСао 

6" На 1079-м заседании I4 июня До1сло.дчик Подкомитета по r.~алым 
территориям, выступая в СпециалыюI.i 1~ш:1итете (А/ Ас.109/ FV.1079), 
представил доклад этого Подкомитето. (А/ AC.109/L.1155), в котором со-
держится отчет о рассмотрении вопроса. об этой территории. 
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7 о На том же заседании Специальный комитет принял без возражений 
доклад Подком:итета по малым территориям и одобрил содержащиеся в 
нем выводы и рекомендации (смо пункт 9 ниже) о · 

80 15 июня текст выводов и рекомендаций был направлен Постоянному 
представителю Соединенного Королевства при Организации Объединенных 
Наций для сведения его правительствао 

В о РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9о Ниже приводится текст выводов и рекомендаций, принятый Специ
альным комитетом на его IО79-м заседании I4 июня I977 rода, ссылка 
на к_~_т_о:еый содержится в ~?~К?-'е 7 в~rше: -·- ·- - · --

I) Специальный комитет вновь подтвержда,ет неотъемлемое 
право народа Соломоновых островов на самоопределение и незави
симость в соответствии с Декларацией о предоставлении независи
мости колониальным странам и народам, содержащейся в резолю
ции 1514 (XV) Генеральной Ассамблеи от 14- декабря I960 rодао 

2) Полностью сознавая ссобые условия Соломоновых островов 
вследствие таких факторов, как их размер, географическое положе
ние, численность населения и ограниченность природных ресур

сов, Специальный комитет вновь подтверждает ,мнение о том, что 
эти обстоятельства ни в коей мере не должны препятствовать ско
рейшему осуществлению процесса самоопределения в соответствии 
с Декларацией, содер:жащейся в резолюции I5I4 (XV), которая пол
ностью применима к этой террит_ории о 

3) Специальный комитет с признательностью отмечает про
должающееся сотрудничество управляющей державы, выражающееся 
в активном участии в работе Комитета, что позволяет Комитету 
проводить более тщательное и более полезное изучение вопроса о 
СоломоF~:овых островах в. целях ускорения' процесса деколонизации 
в направлении полного и скорейшего осуществления Декларациио 

4) Специальный комитет принимает к сведению одобрение 
Законодательной ассамблеей Соломоновых островов основных поло
жений проекта единой конституции неэависимости,которая позволит 
обеспечить эффективную передачу власти и ответственности мест
ному правительствуо В этой связи Комитет приветствует возмож
ность то_го, чтобы в качестве элемента предстоящих переговоров 
о независимости конституционные предложения были дополнительно 
обсуждены в Лондоне делегацией представителей территориио Ко
митет, отмечая с сш:салением, что планы о достижении независи

мости в 1977 году были отложены, выражает надежду, что при про
ведении будущих переговоров, связанных с процессом перехода 
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_ территории к незq.висимости, будут в полной мере учтены пожела
ния и чаяния народа Соломоновых островов и что независимость 
наступит в такой момент и такое время, которые будут приемлемы 
для непосредственно заинтересованных- сторона 

5) Специальный комитет приветствует тот всеобъемлющий 
по'дход, I~оторый использовало правительство Соломоновых остро
вов при подготовке надежной политической и экономической основы 
для независимостио 

б) Специальный комитет принимает к сведению тот факт, что 
в соответствии с бюджетной сметой, которую представил один из 
членов правительства 29 ноября 1976 года, число иностранных чи
новников,, работающих на установленных должностях в государствен
но-административной службе, неуклонно сокращалосьо С 1973 по 
1976 год доля занятых иностранцев фактически сократилась напо
ловинуо Комитет с интересом отмечает, что правительство наме- · 

- рено и далее сокращать свою зависимость от иностранных чинов
ников на старших должностях государственно-административной 
службыо 

7) Специальный комитет отмечает, что в области экономики 
территория достигла определенного прогресса в диверсификации 
за рамками сельскохозяйственной основы своей экономики и также 
добилась успеха в том, чтобы избежать кабальной зависимости от 
экспорта одного или двух товаров в качестве основных источни

ков ·дохода. Комитет считает, что следует п6ощрять р~зiи~~е 
·:легкой промышленности, с тем чтобы обеспечить территорию неко
торыми потребительскими товарами, которые она в настоящее время 
ввоэито В целях содействия этому развитию· необходима дальней
шая работа по укреплению материально-технической базы транспор
та И СБЯЗИо 

8) Специальный коми-:гет отмечает, что некоторые из новых 
предприятий, ~соэ,цанных нг. Соломоновых островах, являются сов
местными предприя·rиями Соломоно:вых островов и иностранного ка

. питала" Однако остаетсr:~: неясным, в какой степени жители Соло-
моновых островов сами п;шнимают участие в руководстве этими 

предприятиям:;r и их деятвльностио R этой связи Ком:итет вновь 
подчеркивает свое мнение, что наиСiолее важным представляется, 
то, чтобы коренных жителей эависимнх территорий не вынуждали 
ослаблять контроль над экономичес1<ими ресурсами и организаци

онной структурой в качестве цены за достижение определенной 
степени экономического прогресса. Комитет с удовлетворением 
отмечает, что задания национального плана развития (I975-
I979 годы) включают ликвидацию "колониального экономического и 
политического контроля на пути к независимости" и одновременную 
отмену иностранного контроля над ключевыми отраслями экономики. 
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9) Специальный комитет принимает к сведению мнение пра
вительства Соломоновых островов, что в первые годы независи
мости ему потребуется усиленная помощь в области экономического 
развития, и выражает надежду, что специализированные учреждения 

и другие организации в рамках системы Орr8.dизации Объединенных 
Наций, в частности Программа развития Организации Объединенных 
Наций, а также региональные организации, в том числе 
Азиатский банк развития, будут и впредь предоставлять помощьо 

IO) Специальный комитет выражает признательность управ
ляющей державе за ее . готовность предоставлять Соломоновым ост
ровам после достижения независимости помощь в виде ассигнований 
и помощь в целях развития. Комитет также с удовлетворением 
отмечает помощь в целях развития, предоставл~емую Соломоновым 
островам правительствами Австралии и Новой Эеландии. -

11) Специальный комитет, принимая во внимание различные 
обстоятельства в денежном и натуральном секторах экономики тер
ритории, обращает внимание на необходимость в продолжении уси
лий с целью повышения зарабо·тной платы и улучшения и стандарти
зации условий труда. 

12) Специальный комитет принимает к сведению · создание 
новой бесплатной государственной системы образования и выражает 
надежду, что с учетом предполагаемого увеличения числа школ 

всех ступеней в период I975-I979 годов новая система обеспечит 
территории всеобщее бесплатное школьное обучение. Комитет 
также выражает надежду, что будут продолжены усилия, направлен
ные на содействие профессиональному и техническому обучениюо 
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1. 

2. 

3. 

4. 

5. 

ПРИЛОЖЕНИЕ• 

РАБОЧИЙ. ДОЮ'МЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОдЕРЖАНИЕ 

Общие сведения ••••••••••• • • • • • • 

Конституционные и политические изменения. • • о 

Экономическоq положение 

Социальное положение •• 

• • • • • • • • • • • • 

. .. • • о • • • • • • • 

Положение в области образования • • • • • • • • 

Пункты 

1 - 2 

3 - I3 

I4 - 37 

38 - 42 

43 - 47 

• Ранее выпущен под условным обозначением A/AC.I09/L.II42. 
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СОЛОМОНОВЫ ОСТРОВА!,/ 

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1. Основная информация о территории содержится в докладе Специаль
ноrо комитета Генеральной Ассамблее на ее тридцать первой сессии 'Е./• 
Ниже приводится дополнительная информация. 

~. По оценкам, численность населения на Соломоновых островах в 
I975 rоду составляла I87 500 человек по сравнению с 184- 500 человек 
в I974 rоду. Наибольшая концентрация населения отмечается в столи
це Хониаре, rде в I972 rод;у проживало I4 ООО человек. 

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ 

А. Общие сведения 

З. В соответствии с положениями новой конституции, вступившей в 
силу 2I августа I974 rода, Совет был заменен Законодательной ассам
блеей. В соответствии с последующим указом количество выборных 
членов было увеличено с 24 до 38. Выбранные члены избирают rлавноrо 
министра. В ассамблее также :имеется два члена ех of'ficio: замести
тель губернатора (основная функция которого заключается в оказании 
помощи rубернатору в осуществлении ero обязанностей в области оборо
ны, внешних сношений, внутренней безопасности и rосударственной 
службы) и генеральный прокурор. Министры, за исключением rлавноrо 
министра, официально назначаются rубернатором, действующим в кон
сультации с rnавным министром. Совет министров несет коллективную 
ответственность перед Законодательной ассамблеей. · 

4. Указ об установлении внутреннего самоуправления на Соломоновых 
островах был одобрен Законодательной ассамблеей I2 ноября I975 года 
и вступил в сипу 2 января I976 rода. 

а/ Информация, содержащаяся в настоящем документе, основана 
на 011у6J1икованных докладах и данных, переданных Генеральному секре
тарю ~равительством Соединенного Королевства Великобритании и 
Северной Ирландии в соответствии со статьей ?Зе Устава Орrани:зации 
Объединенных Нац~IЙ Iб июня 1976 rода за rод, закончившийся 
ЗI декабря I975 года. 

EJ ОФиFиапъные отчеты Генерал..!?._ной Ассамблеи, тридцать первая 
~сия, Допопнение № 23 (A/)l/23/Rev.l), том III, глава XXI, приложение. 
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5. Выборы в Законодательную ассамблею расширенного состава состоялись 
22 июня I976 rода.. Ассамблея провела свое первое заседание в сере-
дине июля и избрала Питера Кенилориа, независимого представи-
теля, rnавным министром территории . Г--н Кенилориа в прошлом работал 
в качестве преподавателя и являлся секретарем Законодательной 
ассамблеи и районным комиссаром на острове Макира. 

6. Бывший rлавный министр Соломон Мамалони, 11ереи:збранный в 
ассамблею, в которой ero сторонники составляли подавляющее боль
шинство, был первым претендентом на эту должность. Однако влияние 
его rруппировки уменьшилось, когда в ходе выборов два его министра 
потеряли свои места. Jообщается, что наиболее важным событием _ в 
ходе выборов явилось поражение · Ашли Викхама ( бывшеrо министра 
работ и к•ммуналъных сооружений) в ero борьбе с представитепем 
политическоrо крыла д:tижения профсоюзов, националистической партии, 
Натаном Уэйтом за место в ассамблее от избирательного окруrа 
Хониа:ра. Данная парт11я, впервые пр:viнявшая участие в выборах, 
получила 6 из 38 мест в ассамблее, что может служить свидетельством 
усиления роли профсоюзов на Соломоновых островах. Меланезийская 
партия действия получ~ла, по крайней мере, !2 мест, а остальные 
места достались неэа1исимым кандидатам. Пятнадцать членов старого 
состава ассамблеи соJранили за собой свои места. 

7. Впоследствии r-н Кенилориа объявил состав своеrо нового Совета 
министров. Лишь 2 и ·1 7 министров сохранили свои посты. 

8. В январе I977 !'оца в "Пасифик айnзнд мансли" было опубликовано 
заявление новоrо rлавноrо министра о то~, что "политические партии 
на практике не имею-:- поддержки на Соnомоновых l')Стровах" и что-· две 
ранее со~данные пар"ии - Народная проrрессивная партия (ШIП) ·и 
Объединенная партия Соломоновых островов (ОПСО), rtо-видимоuу, 
доживают свои поспедние дни. Он таюrе заявил, что Националисти
ческая партия, кЪтсрая во время выборов в июне выс1авипа с_воих . 
кандидатов на 35 Мtст, получила лишь б мест. Г-н ~енилориа также 
заявил, что если 11 ·1ы можем сплотить население Соло"онов~ · островов 
на национальном л;.>вне, то мы можем и осуществnять·1 управление 
страной без каких-~ибо партий ••• о Ecn~ будет отмечат,ься рост 
политических парт~и, и в настоящее вреыя, по-видим~uу, имеются 

некоторые осно.вшi,.:.Я считать, что так и будет, то ~авительство 
доnzно сол'J)анить ;~абиnьность путем обесn~чения себя поддержкой со 
стороны большинства· -населения. о.. Зто с~о по себе мо~но рассмат
ривать также в кr.честве. _ создания отдельнои\ партии". 

в •. gудебные о~rаны 

9. Гражданское и уголовное судопроизводство на Соломоновых островах 
осуществляется Зерховн:ым судом западной части Тихоrо океана, состоя
щим из rлавноrс судьи и мпадшеrо судьи. ~лавный судья проживает в 
терр_kiторЩ1_._ ,.,~- · ~шщший судья - на Новых Гебр_идах. Суд является 
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высшим судом письменноrо производства и наделен всей юрисдикцией, 
которой наделен Верховный суд в Соединенном Королевстве. Правила 
Верховноrо суда (гражданская процедура) I964 rода регулируют rраж
данскую процедуру суда. 

С. Местные управления 

IO. Территория разделена на четыре административных: района, состоя
щих из 9 местных советов, которым предоставляется соответствующая 
финансовая и административная помощь центральным правительством для 
выполнения дополнительных обязанностей и функций, которые они взяли 
на себя в I974 ro'!JY, когда общее число местных советов было 
сокращено с I8 до 9, а число выборных мест с 228 до I74-. 

D. Будущее территории 

11. В авrусте I976 rода комитет, созданный в начале этоrо rода для 
рассмотрения проекта конституции независимых Соломоновых островов, 
сообщил Законо:Цательной ассамблее о том, что территория может стать 
независимой не в середине !977 rода, как планировалось. перв.о
начально, а несколько позднее. 

I2. В ходе обсуждения доклада конституционноrо комит~та в сентябре 
I976 rода руководитель оппозиции и основатель и руководитель Нацио-
налистической партии Варфоломео Улуфалу предложил направить 
да..чный доклад для дальнейшеrо обсуждения. районным комитетам, местным 
советам, заинтересованным орrанам и общественным орrаниэациям. 
Сообщалось, что друrие члены высказали критические замечания в адрес 
конституционноrо комитета в связи с тем, что ero члены не посетил11 
все части страны в целях определения мнения населения. Они 
указывали, что мноrие вопросы в докладе не нашли понимания со сторо
ны избирателей и что некоторые части проекта конституции не 
соответствуют действительному положению на Ооломоновых островах. 
По-видимому, мало вероятно, что полная независимость будет получена 
раньше I978 rода. Новый rлавный министр заявил, что ero правитель
ство будет просить Соединенное Королевство отсрочить предоставление 
независимости. Ассамблея постановила отложить дальнейшее обсуждение 
доклада до января I977 rода. 

Е. Государственная служба 

IЗ. В соот~,етствии с ежеrодным докладом управляющей державы, 
несмотря на сокращение числа должностей в рамках государственной 
службы в I975 ход:у в связи с ее Iiреобраэованием, доля жителей 
Соломоновых островов в rосударственной службе несколько возросла 
и составляет почти 75 процентов от общеrо количества штатных 
должностей. Число назначенных сотрудников-экспатриантов сокра
тилось до 273, а неназначенных экспатриантов до 53 {соответственно, 
279 и 56 в I974 rоду). Количество вакантных должностей (208 или 
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менее IO процентов) являлось самым низким за последние шесть лето 
Доля сотрудников из числа жителей Соломон:овых островов, занимающих 
ответственные должности в rосударственной службе, составляла 
22 процента от 228 наиболее ответственных должностей (I8 процентов 
оставались вакантными и 60.процентов заполнены экспатриантами). 

3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Общие сведения 

I4. Основными источниками доходов территории являются сельскохо
зяйственные уrодия, кокосовые па.nьмы, рыболовство, пес и полезные 
ископаемые. Соломоновы острова специализируются на производстве 
нескольких сельскохозяйственных товаров для экспорта, главным 
образом копрь1 и древесины, и в значительной степени зависят от 
импортных товаров для удовлетворения местных потребностей. 

I5. В 1975 rоду общий объем импорта составил 22,Э млн. австралийских 
долларов у (I7 млн. австрал.долл. в I974 rоду), и об;дий объен 
экспорта составлял II,8 млн. австрал.до11л. (18,3 1шн. с,встрал. долл. 
в I974 rоду). Дефицит торrовоrо баланса, составляющий IO, 5 
австрал. долл., являлся самым большим в истории Соломоновых островово 
В соответствии с ежегодным докладом управляющей державы, хотя 
объем импорта в I975 rод;у был необычно большим, значительная доля 
импорта может быть рассмотрена в качестве капиталовложений в тер
риторию некоторыми основными компаниями, действующими на островах. 
С друrой стороны,на экспорте в значительной мере сказалось влияние 
ыировоrо :экономического спада. Мировые цены на копру (см. пункт 20 
ниже), лес и свежую рыбу были значительно ниже уровня 1974 rодао 
Экспорт копры в стоимостном выражении сократился с 9,0 млн. австрало 
долл. до 4,6 млн. австрал. долл., в то время как в количественном 
выражении он разросся с 2I 757 - · ·метрических тонн до 27 261 метричес
кой тонны. 

у Местной валютой является австралийский доллар. На 
2 марта I977 rода r,oo австрал. доллар был равен приблизительно 
I,IO долл. США. 
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в. Земля 

16. Согласно ежегодному докл.аду управ.лякщей державы, Уп:2~~J!~_Н.ие_ 
земельной регистрации было усилено назначением из -числа экспатриан
тов заместителя регистратора в феврале 1975 года. В настоящее вреv~ 
помощник регистратора, который работает в управлении в ·течение 7 лет, 
является единственшrм 1<вми()ицированньа .. ,. сотрудни1<01,: из числа жите
.лей Соломоновых островов, хотя в настоящее время проходит профессио-
нальную подготов1<у недавно назначенный сотр-:,тдник. В течение года 
была рассмотрена 31 заявка на первую регистрацию, из кото_рых 29 зая
вок 1<аса.лись поселения на основании титулов. Обща.я площадь земли, 
находившейся в зарегистрированном владении, в 1975 году состаВJ1я.ла 
319 527 гектаров ( 2f-:7 347 гектаров в 1974 году). :Количество эареги
стрированю.,1х титулов сос'l'ав.л.я.ло 5 207 ( 4 ~00 в 1974 году) • 

с. Сельское хозяйство 

17 • В рассматриваемом году 'был завершен шестой план развития 
(1971-1974 гоДы) и начаJiосъ осуществ.ление национального п.лана раз
вития (1975-1979 rоды) ,в кото]:)ОМ '::'а!,:::е признается первостепенное зна
чение се.лъского хозяйства для экономики страны. Для достижения 
целей национмьного шана развития, который незначите.лъно отличается 
от предыдущего плана, правите.лъство ~')~~сматривает следующие меры: 

а) улучшение обслуживания в области транспортировки и сбыта 
продукции и создание совета по сбы~J продукции и дополнительных тор-
rово-сбъiтовъDё--ц-ентров в сельскои !--Iе<?,_т!"r5юти ;-- · - · 

r, ) оказание СШ:Щvн.:u1.0НОЙ ПОМОi:Щ О6ЩИННЬПЛ СеЛЬСКОХОЭЯЙСТВ8ННЫМ 
проектам на ii1iощади-бо.iее10_0 _ геi<таров--- в · - наибо.лее ___ пёрспеi<тивнь1х-- ----
районах; 

с) организацию подготовки,, в первую очередь среди владельцев 
небол~х фермерсRИх --хоэяиств-,--- по сельскохозяйственIО.Iм и финансовым 
аспектам коммерческого фермерства посредством осуществления пропаган
дистской деятельнос:rи, контролируемой местньали советами; 

ti) разработку спе_циалрных проr],)ам_м. __ . для менее развитых районов 
в целях содействия выращиванию соответ-ствующих товарIШх сельскохозяй
ственных кул::ьтур и развитию животноводства; 

е) разработку исс.цедова'l'_ел_ьскr-;:.:: _ 11 пpoпar?-нди~-rc_~~-JIQ_orp_@JJM, 
включая большие опытные участки, для повышения про~~води_r~льноgти и 
расши-оения ;i(ивер-с'ификациii;-- ~ , 
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'f: ) пидо_0_'1'а~ление c;yбgJ:Iди_i_1: ~ в_иде денежных _дот_ац11й, м~териалов и 
оредотв для · внутренней транспортировки - перспективным проектам, дл.я 
ос37Ществления :которых перяоначально не могут быть получены эаймв; 

g) rtp~дgcr?-~J!~ни~ з_ай~Ql!_,_О_~язщдrьщ с _консулъ_тативным обс_лужива~ 
нием, виесто субсидий во всех случаях, Rогда для ОС)7Ществления проек-

-rroв могут быть получены займы, с тем чтобы они являлись единственны)~ 
источниRоk финансирования при расширении осуществляемых проектов; 

h ) обеспечение щ,уnномасщ-rабноrо I~оммерческоrо производства 
копры, риса, ко:коса, :масла и какао в целях расширения занятости 

uестного насЕЭJiения с учетом, по возможности, интересов небольших 
ферыерс:ких хозяйств; 

1 ) осу~цествление rо_су;ца;р~твенной инспекции, . кар?,Нтина и контроля 
эа качествоы; 

j) о~раничение расширения пропагандистской деятельности на 
уровне _Q_Qщ~н и _ пo_~_~I_IIIeниe _ цр9изводительности на всех уровнях. 

18. Всеобщей целью ПJiана является об~спечение постоянного перехода 
о-т неэфIJективного и часто разрушительного натурального хозяйства к 
более четRому кош.дерчеоко1v,у подходу, рассматриваемому в качестве 

единственного метода эфрентивного ведения сельского хозяйства, который 
был бы приемлемым и обеспечил бы занятость для будущих поколений. ' 

ftonpa 

19. - В 1975 году снижение цен на копру привело к сокращению объеvа 
производства Rак в небольших фермерских хозяйствах, так и на крупных 
плантациях. Общий объем производства копры составил 23 108 метри
ческих тонн ( 28 549 метричесRих тонн -в 1974 году) • В результате 
резкого сокращения цен доля небольших фермерских хозяйств в обще1✓-
производстве Rопры сократилась до !:1-7_, 9 процента ( 36 ,6 процента в 
1974 году). 

20. Совет по копре по-прежнему в основном осуществлял сбыт продук
ции в Гизо, Яандине и Хс;>ниаре. В начале года цена на Rопру первого 
сорта соотаВJiяла 288, 80 австралийских долларов за vетрическую тонну, 
второго сорта 257, 60 австралийских долларов и третьего сорта 
~, 40 авот,Ра.11ийских долларов ( G03 австралийсних доллара за :метри
чесную тонну копры первого и второго сорта и 189 австралийских дол
ларов за метрическую тонну копры третьего сорта в 1974 году) • 
однако к июню 1975 года в связи со значительным соRращением :мировых 
цен цена на копру первого сорта снизилась до 100, 80 австралийских 
дoJIJiap_oв за метричесRую тонну и оставалась на это:м уровне до конца 
года, Rогда совет по Rопре начал прибегать к практике предоставления 
за счет своих :резервов субсидий для поддержания уровня цен при 
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МШ(сИМаJiьной ВЫПJI&'l'~ дотаций в размере 17,ОО австраJiийоких долларов 
за иетрическую тонну. Кроме того, в связи с сокращение1v1 цен совет 
эа.купи.п копры на . 2 ООО метрических тонн wен:ьше в последнем кварта.ле 
1975 года по сравнению с соответотвуЩJШ кварта.лом 1974 года, когда 
цена тонны копры первого сорта состщэляла 336 австралийских дOJIJiapoв. 

Другие КУJI:ЬТУ:Щ 

21 •. За 1975 год производство сушеных бобов какао иескОJiько увеличи
лось, и об~ций объеы экспорта оостаВИJI 122 метрические тонны 
(105,б :метрических тони в 1974 годУ)• :ВЫсо:кие цены на lodИpo:вo)ll рынRе 
и увеJiичение посевИЬУх шощадей ЯВИJIИсь освовньщи причинаыи увеличе
ния урожая. За исмючениеы одного предприятия по ферментации ка.Rар• 
бобов, сохра.иились высокие стандарты переработки и качество • . Основ
ная часть уроzая вновь бша продана на европейском р:1ике. 

22. В 1975 году кошm.ния "Соломон ай.7Iеид ПJiантейшеиэ, JJ:тд ·. 11 проДОJl• 
жала крупномасштабные посадt<И маоленичншс паJIЫА на острове Коломбав
гара и в Конгrа в районе Гуада.лкава.па. Развитие посаzенн:ых в 
1972 -году па.льмовых ПJiанта.ций яв.пяется удоВJiетворите.nьныы. Однако 
имеются свидетельства того, что ПJiантациЯ)l, посаженным вдол:ь кроШ<И 
леса на острове КОJiоы.баигара, иогут наиес'l'И вред zум е•а.~•• a.uetralle. 
В течение года бЫJiо эаса.zено всего 2 680 гектаров (2 023 в 1974 годУ)• 

23. Хотя орапаеwа.я шощадь возде.пыва.иия риса · в дОJiинах Гуадалкавала 
быстро расширялась, весь воздеJIШЗаеыый район в 1975 году по-прежнему 
состаВJiял 410 гектаров. В 1975 году бшо произведено oкOJio 3 500 метри• 
ческих тонн не об)J'ОJJОченного uиоа, из которых· было пол31 чено 2 100 ветр:и
'1.Iесних тонн обмолоченно~-•о риса. Самообеспечение в этой области еще ве 
достигнуто. . 
24. В течение расс).118.Три:ваеыого года бшо произведено и экспортировано 
40,4 :метрических тонны пряностей (в 1974 году 40,7 метрических товиы), 
:э то:м числе: перец табаско - 32,4 )11етр.ичесRИХ тонны; длинный 1<рао
НЬIЙ перец - 2,5 :метрических тоННЬIJ ку:ркуыа - 3,0 метрических тонны 
и имбирь - 2,5 метрических тони. Экспорт Ш4биря, ос~,щестВJiяеыый 
из территории впервые, предстаВJIЯJI собой опытную партию в Jiондон, 
где его :качество, согласно ·сообще:ншш, бшо признано приеwrеwьш. 
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D. ЖивоТНОВ08СТВО 

25. Соrласно национальному плану развития правительство планирует: 

•) импортировать к !980 rоду крупный· роrатый скот для создания 
иациональноrо стада в 50 ООО rолов; · 

~) сохранить rосударственное племенное стадо в размере около 
rолов; 

е) около одной трети национа.лъноrо стада содержать в бопъmих 
стадах хозяйственноrо значения и две _,трети - на фермах 1.~елких собст
венников или на общинных фермах( · . 

d) открыть мясоконсез;шную фабрику и бойню, удовлетворяющие экс
портным нормам; 

е) создать местfР,tе рынки ,цдя мяса по всей территории, а таЮJСе 
бойни и холодильник~. находящиес~ во владении местных советов; 

f') содеМствовать экспорту излишков высококачестве~ноrо мяса в 
страны ти:хоокеа,~-rскоrо района; 

i) осуществить технико-экономическое обоснование возможности 
создания rосударственноrо орrана по планированию и координации всех 
аспектов _ разведения крупноrо poraтoro скота; 

Ь) продолжать выплачивать субсидии для _ поощрения создания но
вшс ,стад, причем эти субсидии должны предоставляться в форме установ
n~вия цен ниже себестоимости на новый племенной скот, наличных 
~редств для оказания помощи в создании пастбищ и скотных дворов, 
строительства проволочных заrражде!iиЙ для окончательноrо создания 
утвержденных пастбищ и оплаты стоииЬсти перевозки внутри страны ркуп-
ноrо poraтoro скота и дpyroro импорта; · · 

1) обеспечить кредитное финансирование фермеров через посредст-
во ссудной палаты/банка развития; . · 

j) контролировать темпы указанноrо выше роста путем заблаrовре
ыенноrо оrраничения площади пастбищ и поrоловья скота в каждом районе, 
который имеет право н~. получение субсидии, и уделяя особое внимание в 
разъяснительной работе · обучению фермеров зоотехнике и коммерческим 
навыкам • . 

26. За исключением незначительноrо количества высококачественных 
бифштексов, импортируе~ых rос~иницами, вся говядина, потребленная в 
I975 rо-ду в территории, была произведена на месте. Основным препятст
вием для самообеспечения свежей rовядиной является чи~ло мясных рын
ков. В конце I975 rода насчитывалось ?86 стад, находящихся в·о 
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владении мелких фермеров и общин, на которые приходилось около 
6 500 голов крупного рогатого скота. Остальная часть национальноrо 
стада, составляющего около 24 ООО rолов (21 ООО rолов в I9?4 rоду), 
находилась во владении плантаций и миссий. В I9?5 rоду в рамках 
анrпийской и австралийской программ помощи было импортИl)овано из 
Австралии I 600 голов племенного скота. 

Е. Рыбное хозяйство 

27. В 1975 году улов рыбы в территории был небольшим и составлял 
2,6 метрических тонны в день по сравнению с 4,5 метрическими тоннами 
в I974 году. Компания "Соломон тайо, лтд." приобрела два новых рыбо
ловных судна в дополнение к тем судам, которые она использовала в 

рамках чартерншс соrлашений и одно из которых в этом rоду потерпело 
кораблекрушение. В течение этоrо периода компания зкспортИl)овала 
3 64I метрическую тонну мороженой рыбы типа тунца, I ОС6 метрических 
тонн копченоrо тунца и 2 6I9 метрических тонн консервированного тунца. 
Число жителей qоломоновых островов, занятых в этой отрасли промышлен
ности, возросло до 5,2; вместе с тем в этой отрасли промышленности 
было занято I54 выходца из друrих стран, rлавным образом члены экипа
жей японских зафрахтованных судов. 

28. Самым значительным событием в течение rода было открытие новой 
рыболовецкой базы компанией "Соломон тайо" в Западном окруrе, в ре
зультате чеrо, как ожидается, расширится рабопромысловый район и уве
личится мощность морозильных установок компании. Рыбный рынок в u 

Хониара продал I72 метрических тонны скипджека, выловленного компаниеи 
"Соломон тайо". Заметной тенденцией, проявившейся в течение этого 
rода, было увеличение коммерческого рыболовства со стороны rрупп 
сел~скоrо населения, использующих для консервирования лед и сбывающих 
свои улов в Хониара. 

F. Ле~~ое хозяйстзо 

29.. .... В течение I9?5 года Комите'Ji по обзорl nолитиI<И Б обла.сти ,1есного 
хозяиства изучил все nспэкты лесного хозяиства •rерр~и·ории и в Х(")Де 
своей работы провел обсуждение с рядом жит·еnей островов. Его доклад 
был представлен 3аконодатепьной ас,~амблее, котор&я после прен~tй по 
этому вопросу приняr.а sro с оговорками в сентябре I975 rода. Основ
ные положения этого дон:лада были включены в национальный план разви
тия. В этом плане для лесноrо хозяйства намеченN следующие цели: 

а) ~охранение окружающей среды и ресурсо-е -;ерритории; 

ъ) У13еличение занятости, расширение инфраструктуры и обслужива
ния в сельских районах; 

е) 
~ 

рост экспортных поступлении; 
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d) рост государственных доходов; 

е) расширение экономической деятельности путем налаживания свя
зей с друrими секторами. 

30. В I9?5 rоду производство древесины составило в общей сложности 
229 ООО куб. метров леса стоимостью в 3 млн. австралийских дол~аров по 
ср~внению с 226 560 куб.метров в 1974 rоду стоимостью в 4 млн.австра
лииских долларов. 

G. Добываюsая промышленность 

Бокситы 

3I. - В настоящее время единственной возможностью налаживания добываю-... 
щеи промышленности на Соломоновых островах является создание предпри-
ятия по производству бокситов на островах Реннелл и Ваj:-ина, являющеrо
ся предметом совместноrо технико-экономическоrо обоснования,проводимо
_rо с I974 rода японской компанией "Мицуи майнинr ~д смелтинr ~_омщ1~!'!, 
лтд. 11 и австралийской компанией 11Пасифик алюминиум, ~тд.". - О?_кидается, 
1!_~_о___ э_то _~с_след~13~ие _бlдет~з~~~РП!е_но __ !~- к_о_~цу __ I9_'Z§ rода. -- -

32. Реннелл имеет население'примерно в I ООО человек, которые являют
ся полинезийцами, и вместе с примерно 5оЬ жителями острова Беллона -
более мелкого атолла, отстоящеrо на I5 километров, - составляют уда
ленную общину, отличающуюся от большинстБа жителей Соломоновых остро
зов, mэляющихся меланеэийцами. 

33. Бокситы обоих этих островов относятся к особому сорту и 1-фс - трудно 
и неэкономично обрабатывать обычными методами. "Мю.r.уи11 ___ _ _ _ _ _ _ _ __ ' 

провела в своей центральной лаборатории тщательное и интенсивное иссле
дование альтернатив:ноrо процесса, который сделал бы целесообразным 
осуществление этоrо проекта. В настоящее время новая технология обра
ботки зтоrо вида бокситов находится 13 стадии испытания. Друrим пре
пятстзием на пути добычи бокситов был всемирный спад на рынках метал
ло:в. "Мицуи" предполагает, что в ю:~нечном счете в rод будет п_роизво
диться I,5 миллиона метрических тонн бокситов (на сухой основе) и 
примерно 600 ООО метрических тонн rлиноз~ма. Предусм~т:риваются перво
начальные капиталовложения в сумме I,3 млрд. австралииских долларов. 
Предnоnаrается, что в период наибольшей заrрузки для подrотовительных 
строи-rеnьных :работ потребуется 2 ООО рабочих и что добыча и обработка 
обеспечат занятость на неопределенный период для 800 человек. Срок 
службы месторождений предположительно определен в 35лет. 

Н. Обраб~тывающая m>омышленность 

34. В !975 rоду ~брика по замораживаm1:ю и Rонсер:вированию рыбы ком
nании 11Соломон таио", находящаяся в Тулачи, работала не на по11ную мощ
ность. Друrие предприятия обрабатывающей _ промышnенцости, действующие в 
течение всеrо rода,изrотовляли плетеную и друrую мебель, изделия из 
стекловолокна,одежду, лодки, аккумуляторы и пряности. Была создана фаб: 
рика по производству мыла,которая, как предполаrается, вступила в строи 
:в начаnе I976 rода. Из-за rраницы были получены дополнительные запросы 
о перс~ективах создания пр~дприятий на Соломоновых островах. Предприятия 
nище:вои промышленности, деиств-овавшие B' I975 rоду,о:хватывали производст-

-- :во печенья, табака rpyбoro сорта и тертоrо табана, безалиоrольных на
питков, мороженого, продуктов для буфетов и закусочншс, "Ь~ае-~е-еr" и 
сухих акульих.плавников. 
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I" Государственные Финансы 

35. Реrулярный бюджет территории сбалансирован безвозмездной по
мощью Соединенноrо Королевства, и бол~шая часть бюджетного капитала 
поступает ~з фондов развития Соединенноrо Королевства. По данным 
уrгравляющеи державы доходы и расходы за I973 и I974- rоды были сле
дующими: 

I973 r" I974- r. 

(в австрал~йских долл.) 

Местные текущие поступления 

Помощь Соединенного Королевства 
(безвозмездная помощь и 
капитал•ные средства) 

5 708 309 8 215· 532 

Прочие поступления 

Текущие и капитальные расходы 

5 I46 687 
75 740 

lI I42 062 

5 I90 223 
I70 386 

I2 896 492 

36. На 3I декабря I974 года государственный долг составлял 
644 353 австрал. долларов" Правительство выдало rарантии в отноше
нии оплаты некоторых займов и таким образом сохраняет фонд условного 
долrа в размере I,2 млно австрал" доллара" 

J" Транспорт и связь 

37. Новая судоходная компания "Океания лайнз" обеспечит Соломоновым 
островам доступ на рынки риса и друrой сельскохозяйственной продукции 
в Микронезии. Компания, базирующаяся на Саипане, свяжет Марианские 
острова с Соломоновыми островами и Австралией. 

4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Кооперативные общества 

38. В течение I975 rода было образовано 23 кооперативных.общества, 
в результате чеrо общее число активных обществ достиrло 2I3, а их 
членский состав превыt"ИЛ I2 ООО человек (11 ООО чел" в I974 rоду). 
Согласно годовому докладу управляющей державы, кооперативным движе
нием на Соломоновых островах прямо или косвенно охвачено более 
60 ООО человек, исходя из состава семьи в 5 человек. Наиболее зна
чительный рост отмечался среди rородских потребительских обществ, 
популярность которых в т~чение !975 rода значител:.но возросла" Име
ло место также значительное увеличение оптового оборота двух коопе
ративных оптовых орrанизаций, совместный оборот которых составил 
в I975 rоду более I,7 млн. австрал" доллара. 
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В. Рабочая cиJia 

39. Общая чис.пенность рабоче~ си.пы на -30 июю, 197~ года -.. с<;>ставJI.$J.Па 
14 184 чеповека (13 д67 чеповек в 1973 rоду). Из этого ~ис.па 
1190 че.1rовек · состояJIИ на государственной с,r;ужбе и 2 9~е чеi.овек 
работа~и в об.пасти социа.1rьного обеспечения. Ежедневные ставки 
заработноti пJiаты на государственной с.пуж6е. бы.JIИ пере'омотрены°'в' ап
ре~е 1975 года. В соответствии с новым порядком базисный ок~гд 
вновь принJ1того. на работу необученноrо рабочего состав.ияет 1,GS . ав
стра.п. до.п.п. в день и вып~ачивается ежемесячно при пятидневной ~'о-· 
~асовой рабочей веде.пе. Рабочие со стажем и ренесJiенники по~учаюt 
ок.пад в размере 2,08-4,С4 aвcrpa.n. до.пп. в день, в зависимости от 
ква~ификации. Новые ставки частично наш.пи свое отражение и в частнО11 
секторе. 

40. Сог~асно годовому док.паду управмющей державы, пос.пе введения 
nрави.1r об оп.пате труда (консу.пьтативного сове~а по ~аработной п.пате) 
быJI noJiyчeн док.пад в отношении пяти категорий рабочих в Хониара, 
минимальная заработная плата которых составля.па 10 центов в час и.пи 
19,~0 австрал. дoJLJt. за 198 часов работы в ?ечение месяца. Это 
no.1tozeниe бы.zо изменено в конце 1974 года, и в результате нинима.1r.ь
ная заработна~ пжата для семи категори~ рабочих в хониара бы~а повы
шена с 1 января 1915 года до 13 центов в час при 45-часово~ рабоче~ 
неде~е в тех случаях, когда nредостав.пяетqя ЖИJiье. Б 1915 году 
состав консу.пьтативного совета по заработной п.пате бы~ изменен, и 
охидалось, что в 1976 году бУ1JУТ введены ~овые минимальные ставки 
заработной n.паты. 

с. Здравоохранение 

~1. Основныыи ·государственными медицинскими учреждениями являются 
центра"ьная больница в хониара (15R коек), а также три ра~онные и 
три се.жьские больницы (:,1е :коек}. Государственный .пепрозор_ий · в 
Гуада.пкана.хе быJI закрыт 30 июня 1975 Года,: а 15 оставшихся· · nациен~ в 
быm1 переведены в центра.пьную бо.пьницу. р'е.пигиозные J.!~с·сии содержат 
четыре бо.пьницы (295 коек), а многие церковные цeн'ZJ)Q предостав.пя~т 
медицинские услуги, начинап от оказания перво~ помощи и кончая 
стационарным Jiечением кваzифицированными медици~скиыи сестрами. 

' . 

42. Расходы департШfента здравоохранения в 1975 rop;y оценива.пись в 
·1" 2 м.пн. австраJI. доJ{.п. ( 1, 1 мJtн. австра.п. 'по.п.п. в 1974 году). На 
середину 1975 года государственные . затраты на мецицинское обспужива
ние в расчете на душу насеJiения состав.пя.nи s,ег австраJI. доzлара. 

5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБJtАСТИ ОБР ЛЗ9ВАНИЯ 

43. Д.пя министерства по де~ам образовани~ ~ 'куJiьтуры, которое эаме
НИJIО департамент образования в 1974 году, 1975 r94 бы.х первыы , nоJiньш 
годом его деяте~ьности, в течение которого оно внес~о. крупные изме

нения в организаци~ и руководство деяте~ьностью нача.пьных и · 

- 8I -



средних школ. Органы, осущест~ля:шп _ _ие_ р~»е.е _ _хоцrро11:р __ Н~д.. яю1альными_ 
J)IКQлами, - главным образом религио:зныQ __ у:чр_~~лен.!1я __Си всег_о _яес.колько. 
rocyдapCT1!?J:IJ:IЪIX _ _ Щ~C?.J:tL_::__ были заменены системой временн~tх: ком_J(IССИЙ 

_по вопро_Q_ам образования, подотчетных иестным советам. Эти комис-
_сии __ .Q_тали пос~9_5:!_rп!ъiми: -E-I января I~J2§ _ rодо-_4! __ _ J{а{Кд~1й _ _11_0 -~-QCJ:iMИ __ 
СОВеТОВ территории И:Ме-ет КОМИССИЮ -ПО DОПросам ООl)аЗО_:?_9,i-IИ,Я, __ КОТОJЩЯ 
действует в качестве подкомитета ; совета и отвечает за руководство 
_де5J_т_~_льно_g_т~ю школ в -их··-:районе. -Про(r)ессиональный персонал министерства 
_представлен в -каждой ИЗ комиссий по вопросам образования и теgя_q_ 
~.01'РУдничо,ет 9_ 9оветами. 

44. В 1976 году в области начального образования произошел ряд важ

ных изменений: плата за обучение была _.O'D.i?Я~tta ; __ оби~ттая _C_ИQ'reMQ._ 
семилетнего _ oqy_"!_~l:!Иl!_ §.1>.mэ.._~II~~I-I_eнa; отборочные зк_замены, .PE!IIeL __ 
проводившиеся в че_'Fвертом классе, былп отменены. В настоящее время 
_;,~I,Ч-I_~~~:!=>НЫЙ возраст дл~ __ _ II_ОQ'I_';ур:ленип в I:i?-ЧJЭ.дJйIYJQ __ щ_ксшу __ _____ _ 
установлен в 7r лет, и все школьп:шш __ ..!!I?оходят шестилетнее 
9.Q'_учение __ до шестого класса. __ _ 

45. В области среднего образования пять национальных средних школ 
по-прежнему получали безвозмездную помощь, хотя Бетикамская средняя 
школа стала частной средней школой, финансируемой церковью адвенти
стов седьмого дня. Эти школы будут по-прежнему предоставлять акаде
мическое образование отдельным учащимся. В 1975 году была начата 
работа по соэданию четырех новых средних школ, которые будут давать 
образование с профессиональным 'уклоном с учетом элементов окружаю
щей среды ряду учащихся, которые не смогли получить место в нацио
нальных средних школах. Эти школы должны были открыться в начале 

1976 года. 

46. Число зарегистрированных начальных школ на 1 марта 1975 года 
составля~о З44 (323 в 1974 гаду). Из этого числа 266 нача~ьных школ 
находились на дотации и 78 были частными школами. Чисзrо обуча!l)щихся 
в начальных школах составляло 28 ~19 человек (24 115 человек в 
1974 году). Кроме того, име~ось пять средних школ на дотации и одна 
частная школа" общее число учащихся в которых составляло 1 555 чело
век по сравнению с 1 5t6 человека.ми в предыдущий год. I{урсы по подго
товке учителей выпустили 24 преподавателя начальных школ и 15 пре
подавателей средних школ. В течение года в Хониарском техническом 
институте обучалось 5R9 студентов (706 в 1974 году). Число сту
дентов, получающих высшее образование за границей, составило 
144 человека (110 человек в 1974 году). 

47. Государственные расходы на образование в 1975 году составили 
2,2 млн. австрал. долл. (17,9 процента всех государственных расходов) 
по сравнению с 1"6 м~н. австрал. долл. в 1974 году (15"З процента · 
всех государственных расходов). 
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ГЛАВА ХУП 

ПИТКЭРН 

Л" РАС СМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫН I{OIШ'I':CTO! I 

I о На с воет.: 1060-м заседании 3I января 1977 года Спецrшльный ко
митет, oдo6J)IIB восьмидесятый доклад Рабочей группы (А/ Ас.109/1. 1137), 
постановил? с:9еди прочего, передать вопрос об остроnе Пп-:-rсэрн Под
комитету по r.rалым территориям для рассмотрения и п2_lедсто..JJ:rrения докrта

даа 

2" Специальный комитет рассмотрел этот п~ункт на свос11 1079-м засе
дании 14 ИЮНЯа 

3а При рассrют~ении этого пункта Специальный комитет П2_lННЯЛ во 
внимание потrо;::ения соответствующих резолюций Генеi)аnыюil Лссамблеи, 
включая, в чо.стности, резолюцию 31/143 от I7 декаб:9я 1976 года об 
осуществnеюш Декларации о предоставлении независи:rюс-:,п 1солониаль
ным странаr.: rr аародама Б пункте I2 этой -реэолюцип Лссо.иблея, в част
ности, предло~ила Специальному комитету: 

"продол::~о..ть изыскивать приемлемые средства длп 1-ю:1едленного и 
полного осуществления во всех территориях, кото~)пе еще не дос

тигли независимости, резолюции 1514- ( XV) и, в час'='ности: 

а) разработать кою-<_ретные предттожения по лшсшrдации 
остаJОJ:J;ПХ:ся проявлений колониаnизма и предстаппть Гснерапьной 
Ассанблее на ее тридцать второй сессии доклад по это1:у вопросi1 • 

Специалы-rыu 1:онитет также принял во внимание решенпе 31/L/-06 Е Ге
неральной Лссш.1блеи ОТ I декабря 1976 года' в KOTO~?Oi] она постанови
ла отложить J_)о..ссмотрение вопроса об острове Питкэрн до своей трид
цать второй сессии. 

4о Во вреr-.rя рассмотрения вопроса об этой территор:r,Еr Спецнальноr-лу 
:комитету был представлен рабочий документ, подготоплеЕ!Ш{1 Секрета1Jиэ.
тон (см. п~1ИЛОJ:сение к настоящей гттаве), в 1-ютором соде!1;:штся инфор
мация о посл1;;дних событиях, касающихся тер"Т;)иторииа 

5а Предсто..rштель Соединенного Коропевства Беликоб2_")птаr:1Еr и: Северной
Ирландии в 1шчестве представителя управляющей дер);~о.:rзп учо.ствовал в 
работе Спецrшльного комитета ::: ходе рассмотрения иr1 этого вопроса 0 

6" На 1079-r.r заседании I4 июня Докладчик Подкомитета по 1.rальш тер
риториям, :знступая в Специальном комитете (А/ Ac.109/w.1079), 
представил ДOIUiaд этого Подкомитета ( А/ AC. l09/L. 1150), JJ ICOTO1_)O1'1 содеr
ж:rл:тся отчет о J_)аСС}ютрении вопроса об этой терuито:,_)IШо 

70 На 
доклад 

проект 

тон ::се заседании Специальный комитет принял без nоз:ра:::сений 
Подr(о~штета по мальпл территориям и одобрил соде::_х:~аr(и:Йся в не 1 1 

консепс;уса (см о пункт 9 ниже) Q 
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8. I5 июня текст консенсуса был направлен Постоянному представителю 
Соединенноrо Королевства Великобритании и СеJ~ер!iоЙ_}Jрп~ндии ПDИ Оnг8-
низации Объединенных Наций•- для ~ -~е-дения- его правительст:ва. 

В а РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9. Ниж,е· приводится текст консенсуса по вопросу об оаПиткзрн, приня
тоrо Специальным комитетом на его IО79-м заседании I4- июня 1977 года, 
ссылка на кото!)ый содержится в __ ~кте __ 7 _в1,rш·е: 

Специальный комитет, рассмотрев вопрос о Питкзрне, при
нимает к сведению заявление представителя Соединенноrо Коро
левства Великобритании и Северной Ирландии, в котором вновь 
подтверждается политика правительства этой страны, как заинте
ресованной управляющей .державы, направленная на сохранение 
общинной 'жизни на острове в течение всего периода, пока народ 
территории желает и на деле может оставаться на островеа Спе
циальный комитет приветствует значительные усилия, предпринятые 
с целью улучшения средств связи территории, в частности работы, 
проводимые в гавани, и•возможность обеспечить Питкэрн взлетно
посадочной полосой, что принесет пользу ero жителямо Специаль
ный комитет также принимает к сведению планы установки генера
торов, приводимых в действие солнцем и ветром, и улучшения 
водоснабжения" 
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ПРИЛОЖЕНИЕ* 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕЕШЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 
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ПИТКЭРН !У 

I ~ ОБЩИЕ СВЕДЕРJ1Я 

1. Основная информация по данной территории содержится в докладе 
Спецv.альноrо комитета Гсне:ралъной Ассамблее на ее тридцать пер~ой 
сессии ~/ о ДопоJiнv.·rельная информг.ция приводится ниже. 

2. Население Питкзрна, I<оторое в I974 rоду составляло 63 чэлох:1е1\:::., 
:в I975 году увеличилось ::з рез~тьтате рождения дЕJ--Х человек и Dс:зrр·;:..
щения шести жителей Пит1tэрна из Новой 3эландии. По сообщению 
унi)авляющей державы, с I973 rода с1Эмь челЬвек умерло. По сс)общt"Эниям 
печати, в I977 rоду население спстэ.влF.:эт 62 человека. В послед:iие 
rоды ж;1тели П:-~ткэрна выражают тревогу в связи с тем, ч-:о u юспе~с·rв:ие 
уменьшения населения им, возможно, придется покин;уть свои ос'!'роз. 

3. В июле I976 года на Пи~rиэ!)н обрушился ураrаэ:, длившийся 
24 часа со скоростью ветр.а до I30 f~M в час и прv.чюrивший ущэрб 
плантациям бананов, манrо и в.пельсинов. I{рыши :1.эсти домов быпи 
разрушены или повреждены. Жертв среди населения не было. 

2. КОНСТИТУЦИОННОЕ и nоли11.1ИЧЕСI{ОЕ ]?Л3ВИТИЕ 

4. В течение рассматриваемого периода никаких сведений о конститу
цrt1онном или политичес:ком развитии не сообщалось. Со времени провоз
rла.Iiiения независимости Фиджи в I970 rоду ответственность за терри
торию -была возложена на Верховного комиссара Соединенного Коро
левства · Новой Зеландии, :который был назначен губернатором острова 
Пи:т1tэрн. Жи1·сли Пи-r1~зрна управляют своими внутренними делами 
посредством Совета острова, сос'l~оящэго из десяти человек. 

5. Внутренний комитет состоит из избираемого председателя и любых 
дру!'их членов, которых може1' назначить Совет острова. Его основная 
функция заключается в организации и осуществлении программы работы. 

б. Суд острова состоит из судьи и двух советников. Юр:1сди1tция 
суда ограничена правонаруш~ниями, включенными в кодекс острова,и 

rра:кда.нс:кими ис:ками жителеи: территории и теми исками, которые были 
воэб~~~дэны вслод~твие деiiствий, совершенных в территот-;ио.лъны:с 
водах. Предусматривается положение об апелляции в вс;ховный с~,7д 
Питкзрна, созыв У.отороrо ос:уще~твляется rубернатором и :::юторый также 
обзшдает юрv.сдикцией в делах, Iie подпадавших под компетенцию Суда 
ОС'i':рова. 

у -данный рабочий документ оснонывается на опублш-совэ.ннь~~ 
до1tладах и информации, на.правленной Ген0:ралъному се1,рэтарю праз:итоль
ством Соединенноrо Королевства Ве1шкобритании и Северной Ирландии в 
~оотвотствии со статьей 73е Устава Органиэации Объедi1н,эниых Наций 
да~в~уста I97? rода,за rодовой период,истекающий ЭI декабр~ 1976 ro-

- :о/ .QФ.и иальные Гене,.Е.э.льной Ассамблеи, тридuать первая 
сессия ополнение _ Rev:-IJ ,'том-IП. ~лава XIX приложение 
пункты • ' ' ' 
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З. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

? • Доходы и расходы острова Питкзрн за 1975/76 rоды соста,вили соот
ветственно 203 348 новозеландских долл. EJ и 102 393 новозеландсю~х 
долл~ (124 335 и 75 493 нс;>Воз.еландских дол11. в I97:З/71+ 70;1i&~) • 
Доходы включали 126 849 новозеландских долл. от лрода;ки марок 
(92 302 новозеландских долл. в I973/74 I·одэ.х); 67 985 новозе11а!-щ~:.:1::-,с 
долл. по процентам и дивидендам (30 296 новозелаiщских долл. я 
1973/74 rода:х:); 4 296 новозеландских долл. в качестве субсидий на 
цеJiи развития . и 4 2I8 новозеландских долл. от прочих поступлег.:~~и. 

8. В июне I976 года в результате пол:ара, вызванного неизвест.ю,1м;1 
причинами, на Питюэрне вышел из строя электроrенератор. Генератор 
мощностью 56 киловатт, ежеднеDно работавший с I7 час. 30 мин. д.о 
22 час. 30 мин., снабжал энергией все основные установУ.и на острове. 
!{а острове имеется еще пять rенераторов . мощgос'l'ЬЮ 3 киловат'l'а, ... 
принадлежащих t,HlC'r»1ым лицам, и один ]:}етрянои дв.zrателъ, которыи 

в I975 rоду был передан острову международной радиостанцией церкви 
адвентистов Седьмоrо дня Глендейла (Калифо1тия) в Соединенных Штатах 
Амер~ки •. 

9. В связи с уменьшением поставок нефти на ПитУ.эрн за последние 
rоды жители острова бьши вынуждены из}юкивать друrие ~сточники . 
энерrии. Ввиду тоrо, что нефть стала более дефицитнои, транспорт
ные компании все неохотнее произв:)д~ли останошш на отдаленном 
острове. 

I0. Соrласно сообщениям, территорию в скором времени будэт обслужи
вать современныи солнечный электrюrенератор. Сообщаетсп, что пред
ставители Бойскаутов Америки, нэ.учный кружо1~ одной из средних ш1tол 
в Южной l{алифорнии ., инженер-лаборант в области реактивной тяrи в 
Пасадене (Калифорния) и члены мвентистской цер:кви Седьмоrо дня 
осуществляют совместную деятельность с целью передачи генератора 

жителям остроDа, :которые сотрудничают с rplllпoй в своих усилиях .. по 
использованию эн~эргии Солнца" На солнечной установке будет исполь
зоваться солнечный .диск диаметром · IO метров длn фокусного напра!:.•• 
лен:ия пуч~ солнечных лучей на :,в-миллиметровую бойлерную трубку. 
Лучи будут нагревать .фокусную по:верхнос'I'Ъ до 8I5 градусов Целъсиr1 
и преобразовывать воду в труб1се · в пар, который затем будет преобразо-
ван в з11е:ктрознерrию. На . каждые шес·rь с половиной - семь часов 
ежедневного нагрева солнеч1-iыми луча.ми энерrоустанов:ка будет выра
батывать ·около 30 :киловатт электроэнергии, что приблизительно 
соответствует среднему объему электроэнергии, потребляемой ежедневно 
всем населением острова. Как сообщается, стоимость rенератора 
составляет 2 500 долл. США. 

с/ Местной валютой является новозелапдский доллар. · 
В 1977 году I новозеландский доллар равнялся примерно О, 94 долл. США, . 

- 88 -



11. В I975 rоду 48 судо·в производили остановку на Питкзрне 
(34 - в I97~1- rоду )u IруэоDые суда осуществляют регулярные заходы на 
остров один раз D тр~ месяца. 

I2. Шесть английских военных ·инженеров, в том числе три вщ:;:олаэа, 
приступили к осуществлению проекта с целью помочь жителям OC'l'!)OEa 
Питкэрн сбор;}'-довать единственный в территории морской причало Гgупп~ 
предпо~а.rает углубить и расчистить подходы к пристани, pacriiI1p2:~ 
саму пристань, отремонтировать ·и усовершенствовать судоподъемнъIЙ 
эллинг, отремонтировать дороrу от причала . и разработа'l'Ь планы · 
предстоящих работ, включая сооружение двух мопов~ · · · 

13. Инженеры таю:се составят планы строительства но:вой посадочной 
полосы для обеспечения воздушной связи с Мангаре:вой на остроr1ах . 
Га.мбье - бп1-~,r.айшим местом, rде расположен аэродром. Жители ос~рова 
оказъжвают а1tтиDное содействие во многих аспе1,та.--с работы. 

I4. Предметы импорта., которые в большинстве своем предназначены 
для домашнего потребления, состоят в оснор,ном из продуктов пита.ния · 
(злаr<овых ,. яиц, жиров, мr-1са, молока и сахара), оборудования, топли·ва, 
сма3очных веществ и строительных материалов. Экспорт включает 
предметы ремесла, фрукты и· овощи, которые сбываю·rся в большинстве 
своем проходящим судам. ' 

4. СОUИJ\.ЛЫ·ЮЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

I5. На территории существует одно кооперативное потребительс1<ое 
общество, созданное в 1967 rоду и насчитывающее 30 членов. Это 
единственный магазин территории, осущэствляющий розничную торговлю. 
Ввиду оrраниченности капитала запасы представляют собой лишь осl-!ов
ные продукты питания, кухонную утварь и предметы туалета. Оборот 
в I975 rоду составил 9 800 но~озеландских долларов. 

Iб. В территории существует хорошо оборудованная праЕительст:еенная 
клиника; которой заведует медсестра при содействии цер!<овной орrа
низации. Правительство берет на себя расходы на медищшское 
оборудование и мещшаменты. В 1975 rоду общая сумма расходов на 

.здравоохранение составила I4 298 новозеландских долларов. 

5. ПОЛОЖЕНИЕ D ОШIЛ.СТИ ОБРАЭОВ.АШlЯ: 

I?. В 1975 rоду в школу были зачислены шесть девочек и два маль
чика (семь девочек и один мальчик в I974 rоду). 

I8" В I975-I976 rодах расходы на образование составили I? 304 ново
зеландских доллара (I3 959 новозеландских доз~ларов в I973-I974 rодах), 
что составляет 16,9 процента общей суммы текущих расходов 
(I8,5 .процента· в I973-I974 rодах). 

- 89 -



ГЛАВА XVIII 

(А/32/23/ Add. 4) 

ТУВАЛУ 

СОДЕРЖАНИЕ 

ПунктLI Ст-о о 

Ао PACCMOTPEiIИE ВОПРОСА СПЕЦТ/IАЛЬНЫМ 
KO~ЛI-1:TETOI.I а о о а а о о а о о о о а о о " о о о о о о о " о о о о о о о I - 8 

В о РЕШЕНJ/Ш СIЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА о о о о о о о о о о о 9 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РЛБОЧИЙ ДОКУI\ЛЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ 
СЕ!{РЕТ АРИАТО~д о о о о о о о о о о Q о о о о о о о о • о Q • о • 
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ГЛАВ.А XVIII 

ТУЕ.АЛУ 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОС.А СПЕЦЧ.АЛЬНЬШд KOIПITETOII 

lo На своен 1060-м заседании, состоявшемся 3I январп 1977 года, 
Специальный коr.ш:тет при утверждении восьмидесятого доrшо.да Рабочей 
группы ( А/ Ac.109/r,.1137J постановип, в частности, пеJ_;едать nопрос о 
Тувалу в Подкоr.1итет по малым территориям дла расс~лот)ешrя и представ
ления докладао 

2о Специалыпй1 комитет рассматриватr этот пункт на CIIOGjj 1083-м за
седании, СОСТОЯDШеМСЯ 6 ИЮТIЯо 

3о При рассrют~'")ении данного пункта Специальный ког.ш:тет п~ти:нимал во 
внимание поло::~ения соответствующих резоттюций Генералыrо~1 Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 3I/I43 от I7 декабря I976 года по 
вопросу об осу!'\ествлении Декларации о предоставлении неэо.:шсимости: 
копониатrьньш ст;;анам и народам о В пункте 12 этой резолrщи:и Ассамбпея, 
в частности, п~едложила Специальному комитету: 

"продол:::о:ть изыскивать приемлемые средства дття пе: I е;п;пенного и 
полного осуществеления во всех территориях, кото=-ч.rс еще не дос

тигли независимости, резопюции I5I4 (XV) Генерал :-.,ноh Ассамблеи 
и, в частности: 

а) ~1азра6отать конкретные предпожения по '1!П::зrщсщии 
остающ!JJ::ся проявлений колониализма и представить до т~лад по этому 

вопросу Генеральной Ассамблее на ее тридцать БТ О:'_'") оi 1 сессии" о 

Специальныt;: 1~ш.1итет принятr также во внимание решение 3I/1I06 В Гене
ральной АссаII6леи от I декабря I976 года, в котороrл Лссо.т.16пея предпо
жила Специальноиу комитету продолжать "в постоянном сот=-)удничестве 
с управляюще1-1 державой поиски наипучших путей и средстD осуr~:ествления 
Декларации n отношении этой территории о о о" о 

1+о При расс I ЮТ}_1ении вопроса о данной территории Спе1~;~ш.'"!::онону коми
тету был представлен, подготовлен~ый Секретариатом , ~')с_uоч:ий документ 
(см о приложение 1с настоящей г паве) , содержащий инфо~:шацшJ об измене
ниях, касающпхся данной территории: о 

5° Поедставитель Соединенного Королевства Великобрпто . .н :~!I и Северной 
Ирландии, каrс заинтересованной управляющей державы, п~7:rнпл :участие 
в работе Специального комитета при рассмотрении это го пуr-штао 

6° На с воен 1083-н заседании, состоявшемся 6 иютJ:я ? доr:::тс:tд чик Под
комитет а по rшльш территориям в эаявпении: Специальноr.~у r·:оrrит ету 

( А/ AC.109/PV.1083) внес доклад Подкомитета ( А/ AC.109/L.1173), содержа-
щий изложение хода рассмотрения вопроса о данной те-,1-,-ш:, о;')IШо 
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7 ° На том ,:се заседании Специальный комитет утвердил без возражений 
доклад Подкомитета по малым территориям и поддержал содер~:сащиеся в 
нем выводы и ре1{омендации ( см о пункт S' ню:се) о · · 

8. Текот ___ выводов и рекомендаций был передан 8 июля Постоянному пред-
ставителю Соединенного Королевства Ве)iикобритании и Се'Rерной Ирландии 

__ при Организ-а:щrr-:С Объедине-нных: -Нации-для ··дове.цt:НИЯ ДО сведения его пра
вительства. 

В о РЕШЕНИЕ СГIИ.:{ИАЛЬНОГО I{ОНИТЕТА 

9. Текст выводов и рекомендаций, утвер,;щенный Специальным комитетом 
на ег.о 1083-м заседании, состоявшемся б июля ~ I977 года, о котором го
ворится в пункте 7 выше, воспроизводится ниже: · 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое 
право народа острова Тувалу на самоопределение в соответствии 
с Декларацией о предоставлении независимости колониальным странам 
и народам, содержащейся в _резолюции 1514 (XV) Генеральной Ассамб
nеи от 14 декабря 1960 rодао. 

2) Полностью сознавая особые условия острова Тувалу ввиду 
таких факторов, как размер, _ географическое положение, население 
и ограниченные природные ресурсы, Специальный комитет вновь под
тверждает мнение, что данные обстоятельства ни в коей мере не 
должны препятствовать скорейшему осуществлению процесса самоопреде 
ления в соответствии с Декларацией, содержащейся в резрлю-
ции I5I4(ХV),которая целиком относится к данной территориио 

3) Специальный комитет вновь выражает свою признательность 
правительству Соединенного Королевства Великобритании и Северной 
Ирландии за то, что оно позволило Комитету провести более тща
тельное и более полезное изучение полоj:сения на острове· Тувалу 
в целях ускорения процесса деколонизации и в целях полного и 

скорейшего осуществления Декларации путем расширения сотрудни
чества со Специальным комитетом, активного УЧ8:С_~ия __ в рассмотрении 
Комитетом вопроса о территории и приглашения миссии: 
Организации Объединенных Наций посетить эту территорию · в 
1974 году 1/ о 

4) Специальный комитет приветствует тот факт, что после 
всеобщих выборов в течение 1978 года будет достигнута незави
симостьо Для этой цели создан национальный конституционный 
комитет, который в консультации с народом Тувалу и после рас
смотрения всех возможных для территории конституционных вариантов 

рекомендовал для территории независимостьо 

1/ Отчет Выездной миссии, смо Официальные отчеты Генеральной 
Ассамблеи, двадцать девятая сессия, Дополнение \\:О 23, - (A/9623/nэv.1), 
том v, глава XXI, прило,:сение I о 
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5) Специальный комитет приветствует проведение в rrеррито
рии позитивных консультаций, а также программы политического 
образования, что обусловило . .решение-жителей Тувалу в пользу 
получения неэависимостио · 

б) Специальный комитет с удовлетворением отмечает быстрое 
с·оэдание на Тувалу новой государственной службы, почти полностью 
состоящей из жителей Тувалуо В этой связи Комитет считает, что 
соответствующая подготовr-са и обучение могут- быть по-прежнему 
необходимы, с тем чтобы еще более повысить эффективность этой 
новой службыо 

7) Специальный комитет вновь выражает озабоченность по 
поводу слабости экономики территориио Однако он отмечает, что 
за рассматриваемый год перспективы экономического развития, по
видимому, улучшилисьо Если технико-экономические исследования, 
проводимые в различных областях, окажутся удовлетворительными, 
то создание местных промышленных предприятий, проекты замены 
импорта, внедрение новых сельскохозяйственных культур, а также 
развитие крупной рыболовецкой промышленности могут в значитель
ной степени помочь территории повысить свои доходы и расширить 
возможности занятостио 

8) Специальный комитет приветствует готовность управляю
щей державы оказывать помощь Тувалу после получения независимости 
и с удовлетворением отмечает предоставляемую Тувалу другими 
правительствами помощь в целях развитияо 

9) Специальный комитет призывает специализированные учреж
дения и другие организации системы Организации Объединенных 
Наций, а также региональные органы, включая Азиатский банк u 

развития, уделять особое внимание удовлетворению потребностеи 
Тувалу в развитиио В этой связи Специальный комитет призывает 
Совет управляющих Программы развития Организации Объединенных 
Наций установить соответствующее ориентировочное плановое зада
ние для· Тувалу из тех средств, которые предоставляются молодым 
независимым rосударствамо 
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ПРИЛОЖЕНИЕ * 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЪIЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОДЕРЖАНИЕ 

1. Общие сведения•••••••·•••••••••••••·••••··•·•·• 

2. Конституционное и политическое развитие••••·•·· 

з. Зкоиоuичес~ое положение••••••••·•·••••·•••··••· 

4. Социальное положение и положение в области 
образования ••••••••••••••••••••••••••• • • • • • • • • • 

ПунRТЫ 

1 - 3 

4-8 

9 - IЭ 

I4 - I5 

* Ранее выпущено под условным обозначением А/ AC.109/L.1152. 
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ТУВАЛУ.а/ 

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1, Основная . информация о Тувалу содержится в доиладе Специального 
комитета Генеральной Ассамблее, представленном · на ее · тридцать первой 
~ессии ·2_/. Дополнительная информация приводится ниже. 

~. Тувалу, ранее известная иа:к острова Эллис, стала отдельным 
образованием, ю-ридичес:ки отделившись от островов Гилберта 1 октября 
I975 года (см. А/С .4/786). Это произошло в соответствии с пожела
ниями населения территории, выраженными в ходе референдума, состояв

шегося в I974 году под частичным наблюдением выездной миссии Орга
низации Объединенных Наций g/. · 

3, Девять ост-ровов, относящихся :к группе островов в центральном 
районе Тихого оиеана и лежащих :к югу от экватора, предположительно 
кмеют площадь о:коло 25, 9 :кв. :километра. Их население -насчитывает 
~оло 7 тыс. челове:к. 

2. КОНСТИТУЦИОННОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ Р А3ВИТИЕ 

~. 1 января I976 года наро):t 'J:у:валу ()_фи~иально взял на~ себя фун:кuии 
уrтравления с центральными учреждениями на острове Фунафути и приняла 
~еры для пе-рехода :к независимости. Предусматривается, что намеченно
~У на :конец I978 года переходу и независимости будут предшествовать 
всеобщие • выборы, вероятно в последние месяцы I977 года. На осно..:. 
вании У:каза Тувалу от I7 сентября I975 года островам предоставляется 
статус отдельной территории и :кQнституция. Территория имеет мини
сте-рсную форму правленияе Кабинет состоит из избираемого главного 

~/ В основе этого документа лежит информация, взятая из опуб
ликованных докладов, и информация, направленная Генеральному сеире
r~ю правительством Соединенного Королевства Вели:кобритании и Север
кои Ирландии в соответствии со статьей 73е Устава Организации Объеди
ненных Наuий от 7 сентября I976 года за год, за:кончившийся ЗI деиаб
Ря 1975 года. Статистические данные за I975 год, представленные уп
равляющей державой, :касаются в основном территории ост-ровов Гилберта 
И_Эллис _ и включены в рабочий доиумент по остnовам Гилберта (см. гла-
ву XIX настоящего доклада~приложение I,пун:кты 23-72 в разных местах, 
атр. I09 ниже) • · 

~/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи 2 тридцать первая 
сессия ополнение NO 23 (A/31/23/Rev.l), том III, глава XIX, прило-
tение, пун:кты 5-120. 

S:,,./ Офи_циальные отчеты Генеральной Ассамблеи 2 двадuатъ девятая 
Lrevcия, Дополнение NO 23 (A/9623/Rev.1), том v, глава XXI, приложения 
и III. 
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министра, :которому помогают два назначаемых" министра, а та:кже два 

члена в силу занимаемой должности, генеральный про:курор и секретарь 
по финансовым вопросам. В соответствии с У:казом учреждается также 
Палата ассамблеи и Верховный суд. Должностное лицо, осуществляющее 
правление, известно под названием комиссар Ее Величества. 

5. Комиссар несет непосредственную ответственность перед правитель
ством Соединенного Королевства за ведение дел по вопросам внешних 
сношений, обороны, внутренней безопасности ~в:ключая полицию), финан· 
сов и государственной службы. В тех случаях, :когда комиссар обязан 
1<онсультироваться с кабинетом, он действует в соответствии с мнением 
иабинета, за исключением тех случаев, :когда он считает правильным 
не поступать таким образом. В тех случаях, :когда он действует воп
реии мнению иабинета, он до:кладывает об этом вопросе, за ис1<лючением 
ряда вопросов финансового и э:кономического характера, министру Сое-" 
диненноrо Королевства по иностранным делам и делам содружества нации 

с изложением причин своих действий. 

6. Комиссар является председателем :каби~ета. В ero отсутствие 
обязанности председателя выполняет главный министр. 

7. Палата ассамблеи состоит из восьми членов, представляющих девять 
островов территории ~/, генерального прокурора и се1<ретаря по финан" 
совым вопросам. Избранию подлежат лица обоего пола, являющиеся 6ри
танс1<ими подданными или находящиеся под защитой Великобритании и 
достигшие возраста 2I rодао 

8. 28 01<тября I975 года на первом заседании первой сессии Палаты 
ассамблеи Тувалу комиссар Томас Лайнr заявил, что с юридической точ-
RИ зрения отделение осуществлено .с ад:ми:нистративной точ:I<и эреНИ.Я:' · ТуЕ~ 
будет самостоятельно управлять своими делами с 1 января 1976 года. 
Осуществление отделения в две стадии должно было дать возможность 
Палате рассмотреть бюджет Тувалу, необходимый для получения статуса 
новой территории 1 января, и позволить ·островам Гилберта обсудить 
свои собственные дела в отсутствие тех, кого эти дел_а не затрагивают, 

3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Госур;арственные финансы 

9. В том же заявлении комиссар сказал, что на 1976 год Тувалу 
запросила от управляющей державы субсидию в 840 тыс., австралийских 
долларов ~/, из 1\Оторых оRоло 400 тыс. австралийс1<их долларов 

d / Небольшой остров Ниула1<ита входит в состав избирательного 
оируrа Ниутао. 

_ ~/ Местной_ валютой является австралийс1'ий доллар. По состоян~ 
на_ I4 апреля I977 -года I авст-оалийс1'ий доллар равнялся примерно 
I,II долл.США. 
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предназначено на мебель, с:клады, оборотные средства и т .д., необхо
димые для создания новой столицы на Фунафути. Таиим образ ом, -реаль
ный объем очередной субсидии составлял 440 тыс. австралийс:ких долла
ров. Он предложил поставить в :качестве первой национальной задачи 
ежегодное снижение этой uифры минимум на I00 тыс. австралийс:к:их 
долларов путем использования местных ресурсов, с тем чтобы сбалан
сировать бюджет. Если эта задача будет выполнена, то э:кономическая 
независимость может быть достигнута в 1980 rоду. Без э:кономичес:кой 
независимости политическая независимость · очень мало что значит, 
сиазал он. 

IO. В I975 году плановый отдел Канцелярии :комиссара с согласия 
Комитета по вопросам отделения те-рритории приступил :к осуществлению 
мероприятий, направленных на получение дополнительных поступлений 
посредством чекан:ки монет для Тувалу и сосредоточения внимания на 
продаже марок :колле1<ционерам. Ожидалось, что в I976 году эти меры 
дадут дополнительные поступления в размере 250 тыс. австралийс:ких 
долларов. 

II. Посиоль:ку представлялось маловероятным, что эти источни:ки 
поступлений смоrут обеспечить существенное увеличение доходов в буду
щем, правительство Тувалу предложило три возможных варианта, а 
именно: а) поручить 1<онсультантам из трех различных организаций 
-ра~,работ~<у программ развития рыболо!3ства, _непосредственно наце
ленного на получение до~одов; ь) провести наuиональную 
~ампанию за увеличение производства копры с 550 метричес:ких тонн 
(в 1974 году) · до возможного уровня в 5 тыс. метричес:ких тонн, что 
привело бы :к существенным дополнительным доходам; с) провести 
исследование возможностей вы-ращивания новых сельсиохозяйственных 
1'улътур и создания небольших про:rхышлею-:ы.х предприятий, что могло бы 
повысить занятость и обеспечить замену импортируемых товаров мест
ными. 

в. 2J)анспорт и связь 

I2. В начале I977 года сообщалось, что правительство террито-рии 
достигло договоренности с авиа:компанией "Фиджы эйр" об осуществлении 
рейсов. между Фиджи и Фунафути раз в две недели. В соответствии с 
договоренностью рейсы "Фиджи эйр" будут проводиться через восире
сенье по тем же неделям, что и "Эйр Пасифи:к", для того чтобы в распо
ряжении у прибывших на Фунафути было три дня для пребывания в Тува
л:у. Кроме того, с "Фиджи эйр" была достигнута доrоворенность об 
осуществлении дополнительных регулярных полетов на гарантированной 
основе, п-редусматривающей разделение прибылей и дохода. 

I3. Mopci<oe сообщение с Фиджи обеспечивается теплоходом, принадле
жащим "Сенпа:к -райндер 11 , 1<омпании "Науру Пасифи:к лайнэ11 , а таиже 
судами, фрахтуемыми правительственным строительным подрядчи1<ом ~ 
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Вместе с отдельными заходами судов с ост-ровов Гилберта это обеспе
чивает те-рриторию морскими рейсами из Оувы на Фунафути приблизитель
но один раз в две-три неделио 

4о СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ И ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ 
ОБРАЗОВАНИЯ 

14. 3а границей находится больше тувальцев, имеющих постоянную 
оплачиваемую работу, · чем в территории. Денежные переводы из-за 
границы играют существенную роль в экономике, принося около 

I00 ООО австралийских долларов в год о По оценке, основывающейся 
на недавнем обследовании трудовых ресурсов, в стране имеется около 
600 человек, получающих заработную плату. 

15. Отделение Тувалу от ост-ровов Гилберта вызвало необходимость 
преобразования небольшой школы .в Мотофуа, с тем чтобы обеспечить 
для тувальце в возможность получения средне го образования о С 1974 го- ' 
да правительство Соединенного Ко-ролевства израсходовало почти 
I млн о австрали,йс:ких долларов на рас ширение помещений школы о ~ 
начале I976 года из Великобритании прибыли шесть преподавателеи, 
пополнивших персонал школы. 
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ГЛАВА XIX 

(A/32/23/Add.4) 

ОСТРОВА ГИЛБЕРТА 

СОДЕРЖАНИЕ 

Пункты Ст_р. 

А. РАС СМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛШОГО КОМИТЕТА •••.••..••.••• 

ПРИЛОЖЕНИЯ 

I - 8 

9 

I. 

II. 

III. 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРШТОМ • .•.•.....•.••.••••.•.••...••••.••••• 

ПИСЬМО ПОСТОЯННОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ ФИДЖИ 
ПРИ ОРГАНИ3.АЦИИ ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ ОТ 
IO МАЯ I977 ГОДА НА ИМЯ ПРЕДСЕдАТЕЛЯ 
СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА •...•...••.•....•.••.•••..••• 

ПИСЬМО ПОСТОЯННОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ СОЕ~ИНЕННОГО 
КОРОЛЕВСТВА ВЕЛИ:КОБРИТ.АНJЛИ И СЕВЕРНОИ v 

ИРЛАНДИИ ПРИ ОРГАНИ3.АЦ1Ш ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИИ 
ОТ 6 ИЮНЯ I977 ГОДА НА ИМЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА •...•.•.•..•.........•...••• 
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ГЛАВА Х1Х 

ОСТРОВА ГИЛБЕРТА 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

I. На своем 1060-м заседании, состоявшемся 31 января 1977 rода, 
Специальный комитет при утверждении восьмидесятого доклада Рабочей 
группы (A/AC.109/L.1137) постановил, в частности, передать вопрос 
об Островах Гилберта в Подкомитет по малым территориям для рассмот
рения и представления доклада. 

2. Специальный комитет рассматривал вопрос о данной территории на 
своих 1088-м и 1089-м заседаниях, состоявшихся 3 и 4 августа. 
3. При рассмотрении этого пункта Специальный комитет принимал во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от 17 декабря 1976 года по 
вопросу об осуществлении Декларации о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам. В пункте 12 этой резолюции Ассамб
лея предложила Специальному комитету, в частности: 

"продолжать изыскивать приемлемые средства для немедленного 
и полного осуществления во всех территориях, которые еще не 

достигли независимости, резолюции 1514 (ХУ) Генеральной Ассамб
леи, и в частности: 

а) разработать конкретные предложения по ликвидаuии остающихся 
проявлений колониализма и представить Генеральной Ассамблее на 
ее тридuать второй сессии доклад по этому вопросу". 

Специальный комитет принял также во внимание резолюuию 31/47 Гене
ральной Ассамблеи от I декабря 1976 года, в пункте 5 которой Ассамб
лея предложила Комитету, в частности: 

11 продолжать поиски наилучших путей и средств осуществления Дек
лараuии в отношении островов Гилберта, включая возможное нап
равление новой выездной миссии в консультации с управляющей 

u 11 
державои... • 

4. При рассмотрении вопроса о данной территории Специальному коми
тету был представлен подготовленный Секретариатом рабочий документ 
(см. приложение I к настоящей главе), содержащий информацию об из
менениях, касающихся этой территории. Специальному комитету были 
также представлены два письма Постоянного представителя Фиджи при 
Организации Объединенных Наций и Постоянного представителя Соединен
ного Королевства Великобритании и Северной Ирландии при Организации 
Объединенных Наций, соответственно, от IO мая и 6 июня 1977 года 
на имя Председателя (см. приложения II и III к настоящей главе). 
5. Представитель Соединенного Королевства Великобритании и Северной 
Ирландии, как заинтересованной управляющей державы, принял участие 
в работе Комитета при рассмотрении этого пункта. 
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6. На своем IО88-м .зас~дании, состоявшемся 3 августа, Докладчик 
Подкомитета по малым тер-риториям в .заявлении Специальному комитету 
(A/AC.I09/w.I088) вдес доклад Подкомитета (A/AC.I09/L.II8) содер-
жащий изложение хода рассмотрения вопроса о данной территорйи. 

7- На своем I089-м заседании, состоявшемся 4 августа, Специальный 
комитет утвердил без возражений доклад Подкомитета по малым терри
ториям и поддержал соде-ржащиеся в нем выводы и рекомендации 
(см. пункт 9 ниже). На том же заседании п-редставитель Фиджи высту
пил с заявлением (А/АС .I09/FV .I089) • . 

8. Текст выводов и -рекомендаций был передан 4 августа Постоянному 
представи:гелю Соединенного Королевства ВелиR QQIШ.Т-~;э.1пш и Се:Еерной 
Jт.ла_1пц~~ ___пр_и __ Ррr_ющ~ации ___ Объ~дин(:)нныхJI,ший.._.для _дqведения до сведения 
его правительства. 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО KQV.IИTETA 

9. Текст выводов и рекомендаций в отношении Ост-ровов Гилбе-рта, 
утвержденный Специальным комитетом на его I089-м заседании, сqсто
явшемся 4 август а __ _;r:977 _.!'Од?, 9. _ J{_0'l'Qpoм говорится :в _ пункте -7 .. выще, 
воспuоизводится ниже: 

1) Uпециальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое право 
народа Островов Гилберта на самоопределение и не.зависимость в 
соответствии с Декларацией о предоставлении независимости кол?
ниальным странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4 (XV) 
Генеральной Ассамблеи от I4 декабря I960 года. 

2) Полностью осознавая особенность условий Островов Гилбе-рта, 
обусловленную такими факторами, как размер, географическое поло
жение, численность населения и ограниченность ресурсов, Специ
альный комитет вновь подтверждает мнение, что данные обстоятель
ства ни в коей мере не должны препятствовать скорейшему осущест
влению процесса самоопределения в соответствии с Декларацией, 
содержащейся в резолюции I5I4 (XV) которая полностью относится 
к данной территории. 

3) Специальный комитет вновь выражает свою признательность пра
вительству Соединенного Королевства Великобритании и Северной 
Ирландии за то, что оно дало Комитету возможность провести более 
полное и более основательное изучение условий на Островах Гилбер
та в целях ускорения процесса деколонизации и в целях полного и 

скорейшего осуществления Декларации путем повышения уровня своего 
сотрудничества с Комитетом, включая его готовность принять выезд
ные миссии на своих территориях, иах_рдящихся _ п.од ее управлением, 
о _ чем управляющей державе предлагается-представить доклад. 
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4) Специальный комитет с удовле·тво-рением отмечает, что Ост-рова 
Гилберта достигли полного внут-реннего самоуправления I января 
1977 года, после кото-роrо до п-ровозrлашения независимости долж
ны состояться всеобщие выбо-ры и конституционная конференция. 
Комитет вновь отмечает, что на Ост-ровах Гилберта организована 
программа политического об-разования с целью разъяснения воз
можностей конституционного устройства, имеющихся у этой тер
ритории о Комитет высоко оценивает процесс консультаций на 
Островах Гилберта, в -результате :которого конституционный съезд 
в апреле и мае 1977 года -рассмот-рел рекомендации, касающиеся 
конституции независимости о 

5) Специальный комитет отмечает, что в I978 году буде.т проведе
на конституционная конференция с целью подготовки тер-ритории к 
независимости,и приветствует тот факт, что для участия в кон
фе-ренции будут приглашены п-редставители общины острова Банаба. 
Комитет выражает надежду, что конституционная конфе-ренция при
ведет к достижению неза~исимости Островами Гилберта в 1978 год:3 
в соответствии с Декларацией о п-редоставлении независимости 
колониальным странам и народам и что в конституции, которая бу
дет п-ринята, будет за:крерлено уважение особых п-рав и интересов 
общины острова Банаба. 

6) Специальный комитет отмечает, что на государственной службе 
на Островах Гилберт а все 6 олее растет численность местных кад
ров. По мнению Комитета, это позитивное явление, которое спо
собствует тому, что жители Островов Гилберта приобретают необ
ходимую квалификацию · и опыт для управлtЭни:я в с:корО'М будущем 
своей территориейо 

7) Учитывая, что запасы фосфатов в территории будут истощены 
через два-три года, Специальный комитет по-прежнему придает 
значение необходимости диверсифицировать экономику территории. 
В этой связи Комитет приветствует готовность управляющей держа
вы продолжать оказывать экономическую помощь территории после 

достижения независимости и с удовлетворением · отмечает помощь, 
оказываемую другими правительствами о Комитет также приветству
ет программы помощи, осуществляемые специализироваuными учрежде

ниями и другими организациями системы Организации Объединенных 
Наций, включая Программу развития Организации Объединенных На
ций, и региональными организациями, в том числе Азиатским бан
ком развития, и выражает надежду, что оказание такой помощи 
будет продолжаться и после достижения независимости. 
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8) Специальный комитет п-ринимает к сведению об-ращения к Японии 
об оказании помощи в деле создания в :этой территории коммерчес
кой рыболовной промышленности и усилия, предпринимаемые в этой 
области как Программой развития Организации Объединенных Наций, 
так и правительством Соединенного Коро·левотвао Комитет выража
ет надежду, что и в дальнейшем будут п-редп-риниматься усилия по 
созданию жизнеспособной комме-рческой -рыболовной промышленности 
и по -развитию национальной пищевой р-ромышленности и животновод
ства. 

9) Специальный комитет отмечает недавнее решение правительств
партнеров в п-равлении Британской комиссии по разработке фосфа
тов выделить безвозмездно IO млн. авст-ралийских долларов за 
счет средств, которые находятся в распоряжении правления, от 

имени правительств-партнеров для создания фонда помощи общине 
острова Банаба с целью обеспечения ее :экономического будущего. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ I * 
РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОДЕРЖАНИЕ 

lo Общие сведения оо••••••••••••••••••••••••••о•••••• 

2. Конституционное и политическое развитие ••••• ~ •••• 

3. Экономическое положение ···••·••··•••••••••••••••• 
4о Социальное положение ••••о•••••••••••••••••••••••• 

5о Положение в области образования••·••••••••••••••• 

Пункты 

1 - 2 
3 24 

25 - 55 
56 - 63 
64 - 72 

* Ранее выпущено под условным обозначением А/ Ас.109/1.1153. 

- I04 -



OC'rPOBA ГИЛБЕРrАlV 

1. ОБЩИЕ СВЕдЕНИЯ 

1. Основная информация об ос~ровах Гихберта соде,жится в докладе 
~ециапьно~о комите'!'а Генеральной Ассамб~ее на ее тридцать первой 
сессии 1!/. Ниже приводи'l'ся допохнительная информация. 

2. Ос?рова Гилбер'1'а, ~осстановленные в качестве 'l'ерритории в 
1975 ,оду после разделения бывшей '!'ерt)и~rории остро'ВОВ Гипберта и 
Эnnис на ос-rрова Гилбер'1'а и Тувапу, включают в себя острова Гилбер,~а, 
ОС'l'ров Ошен, острова Феникс и острова .n:айн. Bcero в них 1Зходит 
ЗЗ ОС'l'рова, КО'!'Орые расположены в цен'l'ральной части Тихого океа-
на, непосредС'!"Венно к север:v O'l' эква'!'ора. Площадь ос'l'рово-в Гилбер
оrа coc'l'aв,rяe:Z., no оценкам, 684 кв. км, а насе~ение - 52 ООО человек. 

2. КОНСТИТУЦИ01ШОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ 
РАЗВИТИЕ 

А. Общи~ сведения 

З. Указ об ос'!'ровах Гих~ер'l'а от I7 сен'l"ября I975 rода, 'Вступивший 
в сипу I октября I9?5 rода, пре,цусматривает создание 'l'ерри'l'ории 
ос'l'ровов Гилбер~аа и содержИ'l' их конс?итуцию. По сущес'l"ВУ, он сле
д:vет ука~у об островах Гилберта и Эллис от I9?4 rода rJ, который 
вступил в силу в мар~е -roro же rода. Как указывалось в предьщущих 
докладах, конс7и-rуцией 1974 rода предусматривались должности ryбep
Ha'l'opa в качестве rnавы rосударс'!'ва, о?ве-rственноrо за оборону, 
внутреннюю безопасность и внешние сношения, и :!амес'!'ителя ry<iepнa
'l'Opa и соэдание Совета минис-rров. Совет сос?ояn из че?ырех, по 
крайней мере, но не более шести членов, назначаемъrх 7у6ерна'l'ором 
no рекомендации rлавноrо минис?ра И3 чиспа изб~анных членов Палаты 
Ассамблеи, и вкИ11чал 9амес'!'и~еля rуберна?ора, rенераJ11ьноrо прскуро
ра и секре'1'аря по вопросам финансо1З в качестве членов ех off'i~io. 

!i,/ Информация, содержащаяся в настоящем докладе, поз,учена из 
опубликованных докладов и из информации, переданной Генеральному се
кре,ар11 прави'!'ельс~вом Соединенного Королевст-ва Ве~икобритании и 
~!ерной Ирландии в соо?ве'!'ствии со статьей ?Эе Уста-ва Орrани~ации 
Об-ьединенных Наций ? сен'!'ября I976 rода и 28 февраля I977 rода и 
содержащей данные за :rод, оканчива"щийся ЭI декабря I975 rода. 

Jv Офипиа.пыihю отчеты Генератзной АGсаuбпеи. тридцать n§:рJЭая 
.с.е.соив • Допоuне ние N2 23 ( А/ЭI/23/ Rev .1), том III, rла.Ба XIX, приложение, 
n:vкк, ы I-86. 

v' Там же, двадцать девятая сессия, Дополнение т 23 (А/9623/ 
Rет .1), томV, глава XXI, приложение i, добавление XIII 0 
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4. Ос'!'рова Ги~берта дос'!'иг,m ~о~ноrо вну-уреннеrо самоуправления 
в два э'!'апа (I ноября 1976 года и I января 1977 rода). 1...:>общалось, 
Ч'1'0 этот переход был О'l'НОСИ?е J!ЬНО спокойным, и единс-rве иной серьез
ной проблемой были опасения землевладельце'В на остро-ве Ошен в отно
шении их будущего (см. пункты 14-22 ниже) о 

5. В ~ОО'l'Бетс?вии с новой консти?уцией rубернатор остается главой 
rосударс'!'ва и •о-прежнему нееет отве"!'ственнос?ь за вопросы о,о'Роны, 
'Вну'!ренней безопаснос-rи и внешних сношений. В соо-rветствии с пе-рвыu 
э'l'апом вну'lреннеrо самоуправления: должнос'!'ь замес?ите.J1:я rуО'ернато
ра была ликвидирована, а секре'!'аря по вопросам финансов и~ чис~аt 
змиrрентов ~аменил мини~тр финансов. Гснеражьный щ.,о:курор являе~rся 
се~час единс'!'венным ~миrрантом в Совете минис7ров. Губернатор, ра
нее во~rлавлявший Сове? министров, сейчас не участвует в заседаниях, 
Ны_нешняя Палата Ассамблеи сос'l'ОИ'!' и:, 2I -выlорноrо члена и rенеражь
ноrо пЕоку-рора. Кроме '!'О!'о, назначаете• спикер Пала?ы из чис~а 
жиоrепеи ОС'!'ровов Гю,:берта. Нынешняя Па"а'!'а дожжна бы'!'. распущена 
не позднее rз мая 1978 rода. 

6. Отдепение островов Эллис от территории дало во~можность осу
ществr1ть перестановку в сос?аве кабинета на ос7ровах Гиnберта и из
менить круr ведения минис-rерст-во Вместо бывшего министерства природ• 
ных ресу-рсов создано министе~сТ'ВО местно:rо самоуправления и селъск0• 
ro развития, которое несет ответственнос'!'ь за землепользование и 

. сельское хозяйство, а рыболовство вош.ло в кру:r -ведения министерства 
торrовnи и промышленности. Согласно заявлениям упра"ВJ'!Яющей державы, 
необходимы~ упор на местное самоуправление, которое обеспечивает 
новое министерство местного самоуправления и сельского развития, на• 
ходит отражение в создании -rpex из шес'l'и о:кружных центров: Север-
ного, Цен?ральноrо и Южного (см. пункт 8 ниже). 

7. I ян'Веря 1977 rода консульта'!ивный совет по делам государ
ственной с~ужбы быn заменен комиссией по делам rосудврственной сл~
бы. Комиссия состои'l' из пяти ч,~:ено-в. Председа'1'еле_м был назначен 
бывший руководи-rель по делам правительства и спикер Па1!аты J?:uбен 
К.Уатиоа. Комиссия буде'!' заниматься вопросами назначений, продви
жения по спужбе и . дисцип.r.ины гражданских служащих и будет нести 
боnьшу~е О'l'ветс'!'веннос'l'ь за более широкий круr должностей, чем преж
ний сове'!' по деnам государственной службы. 

В. Местное управление 

8. В ре~ульта'l'е отделения ос'l'ровов ЭJ'!~Ис от терри'l'ории под управ-
лением островов Гилберта осталось шесть админис'l'ративных округов: 
<Jеверный, Цен'l'ральный и Южный округа ое'l'ровов Гилбер'l'а, острова 
Лайн, остров Ошен и rородской район Южная Тарава. Каждый 01<pyr на
ходится в подчинении окружного сотрудника, который непосредственно 
подчинаяе?ся управлени~ rлавноrо министра в Байрики на острове 
Тарава. Хотя насеп:ение ос?ровов Гилберта мап:очисnенно, эти ост-рова 
расположены на большой площади в Тихом океане, ·в связи с чем осно~ 
ным фактором административной ор~анизации я-вляе'l'ся не насе~ение, 
а р,асстояния и изолированность отде~ьных островов. 

- IОб -



9. Нв всех Iб ос?роввх, входящих в rруппу островов Гипбер7а, в 
соо,ве,ствии с указом о мес7ном упра"Вnении от I966 rода, вступившем 
'В ои,сr 28 ыар'fе. I967 rода, созданы советы островов. Советы ос?ровов 
моrУ! и~давать дополнительные законы по широкому кругу вопросов, 

1<оrорые подnежат У'!'верждени■ rуберна'l'ором Совета, и они несу-r, в 
час1нос'tи, о:rвеt-с1'в-.ннос'l'ь :,а обеспечение общеrо медико-санитарного 
обсnуживания, бе~опасности и 6nа!"осос-rояния житепей ос-,ровов. Каж
дый сове'!' еже rодно rо7овит смету своих расходов и доходов, ко?орая 
эа1ем п,едс'!'ав,rяется на утверждение министра местного самоуправnения 

и сельского раз'Вития. Доходы coвeiro"R складывау,1rся и:, основных ком
мунальных натrоrов, лицензионных сборов, земельных налогов, субсидий 
ц~н1-рапьноrо rrрави'!'еnьства, специаnьных сборов и различных мелких 
счетов. Советам мory,r предоставляться займы на покрытие за'l'рат по 
от,цепьным rrроектам. В течение рассматривае·моrо rода были ра~работаны 
дпя выполнения в I976-I980. годах планы -раз1Эи?ия -в '!'аких обnас'l'ях, 
как сельское хо:,яйство, -рыболо"Встяо, · обрабатывамщая промыm.rrеннос~rь 
.и сфера обслужи -вания, транспорт, коммунальные предприятия, образо
вание и мес'l'ное управпсние. 

С. Политич~ское образование 

IO. В начале I976 года губернатор приrласиn профессо~а, специа,rизи
рующ!rося на "Вопросах rосудерст"Венноrо управления из университе'!'а 
11жнои ЧВС1'i! Тихого океана на Фиджи для проведения семинара по 1Зопро
сам конс"rитуционноrо ycirpoйc-rвa, кото-рое моrло быть принято ОС'!'рО'Ва
llИ Ги11.бер~rа после !'!О.лучения ими нез ависимос'l'И. Для участия в з1ом 
семинаре бы.J!и приrлаше ны мноrочисл~ иные старшие гражданские сnужа
щие, служащие управления развития островов Гилберта (ГИДА) (см. 
~УНК'!Ы 4!-43 ниже), бизнесмены и руко"Водитеnи церквей, которым бы.1!:О 
редложено подеnиться ::~наниями, попученными 'В ходе ~тих вс1'-реч.!. с 

'reuи, K'l'O не моr в них участвовать. В качес'l'ве рабочих моделеи ,ы
ли -рассмо'l'рены конституции Ямайки Науру, Соединенных Штатов Амери
;: и Замбии. Цель семинара зак.пю~а~ась в том, чтоСы расшири-rь попи-
ческие знания насе~ения и ломочь разъясни~ь им последствия не~а

висимос?и. 

D. Бvnущий с7а7ус террИtОDИК 

~;~ Кон:с'fИ'!'уцuонныс переговоры по -вопросам внутреннеrо са~оу•-рав
теn я nроводипись в J[ондонс, 14 и I5 июжя 1976 rода под п-рерсед~ 
ди~С'l''!Эом министра по иностранным деnам и по деnам Содружес~ва е-
~nб нно~о Короnевст~а лорда Горон-ви-Робертса. Делегацию осб~овов 

е,,а возr11авnял rлавный министр и в ~е состав -входил ry ерна'!Ор. 

l2. Ожи после · дос'!'и-
11:еJfl!я no дае'l"ся, что не~а13исимос'l'ь будет предоставле~978 rода. Остро-
за доп пноrо вну~rреннеrо самоуправления в 'l'ечение о ~ живать 
Но11 жwы ос'!' ава?ься в рамках Британскоrо содружества и п дд ·Р 

'l'SR-rъr с Е-вропейским :,кономическим cootiщec'fBOM ' (ЕЭС) .. 
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IЗ. II нояf•n I9?6 rода сообща~ось, ч20 законода?ельетво терри7о
рии fудР-Т пе~есuотрено в т-ре~ий рв~, с 7ем чтобы вне,ти поправки к 
указ аи, ·вкх•чи'!'ь новые э аконы, искgчи"1ь законы, •одпежащие измене

нк~u и Уl1РОС7И?ь форuу~ировки законов бе~ изменения их значения. 
Была вы-ражена надежда на 70, что з~О'!' 7ретий nересмо7ренный вариан~ 
(первwй nе~~смо~р бы~ проведен в I952 rоду, а в"lорой - в I973 rодУ) 
буде? ~аверmен и 011:1б~икован к середине ~977 rода. К чис~у новых 
реформ ?акже о?носилось решение правитепьс~ва о назначении предсе
да4!е,~{я Верховноrо суда ос-r-ровов Ги}l[fе-рта. Первоначально на ':J"lY " 

доткнос-~аь предхаrажись кандида'rы из Соединенноrо Королевс'!'ва. Судьеи 
Верховноrо суда в нас~оящее время явхnе~ся председа"l~жь Верховноrо 
суда Солоuоновых островов. 

Е. Остров Ощен (Банаба) 

I4. В 1976 rоду сообщаnось о ра3ра~о~ке ПОJl[ожения в отношении кон
С'fИ'!уционной защи-rы прав житежей Банаfы в иачестве вжаделъцов земпи 
на ОО'l'-рове Оmен (см. '!'акже пункты 36-37 ниже). Эти пра1за -ранее были 
~вписаны в докумен'!'е, упоминавшемся как 3аявжение 1947 rода о наме
рениях, и быпи вкх•чены в новую конс~итуцию в соо1ветс~вии с -ранее 
выраженными обя~а'!'е}l[ЬС?вами в отношении жи"ехей Банаfы. 

I5. В :)!'ОЙ связи c1reд:re'! напомни'fь ,21 о 'i'OM, Ч'l'О е; анаб анцы, считая, 
Ч'l'О они доmкны были получить fo,ree высокие доходы :за сче'f •l'и~ыхей 
О'!' до1ычи фосфа'!'ов в период до 1966 !"Ода, воэбуди1'и в Ве'рховном 
суде в Лондоне два крупных судебных деха. В nерtэом деле банаСlанцы 
пред~явили иск Ери?анской комиссии по ~аз~аfотке фосфатов (БКФ), 
которая кон?роnируе'!' производс'l'ВО и зкспор~ фосфатов с ое'!'рова О~ен, 
в связи с '!ем, что она, в частности, не восс?ановила -рас~ительныи 
покров на примерно IOO rектарах выработанных земеnь на острове Оmен. 
Они также предъявили иск короне в связи с тем, ч'!'О якобы комиссар
резиден'!' н• дал ука~аний относиоrепьно сор'!ов дере~ъев или кУстов, 
которые должны бы~ъ высажены на вырабо?анных землях, ранее отведен
ных дпя горных pa•oor. Во в'l"Ором деле банабанцы утверждали, чiro 
корона владела всеми денежными суммами, пол:vченными прави'fельством 
терри'! ории o-r нало1'оо6ложе ния операций БКФ на ос'l'рове Оmен, в качес'!'
ве довери?ельноrо собственнииа для банабанцев и что корона нарушила 
опекунство тем, что она не выплачивала эти деньrи банабанцам и что 
она не добилась nучших цен на фосфа'l"ы в период до 1966 rода. 

Iб. Слушания этих двух дел были завершены в августе I976 rода 
поспе 22I ра1очеrо дня, включая пятнадцатидневное расследование 
на мес'fе, проведенное судьей с~ром Реджинал.дом Меrарри, которому 
~ти дела ~ыли переданы для рассмотрения в ~рховном суде. Судья 
~аявил, ч~о БКФ обя~ана восс~ановитъ лесной пок,ов на некоторых -
но не всех - эемnях, о которых rоворится в иске; он не вынес ника
коrо ~остановления относительно суммы комаенсации и заяви~, Ч'!О •о 
этому во•росу он хо?ел бы выслушать до•олни?ельные арrументы, есхи 
он не будет решен вне суда. Он рассмот-реп иск прО'!ИВ короны в О'!'
ношении указаний о сортах деревьев и:п:и кУС'fОВ, ио'!орые должны бы'fь 
посажены. 

у ~ам же,. :rриццать перв§в с'!сс:пя, JJопо:nн~ние т 23 (А/ЗI/23/ 
Rev .1), том III, rл8.ва XIX, приложение, пуниты 3I-46. 
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17. Сэр . :!tеджинальд также о?кпонил все ~хеки nротив короны •о В1'Оро..,у 
делу, аалвив, ч-rо. обязательства короны являмтсJ! •рави?еnъственнъ1ми 
по с1Зоему харак!'еру ( он вwразил мнение, что некотсрые из ~тих обя
эа'l''!ЛЬС'l''В бы1п( нарушены), а не ОJfекунскими, RO-ropыe под-'!ежа'f рассмо~
рени• в судах. 

IB. Впослtr-стЕии прави'IЕ:льс~Р.о Соединенного КсрслевстЕа. реп:и-
ло напу,ави'l'ь бьпэшеrо rySepнa'!'ot,a Белиза hчарда Н.Посне'!''fа в :начеств~ 
сnециапьного посланника на терри?орим в феврале и марте 1977 rода д.пя 
сод~йс7вия дос?иженим уреrулирования с жи'!'елями Банабы. Лорд ?оронви-
1о1ер'!с заявиJI{, что цель• Ве1rикоfритании является как можно скорее 
дос'fиrн:,vть Уреrу1rирования, которое будет учитывать законные ИН'lересы 
всех сторон, включая ЖИ'l'ез,:ей Бана6ы. · 

I9. Тем вр-.менем ОС5щ~ство борьбы с рабством, ш11 аб-квар'l'Иt,а кo':r'oporo 
находится Б Лондоне, о1рати,rосъ в феврапе it .Комиссии Орrани:,ации 
Объединенных Наций по правам чеnовека с просьбой рассмо'!'ре'fь вопрос 
0 бывших ЖИ?еnях .острова Ошен. Секре'!'аръ 04'щсс'!'-ва по.nковник Па~rрю( 
Мон'l'rоме-ри ска:заn, что остров Ошен, который когда-то был покr,ы'!' ко
косовыми и миндальными деревьями, чер~~ два rода будет опустошен и 
прев,ащен , в "fеоплодный лунный пей:,аж, состоящий и:, неровных коЕа,r
~овых сиал • • • • Три wora7ыx цации лиши~и маленький fез~ащи'l'ныи 
народ ero @динс~rвенно:rо истоща~,ащеrося б'огат·ства". 

20. После -визи'!'а r-на Поснет'l'а лидер банаfанцев ero преподобие Те
б11к 'to-ra сnросил, "какие же новJ.Iе факты сможет установит:. r-н Пос
неr'l', КО'l'орые :уже не упоминались fы ранее в ходе длител1.ной бораfы 
бана6анцев na спра:аедли~зос?ь... • Г-н Поснетт является бывшим 1<оло
ниалъным rубернатором ·. Он (ып и ос'1'ается слуrой британск<?rо прави
~льс?ва. Ра~ве можно ожида?ь от него объек?ивноrо; бесприст~ас'!ноrо 
~ассмотрения возникших проблем?". Он добавил, что Велико6ри'!ания 
цоnжна была поручи'l'ь сбор фактов Организации Объединенных Наций. 

2I. В нас,-оящее время правительство Соединенноrо Коропевства и:s:v-· 
чает докпад г-на Посне?'l'Э. 

22. В с1Зоем выс?уплении в палате общин Соединенноrо Королевс'!tза 
IЗ января rос:vдарственный секретарь по иностранным делам и по делам 
содр:vжествв заявил, что роходы от добычи фосф.а?оз, въrпnаченные бана
бан~ам до се-редины I97б ;rода, составили примерно 12 млн. авст-раnий
сюtи дол,rаров ~ и что, исходя . из ны~ешних цен на фосфа1'ы, ожидае'l'СЯ, 
что они по~учат еще IO мnн. австралииских долларов до прекращения 
добычи фосфатов. 

F. rос~nарственная слvжба 

23. В -конце 1975 rода число нанятых пра-яительс'!вом пос-:rоянных . rраж:
данских с~жащих, работающих полный рабочий день (включая 289 человек, 
проживающих на островах З~лис), составляло I 048 человек, из которых 
боnъmинство работали по кон'!'рактам. В центральном прави~rельстве iraRжe 
рабо7ало 383 челоэе1<:а ita внеш'1'атных до.лжностях. 

24-. В том же rоду в упраnлении разви'1'ия островов Гилбер'!а и Эnлис 
(ГЭИДА) (см. пунRты 4!-43 ниже) были ~аня-rы I 248 жи'!е п:е й островов 
Гилберта, 74 жителя ос~ровов Эллис и 21 эми~рант. 

g/ Местной -еа~ют .ой является австраJl!ийский 'до,хлар.По со~тояНИ!' 
на _ 14: ._опре ля I977 rода один авст-ралийский доллар равнялся при -
~ерно I, II · долnара-СШ. -~ 
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3о ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Общие сЕедения 

250 Единственной то~арной культурой иа территории Я:!!Жf'!ет~:, коко•о
вый орех, из иотороrо получают коаруо Практически JIICЯ :,емлf'I n,инад
хежит деревеа•ким жителям и поэтому производство копры находитея 

в их руках, однако в ре3ультате применения ненаучных методов зем~е

пользования урожаи, как правило, быDаJ1т низкимио На коммерческих 
плантациях на островах Фаннинr и Ваmинrтон и на ?о~ударственной м~н
тации на острове Рождества урожаи выше о Единственной друrой статьей 
коммерческоrо экспорта Я13Жяется фосфатная руда, добываемая открытым 
способом на острове Оmено 

2бо В июне I97б rода rруппа должностных лиц австра.лийскоrо прави
техьетва по~е~ила Тараву для проведения переrоворов ~ правительством 
островов Гилбер1а и джя рассмотрения отдельных проекто~, для которых 
правительст1,о Австралии моrло бы оказывать помощь в течение трехпет
не:rо nериодао В !'!роmпом оно предоставляло житежпм территории nрофес
сиояал~ную подrото~ку и стипендии, а также тяжелое оборудование, 
такое как ~емлерой:ные машины и камнедробилкио Правите.wьство А~стра
лии также оказывало помощь в сотрудниче~т:ве • Соединенным Коро118:ест
вом в осущест~пеяиv. проектов ~одоснабжения Южной Таравы и у~таноnки 
водяных наеоео~ в :Зетиоо 

Во Государственные финансы 

27~ Начиная с I97C !'ода, управляющая держа~а оказывала помощь в ви
де фондов еодейстзия ра~вити~о Проекты развития финанеиро:еались 
та~же спеuиа.J11~зир~ванными учЕеждениями Ор!'ани~ации Об-ье.nиненных На
ции, австражииско~ проrраммои помощи для ~жнои части Тихоrо океана 
и новоз~лакдской )роrраммой помощио 

280 В I975 rоду оlfычкые поетуппения островов Гилберта и Эппие со
ставляли 26,4 м~ио австрмийских долпаров, а nостуnл~иия ка"италоэ 
- 2,8 МЛНа аветра11ИаСКИХ ДОЛЛо, ЧТО~ ЦеЖОМ СО~Та•ЛЯЛО 29,2 M1IH 0 

австраnиЙ~КИХ ДОЛЛо ~18,2 МЛН. а:естра.JIИЙСКИХ ДОЛЛо В 1974 УОду). 
Эта сумма включала де.ходы от налоrов на ~обычу фосфато:n :е разме
ре 22,8 МЛНо австрали~ских . долл. (IО,б МЛНо австралийских ДОЛЛо в 
I974 rоду)о 

290 В I975 rоду текущи~ расходы составили 30,4 млно австралийских 
ДОЛЛ 0 , а каПИТаJtЬНЫе Эа'!раТЫ - 2,7 ~ЛНо аВСТраЛИЙ8~<ИХ ДОЛЛ о, ЧТО В.., 
целом соста.1,ляет 33,I МЛ3. а:встралииских долло (I4,9 мпно а~стралии
ских долл. в I974 rод;у)о 

30. В I956 rоду оfыл оо:зда~ ре3ер:вный фонд уравнивания доходов 13 uе
лпх предостав.J11ения капиталЕ:. под проценты на случай истощения зале
жей фосфатов на острове Оmен. Платежи по процентам, в случае необ
:;~одимости, испоzьзовапись в uелях сбаланеирования бюджета о•трово:в 
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Гилберта и Эллис о Рыночная стоимость средств фонда составила на 
31 декабря 1975 года 32,8 МЛНо австралийских ДОЛЛо (II,9 МЛНо австра
лийских долл о в I974 году) о 

3I 0 В результате значительного увеличения мировых цен на фосфаты 
стоимость экспорта продолжала увеличиваться и в I975 году возросла 
на I3,8 процента по сравнению с I974 rодомо Увеличение доходов от 
добычи фосфатов более чем компенсировало значительное снижение до
ходов от производства копрыо Общая стоимость экспорта в I975 году 
равнялась 27,3 МЛНо австраЛИЙСКИХ ДОЛЛо (22,6 МЛНо австрали~СКИХ ДОЛЛо 
в 1974 году), из которых на долю фосфатов приходилось 26,О млн о 
австралийских долл о , копры - 950 456 австралийских долл о и на прода
жу кустарных изделий - 37 5I7 австралийских долларов о 

32. Общая стоимость импорта в 1975 rоду составила 9,3 млно австра
лийских долло, что указывает на активное сальдо торгового баланса 
в размеJ_)е I8 мпн о австралийских долл о в 1975 году о Хотя рост миро
вых цен на фосфаты привел к увеличению доходов для т~рритории, тем 
не менее, как видно из ежегодного доклада управляющеи державы, пока 
еще мало причин для удовлетворенностио В результате сокращения 
объема добычи в конце 1975 года (смо пункт 31+ ниже) сроки деятель
ности фосфатной промышленности на острове Ошен были продлены с 
1978 года до I980 годао 

С. Горнодобывающая промышленность 

33° Добыча попезных ископаемых в территории осуществляется только 
на острове Ошен, где БКФ добывает фосфат :кальция а Остров Ошен принад
лежит банабанцам, которые в конце второй мировой войны сообща посели
лись на острове Раби, в группе островов Фиджи, купленном ими на пошли
ны, полученные от БКФо Банабанцы продолжают получать арендные плате
жи и отчисления за пользование их земель. 

34° В 1975 году на доли фосфатной промышленности на острове Ошен 
приходилось 95 процентов общей стоимости экспортао Общий объем 
производства составил 520 310 метрических тонн (529 946 метрических 
тонн в I974- году). Однако в конце 1975 года было принято решение о 
снижении объема добычи до примерно 450 ООО метрических тонн в год" 
Учитывая существующие в мире большие запасы фосфатов и желание стран
производителей сохранять нынешние высокие цены, сокращение объема добы
чи должно привести к значительному снижению поступлений от добычи 
фосфатов о 

35. Сообщалось, что с 17 по 19 июня 1976 года на Тараве проходили пе
реговоры по различным вопросам, касающимся фосфатной промышленности на 
острове Ошено В переговорах, проходивших под председательством губер
на!о:ра, участвовали представители правительств трех стран-партнеров по 
БК~ (Австралии, Новой 3еландии и Соединенного Королевства Великобрита
нии и Северной Ирландии, правительства островов Гилберта, банабанских 
землевпадельцев и правления БКФо Эти переговоры явились результатом 
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того, что в августе 1974 года член Палаты Ассамблеи от Бетио и 
острова Ошен внес предложение относительно срочного пересмотра согла
шения между БКw, правительством и банабанцами для обеспечения того, 
чтобы острова Гилберта и банабанские землевладельцы получали более 
высокую часть доходов от добычи фосфатов на острове Ошен. 

36. В результате этой встречи был разработан документ, ныне извест
ный под названием согпасованного протокола Таравы, который был рати
фицирован тремя участвующими правительствами и БКФ. В протокол зане
сены соответствующие оговорки банабанцев. 

37. Основными моментами соглашения являются следующие: 

а) в течение всего оставшегося периода деятельности фосфатной 
промышленности на острове Ошен добыча фосфата будет составлять поряд
ка 450 ООО метрических тонн в год, что считается наиболее рентабель
ным объемом, учитывая экономические и социальные условия; 

ь) участвующие правительства соглашаются отказаться от некото
рых процентов по займам, которые составляют часть производственных 
затрат на острове Ошен, что позволит правительству островов Гилберта 
и банабанским землевладельцам получать более значительную долю доходов 
от добычи фосфатов; 

с) острова Гилберта будут осуществлять больший контроль над 
деятельностью фосфатной промышленности на острове Ошен, как это будет 
определено в консультации с БКФ; 

d) хотя для существующей системы налогообложения БКФ и ее слу
жащих на острове Ошен характерны определенные недостатки, ограничен
ный период деятельности промышленности и трудности, связанные с раз
работкой новой системы в течение оставшегося периода времени делают 
целесообразным сохранение нынешней системы. 

D. Сепьское хозяйство 

38. Кокосовые пальмы являются единственно:И товарной культурой, вы
ращиваемой на территории, и, кроме трех плантациН, упомянутых в 
пункте 25 выше, практически вся земля принадлежит жителям островов 
в виде небольших крестьянских землевладений. Пальмы растут в основ
ном в виде беспорядочно разбросанных рощ, нередко заросших кустарни

ком. Последние имеют некоторое значение при натуральном хозя11етве, 
поскольку различные деревья используются для строительства зданий, 
каное, а также для производства продовольственных продуктово 

390 Ниже приводятся данные для островов Гилберта и Эллис о производ
стве и экспорте копры в метрических тоннах: 
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кыеетьяне- Общее Оd!!JИЙ 
эем:.ев.11адельuы Плантаuии n;ооиз :еодст:!о ЭКСПО]2Т 

I9?4 rод 9 320 3 152 I2 472 11 657 

I975 год 2 428 I 848 4 276 5 58I 

40. ·В 1975 rод;у было посажено всеrо 20I reк'l'ap кокосовъrх nаnьм и, 
кроме TOl'O, 383 rектара ~t,мли быпи расчищ~иы и nодrотовлены для nоса.п
ки сажеяце-n" Ниже приводятся данные о проrрессе ~ осуществлении 
П~ЭJ1ов ~уб'сидировакноrо ~ыращивания кокосо~ых орехов: 

Планы у,пучшения 
... 

Планы новых насаждении 

I9?4 l'Од I975 rод 
Эареl'иетрирован
ная nлощадъ, 

:а rекта,ах I 433 

Эасаже11ная 
ппощадь, 

в ~ектарах I 38I 

I 433 

I 38I 

I9?4 ro,a I9?5 rод 

930 I 4~5 

406 607 

Ео !.,Щ2а~пеяие раз~ития остро~о~ Гипберта (ГИДА) 

4I. Уn~а~пекие раззития остроио• rилберта и Элпис (ГЭИДА) было 
соэда110 в I9?0 rоду дnя еодей~т1Зия ~кономиче~-кому развитию террито
рии и дл~ ужучmения социапьных и экономических усnовий жизни насепе
иия" 0110 приступило к деятельности 1 января I972 rодао Поеле отде
~ения оетро~ов Элпис от территории ГЭИДА была переимеыо~ана в управ
пение ра~~ития островов Гилберта (ГИДА)о 

420 По•х~ sаеедакия nравлеиия, про~еде11ко~о ~ февраnе I976 rода для 
эе.ве~шеяия б~джста 11а I976 rод, ГИДА nриетуnила к и3ыскаким ередст~ 
мя начма работ no осущеетвхеиию 11овых "Ро~ктов, ~ключая здание 
~рапорта на Бокрики, ~торой этап строитепь~тва аэродрома на отда-
1tенньrх оf'тро~ах, новый служебный комn."lеке на Байрики, строи- _ 
rеnьство ~~вой боn_~ницы~ и •т~оит11льство новых эдакий дпя поnиuии в 
ра!хичных центрахо В тече11ие I976 rода шлюnоч11ая мастерекая, nри-

• Иа.цпежащая ГИДА, nродолжажа строительство рабочих шлюnок для тепnо
хода "Моаиарави", а также еще двух баржо Отдел ГИДА. по :!опросам раз
вития sанимаnся иsуч~нием nроектоЕ обработки nро,!tуКции, пожучаемой и~ 
океаиских ресурео~. 

43° ~еRы комиссии по расе:tедованию операций ГидА приступили к ра
боте в январе I97б rода f/ и nред~та3иnи свой доклад Пмате Ассамб
леи 26 ав~уста. Министр-торrовли и промыmженности, пре~ставивший 
докжад, !аRвих, что nраnител~етво nри~етствует nредоста~пенную 

!/ Офиuиажъные о"rче~ы Гене7а,s:ьной .Асf>.амб11еи, тридцать nервая 
ее~~ия 1 .доnохнение № 23 (А/31723 Rev .1), том III глава XIX прило-
,rеl!ие, пункт 56.. ' ' 
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комиссией возможность заново рассмотреть деятельность ГИДА, которое 
функционирует на протяжении пяти лет о Правительство одобрило выводы 
комиссии и вновь заявило о своем полном доверии к Правлению и его 

деятельности о 

F" Рыболовство 

440 В течение нескольких лет предпринимались безуспешные попытки 
создать коммерческую рыболовную промышленность в ка-.;:естве источника 
получения доходов для замены нынешних поступлений от добычи фосфатов. 

45. Установление 200-мильной экономическоn зоны позволит островам 
Гилберта контролировать значительные морские ресурсы. Однако в еже
годном докладе управляющей державы говорится, что для освоения этих 
ресурсов территории понадобится помощь и что Япония, которая уже ве
дет широкий промысел в Тихом океане, по-видимому, лучше всего под
готовлена для оказания такой помощио 

460 В течение рассматриваемоrо периода правительство сообщило о 
своих последних мерах по преодолению трудностей, связанных с созда
нием такой промышленности" После визита главного министра в Токио 
в августе I975 года японское правительство согласилось направить на 
территорию группу по обследованиюо Впоследствии, в конце 1976 года, 
Тараву посетила группа в составе шести экспертов вместе с тремя 
должностными лицами японского правительства с целью проверки того, 

обладает ли территория достаточной инфраструктурой для рыболовной 
промышленности, а также с целью рассмотрения экономического положения 
островов Гилберта, их портовых сооружений и запасов живца" Правитель~ 
ство Японии также рассматривает вопрос о направлении в территорию 
экспертов для оказания ей помощи в создании ее собственной промышлен
ности И · В обеспечении профессионального обучения современным методам 
рыболовства в открытом морео Ожидается, что от доклада этой группы 
по обследованию будет зависеть дальнейшее участие Японии в создании 
рыболовецкой промышленности на территории, хотя сообщается, что 
правительство Японии недвусмысленно заявило, что экономическая 
помощь будет предоставляться только после получения независимости 
островами Гилбертао Правительство территории также рассматривает 
вопрос о целесообразности вступления в деловое сотрудничество с 

японской компаниейо 

G о Помощь Организации Объединенных Наций 

470 В январе 1977 года Совет управляющих Программы развития Органи
зации Объединенных Наций (ПРООН) утвердил проект по оценке запасов 
тунца и живца для островов Гилберта, который будет осуществляться 
Продовольственной и сеnьскохоэяйственной организацией Объединенных 
Наций (wA0) 0 Долгосрочными целями проекта являются обеспечение эко
номического потенциала территории, необходимого для достижения его 
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самооtfесnечениости rryтeu раавития рыбоnовноrо промы~ха для эанены фос
фатодобыва»щей промыmпеииости, а также соверmенстБо~ание работы Управ
~е~ия рыбноrо npouыcna территории по достижению цепей развития. Бпи
жаиmими uе~ями являются: а) . оказание помощи в разработке Jtporpaмм, 
которые должны в короткие сроки определить rодные для эксr:}l{уатаuии 
запасы живца 11 тунца., а танже nредоставитъ необходимll' информацию 
для стиму:1ирования эксплуатации этих запасов в бпижаишие сроки; 
ь) подготовка местных кадров по основным эксплуатационным специаль
ностям; с) оказание помощи правительству в выборе стратеУии ра~~и
тия, которая обеспечит стране максимальну:1 долrо~рочнУ)t экономичес
кую отдачу; и d) обеспечение, при еоrласовании с соот:вет•твующими 
сторонами или учреждениями, необходимоrо капитаJiа и/или техническоrо 
персонала" 

48° ПРООН предоставит услуrи биолога - специа.J1иета по морскому ~ыбо
ловству (руко~одитель проекта), капитана рыболо~ноrо судна, три сти
пендии, а также оборудование •для рыбноrо промыспа и ра3ведения прудо
!Ых культура Два младших эксперта (скециалист по разведению водных 
культур и биолоr по промысловым рыбам) также будут назначены для 
осуществления операций по проектуо При содей~твии правителъст~а 
С(оединенноrо Королевства будет также выделена rруппа консужьта.ктов 
эксперт no вопросам организации рыболовец~<оrо промыслаt ~кономист 

по рыбному хоэяиству и посредник по вопросам лова тунца} для осуще
ствления операций по проектуо Общий взнос ПРООН оцениваете~ в 
380 ООО долл. США, а взнос п~авителъства остроnов Гилберта -
в 998 900 долл. США ·(натурой). 

49. В I976 rоду rруппа в составе двух чеповек иэ Экономической и 
социмьной комиссии дnя Азии и Тихого океана·(ЭСКАТО) про~ела ие~ле
дование по ~опро•ам содействия торrовже и ра3работки ноиых обра~цо~ 
l'rродукции на островах Гилберта. Эти эксперты и3учиаи ~о~можности 
оlучения меетиых жителей этим специальностям и собрааи необходиму» 
И1iформа1:ии, которая будет весьма nо.жезяой для ра3работкп проrраммы 
обучения. Предпоnаrалось, что о$учение будет оеуществаеvо в форме 
однонедельноrо семинара, который состоитея в Tal'a~e !i начале I9?7 rо
да0 В ином случае ото~ранным спеuиажистам будет П,~Д11ожеко пройти 
к;урс обучения аа пределами территориио 

Н. ТЕанепорт и свя~ь 

50. Основными ередетвами связи между ра~личными островами территории 
являNтся кораСли, nринаД,tежащие правительству территории и ГИДАо Все 
суда управляются ГИДА. и функционируит на коммерческой осиовео · 

5I. 9 як~аря I977 rода в Тараву прибыла rpynna из А~иатскоrо банка 
разnития (AiP) д•я изучения си•темы межостро~но~о еудоходст~а иа 
о~тровах Ги~берта. Это иссцедование быжо проведено по nрое~бе пра
вительства островов Гилfерт~ с цель■ :выя,~,.хеиия будущих nотреfностей 
страны в о6лаети судоходства и вынесения рекемем~аций в отаошекии 
размера •удохо~иоrо фаота, ero структуры и неебхо~~ыо•ти в нов~х ~У
дах. 
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52. В январе 1976 года коммерческой компанией Соединенных Штатов 
11Мерсер Эрлайн оф Америка 11 было достигнуто соглашение от открытии 
воздушного сообщения меж:ду Гонолулу, островом Рождества и Таравой, 
Компания, которая начала свою деятельность в апреле, осуществляет 
попеты один раз в неделю на остров Рождества и один раз в две неде
ли на Тараву о Эти полеты были одобрены ГИДА в декабре I975 года. 
В августе субботние и воскресные полеты компании "Эр Пасифик", 
которая осуществляет сообщение между Фиджи и Таравой, были прерва
ны на две недели в результате забастовки работников аэродрома на 
<l)иджио Кроме того, в Тараву дважды в неделю прилетают самолеты 
11 Эр Науру11 и один раз в две недели - 11 Пасифик Америкэн 11 о 

530 В декабре 1976 года главный министр заявил, что в течение года 
были построены еще два аэродрома и что внутренние воздушные сообще
ния были расширены в результате покупки еще одного самолета 11 Трис
лэндер 11 о На восьми из островов Гилберта сейчас имеются аэродромы, 
что помогает установить более тесные связи между жителями раэличн~ 
островов о 

54- 0 В ноябре I974 года компания "Коламбус Лайн" из Федеративной 
Республики Германии исключила Тараву из своего маршрута грузопере
возок Австралия-Новая 3еландия-Соединенные Штатыо Перевозки поэт~ 
маршруту, начатые в 1965 году и переведенные в I973 году на контей
нерную основу, представляли собой основное грузовое сообщение терри· 

тории с остальным миромо Сейчас Тарава обсnуживается консорциумом 
11 Дайва-Океания11 , который использует судно "Палау" водоизмещением 
примерно 6 ООО метрических тонн, способное перевозить около 300 
контейнеров о Компания "Дайва II принадлежит японцам о После объявле
ния компанией "Коламбус 11 о прекращении перевозок делегация островов 
Гилберта вылетела в Сидней для проведения переговоров с компанией 

· Коламбус 11 и с австралийскими агентами компании 11Дайва"- 11 Трейдекс 
Транспорт (птиа), Лтдо". 

55° Основными причинами для беспокойства были следующие: 

а) в 1975 году суда компании 11Коламбус Лайн 11 17 раз заходили 
в Тараву о В соответствии с новыми предложениями судно "Палау11 буде1 

заходить только 9-10 раз в году, что создаст определенные коммерче
ские проблемы, такие как необходимость перевозки более крупных пар
тий грузов и изыскание дополнительных средств для этих целей; 

ь) хотя компания нколамбус Лайн 1' использовала три судна, ком
пания н Дайва Лайн" собирается использовать только одно о Любое сер!:Е 
ное механическое повреждение или другие неполадки с судном нпалаi' .. 
могут иметь самые серьезные экономические последствия для территори,. 

с) судна компании 11 Дайва Лайнн больше не будут заходить в пор· 
ты Новой 3еландии, прекратив все прямые морские сообщения между 
островами Гилберта и этой странойо В результате этого стоимость 
грузоперевозок существенно возрастет, так как все грузы обеих стран. 
н·еобходимо будет переваливать с одного судна на другоео Следовател~ 
но т орговля между островами Гилберта и Новой Зеландией, поэволявш~ 
территории получать энач~тельное количество мяса и бакалейных това
ров , поне сет существенныи урон 0 
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4 о СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

Ас Кооперативные общества 

56° В 1975 году кооперативное движение продолжало сост.авплтъ ос
нову бо•ьшей части экономической деятельности на территориио На 
отдапенных островах кооперативные общест•ва выполняли роль един
ственных коммерческих агентов Совета по копре (смо ниже) и, фак
тически, являпись единственными поставщиками потребительских то
варов0 В 1975 rоду объем торговли Кооперативной федерации, ко
торая выпожняет крайне важную задачу по импорту и распреде~ению 
бо~ьшинетва продовольствия и других потребительских товаров на 
территорииt возрос на 2I процент С • 4,43 млно австралийских дол
лгров ДО 4,37 МЛНо фунтов стерЛИЦГОВ (5,36 МЛНо австраЛИЙСКИХ ДОЛ-
1Iаров) ~/о Имеющиеся капитальные средства возросли на 20 процен
тов И Впервые ПреВЫСИЛИ ~ МЛН 0 ЭВСТраЛИЙСКИХ ДОЛЛарОВо 

57° Также в 1975 году было зарегистрировано Кооперативное общес
тво no производству копры и был распущен Совет по :копрео В тече
ние rода бЫ.7tи также зарегистрированы Кооперативное оптовое общес
тво и Общество по копре в преддверии отделения островов Эл~ис от 
территории о 

Во Рабочая сила 

58 ° В результате проведенной в 1973 году переписи населения об
щее число занятых в I975 году оценивалось в 5 786 человек 0 В кон
це I975 года всего 1150 житехей островов Гилберта и Эллис работа
ли в фосфатной промышленности (l 350 человек в 1974- rоду)о В БКФ 
работали 324 жителя островов Гилберта, I55 жителе~ островов Эллис, 
23 китайца и I5 банабанцево Кроме того, 586 жителей островов Гил
берта и 248 жителей островов Эллис работали в 1975 году в Фо~фат
ной корпорации Науру и в Совете местных органов власти Науру 0 
В I975 году ежемесячная зарплата жителей островов Гилберта и Эллис, 
работавших в БКФ, составляла от 52,97 австралийских долларов плюс 
~родоволъственные пайки для неквалифицированных рабочих до 
,25,64 австралийских долларов без пайков для сотрудников старших 
категорий о . 

59° На плантациях копры на островах Лайн (атолловые плантации на 
острове Рождества, находящ~е~я во владении и под контролем ГИДА., и 
~астная компания ''Фаннинr Аилэнд Плантейwенз, Лтд 0 ") работали 
,02 человека (306 человек в I974 r6ду)о На копровых плантациях 
на островах Фаннинг и Вашинrто~ сре~няя месячная зарплата в 
I975 rоду составляла 67,06 австраnииских доллара 0 В I975 году 

g/ По состоянию наб апре~я 1977 года 1 фунт стерлингов рав
нялся-i,40 австралийских долnарово 
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в ГИдА работали 1 248 жителей островов Гилберта, 74 жителей остро
вов Эллис и 21 эмигрант, в то время как в Кооперативной федерации 
работало 110 человек, вк,ючая 4 эмигрантQВо 

бОо Как сообщапось ранее, в течение 1975 года произошха одна круп
ная забастовка служащих ГИДА, которые прекратиJ11и работу :в связи 
с увольнением разнорабочих пос~е завершения проекта Еодоснабже-
ния ,h/o Этот ~онфnикт бы~ урегулирован ~осле того, как обе сто-
роны достигли договоренности в отношении введения системы "разде
ла работы" и выполнения _. соглашения об увольнениях о 

Са Общественное з,tравоохранени~ 

6Io Вся деятельность правительства в обпасти медицины и общест
венного здравоохранения ос~тществляется под контролем отдела ~дра

воохранения министерства здравоохранения и социального обеспечения. 
Руководителем отдела ЯРляется г.1tавный врач, которому помогают д1За 
старших врача, занимающие административные должностио Медицинский 
персонал из чи,спа эмигрантов состоит из одного медицинского . специа

листа, работающего в центрапьной больнице, специалиста по плани
рованию размеров семьи, р~ботающеrо неполный рабочий день, сестры
хозяйки и врача, прикрепленного к Бетиоа В конце I97~ rода дол
жность фармацевта, которую раньше занимал эмигрант, ос_вободилась 
в связи с ero заменойо В теч·ение рассматриваемого rода в службах 
здравоохранения работали 274 человекае 

620 В I975 году на террщтории имелось три больницы на 280 коек: 
IбО коек в центральной бQлънице в Тараве; 20 коек в rnавной боль
нице в Фунафути (Эллис) и 100 коек в главной больнице, орrанизо
ванной БКФ на острове Ошено В центральной больнице л~чилось 
l 674 человека и было зарегистрировано 26 567 амбулаторных боль
ных (~I ~9I в 1974 rоду)о _ На всех островах с постоянным населе
нием имеются диспансеры, к~торые обычно состоят из центрального 
постоянного здания с окружа~щими его строениям'1':, в которых можно 
разместитр от 20 до 40 амбуnаторных болъныхn . 

63" В 1975 rоду общие расходы медицинского дерартамента состави
ли 861 648 австралийских домаров (632 935 австралийских долларо13 
в I9'?4- rоду)о 

!:/ Смо О ициапьные отче.ты Гене альной Ассамблеи 
пеывая сесси~, онолнение № 

приложение, пункты 72 и 730 
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5 о ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

0 В КОНЦе 1975 ГОДа В НеПОСреДСТВеННОМ ВедеНИИ г.:раВИТеJ:ЬСТЕа К€.ХО
ЛОСЬ девять начальных школ: четыре на Тараве (включая школу, rлав
м образом, для детей п_равительственных служащих из числа эмигран-

. ов); две на острове Рождества и по одной на островах Ошен, Фан
иинr и Вашингтона Кроме тоrо,правите~ьство отвечало за выделение 
персонала и оборудования для 35 школ, находящихся в ведении остров
ных советово Также действовала 4I миссионерская школао Общее 
~исло начальных школ, включая школы, функционирующие без внешней 
rомощи, составляло IОб школ, в которых обучалось в общей сложнос-
rи 14 974 школьника (I3 506 в 1974 rоду)о 

5. Развитие и планирование в сфере начального обучения основы
аются на политике преобразования не ~твечающих стандартам дере
енских школ в укрупненные и улучшенные начальные школы, находя
иеся под руководством опытных педагогов, с целью охвата к 1978 го
у всего детского населения шкоnьноrо возраста от 6 до I5 лет 0 • 

омощь в виде субсидий на цели строительства в размере 2 500 ав
~tтраnийских долларов на· каждый класс предоставляется из ис.точни-
ов помощи в целях развитияо В 19~5 году советами островов и 
имской католической миссией были предоставлены субсидии на об-
ую сумму 55 000 австралийских долларово Все учителя в школах ос
i-ровных советов и "выборочных" миссионерских школах получают зар
ttлату от правительства; кроме того, на цели снабжения выделяются 
rеrулярные субсидии 

~б. К I января 1977 года было завершено объединение всех на~аль-
!ых школ на островах Гилберта о После этого все начал·ьные школы 
аходятся под контролем министерства просвещения, профессиональ
ого обучения и культуры, которое отвечает за выделение персона
rа, разработку учебных планов, предоставление оборудования, строи-
1ел ... .., · ьство новых здании, содержание школьных здании и открытие новых 
~нол. 

17° Министерство осуществляет свои функции в консультации и при 
lомощи комитетов по вопросам просвещения при советах о~тровов, 
tомитетов по вопросам начальных· школ и отдельных граждгн, обеспе
:~вая на уровне 50 процентов участие родителей, назначе.нных мини
терством после консультации с советами местного самоуправления. 

~. В настоящее время плата за обучение в школах взима~тся в 
~родских: районах Таравы, на Qстровах Лайн и Ошено На Есех дру
~х островах школьники в возрасте от 6 до I2 лет обучаются бес
зtатно. Школьники в старших классах начальных школ продслжают 
~осить плату за обучение. 

~- В 1975 году среднее обра~ование предоставлялось в пяти шко- u 

·~х совместного обученияо Две из них находились в ведени:ii римскои 
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католической миссии: одна пятилетняя школа - на Тараве и одна 
трехлетняя - на Абаианrео Две школы - о~е трехлетки - находились 
в ведении протестанской церкви островов Гил5~рта и Эллис в Беру 
и Ваитупуо · Пятой школой, со старшим пятым классом, б _ыла правитель
ственная постоянная школа (4~8 учащихся)о Общее число учащихся 
в средних школах в 1975 году составляло 809 человек (802 в 1974 го
ду) о В педагогическом колледже Таравы обучалось 50 студентов 
(55 в 1974 году)о 

700 йа территории не было учебных заведений для среднего образо
вания с·тарше 5 K!Iacca, для образования третьей ступени или для ус
коренного технического образованияо Комитет по стипендиям нес от
ветств~нностъ за общее руководство широкой программой стипендий. 
В I975 ·году 62 студента, стажера и ученика с островов Гилберта и 
Эллис ~бучались и проходили подготовку за границей по сравнению с 
69 в 1974 rодуо 

7Io Техничес~ий институт на Тараве и школа по подготовке моряка~, 
ответственность за которую также несет министерство образования, 
предоставляли техническое образованиео 

720 В 1975 rоду расходы правите~ьства на образование, включая 
помощь в целях развития, составили I,98 млно австралийских дол
ларов по сравнению с I,2I млн. австралийских долларов в предыду
щем году. 

- !20 -



ПРИЛОЖЕНИЕ II 

ПИСЬМО ПОСТОЯННОГО ЛРЕДСТАВИТЕЛЯ ФИДЖИ ПРИ ОРГАНИ3.АЦИИ 
· оБЬЕд11НЕ:ННЫХ НАЦИЙ ОТ IO МАЯ I977 ГОДА НА ИМЯ ПРЕДСЕдАТЕЛЯ 

. СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

Мне было поручено препроводить ·нижеследующее послание Совета 
лидеров острова Раби. Мне пору_чено также просить о раqпространении 
данного послания среди членов Вашего комитета. 

"Ваше Превосходительство, 

·совет лидеров острова Раби, представляющий банабанский 
народ, глубоко обеспокоен односторонним изложением перед Коми
тетом позиции банабанцев в отношении островов Гилберта, а так
же их политического будущего. 

Совету представляется, что Британия вновь пытается изобра
зить банабанцев :к~к неблагодарных получателей щедрых льгот и ·преи-
муществ, которые руководствуются, rлавным образом, чувством не
насытности. 

Такая тактика разоблачалась в прошлом,и мы надеемся, что 
наше сегодняшнее сообщение позволит и сейчас разоблачить такую 
тактику. 

В рабочем документ~ rоворится о защите прав банабанскоrо 
населения. Однако в нем не упоминается о том, что после тщатель
ного изучения этого вопроса банабанцы целиком отвергли так назы
ваемую гарантию, о которой там говорится. 

Банабаяцы заявляют, что эти ''гарантии" не обеспечивают 
создания положения, при котором·наш народ сможет осуществлять 

суверенитет над своей исконной родиной - островом Ошен. 

Мы повторяем то, чт9 неоднократно говорилось нами на про
тяжении многих лет. Остров Ошен был отнят у нас в интересах 
наших колониальных и коммерческих эксплуататоров и был сделан 
частью колонии островов Гилберта и Эллис. Банабанцы никогда 
не признавали такого положения. 

В этом и заключается вся суть нашей борьбы. М.ы не допустим, 
чтобы суверенитет над островом Ошен перешел в руки людей, кото
рым мы нщ:когда не клялись в своей ;rюялъности. В своих сердцах 

!,/ См. приложение I к настоящей rлаве, пункт 14. 

- I2I -



жители островов Гилберта знают, что остров Ошен им не принад
лежит и что мы являемся отдельным народомо Мы просим Вас 
учесть позицию Британии в отношении жителей островов Эллис. 

Ведь им разрешили идти своим собственным путем. Почему 
же тогда игнорируются законные требования банабанцев? 

Мы обнаруживаем в ссылках на финансовые поступления, ко
торые получают банабанцы, явный намек на то, что мы движимы 
чувством алчност:и" Это широко распространенный пропагандист
ский трюк, которому мы неоднократно давали отпор" 

Посмотрите на факты и спросите, кто ):се. в:иновен в алч
ности: общий доход от добываемых на острове Ошен фосфатов, 
который' получила Корона · через·правительст:во островов Гилберта 
эа период по апрель этого rода, составил порядка 72 млн.австра
лийских долларов. 

Великобритания, Новая Зеландия и Австралия - и администра
ция островов Гилберта - выжали дополнительные доходы от наших 
фосфатов в 1924/~5 и 1964/65 годах, когда фосфаты про-
давались ниже их действительной коммерческой ценыо . Общий 
объем прибыли эа тот период составляет в пределах 27 млн.ав
стралийских долларов и 28,2 млн. автралийских долларов~ 

Острова Гилберта сумели накопить резервный фонд, кото
рый, по нашим подсчетам, составляет свыше 40 МЛl;{о австралий
ских долларов. 

Мы вновь цитируем выступление минист·ра финансов островов 
Гилберта в Палате ассамблеи в декабре 1975 года: 

,-

(Благодаря фосфатам мы имеем сейчас значительно 
более высокий уровень жизни, чем во многих других стра
нах в районе Тихого океана, а то и в мире в целом). 

Однако в политическом плане следует отметить, что ответ-
ственность за распределение доходов Короны от фосфатов в прош
лом и в настоящем лежит на действиях английских чиновников, а 
не на жителях островов Гилберта. 

Английские чиновники устромли все так, что финансовые 
обязательства Великобритании перед островами Гилберта выполня
лись за счет единственного истощающегося богатства острова 
Ошен, а не за счет английского налогоплательщика. 
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Ясно, что английское правительство получало все Э'ГИ годы 
огромные прибыли от единственного достояния - которое вскоре 
исчезнет. вообще - малочисленного беззащитного народа. 

Мы 
го, как 

большем 
будущих 

обращаем ваше внимание на абсолютную недопустимость то
нас запугали и обманули, с тем чтобы доходы во все 
объеме поступали Короне эа наш счет, а также за счет 
поколений нашего народа" 

Мы считаем, что комментарии, сод~ржащиеся в пункте I~ 
необходимо рассматривать под правильным углом. Ведь сэр Ред
жинальд говорил не о "некоторых нарушениях" обязательств Ко
роны перед банабанскими жителямl\ а о "грубых нарушениях" долга. 
Мы заявляем, что выбор .терминологии в этом пункте содержит в 
себе попытку сгладить полное значение замечаний судьи. 

Поэтому уместно обратить внимание Подкомитета на некоторые 
из его других заявлений. 

Судья заявил, что, хотя он сам не может исправить эти 
грубые нарушения, он обратит внимание генерального прокурора 
на ВОПJ?ОСЫ критики, содержащиеся в его решении, с тем чтобы 
Корона сделала "что представляется надлежащим", чтобы испра
вить ущерб, нанесенный бана.банцам. 

С·;удья также заявил, что "о о о Корона традиционно является 
источником справедливости, и справедливость не ограничивается 

ее обеспечением в судах". 

В пункте з# не упоминаются обстоятельства, при которых 
мы купили остров Раби, и вновь делается попытка создать впечат
ление, что мы находимся в выгодном положении. 

Убрать наш народ с острова Ошен было в интересах Англии. 
Нам сказали, что нанесенный войной ущерб острову был настолько 
велик, что мы не сможем там жить. Нас обманули. Мы стали 
ссыльными. 

Из японского плена нас переместили прямо на остров Раби. 
Мы высадились н небольших лодках на берегу со всем нашим иму
ществом и начали новый, чуждый нам образ жизни 0 

у См. приложение I к настоящей главе. 

с/ Там же о 
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Мы терпели страдания, находясь под властью равнодушных 
лиц, которые весьма мало энали о наших обычаях или о наших 
лотребностяхо . 

Нам пришл.ось приспосабливаться к этому незнакомому окру
жению о Мы жили в палатках, и среди нас распростран~лись болез
ни. Среди болезней самыми свирепствующими были легочные забо
левания, вызыва_емые более влажным климатом, чем_ климат на ост
рове Ошен. 

Много людей умерло. 

Когда нас высадили на тот берег, у нас был запас · продо
вольствия на два месяцао После истечения зтоrо срока мы долж
ны были организовывать свое обеспечение самио 

Можно говорить и дальше о Многое еще можно сказать. Одна
ко мы надеемся, что нам удалось дать Вам более точную картину 
нашего пе]Рееэда на остров Раби и нашей покупки этого острова. 

Мы хотим вновь заявить, что банабанцы не собираются быть 
зависимыми от островов Гилберта. 

Гилбертяне никогда не были нашими хозяевами, и мы немо
жем смир11ться с их гегемонией над нами. Мы просто просим, чтобы 
была восстановлена наша бывшая независимость" 

Изъятие острова Ошен из пределов границ островов Гилберта 
и их администрации, руководимой минис терством иностранных дел и 
_по делам содру;:сества Соединенного Королевства, - как и Шувалу -
можно осуществить на основе указа совета. 

Англия хорошо знает об этомо 

После первоначального периода, как отдельной английской 
колонии, острову ршен должно быть разрешено свободно вести пе
реговоры о своем будущем не как минигосударству, а как части 
Фиджи, нации, где, в результате действий английских чиновников 
в прошлом, бо'лъшинство из нас сейчас живет. 

Фид~и уже заявили о своей готовности, чтобы банабанцы 
конституционно присоединились к Фиджи в форме, которая будет 
согласована обеими сторонамио 

Наконец, банабанцы хотят, чтобы Вы знали, что они не 
испытывают !iедружелюбнъrх: чувств в отношении жителей островов 
Гилберта и что они искренне наде~юrся, что их будущие взаимоо~
ношения с ,:сителями островов Гилберта будут строиться на чувст
вах взаимного уважения и искренности. 
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Будем признательны . за распространение данного сообщения 
среди членов Комитета и за включение ero содер~ания в официаль
ный отчет о работе Комитетао 

Ротан ТИТО 
Председатель 

Совет лидеров острова Раби 1 ' 

Пользуясь этой возможностью, :вновь выралеаю признательность и 
уважение моего правительства к работе Вашего Комитета, проводимой 
под Вашим умелым и безупречным председательством. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ III 

ПИСЬМО ПОСТОЯННОГО ПРЕДСТАВИТЕЛЯ СОЕДИНЕННОГО КОРОЛЕВСТВА 
ВЕЛИКОБРИТАНИИ И СЕВЕРНОЙ ИРЛАНдИИ ПРИ ОРГАНИЗАЦИИ 
ОБЪЕДИНЕННЫХ НАЦИЙ ОТ б ИЮНЯ I977 ГОДА НА ИМЯ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

Имею честь обратиться к Вам по вопросу об островах Гилберта, 
в частности по поводу острова Ошен и банабанских жителей. 

Государственный министр по иностранным делам и делам содру
жества выступил 27 мая I977 года в Палате общин с заявлением, :кото-
_рое представляет важность в связи с рассмотрением Специальным коми
тетом и его Подкомитетом по малым территориям вопроса об островах 
Гилберта. Настоящим прилагаю копию этого заявления и буду призна
телен за его распространение вместе с настоящим письмом среди членов 

Специального комитета для их информации. 

пыиложение 

ЗАЯВЛЕНИЕ, СдЕЛАННОЕ 27 МАЯ 1977 ГОДА ГОСУДАРСТВЕШIЫМ 
СЕКРЕТАРЕМ ПО ИНОСТРАННЫМ ДЕЛАМ И ДЕЛАМ СОДРУЖЕСТВА В 

ПАЛАТЕ ОБЩИН СОЕдинЕШ!ОГО КОРОЛЕВСТВА 

24 январн Палате представителей сообщили о намерении правитель
ства добиваться урегулирования проблем, связанных с островом Ошен, 
и, в частности, с будущим банабанскоrо населения. Д~я содействия 
нахождению 1ешения r-ну Ричарду Поснетту, бывшему губернатору Белиза, 
была направлена просьба посетить данный район. Я весьма признателен 
r-ну Поснетту за его ценный доклад по этой трудной проблеме, которая 
стоит уже в течение длительного времени. Копии этого доклада имеют
ся в ~анцелярии учета голосования. 

Банабанская проблема имеет два аспекта: конституционный и 
финансовый. По первому аспекту банабанские лидеры добивались отде
ления острова Ошен от островов Гилберта первоначально в виде неза -
висимого государства, а в последнее время как части Фиджи. Мы все 
признаем их глубокие чувства в этом вопросе. Равным образом прави
тельство и народ островов Гилберта решительно выст~пают за то, чтобы 
этот остров по-прежнему оставался частью островов Гилберта , каковой 
он действительно был в течение большей части этого столетия: более 
того, с 1908 года до второй мировой войны местопребыванием прави
тельства территории был остров Ошен. Кроме того, этот остров нахо
дится на расстоянии около 1 400 миль от Фиджи по сравнению с рас
стоянием в 240 миль от островов Гилберта. Сейчас на острове Ошен 
проживает небольшая банабанская группа (менее IOO человек), и после 
прекращения добычи фосфатов остров может обеспечить существование 
лишь очень небольшого населения. К тому же имеются весьма основа
тельные правовые, конституционные и исторические возражения против 
внесения территориальных изменений. 
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Идеального решения этоМ проблемы найти невозможно, однако при 
~броl воле можно добиться согласованного компромисса. На этой· 
еделе моМ достопочтенный и знатны~ друг провел с министрами остро
вов J.'инберта обсуждение вопроса о дополнительных гарантиях и обес
ечении, которые можно предоставить банабанским жителям и заверить 
по закреплении специального автономного положения за островом 
Ошен в рамках островов :::-'илберта. Осно~а для таких отношений суще ст
вует в виде многочисленных тесных уз языка, религии, культуры и бра
косочетания между банабанцами и жителями других островов Гилберта. 
Мой достопочтенный друг Премьер-министр и я хотим, естве ственно, 
тоже обсудить конституционный вопрос с премьер-министром Фиджи, 
когда он прибудет сюда на совещание глав правительств стран Содру
ества, и не в последнюю очередь в связи с тем, что подавляющее 
~льшинство банабанских жителей давно поселились на острове Раби, 
~торый является частью Фиджи. Я хочу заверить Палату в том, что 
никаких окончательных решений относительно будущего статуса острова 
Ошен приниматься не будет до проведения конституционной конференции 
перед предоставлением независимости островам Гилберта. Представи
тели банабанцев будут, разумеется, приглашены на эту конференцию и 
смогут свободно изложить свои мнения. Я буду информировать Палату 
о прогрессе по данному вопросу. 

В отношении финансового аспекта банабанцы заявляют, что фосфаты 
острова Ошен эксплуатировались на очень невыгодных для них условиях, 
и они ведут долгую тяжбу в судах, исходя из этих оснований. Замести
тель председателя суда вынес решение в пользу Короны, однако выразил 
сильную симпатию к банабанцам, указав, что с ними не всегда хорошо 
обходились, как это надлежало бы. Я думаю, что каждый в этой Палате 
хорошо помнит те огромные тяготы и лишения, которые пришлось вынести 
во второй мировой войне, и хочет, чтобы весь этот вопрос был урегу
лирован честно. 

Некоторое время меня беспокоило будущее банабанцев после прекра
щения добычи фосфатов. Поэтому мы провели консультации с правитель
ствами Австралии и Новой Зеландии, нашими партнерами в Совете британ
ских комиссаров по делам фосфатов, по вопросу о том, как мы можем 
наилучшим образом помочь банабанскому населению численность которого 
насчитывает около 2 500 человек, обеспечить эконьмическое будущее 
на острове Раби, когда прекратятся поступления от продажи фосфатов 
в 1979 или 1980 году. Эти три правительства готовы выделить на 
основе ех gratia и беэ признания какой бы то ни было ответственности, 
сумму в размере IO млн. австралийских долларов. Эти деньги предпо
лагается использовать для создания фонда, который будет сохранен в 
интересах банабанского населения в целом, а годовой доход будет 
выплачиваться Совету лидеров острова Раби для целей развития и про
ведения мероприятий в рамках общины. Деньги будут поступать из 
Фондов, которые находятся в ведении британских комиссаров по делам 
Фосфатов от имени правительств-партнеров, Соединенного Королевства, 
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Австралии и Новой Зеландии, и которые при нормальном течении событий 
направлялись бы в соответствующие казначейства. Эта выплата будет 
окончательной и будет произведена на том условии, что в разбиратель
стве по нерешенным юридическим делам не будет делаться апелляция по 
делу против Короны и будет изыскиваться возможность скорейшего 
разрешения дел против британских комиссаров по делам ф9сфатов и 
что не будут возбуждаться никакие новые притязания на основе прош
лых событий. Компенсаци:я за ущерб, которая должна быть выплачена 
комиссарами, - компенсация за ущерб, которая, по словам заместителя 
председателя суда,не должна быть ни просто номинальной и ни очень 
большой, - не будет, разумеется, связана с выплатой ех gratia 
и, следовательно, будет дополнять указанную сумму. 

Между тем условия последней фазы операций по добыче фосфатов 
на острове Ошен, которые, вероятно, прекратятся в 1979 или 1980 
году, будут обязательно иметь большое значение как для банабанцев, 
так и для правительства островов Гилберта. Мы будем поддерживать 
контакт с правительством островов Гилберта по вопросу о том, как 
наилучшим образом обеспечить информацию для банабанцев и их участие 
на каждой ступени, а также надлежащую защиту их интересов. 

Мы считаем существующее распределение доходов от фосфатов между 
правительством островов Гилберта и банабанскими землевладельцами 
разумным и не предусматриваем каких-либо изменений. 

Развитию фосфатной промышленности на острове Ошен способство
вали и другие острова этого района с точки зрения рабочей силы, и 
правительство сознает необходимость . оказ·ания помощи и тем островам, 
когда промышленность закроется. Мы также рассматриваем вопрос о 
том, каким образом можно оказать эту помощь. 

Правительство пытается удовлетворить общую заинтересованность, 
выраженную в обеих палатах Парламента и в других местах, в том, 
чtобы конечное решение было справедливым для всех сторон. Мо~ досто
почтенный и знатный друг, в частности, выразил симпатию и понимание 
интересов~всех заинтересованных сторон в регионе, которые сыграли 

большую роль в обеспечении такого соглашения. Эти проблемы вызывают 
трудность, а законные ' интересы переплетаются друг с другом. Мы исхо
дим из йадежды на то, что решения можно се~час наiти на основе ком
промисса и сотрудничества между всеми заинтересованными сторонами. 
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ГЛАВА ХХ 

(А/32/ 23/ Add. 4) 

ОСТРОВ СВЯТОЙ ЕЛЕНЫ 

СОДЕРЖАНИЕ 

Пункты 

А 0 PACCl\IOTPKIИE ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ 
КОМИТЕТОГJ " " " " " " ., " " " о о о о " о о " " " о о о о о " " о • I - 8 

В 0 РЕШЕНИЕ СПЕЛИАЛЬНОГО КОМИТЕТА о " о " " .. ., " о 9 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РЛI3OЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ 

Стро 

130 

I3I 

СЕIСРЕТАРИАТОМ" " " о " " " " " " ., " " " о о о. • • • • • • 132 
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ГЛАВА ХХ 

ОСТРОВ СВЯТОЙ ЕЛЕНЫ 

А" РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СТШЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОН 

l о На своеrл 1060-м эаседании, состоявшемся 31 января 1977 года, 
Специальный коми·гет при утверждении восьмидесятого доклада Рабочей 
группы (A/ACoI09/1oII37) постановил, в частности, передать вопрос 
06 острове Свя'1'ая Елена в Подкомитет по малым террито:-Уия:r.1 для рас
смотрения и предсташrен1-1я докладао 

2о Специальны11 комитет рассматривал этот пункт на cJЗoet.1 IС84-м за
с~дании. СССТОRВШеМСЯ 7 И~ЛПо 

3 о При рассно'Т'рении этогu пу:rкта Специз. тrьный :-~омv.:тет прнн.v~ыюr во 
внимание полох:ения соответ~твующ~ уеэолют.:~;ии Гснер,Jльнсu Ас:самr,лои, 
ъклкчая, в час~ности, резолюцию 31/143 от 17 декабря 1976 года по 
вопросу об осуществлении Декларации о предоставлении: независимости 
колониаnьньш странам и на:рсдамо В пункте I2 этой резолюции Ассамблея, 
в частности, предложила Специальному комитету: 

11 продош:сать иэыскивать приемлемые средства для ненедленного и 

полного осуществления во всех терри'.еориях, которне еще не дос
тигли не3ависимости, резолюции I5I4 (XV) Генеральной: Ассамблеи 
и, в частности: 

а) разработать конкретные предложения по ЛИI-<Еидациvr остаю
щихся проявлений колониалиэма. и представтл:ть Генеральной Ассамблее 
на ее ~ридцать второй сессии докпад по этому вопросу 11 0 

Специальный комитет принял также во внимание решение 31/406 А Гене
ральной .Ассаr16леи от I декабря 1976 года, в котором Ае;свJ.16лея пред
ложила Специальному комиr~:·ету продолжать "при nocтofiннor.1 сотрудничест

ве с управляющА:И дегжг..вои поиски нэилучI!IиХ :rутей и ~редстD осущест:вле
ния Де1-сларацпи в отношении острова Святая Еленао оон о 

4о При расснот:рени:и вопроса об этой территории Специальному комитету 
был представлен подготовленный Секретариатом рабочий докунент 
(см" приложение к настоящей главе), содержащий инфорнацшо об иэмене
ниях, касающихся этой территориио 

5о Представитель Соединенного Королевства Веттикобританп:и и Северной 
Ирттандии, как эаинтересованной управляющей державы, П]_)rшял участие 
в работе Специального комитета при рассмотрении этого пунн.тао 

6° На своеы 1084-м эаседании, состоявшемся 7 июля, доrшадчик Под
комитета по 1.1алым территориям в эанвлении Специ:ально1.1у комитету 
(A/ACoI09/PVoI08~) внес доклад Подкомитета (A/ACoI09/LoII76), содер
жащий иэложение хода рассмотрения вопроса об этой терри:ториио 

7- На том же 3аседании Специальный комитет утвердил 6е3 воэражениi 
доклад Подко11итета по малым территориям и одобрил содет):>:сащийся в нем 
проект консенсуса ( см о пункт 9 ниже) о --
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8. Текст въшодов и рекомендаций был передан 8 июля Постоянному пред
ст~вителю Соединенного Королевства при Организации 06ъединенных На
ции для доведения до сведения его правительствао 

В о РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9, Текст консенсуса по острову Святая Елена, утверхщеннrrй Специаль
ным комитетог.1 на его 1084--м заседании, состоявшемся 7 ш~ля, о кото
ром говорится в пункте 7 выше 1977 года, воспроизводится ниже: 

Специальный комитет, заслушав заявление предсто.nителя 
Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии, 
как упраDляющей державы, и тщательно изучив условия: в терри
тории за рассматриваемый период, вновь подтверj:щD.ет неотъемле
мое праnо народа острова СвоЕлены на самоопределенпе в соот
ветствии с Декларацией о предоставлении независшюс-ги: колониаль
ным странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4 (XV) Гене
ральной Ассамблеи от I4 декабря 1960 годао Отмечая взятое 
правительством Соединенного Королевства обязательство уважать 
желания народа Сво Елены в отношении его прогресса на пути 
достижения самоопределения, а также осуществлять политику, на

правленную на о~уществление консенсуса по вопросу о территории, 

пркнятоrо Генеральной Асr,амблеей I декя.бря I976 года I/, Сш=:
ци.альныt· кo rva11тe·r ещА ргз подтверждает, что дальнейшая-помощь 
ъ целях :развития со стороны управляющей державы н~чJяду с любой 
помощью , которую может оказать международное сообщество, яв

ляется важным средством развития экономического потенциала тер

ритории и повышения способности ее народа полностью выполнить 
цели, изложенные в соответствующих положениях УстJ.ва Организа
ции Объединенных Нацийо В этой связи Комитет отиечает обяза
тельство управляющей державы ускорять социальное и экономичес
кое развитие острова Сво Елены в тесном сотруднпчест~е с избран
ными представителями народа этой территориио Спецrшльный коми
тет отмечает также положительную позицию управл~ш~еli державы 

в отношении вопроса, касающегося приема выеэдн:г::: r .шссий, и счи
тает, что возможность направления в надлежащее D~1er.ш такой мис

сии в территорию должна постоянно находиться в поле зрения, при

нимая во DНимание, в частности, желания народа острова Св"Еленьrо 
В эависииости от любых новых указаний, которые Генеральная 
Асса11лблея может дать в этой связи на своей тридцо..ть- втоvой сес
сии, Специальный комитет постановляет продол~ить рассмо;рение 
этого вопроса на своей следующей сессиио -

I/ Решение 31/406 Ао 
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5. 

!IP:V.ЛOЖEНii'IE* 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, rюдrоТОВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОдЕРЖАНИЕ 

Пункты 

Общие сведения ••••••••••••••••••••••••••••••• I 

Конституционные мероприятия •••• _ .............. . 2 - 4-

Экономическое положение•••·•••·•••••·•··••••• • 5 8 

Социальные условия и положение в области 
образования •• · ................................ . 9 Iб 

Зависимые территории острова _Святой Елены •••• I7 26 

* Ранее выпущено под условным обозначением А/ AC.I09/L.1168. 
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ОСТРОВ СВЯТОЙ ЕЛЕНЫ ~/ 

I. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1. Территория остров Святой Елены расположена в южной части Атлан
тическqrо океана на расстоянии приблизительно I 931 :км от .Анrолы и 
2 896 км от Бразилии. Территория, занимающая площадь в 4Il,8 квокм, 
состоит из острова Святой Елены и двух зависимых территорий - остро
ва Вознесения и группы из шести островов (пять из н;1х необитаемые), 
образующих зависимую территорию Тристан-да-Кунья. Крупнейшим из 
островов территории является остров Святой Елены, площадь :которого 
I2I,7 кв. км, а население, в основном африканского, азиатского и 
анr·лийс:коrо происхождения, в конце 1972 года насчитывало 5 056 чело
век, включая I 600 человек, проживающих в Джемстауне - столице 
острова. Остров Вознесения, • площадь которого 88 кв. км, не имеет 
местноrр населения; число его жителей .меняется из rода в rод в за
висимости от имеющихся на острове возможностей трудоустройства 
(I I29 человек на конец 1972 l'ода, из :которых 660 человек прибыли с 
острова Святой Елены)е По состоянию на 30 июня 1976 года на островах 
Тристан-да-Кунья площадью в 98,4 кв. км насчитывалось 290 жителей, 
также смешанного происхождения • 

. 2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 

2. В соответствии с· Приказом~ Совете и :королевскими инструкциями, 
принятыми в ноябре 1966 года и вступившими в силу I января 1967 rода, 
был создан Закон·о'):('а1'е·ль·ный совет, состоящий из губернатора, 2 членов 
ех officio (правительственного секретаря и казначея) и 12 выборных 
членов; а также Исполнительный совет, состоящий из правительственного 
секретаря 11 ка·з·н·ач·ея· в к·ачестве чnенов ех officio и председателей 
хомитетов Совета (все из которых должны быть членами 3аконодательноrо 
совета). Гу'б·ернат·ор председательствует на заседаниях Исполнителъного 
совета. Комитеты Совета, большинство членов которых должны быть 
членами 3аконодательноrо совета, назначаются губернатором и наделяют
ся административными полномочиями и фующиями общего руководства 
правительственными департаментамиа Всеобщие выборы были проведены 
в феврале 1968 года и в мае 1972 года. Следующие выборы намечены 
на I976 год. 

2.:/ Информация, содержащаяся в настоящем документе, получена из 
опубликованных докладов и информации,переданной Генеральному секрет!
рю правительством Соединенного Королевства Великобритании и Севернои 
Ирландии 23 ноября I976 года в соответствии со статьей 73е Устава 
Организации Объединенных Наций :за rод, закончившийся :?I марта 1976 rо
.да. Была также ... передана информация об островах Тристан-да-Кунья за 
rод, закончившеися 30 июня I976 года. 
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3. 2 июля I975 года представитель Соединенного Королев-
ства Великобритании и Северной Ирландии ка}{ управлЯIQЩе~i 
де_J)жавы сообщил Подкомитету II на его_ 237-м · эаседв.tцлr 

1A/AC.1U9/SC.3/SR-.237}, что, по мнению его правительства, конституция 
осуществляется удовлетворительно и дальнейшие преобразования на 
текущем этапе были бы преждевременнымио Он также отметил, что у 

u 
жителеи территории нет желания получить независимость,и они сохра-

няют прочные связи с Соединенным Королеiством. Однако представитель 
Соединенного Королевства отметил, что ero правительство уважает 
право народа острова Святой Елены на самоопределение и что если 
Законодательный совет когда-либо внесет предложения относительно 
будущего территории, то они будут весьма внимательно изучены" 

4. На острове Святой Елены имеется четыре _ суда: верховный суд, 
магистратский суд, суд мелких тяжб и суд по делам несовершеннолет
нихе Существуют положения, предусматривающие созыв апелляционного 
суда острова Святой Елены, который может заседать в столице Джемс
тауне - или в Лондоне. 

3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

5. 1974/75 год явился первым годом пятиnетнеrо плана развития 
(I974-I979 rr.,), который был утвержден Законодательным советом в 
июне 1974 года. Однако на осуществлении этого плана сказалась 
инфляция. Первоначально планом предусматр-ивались общие расходы 
на пятилетний период в размере около I,5 млн. фунтов стерлингов о../, 
при этом на 1974/75 год предполагаемые расходы составляли 
175 ООО фунтов _стерлингов при росте в 1978/79 году до 4-50 000 фунтов 
стерлингов. · 

б. Ассигнования на цели развития в 1975/76 году составили лишь 
230 ООО фунтов стерлингов, :которые были дополнены некоторыми 
неизрасходованными остатками за предыдущие rоды, и, как следует 

из доклада управляющей державы, инфляция уже частично сказалась на 
u 

этих средствах, что привело к задержке в осуществлении целеи, перво-

начально предусмотренных планом. 3адержке в осуществлении также 
способствовали . другие факторы, особенно несвоевременные поставки 
необходимого оборудования иэ-эа границы. и трудности с набором 
подходящего экспорта для организации обследования состояния рыболов
ства, на которые возлагались большие надежды с точки зрения роста 
блаrосостоян~я острова Святой Еленыо Впоследствии, когда Соединен
ное Королевство согласилось покрыть стоимость проведения обследова
ния, эта трудность была преодоленао Средства в рамках помощи в 
целях развития, предоставленные правительством Соединенного Коро
левства в 1975/76 году, составили 268 842 фунта стерnингово 

у Местная валюта - фунт стерлинrов. 
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7. йу'Гем предоставттения средс.·rв в рамкя.х те:-сническоrо сотрудни
чес·гва Соединепн'Jе К'Jролевство такжР, фина!JСИi)овало исслед◊вания в 
06:аас:.;ти раэ:аи'l'ИЯ будущих служб ;,ло9ски:х. перевQзок, пр~дt;тавляющих 
интэрес для. островu:~з СJьятоti Е11ены и Вознесения, иссл~дования 
1,робл~мы обвалов в районе Джемстауна и возможностей орошения с 
точки зрения развития сельского хозяйствао Помимо этого, Соеди
ненноР- Королевство предоставило средства для набора агронома, 
лесовода, лаборанта-техника, нескольких врачей на вроменной основе и 
управляющих для основной торговой фирмы территории и для Управления 
сельскохозяй~твенноrо развитияо 

8. В 1976 году недавно созданное Управление сельскахоз~йствепног(') 
:развития - один и;, кр&еуrоньных камней пш1на развити;:r ъ целях 
преобразования сельского хознйr;тна на тэрриторv.и - было ◊тделэно IJ'!" 
департамента сельского хозяйст13а. и лР-е;оводства. и 11:з СоАдИНР.ННО1:'О 
Королевства был ~{з.ннт :славны::ii уnравлнющ:...1й · (смо · н:у1:кr 7 въiшз). :Это 
Управление преследуе·г ,r:,вош<ую цель: в пгрвую очередь, поднЯ'I"Ь 
производительность государственных сеньс1:охоз.1-1йстввнных земель L 
целях достижени~ большей степени самообеспечиваемости террит6рии 
своими продуктами и в конечном итоге содействовать возникновению 
крепких частных фермерских хозяйств путем предоставления соответ
ствующих земел~- должным образом подготовленным мелким земельным 
собственником. В качестве первого шага было принято решение о том, 
что Управление возьмет на себя мясные и молочные стада и производст
во t<ар-тофеля и когмовых культур, а производством друrих овощей и 
фруктоЕ по--прежнему должен заниматься департамеыт сельского 
хозя~~тва и лесоводстза и частные фермерыо 

O~po.!j Святой Елены: rос:rдарственные ~нанеъ~, 1975/76 гqд 
(в фунтR-х ~терлинrсв) 

А о Пост:упl!_ения 

Таможня 
Порты~ флот 
Лицензии i налоги 
Гонорары и вознаграждения 
Почта 
доходы с собственности 
Проценты 
Прочие 
Электричество и телефон 
Управление сельскохозяйственного развития 
Субсидии 
Помощь для целей развития 
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93 039 
20 935 
44 824-
44 J66 
39 II7 
I4 734 
IЗ 552 

8 789 
91 486 
50 655 

791 500 
268 842 

I 481 539 
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В. Расходы 

rубернатор 
Се~~ское хозяйство и лесоводство 
Fевизия 
Обра:зование 
Электричество и телефон 
I:rроч_ие 
П~нqиw и пособия 
Полиция и тюрьма 
Почта 
Здравоохранение 
Общественные работы 
Общественные ра.боrы, ежеrодные текущие расходы 
Секретариат 
Социальное обеспечение 
Казначейство и таможня 
Судопроизвоjство· 
Управление сельскохозяйственноrо развития 
Помощь для целей разви~ия 

I2 642 
IIЭ 496 

3 I4-I 
79 I98 
93 501 

402 500 
35. 268 
22 625 
):8 852 

IОб 651 . 
37 046 

I40 I75 
25 526 
84 523 
22 285 
4 94I 

50 655 
29I 002 

l 544; 027 
===:;;:;;;;;:::-== 

4о СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ,И ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

9 о По сос го_я_н_ию на 31 ма_рта 19 76 года основными ~°' те rориями работни
ков были следующие:квалифициро~:в·анныt· ра:-С5сiчие- ~;сразнорабочие - 312, 
сепьскохозяt1ственные рабочие - 275,строители и ученики -: 172;ьн~ха-ники 
и водители - 66 и рыболовы и лодочники - 12; государственные служащие 
работа-ют· в среднем 4-5 часов в неделю, а коммерческие· служащие -
47 часов в недеПЮо 

IOo Как сообщила управляющая держава rосударственные служащие 
получают отпуск по больничному с сохранением полного оклада на срок 
до 60 дне~- в , : течение любого · .календарного rода, а затем с в;ыплатой 
половины оклада - на тот. же срqк" Около · 90 процентов населения 
принадлежит к одному или :к нескольким · иэ шести обществ·товарищескоrо 
вспомоществования, от которых они могут ожидать оплаты пособий по 
болезнио 

llo Мужчинам в возрасте до 60 лет, которые »ев состоянии найти 
работу, предоставляется работа 2 или 3 дня ·в неделю, за ~o·:rqpyю им 
платят по став~е 2,30 фунта стерлингов в деньо. Система леrкой 
работ.ы неполный рабочий день для мужчин в возрасте 60 леr и · старше 
была отменена в 1973 году, при этом лица, подпадающие по эту катего
рию, получают право на обычное пособие, если они не в состоянии 
обеспечить свое существованиео 
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I2 • Рабочие получают следующую компенсацию: 

а) в случае смерти иждивенцы получают 350 фунтов стерлингов, 
или пособие в размере 36--месячноrо оклада в зависимости от того, 
какая сумма является наименьшей; 

Ь) в случае постоянной общей утраты трудоспособности взрослые 
получают 450 фунтов стерлингов, или пособие в размере 48-месячного 
оклада - в зависимости от того, какая сумма является наименьшей, 
а несовершеннолетние - 450 фунтов стерлингов, или пособие в 
размере 96-месячного оклада в зависимости от тоrо, какая сумма 
является наименьшей; 

с) когда несчастные случаи приводят к постоянной частичной 
утрате трудоспособности, сумма пособия зависит от степени утраты 
трудоспособности о · 

I3. Около одной трети населения о6трова Святой Елены, насчитываю
щего 5 056 человеr<, проживает в Джемстауне, а остальная часть 
населения проживает в небольших домах, разбросанных по всему 
острову~ В силу того, что Джемстаун расположен в глубокой и уз1сой 
долине, возможносiи расширения в этом районе наибольшей плотности 
населения оrраниченыо 

I4. Как сообщает управляющая держава, с 1972 ГОf5а в_Джемс~ауне 
было построено I2 четырехкомнатных квартир, в раионе Хаф Три 
Холоу . - I9 трех- и четырехкомнатных: коттеджей и один коттедж для 
психиатрической больницы. Кроме этого, ряд пришедших в не·годность 
зданий были реконструированы, модернизированы или переделаны в 
жилые помещенияо К числу других проектов относятся: повышение 
качества семи государственных домиков путем установки в них ванн и 
водопровода, а также расширение существующих домиков путем 
пристройки дополнит~льных комнато 

I5° В I975/76 году текущие расходы на государственное Здравоохра
нение составили IОб 651 фунт стерлинrовt а капительные затраты -
I2 797 фунтов стерлингов ·, финансированные соответственно за счет 
субсидий и помощи в целях развития, полученной от Соединенного 
Королевствао Общие расходы по государственному здравоохранению 
составляют 7,7 процента от общих государственных расходов" 

Iб" В 1975/76 году текущие расходы на образование составили 
79 198 фунтов стерлингов, а капитальные затраты - I 750 фунтов 
с!ерлинrов, финансируемыэ соответственно за счет субсидий и помощи 
в целях развития, полученной от Соединенного Королевствао Общие 
расходы на образование составляют 5,2 процента от общих государст
венных расходов" 
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5. ЗАВИСИМЫЕ ТЕРРИТОРИИ ОСТРОВА СВЯТОЙ ЕЛЕНЫ 

Ао Тристан-да-Кунья 

I7. По состоянию на 30 июня I976 года население островов Тристан
да-Кунья насчитывало 304 человека, из них I4 rосударственных 
служащих-эмигрантов, их жены и дети. В течение года не наблюдалось 
эмиграции или и~миrрации. 

I8. Местное правительство возглавляется Администратором, который 
в вопросах управления зависимой территорией подчиняется губернатору 
острова Святой Елены. В силу проблем связи он 7 как правило,свяэы
вается непосредственно с министерством иностранных дел и по делам 

Содружества наций в Лондоне. При Администраторе действует кон·суль
тационный орган - Совет острова, состоящий из восьми выборных и трех 
назначаемых членов. Для консультаций по вопросам сельского хозяйст
ва и природных ресурсов, государственного здравоохранения и 

общественных работ, образования и социального обеспечения и 
управления магазином избираются коми~еты. 

I9. В ходе общих выборо'В, состоявшихся 13 апреля 1976 года, было 
в~двинуто I7 кандидатов на восемь мест в Совет острова,и в выборах 
участвовало 67 процентов иэбирателей · (в I973 году - 34 процента)о 
Все лица старше 18 лет включеаы в список иэбирателейо Получивший 
_наибольшее число голосов член Совета становится Главным островитя
нином и возглавляет Совет островао Нынешний глава Совета бып пере
избран на второй срок" Необходимо, чтобы одним и:э членов Сонет& 
была женщина" 

20. Как сообщает управляющая держава, в реэупьта~е спада проиэ
водства в Соединенных Штатах Америки и в силу других факторов 
местное правительство не получило сборов за рыболовство, которые 
обычно уплачиваются в октябре. В результате этого исчисленные 
расходы (105 132 фунта стерлингов) превысили поступления 
(56 590 фунтов стерлингов) на 48 542 фунта стерлингов, хотя излишки 
эа предыдущие годы в размере 34 445 фунтов стерлингов позволили 
смягчить последствия дефицита ,и в целях сдерж.иван11я роста расходов 
была введена сокращ~нная рабочая неделя. Поступления от продажи 
марок составили 45 ООО фунтов стерлингово Зависимая территория 
не облагается никакими прямыми налогами, кроме номинальной суммы 
в 65 новых пенсов в год, уплачиваемой всеми жителямио 

21. Основными источниками трудоустройства являются правительство 
и промысел по лову раков - основной вид экономической деятельности 
на острове. 

220 Служащие рыболовной компании платят взносы в свой собственный 
пенсионный фондо В январе I977 года предполагается ввести 
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государственную пенсионную систему, взносы в которую будут платить 
все служащие островао Пенсии будут выплачиваться всем лицам старше 
65 лет, вдовам любого возраста и их детям в возрасте до 15 лет и 
сиротам о 

23° Образование является бесплатным и обязательным для всех детей 
в возрасте от 5 до 15 лето Новая школа,,открытая в августе 1975 го
да, была построена на средства, предоставленные Соединенным Коро
левством в целях развитияо В I975/76 году текущие расходы на обра
;зование составили . 3 630 фунтов стерлингов, а капитальные затраты -
84-О фунтов стерлинrово 

240 Врач из Соединенного 
два местных жителя, несет 
обслуживания на островео 
охранение составили 7 960 
I 200 фунтов стерлингов о 

Королевства_, которому оказывают помощь 
ответственносхь за состояние медицинскоrо 

В 1975/76 rоду текущие расходы на здраво
фунтов стерлингов, а капитальные затраты -

Остров Вознесения 

25° Небольшой остров Вознесения находится приблизительно в 1 120 км 
к се1З~ро-:западу от острова Святой Еленыо Остров является важным 
цен'l'ром связио На нем действует ретрансляционная станция в системе 
телеграфной связи между Южной Африкой и Европой, которая обслужи
вается компанией 11Саут Атлантик Кэйбл Компаниtr" 

26° Сотрудники-эмигранты компании ''Кэйбл энд Вайрлес, Лтд." и 
служащие базы, созданной в 1942 году правительством Соединенных 
Штатов Америки, насчитывали приблизительно 460 человек. Эта базаt 
которая была создана в соответствии с соrлашением с правительством 
Соединенного Королевс'l·ва, в настоящее· время функционирует в 
каче~тзs составной uа.сти системы слежения Соединенных Штатов. 
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ГЛАВА XXI 

(A/32/23/Add,4) 

АМЕРИКАНСКОЕ САМОА 

СОДЕРЖАНИЕ 

П:ункты 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМооо I-8 I4I 

Во РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТАооооооооооооооо 9 I42 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРИАТОМо о о о о. о о • о о "о о а о о .... о о. • . • I44 
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ГЛАВА XXI 

АМЕРИКАНСКОЕ САМОА 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

I. На своем 1060-м эаседании, состоявшемся 31 января 1977 года, Спе
циальный комитет при утверждении восьмидесятого доклада Рабочей группы 
(А/Ас.109/1.1137) постановил, в частности, передать вопрос об Американ-
ском Самоа в Подкомитет по малым территориям для рассмотрения и представ
пения доклада 0 

2. Специальный комитет рассматривал этот пункт на своем 1084-м за
седании, состоявшемся 7 июля" 

3. При рассмотрении этого пункта Специальный комитет rринимал во вни
мание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи,включая, 
в частности, резолюцию 3I/I43 от 17 декабря 1976 года по вопросу об осу
ществлении Декларации о предоставлении независимости колониальным стра
нам и народамо В пункте 12 резолюции Ассамблея, в частности, предложи
ла Специальному комитету 

rr 
продолжать изыскивать приемлемые средства для немедленного и пол-

ного осуществления во всех территориях, которые еще не достигли 
независимости, резолюции I5I4 (ХУ) Генеральной Ассамблеи и, в 
частности: 

а) _разработать конкретные предложения по ликвидации остающих
ся проявлений колониализма и представить доклад по этому вопросу 
Генеральной Ассамблее на ее тридцать второй сессии'' о 

Специальный комитет также принял во внимание реэолюцию 31/55 Генераль
ной Ассамблеи от I декабря 1976 года, в пункте 9 которой Ассамблея, 
в частности, предложила Комитету 

"продолжать поиски наилучших путей и средств осуществления Декла
рации в отношении Американского Самоа, включая возможное направле
ние выеэдной миссии в консультации с управляющей державоЙ"о 

4° При рассмотрении вопроса об этой территории Специальному комите
ту был представлен подготовленный Секретариатом рабочий документ (смо 
приложение к настоящей главе), содержащий информацию об изменениях, 
касающихся этой территориио 

5° Представитель Соединенных Штатов Америки,как заинтересованной управ
ляющей де_ржавы,принял участие в работе Комитета при рассмотрении этого 
пункта о 

6° На своем IО84-м заседании, состоявшемся 7 июля, докладчик Подко
митета по малым территориям в заявлении Специальному комитету 
(А/ AC.109/PV .1004) внес доклад Подкомитета (А/ АС.109/1.1175), 
содержащего изложение хода обсуждения вопроса об этой территориио 

7- На том же заседании Специальный комитет утвердил без возражений 
доклад Подкомитета по малым территориям и одобрил содержащиеся в нем 
выводы и рекомендации ( см. пункт 9 ниже). -
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8° Текст вывоцов и . рекомендаций был передан 8 июля: Постоянному 
предс'1'авителю Соединенных Штатов при Орrаниэации Объединенных Наций 
для доведения до сведения его прави·гельствао 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9v Текст выводов и рекомендаций, утвержденный Специальным комитетом 
на ero 1084-м 3аседании, состоявшемся 7 июля I977 rода, о котором 
rоворится в пункте 7 выше, воспроизводится нихе: 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое 
право народа Американского Самоа на самоопределение и независи
мость в соответствии с Декларацией о предоставлении независимос
ти колониальным странам и народам, содержащейся в резолюции 
1514 (XV') Генеральной Ассамблеи от 14 декабря 1960 годаv 

2) Полностью - со:знавая особые условия Американского Самоа 
ввиду таких факторов, :как его ра:змер, географическое положение, 
население и ограниченность природных ресурсов, Специальный коми
тет вновь подтверждает мнение, чт~ данные обстоятельства ни в 
коей мере не должны препятствовать скорейшему осуществлению про
цесса самоопределения в соответствии с Декларацией, содержащейся 
в ре:золюции I5I4 (XV), которая полностью применима к данной 
террИТОрИИо 

3) Специальный комитет выражает свою приэнательность управ
ляющей державе :за сотрудничество, выражающееся в активном участии 
в работе Комитета, что по:зволяет Комитету проводить более тща
тельное и более полеэное и:зучение положения в Американском Самоа 
с целью ускорения процесса де:колони:зации для полного и скорейше
го осуществления Декларациио 

4) И:зучиl;\ доклады о возможности принятия конгрессом Соеди
ненных Штатов :закона, устанавливающего связь территории с 
правительством Соединенных Штатов, и заслушав заявления 
управляющей державы, Специальный комитет считает, что управляющей 
державе не следует приступать к введению любого законодательства 
такого рода, не проинформировав народ территории о 1,ыборе, имею
щемся у него в соответствии с Декларацией, содержащейся в резо
люции 1514 (ХУ), не проведя с ним всесторонних консультаций и не 
заручившись его согласиемо В этой свяэи Комитет отмечает заяв
ление представителя управляющей державы о том, что поскольку 
существует мнение, что органический закон мог бы поставить под 
угрозу традиционную систему эемлевладения в этой территории, 
среди населения территории по-прежнему немногие выступают эа 

рассмотрение конгрессом Соединенных Штатов такого закона, и в 
ближайшем будущем :конгресс не планирует утверждения органическо
го :закона для Американского Самоао 

- 142 



5) Специальный комитет с удовлетворением отмечает решение 
народа территории об избрании им своих собственных губернатора и 
заместителя губернаторао Он призывает управляющую державу предо
ставить выборному губернатору максимально широкие полномочия и 
обязаннос~и в соответствии с ее обязательствами согласно 
Статьи 73Ь Устава Организации Объединенных Наций по развитию 
самоуправления в ее зависимых территорияхQ Ком~тет считает, что 
межлу Фона (эаконолательный орган) и исполнительной властью 
правителъства, с одной стороны, и традиционной стр;уктурой консуль
таций и руководства народа Самоа - с другой, должны по-прежнему 
осуществляться тесные консультации и сотрудничество, с тем чтобы 
культура и самобытность народа территори:r;: по-прежнему были отражены 
в прави'Гельства и сохранены в максимальной степенио 

6) С~ецяальный комитет озабочен недавними потерями, поне
сеrп-r;:,rми эконпмико.й территории, :з особенности рыболовной отраслью -
одЕоЙ из важнейших ее основ" Комитет будет приветствовать предо
ставление информаци:v,: в отноП!Е=нии причин плохих условий лова в 
этом районе и в отношении мер, .возможно планируGмых во взаимодействии 
с соседними государствами, с целью защиты рыболовной отрасли Самоа от 
аналогичных потерь в будущем" 

7) Специальный комитет отмечает заявление представителя 
;управляющей державы в отношении того, что общее число безработных 
в территории приблизительно составляет 7,4- процента от рабочей 
силы и что в число безработных входят в основном молодые и неквали
фицированные рабочие" Комитет выражает надежду, что управляющая 
держава, в консультации с представителями народа,примет необходимые 
меры по развитию экономики, с тем чтобы обеспечить всеобщую занятость 
в те-р:ритории" 

8) Специальный комитет отмечает позитивный подход прави
тельс·rва Соедин1;;нных ш,rатов Америки к вопросу о приеме выездных 
миссий Органиэации Объединенных Наций и выражает надежду, что 
;управляющая держава в ближайшем будущем согласится на визит такой 
миссии в Американское Самоа с тем, чтобы получить из первоисточников 
информацию об условиях, существующих в территории, и определить 
стремления и чаяния ее народа в отношении его будущегоо 
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АМЕРИКЛНСI{ОЕ CAlW).Л а/ 

Io ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1° Основная информаuия об Американском 
Спеuиальноrо комитета, представленном на 
первой сессии Генеральной Ассамблеи :о/ о, 
излаrается ниже~ 

Самоа содержится в докладе 
рассмотрение тридuать 

Дополнительная информаuия 

2° В сос~ав Американского Самоа входят семь островов общей пло~адью 
около 196,8 кво километров суши, расположенных в южной части Тихо
rо океанао 30 900 жителей территории Американского Самоа являют-
ся не rражданами Соединенных Штатов Америки, а подданными Соединен
ных Штатов, имеющими право свободного въезда в метрополиюо В связи 
с этим, как указывал делеrат Американского Самоа по особым пору
чениям в Вашингтоне, ОоКо федеральные учреждения не имеют сведе-
ний о числе жителей Американского Самоа, проживающих в Соединен-
ных Штатахо 

3° Многие жители Американского Самоа являются rражданами Соединен
ных Штатово Лиuа, родившиесF. в Соединенных Штатах или на Гуаме 
или на другой не имеющей ста~:уса территории, получают rражданство 
автоматически, а проuесс нат~-ралиэаuии для тех, кто проживает в 

Соединенных Штатах или на др:-,rой территории, находящейся под управ
лением Соединенных Штатов, п:;>охоцит особым образом, не требующим 
обычноrо пятилетнеrо периода ожиданияо 

4° В июне 1976 rода, выступая в одном из пидкомитетов Конrресса, 
судья А"По Лутали, являющийс.:J делеrатом Американского Самоа по осо
бым поручениям, обратился :к: l~oнrpeccy Соединенных Штатов с просьбой 
при проведении следующей пере-писи населения в 1980 rоду установи"rь 
отдельные иnгнтиф!~:к:аuионные 1<а теrории для ,:tителей американских ос'l'рО
вов n Тихом океане и для аме~иканцеn азиатского происхсжденип. В на
стоящее uремя ~се жители тихjокеанских остро~о~ и лица азиатскоrо 
происхождения сгруппированы з одну катеrорйюо ~ 

5° В январе I977 года поступzло сообщение о том, что Бюро экономичес
кого развития и планирования территории проводит выборочную перепись 

IO процентов населения с целью обновления, собранной в I974 rоду 

у Информаuия, содержащаяся в настоящем документе, получена 
из опубликованных докладов и JIЗ информаuии, препровожденной Генераль
ному се:к:ретарю 28 марта I977 :-ода правительством Соединенных Штатов 
Америки в соответствии со ста~ьей 73е Устава Орrанизапии Объединен
ных Наuийо Правительство территории изменило ~роки финансового rо
да: вместо предыдущего года с 1 июпя по 30 июня гоц теперь начинает
ся с I октября и заканчиuаетсr. 30 сентября Вследет ·r:ие этоrо настоящий 
ежегодный доклад охватывает период с I июля 1975 года по 30 сентяб
ря I97б rодао 

~ Офиuи~~1j_Ь.!.~~-Q.!.1!~ТЬ.!.,_.,:..,~1;.~DаJ!Ено_й_м~~М.ОЕ~!!, Т2!:!_дU~Lпеыв~~ 
Q,_ессия, Допол~1!..~~.liL с:3 \.. A75-~/t:::;>/f{ev.f;,тoм rrт;rлава ХХП ,приложение. 
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инфор~Rции ~ отношении чиеленности и качест~енных признаков насе~е
ния, что будет способст~о~ать принятию решений n с~язи с будущими 
мероприятиями. 

2. КОНСТИТУЦ]/10:ННОЕ :И ПОЛИТИЧЕСКОЕ Р А3ВИТИЕ 

А. Общие сведения 

6. Территория управляется Департаментом внутренних дел Соединенных 1 

Штатов Америки. Гу~сlрнатором в настоящее время является Фрзнк Барнетт~ 
назначенный министром внутренних дел и вступивший в должность в 
декабре 1976 Г()да. Он является сорок девятым rубернатором территории 
и одиннадцатым rлавным административным лицом, вступившим в должность 

после тоrо, как военно-морской флот Соединенных Штатов в 1951 rоду 
передал управление территорией Департамен7у внутренних дел. 

В. Выборные губернатор и заместитель rубернатора 

7. Специальн~й плебисцит. проведенный 31 августа 1976 rода, явился 
первым шаrом жителей Американского Самоа на пути к выборам собствен
ноrо rубернатора и заместителя губернатора. В июле 1976 rода в тер
риторию для подrотовки населения к плебисциту прибыли Генри Нейл 
Мзллонt, специальный комиссар по проведению плебисцита и Морис 
МакБг. :_,J/.д, ero помощник. Господин :М~ллон является промышленником 
и общественным деятелем из Далласа, Техас, а господин МакБрайд 
является юристом при федеральном правительстве в Вашинrтоне, о.к. 
Во всей территории проводились мноrочис·ленные собрания с целью 
разъяснения общественности вопросов, связанных с плебисцитом, а 
с 26 июля по 27 августа была проведена регистрация. 

8. После плебисцита r-н М~ллон объявил, что из 4 451 бюллетеня, 
3 044 участвовавших высиаэались в поддержку,I 366 голосовали против 
и 4I бюллетень был объявлен недейстчительнымо Три аналогичных предло
жения были отклонены n I972, I973 и 1974 годах, как предполагалось 
отчасти пследст·1ие того, что жители Самоа боялись, ч'I'О чы~оры руко
водител~и приnедут к нарушению системы традиционных вождеи. 

9. Итоrи выборов потребуют законодательных изменений, которые в 
настоящее ~ремя обсуждаются Управлением по делам территорий Депар
тамента внутренних дел Соединенных Штатов и лидерами Самоа. 
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10 • После плебисци-rа была со~дана комиссия для решения проблем, 
с-nяз анных с '8ъrборами rубе-рнатора., с целью создания основы для 
выполнения -решения и рассмот-рения кЕалификационных качеств оклада 
и оп-ре деления полномочий 'Выб орноrо rубе-рнатора, а 'l'акже процедур, 
связанных с назначением и ·выборами, срока полномочий, порядка п-р~ем
С'r в а должности, прав преемст1Эа должнос'l'И и процедур, с11язанных 
сня~ием с э~ой должностио Комиссия. про~ела три зас~дания в 
Паrо-Паrо. Заседания были открыты для общественнос?и, с тем ч7обы 
предос~ави7ь ей во~можность высказа?ь свои мнения. До IЭ декабря 
1976 rода принимаnисъ 'l"акжt, и письменные ~аяяления 0 

11. Предоеда-rе.Jiь Комиссии, О.Брюстер Чэnмэн, мл. помощник юр:1с'1кон
су,rъ '!' а Пt>И Депар-r амен-:е вну1ренних дел Соединенных lli'l'a'!oв, зая-ви.1! 
3 конце I976 года о том, Ч'l'О минист-р вну1'ренних де,r nJlfaниpye'!' про
зес'l"и первы~ "Аыбо-ры rуберна'!'ора не nо~днее ноября I977 rода. 
lroкnaд Комиссии до,~ж~н быз,: быть nред<,та~лен министру "Rнутренних 
дел не поздн~е I марта 1977 rода" Секретарь за-rем до1tжен 6ы1r рас
СМО'!'ре'l"ь ~'l"oir доклад, проконсуль'l'ироватъся по зтому вопросу с 
~оот-ве,-етвующими иомитетами Конr-ресса и nриня'Т'ь надлежаще~ реше
н:ие. 

r2. Выборный rубернатор будет находиться . в подчинении 
wинистра внутренних дел, который, :в с~ою очередь, 
буде-r и впредь нести О'l"в~тс'l'в~нност~ перед Конrрсссом Соединенных 
[I~ airoв за уrтравл~ние .Американским Самоа. 

I3. Соr~асно -редакционной статье ч NПасифик аiлендс мантлиn за 
,qн-ва-рь 1977 rода, законопроект о -яыборном rубернаторе буде'l8 nред-ва
ри?ел~ным шаrом на пути к приня~ию органического закона для 

Аr"fериканского Самоа, в соотЕе-rствии с которым .Амс,риианское Самоа 
официально С'1'анет частью террито1=1ии Соединенных Штето-е и его консти
rуция будет официально признана Конгрессом Соединенных Штатов Америки, 
а не депа-ртамен'l'ом "8НУ'!''Ренних дел Соединенных Штата-в как это имеет 
МеСТО 'R НаС'l'ОЯЩее ТJреl'ЛЯо 

14-.. 2 марта I977 rода губернатор Барне'l'т соз-яал специальную 
сессиm законодательного органа пятнадцатого со~ы~а для -рвссиотрения 

~опроса~ ут-верждения законодательных актон, конституционных измене
нии или 1=1е~олюций о uыполнении реш~ния народа .Американского Самоа 
о выборах собстnенного губернатора и заместителя rубернаторао 
Сессия должна была начаться 28 марта и работать не более 
I4- ут-аержденных законом рабочих дней о 
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Со Эаконодатедьный орrан 

I5o Эаконода?е~ь~ый орган Американскоrо Самоа, учрежденный~ соот
ветс~вuи со ста?ьей lI Конс7итуции территории, пересмотренной в 
1967 rоду, состоиii из сенат ·а и палаты пр~дс1"аtЭи'1'еnей. От каждоrо 
из ПЯ'l'Надцати поnи'l'ичесRИХ округов и36ирае'!'ся . один или более 
традиционных шatai~ ( ~эождей) ·в Сена-r сроком на 4 rода. В состав се
ната ВХОДИ? RОСемнадцать ЧЛеНО~о 

Iб. 20 членов пала~ы представителей, облада~щих пра~ом ronoca, 
избираю-rся взрослым населением из 17 районов, от ~оторых выбираю7-
ся предс'I авители о делегат остроча Суэйнс "Выбираэтся взрослыми ли
цами, постоянно прожича~щиuи на острове, на откры?ом собрании и 

· пользуе'Iся всеми при'9илеrиями члена Палаты, :,а исключением пра1Эа 
голоса" 20 п-редс'!Jаnителей и делегат оетро-ва Суэйнс находятся -в 
должнос'!'И -в -rечение ,r.т;-r1yx ле'!' о Рабочим я~ык.ом обеих палат я ·вляется 

самоанский язык, с последующим переnодом на английский 0 

!7о Ежегодно ~аконодательный орган п-роводи~ дuе очередны~ сессии 
п-родолжительностью 30 дней к·аждаяо С I2 ян~э.?.ря по 20 фе·а-раля I976 rо
дв состоялась третья очер~дная сессия законодательноrо Ьрrана 
четырнадцатоrо со3ына, а четн~ртая очередная сессия состоялась 

с I2 июля по Iб а~густао Она ~но~ь собралась 3 сентября и 10 сен
тября была отложена бе~ устано~ления срокао Во ~ремя 
работы этих двух оuсредных сессий были прин.я-rы 14- эаконопроекто-в 
сената и I8 законоriроекто~ палаты пр~дста~итепей, ко~qрые были 
~атем напра"Flлены rуб~рнатору, ут ·еерди1=1шему IЭ законоп-роектов, 
принявших силу закона и наложиnшему -вето ·на 19 законопроекто,:зо 

IBo В течение рассматриuаемого периода были со~Rаны также т-ри 
специальных сессиио На них рассмат-риuапись ~ основном окончатель
ный бюдже-r на переходный пе-риод (смо сноску :о/ выше) и на 
I976/77 годы, а также предварительный бюджет на I977/78 rоды о 

I9o Всеобщие ~ыбо-ры чл~нов Папаты представителей, обладающих 
п-раuом голос& Б законодательный орган пятнадцатого созы,:за, 
состоялись 2 нояб-ря I976 rода. На 20 мес'!' было 64 кандидата. Во 
время первой очередной сессии законода~епьноrо орrана пятнадцатоrо 
созы"Ва, откры-вшейся IO яюза-ря 1977 rода, губернатор утвердил 
I7 законопроек~ов, п-риня~ших сиnу закона,и наложил ~ето на 8. 
Уолтер Дженсен, исполняющий обязанности губернатора, также 
наложил вето на один законоп-роек~о 
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D. Система · с;ждебнп орrано-в 

20. В течение рассма?риваемоrо периода министр uнутренних дел 
Соедин~нных Штатов назначил Леоли Н.Джочимсена rле~ным судьей 
Bepxo"Rнoro суда Американскоrо Самоа. Ричард И. Мийамо'l'о, быт~ший 
до неда,энеrо времени Генеральным прокурором подопечной территории 
Тихоокеанские острова, и Уильям К. 0'Коннор, юрис? и3 Лос Анджелеса, 
находившийся в прошпом на пра-вителъст1:1енной службе, были на~начены 
членами суда. 

Е. Будущий Qтатхс территории 

2L Помимо 1Эопроса о ,эыборном губерна1'оре д'!За друrих аспекта ~эну?рен
неrо управ"ения Самоа, до"Веденных до сведения Конгресса Соединен-
ных Штатов в I976 rоду, касались С"rатуса делеrата по особым поруче
ниям и вопроса об органическом законе для территории. 

22. С 1970 года Американское Самоа .содержало канцелярию делегата 
в Вашингтоне, ОоКо , за с~ой собс7~енный счет. Канцелярия не указана 
'В "Congressional Directory" и делегат по особым поручениям не 
поль~уется официальной при-яилегией, свя:,анной с прису'lствием на ~а
седаниях комитетов или содержанием канцелярии в праuительст-венном 

~дании, которой польэуются делегаты Гуама и Виргинских ОС'l'рово~ 
Соединенных ШтатоЕ. На осноuании зщ<:онопроекта, представленноrо 
по инициати~е Спарка М. Матсунаrа бывшего n то uремя членом 
Палаты предстапителей от Га~айских остроuо~,наряду с другими,офи
циальный статус был бы предстаплен и делегату Американского Самоа. 

23. Более сложным является nопрос об органическом ~аконе для 'l'ер
ритории, предусматривающий создание для нее основной конс'l'итуции, 
аналогичной конституциям друrих территорий, находящихся под управле
нием Соединенных Шта,-о-в. Такая конституция поr.:ностью распрос-rрани
ла бы дейстnие "Биnля о праtэах" на Американское Самоа, что, 
по мнению неко'l'орых, могло бы поста"Вить под уrрозу ?радиционную 
систему с~мейноrо замлеполь~о-вания ~ территории. 

24. Во ~рем.я праздно-вания дня территории 8 ок'!'ября 1976 года 
в Вашинrтоне, О.К., судья Лутали, делегат по особым поручениям, 
сказал: 

"У нас мноrо общего. Мы не раз демонстриронали свою 
лояльнос~ь по отношению к Соединенным Штатам. Наша ~ерностъ 
их целям и идеалам являе7ся искренней и неподдельной. Мы 
псе любим Америку. Но у нас есть еще одна общая черта ••• 
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Шы '8Се я·FЭляемся американцами второго сорт а. До тех пор, 
пока мы в полной мере не будем пользоваться пра~ом гражданина 
этой nеликой нации, до тех пор пока мы полностью не будем 
полъзо"f:1атъся благюли, предоста'Rляемьпли другим гражданам Амери
ки, нас ~сеrда будут - относить к числу rраждан ~тороrо сорта. 
Поэтому мы псе вместе должны работать усерднее и совместно 
гоnорить о наших проблемах еще громче о · В отдельности мы 
обладаем незначительными политическими средствами для достиже
ния цели; но если мы будем -все ·вместе, нас могут услыша~:rь" о 

F.rосуцаыстnенная служба 

250 По состоянию на 30 сентября I976 года численность местной 
рабочей силы пра13ительства территории соста~ляла 3 293 чело~ек, 
из которых 2 794 были заняты полны~ рабочий день(~ том числе 
IбI чело13ек' из которых I36 - граждане Со~диненных Шт'ато-в' подпи
сали соглашение о найме на дча года), I78 - работали неполны~ 
рабочий день, 3Iб - за счет специальных программ, таких как 
Молодежный корлус охраны природы (IV1КОП) , Администрация т~ррито
рии по делам престарелых и Всеобщий закон о профессиональном 
обучении~ целях обеспечения занятости (СЕТА)о 

26. Что касается профессионального состава рабочей силы, 
'!О приблизитепьно 40 процентов занятых работало u качест-ве вспо
моrательноrо персонала (техники, ремесленники, разнорабочие, клерки, 
прислуга, операторы промышленного оборудования) 25 процен-

u ' ' u ~ou - ч качестве учителеи, дирек~ороu школ ипи ~оспитателеи, 

22 процента - в качестве специалистов (квалифицироuанные рабо
чие, функциональные специалисты или методисты) --И I3 проценто"В -
в качест~е упрач~енческоrо персонала высшего и среднего з~ена и 

руководящих работникОЕо 

270 В 1975/76 годах было продлено дейстRие моратория на по-выше
ние зарпла~ы и продвижение по службе, наложенного~ фечрале 
1975 года; когда территория переживала финансоuый кризисо Однако 
u начале 1977 года rубернатор Барнетт объя~ил о ~озо6но1Элении 
практики периодического повышения зереботной платы правитель
ст-веннъiм служащим, имеющим на это праnо о Губернатор подчеркнул, 
что ЕОзобноnление это~ практики не устренит потребности в пересмотре 
nсей, используемой Канцелярией губернатора системы набора, изменения 
классификации и проднижения по службе, ·nключая поuышения по 
службео 
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128. Управление по делам Самоа, · которым руко-яодит один из ,-ра
диционных 13ождей, с·nужит связующим звеном между населением Аме
риканскоrо Самоа и официальными iтредставиоrелями правительства 
и различных ведомств территории Управление по делам . Самоа, из,:зес?
ное также как Канцелярия местного пра·вительс'l'ва, стремится _разра~ 
ботать самостоятельную и независимую систему местного упра-еле-
ния, · О1' 1=Jечающую целям· ·-традиционi-iой политики о · · Минис'l'ру по делам 

. Самоа подчиняются 3 районных губернатора, I4 местных 'RОждей, 
)3 дере-венских пулен:уус (старосты), шесть сельских полицейсиих 
начальников и т-ри районных чиноr.шика. 

29. В течение рассмат-ри·ваемоrо пе-риода штат Управления расширился 
цо IO чело-век в результате принятия на службу ад'"оката и координато-

_ ра по спорту. ;}'прюнrе:ние·-орrанизует проведение -выборо'R и несет 
ответственньсть за решение на местном уро13не таиих проблем 
~ревни, как сис~емы чодоснабжения, дороrи, санитарноР состояние, 
сельское хозяйс'l'во, школы и ~ем~льные споры. В а~густе 
I976 rода Упра~~ение орrанизо~ало про~едение специальноrо плебис
t.IИ-rа, о ч~м упоминается -~ "Вышеизr..оженном пунк'?е 7" 
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3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ЛJЛОЖЕНИЕ 

А. Государственные финансы 

30. Окончательный бюджет на I975/?б rод, :включая бюджет для 
территории в рамках департамента внутренних дел Соединенных Штатов, 
местные ассиrнования, субсидии федерал~.ных учреждений и суммы, по
лученные ;цля ведения торrово-промышленных операций, равен 45,4 млн. 
долл. США E.J. :Бюджет на 1976/77 финансовый :rод, начинающийся '!'епер1~ 
с I октября !~76 r~да и вклю~ающий ассиrнования на обновл-.ние оснйв
ноrо капитала и специалъЯ:ые цроrраммы, составJ1~ет сумму 47,5 млн. 
долл. США, поступающие из следующих ис,rочников: прямые ассиrнова
ния конrресса и субсидии Департамента внутренних дел - 23 млн. ~олл. 
США, . прочие федераnъные субсидии - I6,8 мnн. долл. США, оенQвные 
местные ассиrнования: - 3,9 млн. долл. США и ассиrнования в вид~ 
параллельных субсидий - 3,9 млн. долл:. США. 

3I. Окончательный бюджет на переходный период составлял ir0,4 м11н. 
долл. США. Предварите~ьный бюджет на I978 rод сое'fав.п•н на сумму 
39,3 млн~ долл. США. 

32. Управление по Бl}просам распоряжения с·убсидиями, образованное 
в I975 ~оду с целью координировать, контролировать и осущес~вп~~ь 
оценку всех проводимых и предлагаемых программ федеральноrо су6си
дир~вания, начало свою деятельно~тъ в 1976 rоду. 

33. В том же ro~y из департамента админи~тративноrо ебслуживания 
был выделен в качестве новоrо орrаниз-,ционноrо подразделения Отдел 
планирования и бюджета. Согласно годовому докладу управляющей 
держав~, эта реорrанизация была осущt)ствлена в целях усиления 
функции по планированию про:rрамм и сост а влtJнию бюдже~а, . а 'l'акже 
обеспечения более широко?о административного контрол~ над всеми 
видами деятельно~ти в этих областяхо 

34. В 1975/76 rоду общий обDем импорта составил приблизительно 
38,О млн. долл. США, из которых 29,7 млн. долл. США приходилось 
на Соединенные Штаты, 2,4 МЛНодолл.США - на Японию, 2,3 млн. ДОЛЛо 
США - на Новую Зеландию и I,2 млн. долл" США - на Швейцарию. DЫЛО 
ввезено I02,2 млн. ли"rров дизельного топлива, 52,7 млн. дитрvв 
авиационноrо бензина, I2,3 млн. литров бензина для автомобилей 
и I,O млн. килоrрамм сахара. 

В. Сельское хозяйст~<2_И животноводство 

35. Представляется, что перемены и изменения в направлении дея~ель
ности правительства в области сельского хозяйства и животноводства 
в течение рассматриваемого периода носили экстенсивный характер. 

с/ Местной валютой является доллар Соединенных Штатов Америки 
(nолл7США)о 
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Шта't'ы департамента се11ьскоrо хозяйства территории быпи сокращены 
с 53 должн~стей в I975 rоду до 27 в I9?6 ~оду, а с июля тоrо же 
rода, коrда начался пf'!_реходный пе_риод, они были ~ще _раз сокращены 
до 9 должностей, И! 1(0'1'~.РЫХ 3 должности приходятся на службу с: е.пь
скохоз~ственной п_ропаrанды, 4 - на службу сбыта и 2 - на канцеля
рию директора. Бюджет был сокращен с 552 ООО долл. США в I975 rоду 
до 300 ООО долл. США в I976 :rоду. 

36. К числу друrих изменений, имевших м~сто в теч~ние переходноrо 
периода, О'l'носится передача каран?инной службы в ведение Управления 
портами, передача технических служб, включая рабочую силу и обору
дование, в ведение Департам~нта общ~ственных работ и передача Моло
дежноrо отдела, находившегося в соетавс Канцел~рии rубернатора по 
ВОgРОсам '!'рудовых ресурсов, в в~дение Депар'I'амента сельск~:rо хо
зяиства. Кроме тоrо, Директор Департамента еельскоrо хозяиства, 
ранее подчинявшийся непосредственно rуберна~ору, т~перъ непосред
с-rвенно подчиняется президенту Колледжа общин, который в I975 году 
был перев~ден в Мапуса~а. 

37. Департамент сельскоrо хозяйства больше н~ занимае'!'ся продаж~й 
для ферм таких материалов, как удобрения, химикалии, семена и корма 
для ско~а. Хотя кооператив фермеров осуществляет в настоящее времп 

продажу кормов, фермеры не могли приобр~тать химикалии и удобрения, 
поскольку частный сектор не был заранее к этому подrотовлено 

38. Несмотря на сокращение штатов и бюджета Департамента сельского 
хозяйства, прои:эво'1!.етв~ про;nоволъств:ия в 1976 7оду возросло, а цен11 
на продукты питания на местном рынке резко сократились. Цена таро 
упала с I долл. США за фунт до всеrо лишь 15 центов за фунт. 
В I976 rоду впервые в истории Американского Самоа быпо вывезено 
на экспорт Iб ООО фунтов таро. Импортеры из Карсона, шта'!' Калифор
ния, платили местным фермерам oir О,20 долл. США '1J.O О,25 долл. США 
за фунт на условиях фоб Паrо-Паrо" Единственным другим экспортируе
мым селъскохозя:й~твенным продуктом яв.n:яе-rся имбирь, вывезенный в 
количестве 42 ООО фунтов. Несмотря на то,что объем з~их ~к~п•ртных 
товаров относительно невелик, они положили начало попыткам расши

рения ино~транных рынков сбыта для товаров Американского Самоа. 

39. При осущесоrвлении шк•льной программы питания, проводимой под 
:руковоnс-rвом департамента образования, используютея местные продо
волъе~венны~ продукты, в том числе тара, бананы, плоды хлебноrо ~е
рева, фрук1'ы и овощи. 3а поставки продовольствия для этой проrраммы 
местным фермерам было выплачено более 5 ООО долл. США. 

40. В rодовом докладе управляющей державы говорится, что в Мапусаrа 
на неблаrоустроенном участке, арендованном правите~ьством террито
:рии ... nля Колле~жа общин, предполагалось открыть научно-исследователь
с:кии и учебныи центр по вопросам сельского хозяйства. Центр будет 
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также ис 110нь ~()Da -rь две фермы в м~н1уа и Тау. Со1·ласно rодо вому 

докладу, :,тот центр, открытый для посети:rслей и расположенный не~а
леко от Колледжа общин, заменит, как предполагается, эксперимен
тальную ферму в Тапу~иму, которая в течение 40 лет являлась центром 
:разработки вс~х проектов в области развития ceлLcrcn:rn -х-оэя:йства. 
Эта ферма уже частично закрыта, а через 12 месяцев после и.1 1".f,::..1 -rr..q 
центра в Мапусаrа она ;r:о~жна прекрэтить свою дея':'ельность полностью. 

4I. В ходе полrотовки к перево~у экспериментал1ноrо центра в Мапу
саrа в начале I975 rода в Тапутиму было свернут :, произво~ство поsа
дочноrо материала таро и др~,..rих культур. Свинь;.1, крупныи роrатыи 
скот и птица, содержав!ilиеся в :-,кспериментальных целях для улучшения 
тт,..р •ды, были либо переданы местнJ>тм фермерам, либо пр~даны • 

42. Обучение фермеров, нача ."rо которому было положс,но· шесть лет 
на:,ад на ~к~периментальн(')п ф~рме в Тапутим;у, Оудет продолжать~я в 
новом учебном центре. , 1отрудники Департамента с~льскоrо хозяиства 
будут также ч,ита~rь I~угсы в Колледже общин о с~rласно докладам, в 
19?6/77 академичесю"'lм году предпола rалосъ rтJ?очитать два курса ле:к
ций :в цР.лях повыпrсния общего у:ровня знаний и элементарной квалифи
кации в 06леv '1•и выращивания тропических кулъ'!ур и улучшения пород 
скота. 

43. В феврале I977 года министр сепь~коrо хозяйства объ~вил о напи
чии бесплатного по~адочноrо ма-rериала бан а н о в в показат е льноt," центре 
деп а_ртамента в Мапусаг ,--" . Ши_рокая о6rц е с т венн ост::. с э нтуз :и: азr тоr,,1 встре
тила п,11<.с1 э а тельную прог:р о :,~r.~у , кот ор е. я бнло по священ~ вопроса r· к~,-.1:ь

ти в :иро в ания 6 в нано~ и с н а ч ~: л н ссущ е ст Елен и:я к о торси <"' н:т о с о эдоЕо 
д е сять но вых фер н по выр ащиван¾ю бананово 

44. Как сообщалось, пронесшиеся IO и Il декабря 1976 rода две бури, 
почти равные по своей силе Ут.: а :·ш-гv , нанесли оцениваемый в 585 ООО долл. 
США ущерб, при ~том пострадало 75 процентов урожая бананов и 
50 проце~тов урожая хлебноrо дерева и папайи. Хотя Комиссар по делам 
обще~твенной безопасности счел необязательным обращаться с просъ
бой о предоставлении помощи для ликвидации последствий бурь, он 
подчеркнул, что все жители, г.осевам или имуществу которых был 
причинен ущерб во время периода сильных ветров и проливных дождей, 
должны представить Управлению по делам Самоа псдробный доклад об 
ущербе на тот случай, если позднее будет вынесено решение о выплате 
компенсации. 

с. Рыболовный промысел 

45. В 1976 rоду Управление морских ресурсов территории прсдолжало 
свою рабо-rу по развитию рыбноrо промысла, при ~том имели место 
два основных изменения. Управление стало филиалом Колледжа об.щин, 
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и впервые на П()~Т начальника Управления 1ыл. nазча,rен урожсн~ц Аме
риканскоrо Самоа~ Уп~авл~ние ОDrониэовало о~уществле~ие ~леду~щих 
четы:рех проектов, основн::..1ми целяw.и которых нвляет~я обеспечение 
местноr•о населения свежей рыбой и расширение возмо~ностей эанято~ти 
в рамках всей о~расли хозяйства: а) развитие комм~рческих ц~лей 
рыболовства; ь) проект по увеличению запасов рыбы, исп4льэуемой в 
кач~с·rве наживки; с) стя-:истический анализ; d) изучение возможностей 
сnортивноrо рыболовствао 

L:-6. В кач.ес~rве сдвой из форм осуществления проекта по ра:;ви'l'ию 
:ръrG'оловства дл:=r :<оммерчес:<их целей исслгдовательское судно 1'Алофа?а", 
длиною I~ метров, совершило в течение IO месяцев 83 рейса, причем 
ero ое5щии улов составил I9 I95 килограммов рыбы. Цель этоrо :эксп~
римента заключалась в определении эконом.ической целес~о6,разнос'1'и 
применения метода мноrократноrо лова. При этом применялись три 
основных спо,соба ловз рыбы: донный лов, лов на блесну и с помощью 
удочки на живую наживку. 

47. Проект по разведению живца предназначен для разведения м~пкой 
пресноводной :рыбы для использования ее в качес~rве живца при ловле 
тунца удочкой. Живец (мексиканская молли), использованный при ловле 
с судна 11 Алофа1•а", оказался зффективнь1м для nривлечения стай '1'унца 
~ удерживания их вокруr лодки. Будут проведены полные ком:мерче~кие 
испыоrания с использованием молли для проверки :,коноw.:иче~кой зффек
~ивности применения этого живца. Управление .морских р~сур~ов предо
ставит необходим~е количество живца, а калифорнийскал компани~ про
ведет испытания, которые будут финансироваться Тихоокеан~ким 
фо_нд~~ по расширению добычи тунца. 

48 • В 197S/г/6 году рыба, выловленная с испол.зовани~м 21 плоскодон
ной лодки, :которые принадлежат местным жителям и построены местными 
силами, была продана на местнLiх рынках. В реэ~ул1.тате увеличенип числа 
пунитов по продаже свежей рыбы становится все труднее собират:. данные 
У рыболовного флота. Тем не м~нее данные были собраны с 485 судов, и 
было подсчитано, что общий улов в I976 году составил 94- 900 килограм
мов рыбы стоимостью II5 077 долл. США. Плохие уловы за последние годы 
привели к умен"шению числа рыболовных судов, 6аэирующихся в территории. 

49. В рамках продолжающегося обследования обитающей у побер•жья Аме
риканского Самоа рыбы собрано, :~энесено в каталоги и добавлено в спра
вочную холлекцию при музее имени Жана П.Хейдона в Американском Самоа 
6'72 вида рыб. 

50. В ре.зул:.·.rатс проводивше"С'ося в течение пяти лет обсл~дования воз
можностей спортивноrf) ръrболС'>вства ;установлено, что за I35 выходов в 
море стандартных 11одоr~ нри средней продолжительности выхода 5 ,8 часа 
всеrо было выловлено I 098 штук рыбы общим весом 5 808 кг. Среди вы
ловленной рыбы восемь экземпляров весили почти по 43 килограмма. 

5I. В 1975/76 году было экспортировано 2,I млн. ящиков тунца стои
мостью 4-4,8 млн. долл. США (в минувшем году было экспортировано 
2,7 млн. ящиков стоимостью 48,6 млн. долл. США). в течение переходно
го периода было экспортировано 631 953 ящика стоимостью I3,5 млн. 
долл. США. 
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D. Промышленность и ыазвитие 

52. Согласно дон:ладу ;упр~"Рлпmщ~й .n:Р.r,жавы, по причине продолжающе
гося в мире спада территории не удалось привш:::ч.ь .а11сшпч* vQттмтал и 

средства промышленного производства. Только n конце I975/I976 го
да появились признаки оживления деловой активности. 

53. Комиссия экономического развития территории, хотя и проявляла 
лишь незначительн~ую активность в осуществлении программы привлечения 

капитала и промышленных средств производства, играла активную роль 
в установлении параметров для создания и регулирования местных пред
приятий. Управление по планированию развития продолжало оказывать 
техническую помощь местным предприятиям путем сбора и регистрации 
статистических данных, касающиеся, в частности, . индекса потребитель
ских цен, занятости, доходов и валового национального продукта. 

54. Было намечено завершить в 1976 году рабо'I'ы по созданию Тафунс:коrо 
промышленного парка, который был построен Отделом строительства Де
партамента общественных работ с_ помощью Управления экономическоrо 
развития, и ero стоимость составит I,O млн. · долл. СШАо В парке мож-.., 
но будет разместить приблизительно 20 небольших сборочных предприятии, 
аналогичных действующим в настоящее время часовым и ювелирным мас
-rерским. Компания по производству молочных продуктов должна была 
переехать в парк в 1976/77 году. 

55. В 1976 году был также официально утвержден подrо~овленный с 
участием общественности генеральный план для района б;ухты в Паго
Паго. Одновременно с эти:м Губернатор ;утвердил. исполнительный мемо
рандум, содержащий план будущего использования всех государственных 
земель. 

Ео Коммунальные 3;слуг:и 

56. В этом году положение с nроиэводство:м. электроэнергии улучшилось 
после предоставления Сухопутными войсками Соединенных Штатов Америки 
на временной основе дополнительной установки мощностью 4 500 квт, 
в результате чего общая мсщность установок, предоставленных во вре
менное пользование правительству Американского Самоа, достигла 
I3 500 квт. Эта установка была предоставлена территории на два г~да, 
с тем чтобы облегчить критическое положение, связанное с нехваткои 
:электроэнергии. 

57. Оперативный бюджет Департамента общественных работ составил .., 
3,4 млн. долл. США на 1975/76 год и I,O млн. долл. США на переходныи 

·период. Кроме того, в 1975/76 году и в течение переходного периода 
было выделено II,O млн. долл. СШ./1 на проекты совершенствования средств 
производства& Благодаря этим средствам, Департамент продолжал свою 
основную деятельность по инженерному обслуживанию. проектированию, 
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строительству и ремонту всех прави1·ельственных предприятий. Рас
ходы по договорам на проектирование и строительные работы, осущест
:зляемые внешними подрядчиками, составили 4-,5 млн. долл. США 
:s I9'?5/76 · году и 4,0 · млн. долл о США · _ в течение переходного периода. 

58° В конце I976 года Канцелярия Губернатора · объявила, что инже
нерный корпус армий Соединенных Штатов Амегики завершил ряд открытых 
зF-седаний, на котором · рассматривался вопрос о предлагаемом четырех-
летнем исследовании водных ресурсов территории" До исследования, 
расходы на проведение которого составят I ,5 млн. долл. США, будет 
охватывать водоснабжение, борьбу с · наводнениями, судоходство, регу
лирование сброса сточных· вод и другие аспектыо В ходе этих заседа
ний большая часть . вопросов и эамечаний касалась таких конкретнюс 
проблем сельских районов, как снабжение питьевой водой и защита бе
реговой линии. Отдельные проблемы приходилось рассматривать в рамках 
всеобъемлющего исследования. 

F. ~·ур:изм 

59. В I976 году Управление туризма уделяло особое внимание увели
чению притока туристов в территорию и с этой целью участвовало в 
рекламной П}?оrрамме, охватывающей весь район Тихого океана о Благо
даря субсидии Управления экономического развития, Управление туризма 
имело возможность использовать услуги специалиста по пропаганде и 
реклаые аренды парусных лодок, ныряния с маской, подводного плавания 
с аквалангом и выхода в море для рыбной ловли. 

60. В этом же годJ· Американское Самоа присоединилось к десяти другим 
тихоокеанским странам, с тем чтобы образовать Совет тихоокеанских 
островов по развитию т;уриэма. В течение этого года Совет провел 
несколько заседаний, в которых приняли участие представители авиа
ционных компаний, обслуживающих южную часть Тихого океана, с целью 
разработать удобные авиационные маршруты и расписания, с тем чтобы 
туристы могли легко совершать поездки по тихоокеанским островам. 

G. Транспорт и связь 

бI. В I976 году станция ttкvzк" была отделена от Департамента обра
зования, и было создано Управление телевидения, которое непосред
ственно подчиняется Канцелярии f"'\Jбернаторао В настоящее время штат 
нз 30 человек, работающих полный рабочий день, обеспечивает трансля
ции по трем каналам телевизионных ;учебных программ в течение каждого 
jчебноrо дня, работая в сотрудничестве с персоналом Отдела развития 
Деnартамента образования, который занимается составлением учебной 
nрограммы и расписаний. Телевизионные программы для населения 
трансл:vrр:уются по дв;ум каналам по вечерам и в выходные дни о По под
счетам, в территории имеется от 5 ООО до 6 ООО телевизоров, из кото
рых 20 процентов - цветные о 
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62. Аь ·~:омо6ины10с лвижение является серьезной проблемой. В 1976 го
ду в Американском Самоа протяженность мощеных дорог составляла 67 км, 
а пе11,,:ощея:ых - бL}- км, и насчитывалось 3 37I :з ·арегистрированных авто
мобилей, т.е. в среднем 26 автомобилей на каждый километр дороги. 

63. В 1976 !}оду в ме,:сдунарС'дном аэропорту Паrо-Паrо приземлилось 
9 493 самолетов (6 616 в предыдущем году и 2 716 в течение переход
ного периода) о Посне того как 1-:юкенерный корпус армии Соединенных 
Штатов Америки в I976 году сообщил, что покрытие аэродрома необходимо 
укрепить, прав:итеnьство 'I' ерритории увтердило планы необходимой рекон
струкции, которая позволит тяжелым самолетам беаопа.сно приземляться 
в аэропорту. Работу было намечено начать в первъrе месяцы 1977 года, 
и предполагается, ч'l'о1,. расходы no проекту составят 3,5 млн. долл.США. 
Также пос•r;упило сообщение об ассигновании 302 ООО долл. США на покры
тие час·rи расходов по установке освещения в аэропорту Туфуна" 

64. В 1975/76 году морские перевозки сократились. В общей сложности 
в порты заходило 640 судов ( 75LJ- - в 19?4/75 году), в том числе рыбо
ловные суда (1969, местные лодки (192 ) 1 грузовые суда (IIO), яхты (85 ) 
и круизные суда (19).. В течение переходного период::з. портоы пользова
лись 23L~ суд.Нс'-. 

65. Лодочный щ;нг1э.л в OQ1;y, построенный в первой половине 1975/76 го
да, в настонщее время используется как :1равитель ст венными, та~< и 

~,оммерчески.ми судами, курсирующими между островами. В I976 год;у 
подготовпены планы и спецификации по др:уrим проектам строительства 
небольших причалов на островах Тау и .1-:.уну;/ , причем стро1~тельство их 
намечено начать в 1977 годуо Делегат по особым поручениям в Вашинг
тоне, О оК., рэ.нсе просил поддержки Конгресса, с 'rем чтобы средства 
на эти проекты бЪ!ЛЧ включены в бюджет на 1976/77 годо Он ссылался 
на то, что на протяжении многvт..х лет I 200 жителей острова Тау испы
тывают трудности, лишаются имущества или даже жизни, поскольку един

ственный п;уть для достт,п:сения судов, стонщих на якоре за грядой риqюв, 
пролегает через сильный прибой и бурное море. :Имеется надежда на то, 
что лодочный причал н~ только сделает более безопасным и легким доступ 
к с~удам, но и бу.цет способствовэ.'.сь развитию сельского хозяйства, 
туризма и друrих облэ.стей экономики э ·roro островао 

66. ВпоGледс·.rвии поступили сообщения, что строительство причала на 

острове Тау начнется в середине I97б/77 финансового года и рз.сходы 
по этому проекту составят 2,3 млн. долл. США. Проек'1.' будет финанси
роваться Армейским инженерным карпусQм (2,0 млн. долл. США), Бере
говой охраной Соединенных ШтатоD Амt:Эрики (I2 ООО долл. США) и за 
счет нефедеральных источников (298 ООО долл. США). Работа по стро
ительству причала на острове Аунуу, сооружение которого было одоб
рено в июне 1976 года, начнется, коrда для этоrо будут предоставлены 
средства. Согласно оценке, расходы по этому проекту составят 

I,б млн. долл. США. 
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ь7. Арr.~ейский :инженерный корпус таюхе начал подробное изучение 
проекта строительства причала на острове А;уаси, расходы по которому 
оцениваются в 952 ООО долло США. Строительство сооружений по 
~орьбе с эрозией пляжей Полоа, Ватиа, Афоно и Аоа намечено завер-
шить в конце 1977 года, расходы по которому составят 817 992 долл.США. 

ь8. Всеобъемлющее исследование причалов в Американском Самоа, прове
дение н:оторого санкционировано в соответствии с разделом 143 Госу-
дарственного закона 94-587 Соединенных Штатов .Америки, будет осущест
вляться после утверждения бюджета на 1977 /78 год Армейским ию:сенер-
ным корпусом, и расходы по нему составят 215 ООО долл. США. 

4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЛШНИЕ 

А. Общие положения 

69. Осуществление программы борьбы с :загрязнением воды продош:{алось 
в течение 1975/76 года и переходного периода и финансировалось за 
счет субсидии Агентства по охране окр;ужающей среды (ЕПА) Соедивенных 
Штатов Америки, составивших 76 ООО долл·. США, и параллельных вэносов 
иэ ~естных источников в размере I9 ООО долл. США. Мероприятия по 
этои программе включали наблюдения, правоприменительную деятельность, 
~астие общественности, контроль и планированиео 

7О. Один из жителей Американского Самоа, который прослушал курс 
по окр;ужающей среде в колледже, стал первым правительственным спе..; 
циалистом по экологии территории и в настоящее время отвечает за 
осуществление программы борьбы с эагряэнением водных ресурсов. ~ 
то ~е время наэначен новый состав Комиссии по качеству окружающеи 
среды из следующих членов: специальный помощник Губернатора, являю
щийся председателем, правительственный специалист по экологии, 
исполнительный секретарь и по одному сотруднику от Департ~мента эдра
воохранения, Департамента общественных работ и Специальнои группы 
по водным ресурсам. Комиссия проводит регулярно заседания для рас
смотрения хода борьбы с загрязнением и осуществления генерального 
плана строительства правительственных сооружений по очистке сточных 
вод, разработанного Департаментом общественных :работ. 

7I. В течение рассматриваемого периода продолжалось проведение 
проверки деревень с целью выявления экологических проблем, а также 
Направления деятельности по борьбе с загрязнением. В конце I975/7б го
да начато проведение обследования всех источников питьевой воды, 
.которое намечено продолжить в I976/77 году. Установлены места наб
людения в отношении 90 процентов систем водоснабжения в деревнях, 
а также . правитель ст венных: сист ем водоснабжения. 

72. В течение этого года проводилась инспекция двух правительственных 
очистных установок и консервных заводов команий "Ван Кэмп Си Фуд Ком
nани" и "Стар Кист Самоа Инк'1 , которым национальная система ликвида
ции сор оса загрязнителей выдала лицензии: о Комиссия по качеству окру
жающеи среды будет продолжать инспекции консервных заводов и устано
:Во1< на ежеквартальной основе о 
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Во Рабочая сила 

730 В начале переходного периода было объявлено, что министерство 
труда Соединенных Штатов после изучения реэультатов заслушиваний 
по данному вопросу установило новые минимальные стандарты заработной 
платы для территории, которые варьируются от 1 долло США в час для 
рабочих прачечных и химчистRи,до 1 долло 64 центов США для рабочих 
нефтяной отрасли промышленности, причем последняя uифра подлежит 
увеличению до 1 долл. 70 центов США в течение одноrо годао 

С. Государственное эдрав~охранеш 

74. За рассматриваемый период название департамента медицинскоrо 
обслуживания было изменено на министерство ~дравоохранения, поскольку 
:!ТОТ департамент нес ответственность за все программы в области rосу
дарственноrо здравоохранения для территории, а также эа оказание 

услуr по определению диа~ноза и лечению. 

75. В 1975/76 rодах в шта~ сотрудников Тропического медицинского 
центра имо Линдона Б. Джонсона были добавлены анестезиолог, акушер
rинеколоr, психиатр и выпускник медицинского училища Фиджи, являю
щийся жителем АмерикансRоrо Самоа. Впоследствии штат :медицинских со
трудников был дополнен двумя специалистами по заболеваниям внутрен
них органов, каждый из ко'l'орых проработал на добровольной основе в 
течение шести месяцев. 

760 В I97б rоду I2 студентов окончили училище медицинских сест·ер, 
Rоторое было выведено из подчинения министерству здравоохранения и 
I июля I97б rода передано Колледжу общино Учащиеся по-прежнему 
проходят курс клинического обучения в тропическом медицинском центре 
ИМо Линдона Бо Джонсонао 

770 В период с ноября I975 по март I97б года отдел государственно~о 
здравоохранения при министерст~е здравоохранения в сотрудничестве 

с Всемирной орrанизацией здравоохранения (ВО3) провел обследования с 
целью выявления туберкулеза, проказы и высокоrо кровяного давления. 
В июле I97б rода обследования с целью выявления заболеваний тубер
кулезом и проказой были проведены среди населения Мануао 

780 На основном острове Тутуила иэ 24 335 зарегистрированных жителей 
в возрасте от 3 месяцев и старше 22 431 житель (92,2 процента) 
был обследован на предмет выявления заболеваний туберкулеэомо Коли
чество положительных реакций составило 2 900 (12,9 процента)о Резуль
таты обследования указывают на то; что передача туберкулезной инфек
ции является низкойо Тем лицам, у которых наблюдалась положительная 
реакция, было предложено сделать рентrен грудной клетки и провести 
профилактическое химическое лечение согласно истории болезни и 
результатам обследований каждоrо пациентао 
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79. Группа по выявлению проказы про.верила I9 243 человека в возрао-rе 
и 5 лет и старше, выявив 6 новых случаев заболеваний и ЭО предпо
лагаемых о Отдел государе твенного здравоохранения держал под постоян
i!ЫМ наблюдением лиц, с которыми контактировали выявленные и предпо
лагаемые больные" 

W. Группа по выявлению больных с высоким кровяным давлением прове
рила 5 975 человек в возрасте от 30 лет и старшео Общее количество 
пиц с повышенным кровяным давлением составило I I83 человека 
(I9 t8 проIIента).. Новые пациенты, страдающие rипертонией, в настоящее 
время проходят полный курс медицинского обследования. 

Rin В августе I975 года была учреждена централизованная система 
учета иммую._: зации, и активная иммунизация большинства детей предотврати
ла вспыщку кори о Гепатит и филяриидоз по-прежнему носят эндемический 
характере Пассивное наблюдение в период с апреля по июнь I976 rода 
за детьми, рожденными в период между I965 и 1972 rодами, выявило 
nишь 5 случаев заболевания среди 2 26I·обследованноrо ребенкао 

82 • 3а рассматриваемый годичный период ВОЗ предоставила стипендии 
nескоnьким жителям Американского Самоа, которые рабо~ают в министер
стве эдравоохранения, для продолжения обучения и подrо~овкио Стипен
дии также были предоставлены правительством Американскоrо Самоао Один 
~.I Рд:иц1·,нск:г.:й работник Американскоrо Самоа возвратился после обучения 
в течение четырех с половиной лет по специальное ти хирургия в Дани
дина, Новая Эеландияо Другой получил ученую степень маrистра в 
области управления государственным здравоохранением в университете 
им 0 Джона Гопкинса в Балтиморео Одна медицинская сестра из Американ
ского Самоа, окончившая училище медицинских сестер, в течение двух 
лет обучалась в Аризоне и получила там ученую степень магистра. 
две медицинские сестры обучались акушерству, одна палучила подrотовку 
.как медицинская сестра для системы государственного эцраnоохранения, 
а два инспектора по вопросам здравоохранения получили дополнительную 
подготовку на Фиджи. 

83. В I975/76 rоцах весъ бюджет минисrrерства здравоех.ранения сос
тавлял 3,6 МЛНо ДОЛЛо США (на 2 процента меньше, чем в I975 rоду)о 
В течение переходного периода министерство получило 964 400 долл.США. 

5" ПОЛО1'J:НИЕ В ОБЛАСТИ ОБРА30В.АШ1:Я 

Ао Начальное образование 

8'+ 0 В течение 1975/76 годов в 26 :rосударственных начальных школ 
Американского Самоа было принято 5 96I учени~<, включая 72 ученика, 
которые получали специальную подrотовку. Эти школы управляются 
29 директорами и помощниками директора из Американского Самоа, и в 
них работает 243 штатных преподавателя" В частные начальные школы 
было принято I 457 учащихся о 
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850 В соответствии с проrраммой обучения детей дошкоnьноrо возраста 
I 987 детей в возрасте от 3 до 5 лет было принято в 145 центров, 
расположенных в 46 деревнях, rде 129 родителей рцботаnи учителями 
под руководством I5 преnодаватеnейо 

860 В течение I975/76 rодов 9 из 26 rосударственных начальных 
школ приступили к осуществлению опытной nроrраммы обучения двум 
я.зыкам/двум культурам, а охват проекта по обучению анrnийскому языку 
на Гавайских островах (ХЕП) расширен с 3-х до 9-и начальных школ. 
ХЕП бып введен в Ам~~иканском Самоа для тоrо, чтобы избежать разделе
ния учащихся по степени беrлости изъяснения на анr~ийском языке. 

В. Среднее образование 

87 ° В 1975/76 rодах 2 I05 -у---чцщихся было принято в четыре rосудар
ственные средние школы, которы·е управляю-rся четырьмя директорами и 

шестью помощниками директора. В этих школах имелось 5 воспитателей 
и II2 штатных преподавателей, 78 из которых являются жителями Амери
канскоrо Самоао Из-за финансовых затруднений предыдущеrо rода в 
1975/76 учебном rоду было принято на I3 учителей . меньше, чем в пре
дыдущем rодуо Количество учителей, имеющих, по крайней мере, степень 
бакалавра, сократилось с 62 процентов в I974/75 rодах до 53,4 процента 
в I975/76 rодах. Количество дипломированных учителей осталось приб
лизительно таким же (около 26 процентов). 

88° Проrрамма профессиональной подrотовки в средних школах была . 
объединена с программой Колледжа общин, что позволило использовать. 
в ходе обучения в средней школе Центр повышения квалификации Колледжа 
общин в Тафунао 

890 На курсы специалъноrо обучения было принято I69 учащихся, что 
потребовало иметь 33 сотрудника, 23 из которых являлись учителями и 
преподавателямио Согласно докладу управляющей державы, отдел спе
циаnьноrо обучения добился значительноrо проrресса в достижении 
своей цели, которая заключается в предоставлении соответствующеrо 
обучения всем детям ~ерритории, страдающим физическими недостатками. 

900 Были введены еще две новые проrраммы (одна - в области связи, 
и друrая - для детей, страдающих сильными и несколькими физическим~ 
недостатками), а также была заложена основа для третьей проrраммы по 
специальному обучению детей в раннем возрастео Продолжали осущест
вляться и расширяться ра·нее существовавшие программы, в том числе 
проrраммы глухих и страдающих плохим слухом, а также для лиц с 

отдельными физическими недостатками. 

- Iб2 -



~I. Специальные программы в области образования попностыс поддержи
гаются Федеральными субсидиями, К◊Т\)рые · воэросn11 н I975/76 :rсдах 
r.a 65 Г!)С'Ц~нтс,в по сра:знс:-п~ю с предыдущим rодсм о :В феврале I97? rода 
o!mo fJбьявлено, Ч'l'о в ссот:ветс'l'ви:и с n~рвым законом Пятнадцатой 
~е~исла'l•~уры, ~оторъ,й был подписан rубернs.тором Барнет1·ом, учрелсдаеr-
сrr Акт I977 ~ода о сп~ци:а11ъно1-; о\Sучении н&. Ь.мЕ;рика.нском 0Rмоа.-

~2" Л0тняп программа дп.я w.onnдe:v<:и, на:rодящейся 1:\ не6лаrоприf:тнсм 
~кономическом положении (СПЕДИ), была введена в I97б rоду для предос
тавления работы в летнее времяо Эта проrрамма, которая направлена 
на развитие навыков, необходимых для профессиональной деятельности, 
~инансировалась из суммы в размере 27 973 долл. США_, которая была 
предоставлена в соответствии СЕТА I9?3 rода. В соответствии с этой 
:программой 250 молодых людей работали в ра3личных правительственных 
цепартамента:х: по четыре часа .в день, пять дней в неде~ю, в течение 
девяти недель. Из указанных 250 че~овек · 75 являлись выпускниками 
С]едней школы, 40 из которых впоследствии при содействии СЕТА были 
приняты на работу. 

93° В 1976 rоду программа СЕТА для обучения эа пределами острова 
ttредоставила средства семи студентам, с тем чтобы они моrnи обучаться 
в высших учебных заведениях за границей. Трое из этих студентов 
~отовились к nолучению степени бакалавра (в области образования, 
rоргово-промышnенной деятельности и гражданскоrо строительства). Четы
ре друrих студента окончили учебные заведения в конце I9?5/76 учебноrо 
года, причем один из них получил степень бакалавра в области начаnь
иоrо обучения, а три других - степень магистра (библиотечное дело, 
управление общественными работами и rражданское ~троительство) о 
Проrрамма СЕТА в течение рассматриваемоrо периода также предоставляла 
рабочую силу дn.я осуществления проекта на Мануао 

9~ 0 Канцелярия rубернатора, которая · соrласно СЕТА, несет rлавную 
ответственность за осуществление этой проrраммы в территории, пред
ставила следующие заявки на предоставление субсидий для оказания 
Федеральной помощи на сумму 50 875 долn. США на период !976/77 rодов, 
в том числе 18 I?O доnло США - на содержание системы rооударственной 
рабочей сипы; 2 829 доnло США - для управления Советом системы 
государственной рабочей сипы, и 29 876 долло США- для ~онда по проек
там профессиональноrо обучения, что должно быть . распределено среди 
88 участников. 

С о ~ысшее образование 

95. Колледж общин, который был создан в I970 rоду, был официально 
признан в июле I976 rода Комиссией по утверждению колледжей с непол
ным обучением Западной ассоциации школ и колледжей Соединенных Шта
тов0 В настоящее время в состав этого колледжа входят основной 
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учебный uентр в Мапусага, курсы профессиональноrо обучения в Тафуна 
и комплекс по подготовке медицинских систер в Фагамалоо На канце
лярию президента колледжа была. возложена ответственность за руковод
ство учебными программами министерства сельского хозяйства, мини
стерства морских ресурсов и молодежного отделао 

960 В 1975/76 годах было принято 836 учащихся (806 в 1974/75 годах), 
в том числе 443 учащихся - на вечернее отделениео Кроме тоrо, на 
специальные курсы этого колледжа было принято 25 учащихся из младших 
и старших классов средней шкоnыо 

97 о Бюджет на I975/76 годы включал в себя ассигнования в размере 
5,4 МЛНо ДОЛЛо США для министерства образования и 713 ООО ДОЛЛо США 
для Совета высшего образованияо 
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ГJL\ВА XXII 

ГУАМ 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

l. Н& своем 1060-м эас-эдании, сос'!'оявшемся 31 января 1977 года, 
СпАц~альныU комитет при утверждении восьмидесятого доклада Рабочей 
группы (A/AC.I09/L.II37) постановил, в частности, передать вопрос о 
Гуаме в Подкомитет по малым территориям для рассмотрения и представ

ления доклада. 

2. Специальный комитет :рассматривал этот пункт на своих I085-м и 
1086-м заседаниях, состоявшихся 8 июля и I августа. 

3. При рассмотрении это го пункта Специальный комитет принимал во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 3I/I43 от I? декабря 1976 года по 1 

вопросу on осуществлении Декларации о предоставлении независимости 1 

колониальным странам и народам. В пункте 12 этой резолюции Ассамблея, 
в частЕости, предложилг. Специальному комитету: 

"продолжать изыскивать приемлемые средства для немедленного 
и полного осуществления во всех территориях, которые еще не до

стигли независимости, резолюции I5I4 (rv) Генеральной Ассамблеи 
и в частности: 

а) разработать конкретные предложения по ликвидации остаю
щихся пгоявлений колониализма и представить Генеральной Ассамб
лее на ее тридцать второй сессии доклад по этому вопросу". 

Специальный коми·гет принял также во внимание резолюцию 31/58 Гене
ральной Ассамблеи от I декабря 1976 года, в пункте I0 которой Ассамб
лея, в частности, предложила Комитету "продолжать поиски наилучших 
путей и средств осуществления Декларации в отношении Гуама, включая 
возможное направление выездной миссии в консультации с управляющей 

'-' !! 
державои... • 

4. При рассмо'I·рении во про са об этой территории Специальному комите
~У был предстг.влен подготовленный Секретариатом рабочий документ 
см. приложение к настоящей главе), содержащий информацию об иэмене

~иях, касающихся этой территории. 

~·. Представитель Соединенных Штатов Америки, как заинтересованной 
J-:травляющей державы, принял участие в :работе Комитета при рассмотре
:-:и:и: это го пункт а. 

~. На своем I085-м заседании, состоявшемся 8 июля, докладчик Под
~омитета по малым территориям в эаявлении Специальному комитету 

\A/AC.I09/PV.I085) внес доклад Подкомитета (A/AC.I09/L.II82), содер
жащий иэложение хода рассмотрения вопроса об этой территории. 
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7 0 На своем 1086-м заседании, состоявшемся I авrуста Специальный 
комитет после выступления представителя .Китая (AI Ac.109)PV. 1086), 
утвердил доклад Подкомитета по малым территориям и одобрил содержа
щиеся в нем выводы и рекомендации (см. пункт 9 ниже) при том понима
нии, что сделанные членами оговорки будут отражены в отчете о заседа
НИИо С заявлениями выступили также представители Сирийской .Арабской 
Республики, Союза Советских Социалистических Республик и Чехослова
кии (А/ АС.109/ PV. 1086). 

8. Текст выводов и рекомендаций был передан 2 августа Постоянному 
представителю Соединенных Штатов при Организации Объединенных Наций 
для доведения до сведения ero правительствао 

В Q РЕШЕНИЕ СПЕЦИ.АЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9. Текст выводов и рекомендаций, утвержденный Специальным :комитетом 
на ero 1086-м заседании, состоявшемся I августа I977 rода, о котором 
rоворится ~ пункте 7 выше, воспроизводится ниже: 

I) Специальный комитет вновь ·подтверждает неотъемлемое 
право народа Гуама на самоопределение и независимость в соответ
ствии с Декларацией о предоставлении независимости колониальным 
странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4(XV) Генеральной 
Ассамблеи от 14 декабря 1960 rода. 

2) Полностью сознавая особое положение Гуама ввиду таких 
факторов, как ero размер, географическое положение, население и 
оrраниченность природных ресурсов, Специальный комитет вновь 
подтверждает мнение, что эти обстоятельства никоим образом не 
должны препятствовать скорейшему осуществлению процесса само
определения в соответствии с Декларацией, содержащейся в резо
люции I5I4 (хv),:которая полностью применима к данной территории. 

3) Специальный комитет отмечает сотрудничество соответ
ствующей управляющей державы, выразившееся в ее активном учас
тии в работе Комитета, что позволяет Комитету более компетентно 
и более конструктивно проводить изучение положений на Гуаме в 
целях ускорения процесса деколонизации на пути к полному и ско

рейшему осуществлению Декларациио 

4) Специальный комитет выражает удовлетворение по поводу 
помощи, предоставленной территории управляющей державой и Между
народным Красным Крестом, с тем чтобы на6еление территории моrло 
ликвидировать значительный ущерб, причиненный тайфуном "Памела11 0 
Комитет отмечает меры, принятые по разработке строений, включая 
энерrораспределительную систему, которые моrли бы противостоять 

тайфунам, и настоятельно призывает продолжать эту работу, с тем 
чтобы свести до минимума последствия подобных стихийных бедствий 
для территории о 
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5) Специальный комитет отмечает, что 4- сентября 1976 rода 
в территории был проведен референдум по вопросу о ее политичес
ком статусе, в ходе которого большинство принявших участие в 
голосовании высказалось за то, чтобы она оставалась территорией 
Соединенных Штатов Америки и имела отдельную конституцию. В ре
зультате этого в апреле I977 года было избрано 32 делегата на 
конституционный съезд, созываемый с целью разработки конститу
ции для будущего правительства территории. Конституционный 
съезд, который будет проведен в июле, должен завершить свою ра
боту к концу октября. Разработанная им конституция будет в на
длежащие сроки представлена населению территории,которое путем 

референдума в масштабах всего острова одобрит или отклонит ее. 
Комитет вновь настоятельно призывает управляющую державу в со
трудничестве с властями территории продолжать осуществление про

грамм политического просвещения населения территории, с тем 

чтобы оно и впредь могло воспользоваться возможностями, откры
тыми для него в соответствии с Декларацией о предоставлении не
зависимости колониальным странам и народам. 

6) Принимая к сведению заявление представителя управляю
щей державы относительно наличия военных баз Соединенных Штатов 
в территории, но памятуя прежде всего о необходимости того, 
чтобы население Гуама имело полную возможность сделать выбор из 
всех возможностей, открытых для него в соответствии с Деклара
цией, содержащейся в резолюции I5I4- (XV), Специальный комитет 
вновь повторяет свое глубокое убеждение, что нельзя допустить, 
чтобы наличие баз Соединенных Штатов Америки на Гуаме помешало 
бы населению территории свободно осуществлять свое право на са
моопределение в соответствии с резолюцией I5I4- (XV), а также с 
принципами и целями Устава Организации Объединенных Наций. 

7) Специальный комитет отмечает меры, осуществляемые 
управляющей державой в конституции с населением территории и 
его представителями с целью укрепления и диверсификации зконо
wики Гуама. Эти меры охватывают проrраммы в области обра
зова~ия, под·готовки кадров и здравоохранения; развитие туризма; 
соде:иствие созданию новых предприятий и отраслей промышленности; 
и ра~работку...,природных ресурсов" Комитет отмечает рост сельско
хоэяиственнои продукции и провозглашенную губернатором территории 
цель добиться самообеспечения в производстве продуктов питания. 
Управляющая держава может также пожелать изучить мнение губерна
тора относительно того, что Гуам имеет возможность разви-
вать коммерческое глубоководное рыболовство. _ Комитет считает, 
что соэдание банка развития может еще в большей степени 
способствовать росту новой зкономичес-кой активности. В зтой 
связи Комитет принимает также к сведению заявление управляющей 
державы о том, что Соединенные Штаты осознают необходимость 
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диверсификации экономики Гуама в цепях уменьшения экономической 
зависимости о·т наличия в территории военных сооружений, и он 
настоятельно призывает управляющую державу активизировать свои 
усилия в этом направлении. 

8) Специальный комитет отмечает позитивную позицию пра
вительства Соединенных Штатов по вопросу приема выездных миссий 
и выражает надежду, что ·управляющая держава соrласится принять 
на Гуаме в ближайшее время такую миссию, с тем чтобы Комитет 
моr получить из первоисточника информацию о существующих в тер
ритории условиях и выяснить пожелания и чаяния ее населения в 
отношении своеrо будущеrо. 
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ГУАМ у 

l. ОБЩИЕ СВЕдЕНVЯ 

1. Основная информация о Гуаме содержится в докладе Специапъноrо 
комитета Генеральной Ассамблее на ее тридцать первой сессии о). 
Ниже nриводится дополнительная информация. •. · · 

2. Исследовательское бюро Гуама сообщило в апреле I973 rода, что 
в территории находится 70 331 rражданское лицо и около I9 ООО военно
служащих. Соrласно Отделу иммиграции и натурализации в Аrанъе в 
территории проживало около I8 ООО иностранцев. 

3. 22 мая I976 rода президент Со_ единенных Штатов о,бъявил Гуам 
наиболее сильно пострадавшим районом, который был поражен тай
фуном "Памеhа~ 20 мая I976 rода; в результате зтоrо три человека 
погибли, а 80 процентам зданий территории был нанесен ущерб. Ущерб 
оценивался в более чем IOO млн. долл. США с/ о . . · - · . 

2. КОНСТИТУЦИОННОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ РАЭВ~ИЕ 

А. Общие сведения 

4. Территория управляется на основании Орrаническоrо закона Гj"а
ма от I950 rода с внесенными в него поправками и нахо~ится no~ об
щим наnзором министерства внутренних дел Соединенных Штатов Амери
ки. Терри~ория управляется rубернатором и заместителем rуберна-
тора и имеет однопалатное законодательное собрание в составе 2I nред
С'l'авителя. Все правительственные сотрудники избираются на основе 
всеобщеrо избирательного права взрослого населения, распространяю
щегося на лиц в возрасте I8 лет и старше. Хотя rуамцы являются 
rражданами Соединэнных Штатов, они, проживая на Гуаме, не имеют 
права участЕовать в голосовании при национальных выборах. 

В. Законодательное собрание 

5. Сессия законодательноrо собрания Гуама четырнадцатоrо созыва, 
которая открылась з январе I977 года, состояла из I3 республиканцев 
и 8 демократов. Р~кардо Дж. Бордальо и Руди Саблан, являющиеся 
~емократами, осталi!съ губернатором и заместителем губернатора. . 

а/ Информация, содержащаяся в данном разделе документа, была 
взя~а-из оnубликовапных докладов и информации, nре~ставленной Ге
неральному секретарк правительством Соединенных Штатов Америки 
I3 мая I977 года ~а rод, заканчивsющийся 20 июня I976 rona, соrлас
но С'l'атъе 73е Устава Орrанизации Объединенных Наций. 

~/ ициалъБые альной Ассамблеи т иnцать ne вая 
сессия Дополнение NO ev .1), том III, глав~ XXIII, 
приложение о 

с/ Местноv валютой является доллар Соединенных Штатов 
(долл-:-США) о 
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с. Судопроизводство 

б. В соответствии с гражданским процессуальным кодексом судебные 
орrаны правительства Гуама находятся под юрисдикцией Судебноrо 
сове~а Гуама, в состав которого входят судья окружного су~а (пред
седатель), rлавный судья и друrие судьи суда острова; генеральный 
прокурор Гуама, председатель судебноrо комитета законодателъноrо 
собрания и президент ассоциации адвокатов Гуама. 

7. Судебная система состоит из окружного суда Гуама, который име
ет ту же юрисдикцию, что и суды Соединенных Штатов; суда острова, 
который обладает юрисдикцией во всех уголовных де.nах, кроме дел о 
тяжких преступлениях, некоторых гражданских дел, дел о брачных от
ношениях, наследственных дел, дел о реrистрации земли и особых 
судебных _рА.эб:и:рательстn• С января I976 rода Гуам имее'f Верховный 
cy,n, который обладает правом пересмотра решений нижестоящих судов 
в отношении местных, нефедеральных вопроса~, что тем самым предо
ставляет Гуаму trюридическую автономию"., которой пользуются 50 шта
тов управляющей державы. 

D• Будущий статус территории 

8. 9 июля I976 rода законодательное собрание Гуама приняло закон, 
предусматривающий проведение 4 сентября I976 rода в связи с пре~
варительными выбораыи в территории референдума о политическом ста
тусе. Избирателям было представлено 5 альтернатив относительно 
будущего политического статуса Гуама: а) остаться территорией, 
не включенной в состав Соединенных Штатов; ь) оста~rься территорией 
со своей конституцией; с) объявить о независимости от Соединен
ных Штатов; d) nроrолосоватъ за статус штата, обладающеrо полными 
правами наравне со всеми другими американскими штатами; или 

е) выбрать какую-либо другую форму отношений с Соединенными Шта
тами. Затем избирателям было ~редложено выбрать план, который, 
по их мнению, является наиболее благоприятным для Гуама. 

9. 4 сентября I976 года 20 004- человека или 74 процента зареrи
стрированных избирателей приняли участие в референ,:~::уме, из которых 
I? 607 человек проrолосовало за одну из пяти альтернатив. Рефе
рендум дал сле~(уЮщие результаты: 

Альтернатива 

а 

ь 

с 

d 
е 

3ареrистрированные 
деlствительные голоса 

I 586 
IO 22I 

I 004 
4 I85 

бII 
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IO. iолъшинство членов Комисс_ии по политическому статусу, которая 
является iХВуnартийной rруппой, состоящей иэ I5 человек, хотя оно 
и по~держивало референдум, полаrало, что Гуам должен оставатъсп не 
вкточенной в состав ооединен~ых Штатов территорией,ИМеющ~й отдель
ную конституцию и ~еиствующеи на основании соrпаmения, боле~ широко 
известноrо по~ названием федеральноrо закона об отношениях, в ко
тором в nисьменном виде излагались бы отношения Гуама с Соединен
ными Штатами. Они поддерживали эту аль'!'ернативу, поскольку она 
освободила бы Гуам от действия некоторых торговых и ~ранспортных 
законов, которые ограничивают зкономич~ское развитие территории, 
сохраняя при ,том rражданс'l'ВО Соединенных Штатов и фе;nерал-.ные 
nривилеrии, которые в настоящее врем~ пре,,;ос"авлены Гуаму, - при
вилеrии, которые территория потеряла бы, будучи mтat'OM или незави
симой страной. Однако, несмотря на э~у поэицию, Комиссия по поли
тическому статусу была обязана соrласно закону прово~ить в жизнь 
выбранный наро~ом Гуама !'fолити-1еский статус. 

11. Объясняя значение с~еланноrо выбора, Комиссия по политическо
му статусу заявила, что она позвали~ Гуаму ~о~~ерживать т~сные 
взаимоотношения с Сое~иненными Штатами Америки, не прекращая при 
этом попыток улучшить отдельные части Орrаническоrо закона, который 
с I95I rода явл~етс~ основным законом этой территории. Гуаму не 
будет разрешено отказа~ься от своего права получаУъ до~ации оу 
Федеральноrо правительства и у~ерживать все федеральные по~охо~ные 
налоги, взимаемые на Гуаме. Окончательное улучшение с~а~уса Гуа
ма ~опжно быть одобрено ero гражданами на rrоследующих выборах. 

I2. В I976 rоду Комиссия по политическому статусу получила ассиг-
нования в сумме 25 ООО долл. США на дос?ижения следующих це-
лей в соо~ветствии с ~паном "улучшенного политическоrо с~атуса~: 
а) и~ъ~rrие 'l'ерритории из сферы ~ействия Ак-rа Джоунэа, закона о 
морских перевозках и транзитном режиме, запрещающем некоторым ино
С'1'ранnым перевозчикам пользоваться ~ортами Гуама; ь) изменение 
положений тарифных законов с тем, чтобы больше произве.-;енных на 
Гуаме -rоввров JIIОС'!упали без пошлины в Соединенные Ш?аты; с) изъя
~ие территории из nоложений федерального законода'l'елъсува о подо
ХО;!;ны:х: налоrах, чтобы Гуам мог создать свою собс~rвенную терри-rо
риал:ьRуЮ С'l'руктуру сбора подоходных налогов; d) •овышение 
с 200 ~олл. США до 400 долл. США не облагаемой налогом суммы для 
турис~rов из Сое:.иненных Штатов, покидающих Гуам, что с"анет суще
ственным стимулом :к посещению Гуама туристами из Сое~иненных lli'fa
тoв; е) ограничение количества иностранцев, постоянно проживаю
щих на Гуаме; f) контроль за въез~ом на Гуам инос?~анцев-незмиr
рантов для ~ре~отвращсни~ нарушений Э'!'ОЙ системы; g) возвращение 
Гуаму всей земли, нахо~ящейся во владении фе~ералъноrо правитель
ства, если ее использование не будет оправдано в '!ечение пяти лет; 
h) ограничение полномочий федерального прави?ельства по приобре
тению :земли на Гуаме, чтобы Соединенные Шта'J"ы моrли приобре'l'а~rь 
землю ~олъко после тоrо, как буду':!" исследованы все Д).)уrие возмож
ности; i) приостановление статуса ограничений на один ro~, с тем 
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чтобы дать возможность иеnрввлять D окружной суд Гуама жалоб~r о 
эемлеJ приобре't'ениой федеральным правительством на Гуаме nосле 
второи мировой войны; pacmtipcниe политической автономии от Соеди
неннvх Штатон Ам~рикн, вкmnчая отдельную ковституцию. 

I3. В сентяб11е I9?6 rсда палзта J,реnстави-тел.ей Соединенных Штатов 
о~обриnа оконч~тельиый вариант закоиопроек~а, соrласно которому 
нароnам Гуама и Вирrянских островов Соединенных Штатов бу~ет раз
решено разра6отАть свои собствеяные конституции. В соответствии 
с положениями законоnроек~а · законоnательный орrан каждой ~ерри
тории бу~ет обладать полномочиями по созыву собрания для разработки 
п1)е;цлаrаемой конституции. Членьr собрания бу71Ут избираться в со
ответствии с местными законами, которые бу"f!Ут пl)иняты после тоrо 
как президент Сое~иненных Штатов утвердит этот законопроект. 

I4. В соответствии с законопроектом конституция территории будет 
пре~усматривать рес•убnикансую форму nравления, билль о правах, 
суnоустройство, изменение тех частей Орrаническоrо закона, которые 

u 
касаются местиоrо самоуправления и соответствия с конституциеи 

Соединенных Шт~тов и npyrиx аспектов федеральноrо права. По за
вершению разработки проекта конституции собрание каждой территории 
представит соответствующий проект местному rубернатору для ero 
~альнейшеrо представления Пl)езиденту Соединенных Штатов, котоl)ому 
буnет предоставлено 60 дней дnя составления отзыва о проекте. 
После окончательноrо обзора проекта конституции конrресс Соединен
ных Штатов пре;цставит этот документ жителям данной территории, 
имеющим право на rоnосование, для у~верждения или отклонения в 

xone референдума, который б~ет Пl)ОБодитъся в соответствии с по
ложениями местных ~~конов. Для тоrо, ~тобы конституция c~ana за-
1<оном, она ;цопжна быть одобрена большинс'!'БОМ избирателей. 

I5. В ответ на запрос, с~еланный Комиссией по •олитическому с~а
тусу, Фре~ Зе~ер, бывший в то время ~Иl)ектоl)ом управления Сое~инен
ных Штатов по делем теl)ри,-орий, был избран правительством Соеди
ненных Штатов для ведения переrоворов о политическом статусе 
Гуама с представи~елями этой ~ерритории. 

Iб. IO декабря I9?6 rода состоялась церемония, на которой rубер
натоl) в присутствии членов исполнительноrо совета и законо~ательно
го Ol)raнg по;цписал законопроект о созыве конституционноrо собрания 
в !977 ro'1JY. Соrласно положениям ~акона это собрание доmrсно раз
работать собственную конституцию Гуама, которая заменит собой Ор
rанический закон 1950 rona. Документ будет разрабатываться в пе
риод с I июля по 31 ок'!'ября I977 rода 40 ~елеrатами, избl)анными 
Iб апреля I977 rода. Конституция затем будет направлена прези
денту Соеnиненных Ш'!'атов, который должен послать ее в конrресс в 
течение 60 дней ;цnя внесения поправок и утвеl)ж~ения. Избиратели 
Гуама ~олжны ратифицИl)ОВа'!'ъ этот документ. 
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I7. Антонио Б. Вон Па~, делегат Гуема при пала~е представителей 
Соедщ:~енных Штатов без права голосе, обратился к президенту Сое
диненных Штатов с·настоятельным призывом разрешить территориям 
Соединенных Штатов иметь официального представителя в Белом Доме 
в ранrе помощника президента по делам территорий. 
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3 о ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

Ао Общие сведения 

I8o В своем послании о положении территории 26 января !976 rода 
губернатор Рикардо Бордальо заявил, что 79,I млн. долл. США будут 
вложены :в экономику территории за 18-месячный период, заканчи
вающийся 30 июня I977 rодао Он также заявил, что из них 30,9 млн. 
долл. США, как ожидается, поступят в виде частных капиталовложений, 
а остальная часть должна поступить из ресурсов федерального и местно
rо правительства. Соrласно заявлениям губернатора частные капита
ловложения за этот период будут использованы для сос,ружения цемент
ноrо завода, швейной фабрики и рыбных хозяйств. 

I9. По подсчетам ряда экспертов, предприятия земледелия, птице
водства, животноводства и пресноводного рыбного хозяйства острова 
моrут повысить общий объем производства до I2 млн. долл. США, по 
сравнению с настоящим объемом производства, составляющим приблизи
тельно 3 млн. долл. США. Развернутая губернатором кампания "зеленой 
революции" (смо пункт 24 ниже), как ожидается, должна встретить под
держку экономического сектора и тем самым это позволит в значитель
ной степени сохранить темпы роста, достиrнутые в последние rоды. 
Ожидается, что недавно ресшир~,:вшееся обслуживание со стороны авиа- ... 
компаний "Эр Науру" и "Катей Пасифик" увеличат количество посещении 
Гуама туристами из региона Азии и Тихого океана. 

Во Государственные финансы 

20. По данным министерства обороны Соединенных Штатов военные рас
ходы на Гуам составили в I975 rоду 2Iб,9 млн. долл. США, из :которых 
около 72 процента (157,2 млн. долло США) было израсходовано на окла
ды около IO ООО военнослужащих и почти б ООО rражданс:ких служащих. 

2I. В печати территории сообщалось, что 1976/77 финансовый rод 
начался с дефицитом общих средств в размере, соrласно оценке, 
64,3 млн. долл. США. Губернатор издал распоряжение для всех депар
таментов продолжать осуществление существующих проrрамм экономики 

и сократить на 20 процентов ассиrнования, уже утвержденные :в новом 
бюджете. Он также направил законодательному собранию "комплекс" 
предложений о повышении налогов, которые моrли бы привести к росту 
поступлений в размере 10-I2 млно долл. США. Законопроект по основ
ному бюджету, который 26 июня I976 rода после ero подписания стал 
законом, включал в себя 94,5 млн~ долл. США для исполнительных и 
судебных орrанов правительства Гуама на I976/77 rод. 

22. 20 сентября I976 года палата представителей Соединенных Штатов 
приняла и направила в сенат законопроект, санкционирующий I3б,О млн. 
долл. США для проведения ремонтно-восстановительных работ на Гуаме 
в целях ликвидации ущерба, причиненного тайфуном "Памела 11 " 
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23. В ноябре мини~·.1: ~рство сельского хозяйства Соединенных Штатов 
утвердило субсидию в paotiP.pe 804 85! долл о США для эI<спериментальной 
сельскохозяйственной станции Гуама в целях содействия _развитию рыбо
ловства, сбыту, распределению и использованию сельскохозяйственной 
продукции о Субсидия вRлючает 480 229 долл о США из федеральных 
средств плюс 324 622 долл. США от правительства Гуамао Кроме тоrо, 
правительству Гуама было сообщено об утверждении дополнительной фе
деральной субсидии в размере 400 ООО долло США на строительство 
подземноrо убежища гражданской обороны рядом с домом правительства 
на сумму 800 ООО долл. США. 

с. Сельское хозяйство и животноводство 

24° Соrласно Ежеrодном обзо зI<ономическоrо положения на Гаме 
за 1975 rод,в I год.у проrресс в сельском хозяистве был неравномер-
ным и в целом были отмечены незначительные достижения по сравнению 
с предыдущим rодом как в общем объеме, так и в производственных мощ
ностях. Призывая к возвращению к земле и определенной степени само
об:спеченности, rубернатор Бордальо приступил к осуществлению "зеле
нои революци~"о В этой связи помощь правительства и субсидии в форме 
обслуживания оборудования, племенного скота, займов по низким про
центным ставкам и страхования сельскохозяйственных культур предоста-

1 влялись без задержки всем тем лицам, которые проявили I<акую-то зsин-

l тересованность к сельскому хозяйству~ Кроме тоrо, широкие усилия по 
возрождению заинтересованности общественности к сельскому хозяйству 
были направлены на решение таI<их основных проблем, как: а) ограни
ченное число сельскохозяйственных рабочих; ь) несоответствие основ-
НЬDС сельскохозяйственных инфраст_руI<тур, таI<их как сортировка по ка
честву, ирригация, мощности по убою скота и подъездные дороrи; 
с) ограниченность пригодной для обработки земли; d) несоответствие 
систем производства и распределения сельскохозяйственных товаров и 
услуr; и е) ограниченные адмuнистративно-финансовые возможностио 

25. По-прежнему процветают фермы, основанные на ru:дропон1~ке. Урсs:ей
Rость не таких фермах, защищенных с помощью теплиц от температурных 
колебаний, заболеваний и насекомых, в I5 раз превышает урожайность 
среднеrо селъскохозяйственноrо поля; такой вид выращивания фруl(тов 
.и овощей является крайне перспективным для Гуама, земельные участки 
lia котором являются оrраниченными и дорогостоящими. В I975 году 
на территории действовало четыре теплицы, а в I976 rоду было заплани
ровано завершить строительство еще двух. 

2бе Хотя самообеспеченность в сельском хозяйстве еще не достиrнута, 
официальные лица департамента сельского хозяйства территории выдви
rали проrнозы о том, что в I976 rоду до 32 процентов потребляемой 
~а Гуаме продукции будет производиться внутри территории, а цены на 
ряд овощей снизятся по мере роста предложенияо 
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27" В I975 году производство свинины достигло наивысшего зареrистри
рованноrо уровня (12 процентов) и в целом составило около 377 метри
ческих тонн. Производство rовядины сократилось на IO процентов до 
53 метрических тонн, что является наихудшим показателем. Весьма 
незначительно возросла продукция птицеводствао Объем производства 
мяса птицы в I975 rоду возрос на 5,7 процента примерно до II7 метри
ческих тонн, а производство яиц возросло на 2,6 процента до 30 млн. 
штук. Производство фруктов и овощей в I975 году также возросло 
крайне незначительно на 7,0 процента, т.ео на I20 метрических тонн 
по сравнению с урожаем за прошлый rод в объеме I 723 метрических 
тонн" 

D. Рыболовство 

280 В течение рассматриваемого года в области рыболовства произошли 
определенные позитивные изменения" В апреле I976 года должна была 
начаться экспериментальная эксплуатация трех судов для ловли тунца. 

По-прежнему сохраняют свою перспективность исследования о целесообраз
ности использования прудов для разведения рыбыо Проведенная к настоя• 
щему времени работа свидетельствует о том, что рыболовство может 
стать важным аспектом долгосрочных возможностей территории в развитии 
рыболовства. 

290 Рыболовная -компания, образованная вьетнамскими беженцами -
Вьетнамиз Фишинr Компани" вела лов красного берикса, морского окуня, 
с-каровой рыбы, барракуды, двойнозуба, тунца и макрелио Улов компа
нии без труда распродавался на месте, что свидетельствовало о пред
почтении потребителями свежей рыбы. Планы компании на будущее вклю
чают строительство по крайней мере двух Iб-метровых судов со сталь
ным корпусом для рыбного промысла вдали от берегов. 

30. В I975 году, в целях организации промысла тунца в Тихом океане, 
Комиссия по развитию тихоокеанских островов (КР.rО), при участии 
Гавайских островов, Гуама, Американского Оамоа и подопечной терри~о
рии Тихоокеанские острова, создала Фонд освоения запасов тихоокеан
ского тунца. В середине I976 roдs. три современных рыболовных сей
нера Соединенных Штатов, оснащенные кошельковым неводом, приступили 
к испытаниям и разработке способа лова полосатоrо тунца в западной 
части Тихого океана с помощью сетей. Ожидается; что этот проект 
будет способствовать соэданию · местной промышленности по переработке 
тунца, включая строительство консервного завода, холодильных уста

новок и соответствующих судоремонтных мастерских. 

31. Опыт работы правительственных :э-кспериментальных хозяйств по 
разведению рыбы в прудах, раз1Jещенных в Талофофо, свидетельствует 
о том, что rиrантские малайзийские пресноводные креветки достиrают 
размеров, необходимых для их продажи на рынке, в течение шести меся
цев, причем стоимость продукции, собираемой с reRтapa полезной 
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площади, составляет 30 ООО долл о США. Вопрос о рентабельности 
экспериментального прудового хозяйства по разведению угрей будет 
решен после приобретения оборудования для спуска воды из пруда в 
цепях выяснения количества угрей в водоеме о 

32. Экономические возможности развития рыбной промышленности на 
Гуаме в значительной степени соответствуют его сельскохозяйственному 
потенциалу. Несмотря на то, что в I975 году бьто добыто I30 метри
ческих тонн рыбы, r.co есть на 44 процента больше, чем в предыдущем 
rоду, местный спрос все еще в несколь:ко раз превышает общий объем 
добычио Вопрос об экспорте рыбы останется открь1тым до тех пор, пока 
не будет приобретен участок земли поблизости от торгового порта, 
необходимый для строительства консервного завода и холодильных уста
но-:,о к о 

Е. Т;ури:эм 

53. В 1975 году в результате снижения притока туристов состояние 
туризма, являющеrося основной отраслью экономики, претерпело :значи
тельное ~худшениео Спад в Японии, отмена в апреле того же rода 
авиакомпаhт,1ей Пан Аме:рикэн Эйруэйз чартерных рейсов между Гуамом 
и Японией k отрицател~ны~ последствия, вызванные известием о притоке 
на Гуам в ье'l.чамских б~женцев, по-видимому, спое о бствовали сокращению 
доходов от т:,,,изма. Полагают также, что положение ухудшилось в 
результате коr-:ку:ренции со стороны других центров туризма, таких как 
выставка на Окknаве и Гавайские острова, туристические п'оездки кото
рые обладают ~ыс~кой Rонку_рентоспособностью. 

34° В сфере тури~ма непосредственно занято, по-видимому, более 
2 ООО жителей остро~а. Подсчитано, что на жилье, питание, наземные 
виды транспорта и по1~.7.:пки каждый турист расходует на Гуаме прибли
зительно 370 долл" СШ1.. Только в магазинах туристы тратят в сред
нем по 200 долл. США, :~окупая там многие импортные товары, не обла
гаемые таможенной пошлинойо 

35° В I975 ro,:I;y законодательное собрание выделило 625 ООО долл. США 
на финансиро~ание оперsций Гуамскоrо бюро туризма; еще 125 ООО долл. 
США бьто получено в виде членских взносов и взносов натуройо Таким 
образом, бюджет составил 750 ООО долл" США, что в три раэ а превышает 
соответствующий показатель I9?4 rодао В число мер по стимулированию 
туризма, вопрос о принятии кото~ых находится на стадии рассмотрения, 
входят превращение Гуама из отдельного туристического пункта в центр, 
отRрывающий возможнос:-ь для посещения близлежащих островов; усилия 
по привлечению дополнптельных средстз от Службы туриэма Соединенных 
Штатов для финансирования проектов Гуамскоrо бюро туризма; эепрек
ращающиеся усилия по ~асширению или усовершенствованию существующей 
материальной базы отд;IХа; развитие системы о бщественноrо транспорта, 
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приспособленной для обслуживания туристов; расширение туристичес
ких связей, выражающееся в создании пунктов пересадки для пассажиров, 
следующих по маршруту Соединенные Штаты-Азия; и расширение туристи
ческих связей, выражающееся в привлечении на Гуам тех, кто путешест
вует семьями и пожилых людей, которых обычно нет среди туристов, 
приезжающих на Гуам. 

36. В I976 rод:у количество туристов, посетивших остров, сократилось 
на Iб процента~ (205 436 человек), что на 23 процента ниже рекордноrо 
уровня I974 rода. Около 70 процентов общего числа туристов приходи
лось на Нпонию, IO процентов - на Северную Америку, 8 процентов - на 
подопечную территорию Тихооке~нские острова, 3 процента - на Азию 
и 9 процентов - на другие страны" Выборочное обследование, прове
денное в I975 rоду, показало, что туристы тратили на Гуаме в среднем 
400 долл. США, причем 33 процента туристов находились на острове в 
течение 4 дней, 27 процентов проводили.там от 5 до 9 дней, I9 ПfО
центов оставалисъ на 2-3 дня, I2 процентов - более чем на 9 днеи и 
9 процентов проводили на Гуаме лишь один день. 
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4. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. О~щие с»еnения 

37, Согласно док1rаду Бюро статистики рабочей силы Деnартамента 
труда Гуама уровен. доходов 4 I40 или 25 процентов из I6 560 сеней, 
проживающих, как предnолаrается, на Гуаме, находился в I975 rоду 
ниже черты бедности. В, докладе сообщалось, что доход каждой из 
этих семей составлял 2 823 долл. США, nрич~м в условиях бедности 
проживало 30 процентов семей, состоящих из 8 или 60J1Jee человек. В 
доюrаде также указывалось, что в I975 rоду доход средней семьи 
равнялся II 379 долл. США; около 2 500, ИJ!И 15 nроцентов, се111ей 
на Гуаме пролучало доход, nревышающий I5 ООО долл. США; и около 
I 200, или 7 процентов, семей имело доход, превышающий 30 ООО долл. 
США. 

38. В ноябре I976 rода в территории проживаТLо 4 765 иностранцев с 
временными визами, из которых 3 I52 человека nрибыли с Филиппин, 
I 605 - иэ Корейской Рес!'lу6.J1ики и Японии и 8 - из подопечной терри
тории. 

В. ~иnищные :условия 

39. В течение рассматриваемого rода Корпорация жилых домов Гуама 
дала санкцию на строительство 75 жилых домов, запросив на это 
I,б млн.долл. США. Корпорация планирует также финансировать строи
тельство еще IOO домов средней стоимостью в 25 ООО долл. США за зда
ние, в результате чего общие ассигнования на I976/77 rод состrвят 
2, 5 млн. долл. США. 

С. Рабочая сила 

40. В мае I976 rода численность рабочей силы территории составляла 
27 300 человек, что на 800 чеповек (или на 2,8 процента) меньше, 
чем в предыдущем году, включая 3 600 безработных (г 360 в предыдущем 
rоду). Иэ этого числа исключены иностранцы, не являющиеся иммигран
тами, и иждевенцы военнослужащих, проживающие в военных резервациях. 
Общий уровень безработицы "rерритории в мае I976 rода достиr наивысше
го nоказателя, резко поднявшись с 8,3 процента в ме.е I975 rода до 
I3,3 1'1'I>Оцента в мае I976 года. Важным аспектом проблемы безработицы 
является период времени, :который · Р8:6очий провел без работы. Средний 
nериод безработицы в мае I976 rода со ставил 12, 4 недt"Эли !!О сравне-
нию с 5, 7 неделями в мае I975 rona. 
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D • Го суд ар ст венное зд12авооХJ)анение 

4I. В феврале I976 rода бюджет правительственной больницы для граж
данских лиц составлял IO, 7 млн. долл. США, а ее персонал насчитывал 
614 человек. В течение рассматриваемого периода в больнице были 
проведены мно rочисnенные ремонтные работы. В соответствии с rосу
дарственным законом J3-II2 на улучшение состояния существующих поме
щений были выделены ассигнования в размере I млн.долл. США. Больниuе 
был причинен :значительный ущерб в результате тайфуна "Паме11а 11 • 

5. ПОЛОЖЕНJf1Е В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

42. В 19'76/77 r_оду в школах насчитывалось 27 272 учащихся 
(28 206 учащихся · в · 1975/76 году), включая I5 888 учащихся в начальных 
классах (Iб 58I учащийся в 1975/76 году); б I42 учащихся в низших 
классах ередних школ (б 494 учащихся в 1975/76 rоду); и 5 242 уча
щихся в ·старших классах средних школ (5 IЗI учащийся в 1975/76 году), 
В 1975/76 rоду в Университет Гуама было зачислено IO 285 студентов. 
Департаментом образования использовалось в I976 году I 05I препода
ватель (I 324 пре?iодавателя в I975 rоду). 

43. В течение рассматриваемого периода Департамент образования на
чал включать в учебные ттроrраммы начальных и средних школ изучение 
языка чаморро. Программа я:зыка и культуры чаморро преподавалась в 
Iб rосударственных и 3 частных школах; ей было охвачено 3 284 уча
щихся промежуточных классов. 

44. Об-ъем ассигнований ме~тных в,rаетей на деятельность Университета 
в I976 rоду со ставил 7, I мпн. до 1111. США, иэ которых II2 47I долл. США 
был переведен в Ре:эервный фонд nерсонапа, как эi:-oro требует закон. 
ФедераJiьная финансовая rтомощь была предоставлена в размере I, 9 млн. 
до.11л. США. К концу четвертого квартала I975/76 года количество сотруд
ников, работающих полный рабочий день, составило 388 человек. Ущерб, 
нанесенный Университету тайфуном "Памела", оценивается приблизитель
но в 450 ООО долл. США. В течение этого года Университет присвоил 
44-I академическую степень (73 диплома об окончании Университета по 
неполной программе, 249 дипломов бакалавров и II9 дипломов магистров), 

45. 4 октября 1976 года губернатор Гуама nодпи~ал законопроект, 
согласно которому Университет Гуама становится государственной, бес
nрибылъной корпорацией, возглавляемой Прав.nением, состоящим и:э 6 уп
равляющих. Проект 3тоrо :закона получил поддержку со ~тороны прбПО
давателей и студентов. Эакон вступил в силу, несмотря на ОIIасения, 
что правитеnьетвенные а~сиrнования в ра:зме:ре 15 процентов от его 
бюджета, моrут поставить под уг:ро;-;у аккредитацию. Новыj;r зсЭ.кон за
nрещает исполнительным и :законодательным орrанам испоJ1ъзовать сред
ства, выделенные для Университета, и дает право Правлению приобре
тать :землю, нанимать Jll'epcoнaл, заключать контракты и получать ссуды 
без непосредственного утверждения правительства Гуама. 
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ГЛАВА XXIII 

(A/3U23/Add.4) 

ПОДОПЕЧНАЯ ТЕРРИТОРИЯ ТИХООКЕАНСКИЕ ОСТРОВА 

СОД.ЕРЖ.АНИЕ 

Пункт~ 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОдИТЕТОМ I - 7 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА................ 8 

С ТЕ о 

I84 

I85 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЬU!l 
СЕКРЕТАРИАТОМ • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • I88 
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ГЛАВА XXIII 

ПОДОПЕЧНАЯ ТЕРРИТОРИЯ ТИХООКЕАНСКИЕ ОСТРОВА 

А" РАС СМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЬffili КОМИТЕТОN1 

lo На своем 1060-м заседании, состоявшемся 3I января I977 года, 
Специальный комитет при утверждении восьмидесятого доклада Рабочей 
группы (A/AC.109/L.1137) постановил, в частности, передать вопрос о 
подопечной территории Тихоокеанские острова в Подкомитет по малым 
территориям для рассмотрения и представления докладао 

2о Специальный комитет рассматривал вопрос об этой территории на 
своих 1086-м и 1087-м заседаниях, состоявшихся I и 2 августа" 

3" При рассмотрении этого пункта Специальный комитет принимал во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 3I/I43 от I7 декабря 1976 года по 
вопросу об осуществлении Декларации о предоставлении независимости 
колониальным странам и народама В пункте I2 этой резолюции Ассамблея 
предложила Специальному комитету, в частности, 

1 

"продолжать изыскивать приемлемые средства для немедленноrои\ 
полного осуществления во всех территориях, которые еще не до

стигли независимости, резолюции I5I4 (XV-) Генеральной Ассамблеи 
и, в частности: 

а) разработать конкретные предложения по ликвидации остэ.ю· 
щихся проявлений колониализма и представить Генеральной Ассамб
лее на ее тридцать второй сессии доклад по этому вопросу"о 

4" При рассмотрении этого вопроса Специальному комитету был пред
ставлен подготовленный Секретариатом рабочий документ (см" приложение 
к настоящей, главе), содержащий информацию об изменениях, касающихся 
этой подопечноИ территории. Специальному комитету была также пред
ставлена письменная петиция Международной лиги прав человека от 
5 апреля 1977 года (A/AC.I09/PEToI266). 

5. На своем 1086-м заседании, состоявшемся I августа, докладчик 
Подкомитета по малым территориям внес доклад Подкомитета (А/АС.109/ 
1.1187), содержащий изложение хода рассмотрения вопроса об :этой подо
печной территорИИо 

6° На своем 1087-м заседании, состоявшемся 2 августа, Специальный 
комитет утвердил без возражений доклад Подкомитета по малым террито
риям (A/AC.109/L.1187) и одобрил содержащиеся в нем выводы и рекоменда
ции (см" пункт 8 ниже) при том понимании, что сделанные членами ого
ворки будут отра:жены в отчете о заседании. С заявлением выступил 
представитель Союза Советских Социалистических Республик (А/АС.109/ 
ру о 1087) о 
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7. Текст выводов и рекомендаций был передан 2 августа Постоянному 
представителю Соединенных Штатов Америки при Организации Объединенных 
Наций для доведения до сведения его правительствао 

В о РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

8. Текст выводов и рекомендаций, утвержденный Специальным комитетом 
на его 1087-м заседании, состоявшемся 2 августа 1977 rода, . о котором 
rоворится в пункте 6 выш~, воспроизводится ниже: 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое право 
народа подопечной территории Тихоокеанские острова на самоопределение 
в соответствии с Декларацией о предоставлении независимости колониаль
ным странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4 (XV) Генеральной 
Ассамблеи от I4 декабря I960 годао Специальный комитет вновь под
тверждает важность обеспечения полного и свободного осуществления 
народом своих прав в этом отношении и должного выполнения управляющей 
властью своих обязательств. 

2) Полностью сознавая особые услощrя подопечной территории Тихо
океанские острова, обусловленные такими факторами, как ее размеры, 
географическое положение, численность населения и ограниченность ре
сурсов, Специальный комитет вновь подтверждает свою точку зрения о 
том, что эти обстоятельства никоим образом не должны задерживать ско
рейшее осуществление Декларации, которая в полной мере применима к 
этой территории. 

Э) Специальный комитет вновь с сожалением обращает внимание на 
отказ управляющей власти сотрудничать с Комитетом в этом вопросе, 
выразившийся в ее отказе участвовать в рассмотрении положения в дан
ной подопечной территории. Он вновь призывает Соединенные Штаты 
Америки - как заинтересованную управляющую власть - выполнить неодно
кратные просьбы о том, чтобы на заседаниях Комитета присутствовал 
представитель, который представлял бы весьма важную и свежую информа
цию, что помогло бы выработке Комитетом выводов и рекомендаций от
носительно будущего этой подопечной территориио 

4) Специальный комитет с удовлетворением отмечает, что управ
ляющая власть подтвердила свое намерение оказать населению Микронеэии 
помощь в быстром продвижении в направлении достижения нового политиче
ского статуса, основывающегося на самоопределении, и разделяет мнение, 

выраженное ... Советом по Опеке на его сорок четвертой сессии-у,о то~, что 
народу зтои территории должна быть предоставлена полнейшая возможность 
располагать информацией о будущем политическом статусе и об открытых 
для него конституционных альтернативах, включая независимость. В 
этой связи он отмечает также подтверждение управляющей властью ее 
стремления найти, в консультации с микRонезийцами, взаимно удовле
ТЕорительную основу для прекращения деиствия Соглашения об опеке 

I/ Официальные отч~ы 
r.,од, О"пециальное дополнение 

Совета Безопасности 1 тридцать втора~ 
NO I (s'7I2329) , пункт 54'Т-.::.;.;..;------
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к I98I годуо Специальный комитет вновь пользуется этой возможностью, 
чтобы подчеркнуть свою точку зрения о том, что единство подопечной 
территории Тихоокеанские острова должно сохраняться до осуществления 
ею права на самоопределение в соответствии с резолюцией I5I4 (XV)o 

5) Специальный комитет вновь с озабоченностью отмечает, что 
управляющая власть еще не выполнила предыдущую рекомендацию Комитета 
о принятии необходимых правил, которые сделают первостепенными особые 
интересы территории по отношению к международным обязательствам 
управляющей власти, чтобы в конечном счете свести до минимума случаи 
использования Верховным комиссаром права вето" Специальный комитет 
в этой свя:зи по-прежнему осознает, что некоторые трудности, связанные 
с использованием вето, вызваны разделением власти между законодатель

ными и исполнительными органами, и что эти трудности еще более 
осложняются тем, что последняя функция осуществляется назначаемым, 

а не выборным главой исполнительной власти" 

б) Специальный комитет твердо убежден в том, что управляющая 
власть должна вновь рассмотреть вопрос о подготовке жителей Микроне
эии к принятию на себя функций по осуществлению высшей исполнитель
ной власти. Комитет разделяет мнение Совета по Опеке о том, чтобы 
назначить гражданина Микронеэии на вторую по важности должность в 

исполнительном органе" 

7) Специальный комитет отмечает, что Верховный комиссар утвер
дил законы, позволяющие окружным законодательным органам составлять 

хартии для окружных властей" Он также отмечает соэдание в нача-
ле 1977 года нового округа Косраео 

8) Специальный комитет разделяет стремление Совета по Опеке 
предоставить Конгрессу Микронезии более широкие полномочия по контро
лю над бюджетомо В этой связи он приветствует признание Объединенно
го комитета по планированию программ и бюджета Конгресса в качестве 
основного органа по рассмотрению просьбы к Соединенным Штатам о пре
доставлении ежегодных субсидийо 

9) Специальный комитет по-прежнему с сожалением отмечает, что 
значительного прогресса в экономическом развитии подопечной террито
рии не наблюдается. Комитет приветствует принятие Конгрессом Микро
незии пятилетнего ориентировочного плана развития и утверждение его 

управляющей властьюо Он выражает надежду, что управление подопеч
ной территорией будет осуществляться в соответствии с планом и что 
будет, в частности, предоставлена финансовая помощь для его осущест
вленияо Комитет вновь подтверждает свое мнение, что соэдание местных 
кредитных учреждений имеет особенно важное значение для экономическо
го развития подопечной территориио 
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IO) Специальный комитет настоятельно призывает завершить со
гласно плану идентификацию земель и геологическую съемку, с тем чтобы 
как можно скорее собрать полные и последние данные, касающиеся земле
владения • 

..,11) Ссылаясь, в частности, на критические заявления представи
телеи населения Палау относительно создания суперпорта в Палау и 
принимая к сведению также Qбяэательства управляющей власти изучить 
возможные последствия сооружения такого порта и, в частности" обеща
ние не утверждать его создание, если против него будут возражать 
жители Палау, Специальный комитет поддерживает рекомендацию Совета 
по Опеке о том, чтобы управляющая власть тщательно рассмотрела мнение 
Конгресса Микронезии по данному вопросуо 

I2) Специальный комитет с удовлетворением отмечает, что Програм
ма развития Организации Объединенных Наций подготовила постоянную 
программу помощи этой подопечной территории и что Программе развития 
Организации Объединенных Наций были переданы три заявки на проекты. 
Он также с удовлетворением отмечает, что подготавливается заявка об 
оказании помощи Мировой продовольственной проrраммойо 

IЭ) Специальный комитет с удовлетворением отмечает, что Конгресс 
Микронеэии по-прежнему пользуется статусом наблюдателя на третьей 
Конференции Организации Объединенных Наций по морскому праву и что 
такое участие, как ожидается будет продолжаться. 
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ПРИЛОЖЕНИЕ 
* 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

В докладе Совета по Опеке Совету Безопасности (14 июля 1976 rода~ 
23 июня 1977 года) а/ содержится информация о последних событиях, 
касающихся данной подопечной территории, представленная Совету по 
Опеке на его сорок четвертой сессии, а также дополнительная информа
ция, представленная управляющей властью Совету на той же сессиио 

* Ранее выпущено под условным обозначением A/ACoI09/L. 11710 
а/ О ициальные отчеты Совета Безопасности т идцать вто ой год 

Специальное дополнение № I s 123 О" 
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ГЛАВА XXIV 

(А/32/ 23/ Add. 5) 

БЕРМУДСКИЕ ОСТРОВА 

СОДЕРЖАНИЕ 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫNI 

· Пункты 

КОМИТЕТОМ " " .. " " о о " о " " " " " о " о " о о " о о " " " о " " " I - 8 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 0000000000 9 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕJШЫЙ 
ClliPETAPИATOMo о " о " " о " о " .. о " .. о .... " ••• • • • 
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ГЛАВА XXIV 

БЕРМУДСКИЕ ОСТРОВА 

Ао РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОМИТЕТОМ 

lo На своем IО60-м заседании 31 января I977 года Специальный ко
митет при утверждении восьмидесятого доклада Рабочей группы 
(A/AOoI09/LoII37) постановил, в частности, передать вопрос о Бермуд
ских островах Подкомитету по малым территориям для его рассмотрения 

и представления по нему докладао 

2о Специальный комитет рассмотрел вопрос об этой территории на 
СВОИХ 1079-М И 1081-М заседаниях 14 И 20 ИЮНЯо 

3о В ходе рассмот:рения этого вопроса Специальный комитет принял 
во внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от lr' декэ.бря I976 года по 
вопросу об осуществлении Декларации о предоставлении независимости 
колониальным странам и народамо В пункте 12 этой резолюции Ассамблея 
предложила Специальному комитету, в частности, 

"продолжать изыскивать соответствующие средства для немедленного 
и полного осуществления во всех территориях, которые еще не 

достигли независимости, резолюции 1514 (XVJ и, в частности, 

а) сформулировать конкретные предложения относительно 
ликвидации остающихся проявлений колониализма и представить 
доклад по этому вопросу Генеральной Ассамблее на ее тридцать 
второй сессии"о 

Комитет принял также во внимание резолюцию 31/52 Генеральной Ассамб
леи от l декабря 1976 года по вопросу о четырех территориях, включая 
Бермудские островао В пункте 9 :этой резолюции Ассамблея предложила 
Специальному комитету: -

"продолжать поиски наилучших путей и средств осуществления 
Декларации в отношении Бермудских островов,ооо включая возмож
ное направление выездных миссий в консультации с управляющей 

L.> 11 
державоиооо о 

4° В ходе рассмотрения вопроса об этой территории в распоряжении 
Специального комитета находился подготовленный Секретариатом рабочий 
документ (смо приложение к настоящей главе), в которон содержится 
информация о последних событиях, касающихся этой территориио 

5° Представитель Соединенного Королевства Великобритании и Северной 
Ирландии, которое выступает в качестве соответствующей управляющей дер
жавы, принимал участие в работе Специального комитета в ходе рассмот-
рения последним этого вопросао -

6° На 1079-м заседании 14 июня докладчик Подкомитета по валым терри
ториям в заявлении, сделанном перед Специальным комитетом (.A/ACoI09/ 
FVO 1079), представил доклад этого Подкомитета (А/ АС о 109/Lo 1157), в КО' 
тором содержится отчет о рассмотрении Комитетом вопроса об этой террИ' 
ториио - 190 -



7. На I08I-м заседании 20 июня после выступления представителя 
Китая (A/ACoI09/W oI08T) Специальный комитет без воэражений принял 
доклад Подкомитета по малым территориям и одобрил содержащиеся в 
нем выводы и рекомендации ( см о пункт 9 ниже) при том понимании, что 
оговорки, сделанные одним из членов Комитета, будут отражены в отче
те о заседании о 

8. 2I июня текст выводов и рекомендаций был направлен Постоянному 
~едставителю Соединенного Королевства при Организации Объединенных 
Наций для сведения его правительства" 

В о РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО КОМИТЕТА 

9. Ниже приводится текст выводов и рекомендаций, принятых Специаль
ным комитетом ii:a его I08I-м заседании 20 июня 1977 года, о котором 
говорится в пункте 7 выше: 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое 
право народа Бермудских островов на самоопределение и незави
симость в соответствии с Декларацией о предоставлении незави
симости колониальным странам и народам, содержащейся в резо
люции I5I4 (XV ) Гене"2альной Ассамблеи от 14 декабря 1960 годао 

2) Полностью соз6авая особые условия Бермудских островов, 
определяемые такими факторами как размеры, географическое поло
жение, население и ограниченность ресурсов, Специальный комитет 
вновь заявляет, что эти обстоятельства ни в коей мере нs должны 
задерживать скорейшее осуществление процесса самоопределения 
в соответствии с Декларацией, содержащейся в резолюции 1514 (XV), 
которая полностью применима к этой территорИИо 

3) Специальный комитет высоко оценивает сотрудничество, 
оказанное ему Соединенным Королевством Великобритании и Северной 
Ирландии, которое значительно содействует обоснованному и 
эффективному рассмотрению Комитетом вопроса о территориях, на
ходящихся под его управлением, включая Бермудские островао Ко
митет выражает надежду, что эта позиция, как и предоставление 

всей необходимой помощи народу Бермудских островов, будет спо
собствовать скорейшему осуществлению целей Декларациио 

4) Специальный комитет приветствует заявление представителя 
управляющей державы о том, что ее правительство будет уважать 
волю народов террАторий, находящихся под ее управлением, включая 
Бермудские острова, относительно их собственного будущего в 
соответствии с принципом самоопределен~я и что она не будет 
задерживать установление независимости тех территорий, которые 
желают этого, а также не будет навяэыватi ее тем территориям, 
которые к ней не стремятся. 
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5) Специальный комитет отмечает, что в июне I976 года 
оппозиционная партия внесла предложение о том, чтобы Палата 
собрания назначила специальный комитет для рассмотрения и 
предоставления доклада о желательности внесения поправок в 

Закон 1963 года о парламентских выборах;· и что по ряду 
соображений это предложение было отклонено. Тем не менее 
Специальный комитет считает, что соэдание такого механизма, 
как объединенная парламентская группа, состоящая из предста
вителей двух политических партий территории, обеспечит им 
форум для глубокой и рациональной дискуссии и достижения 
согласия по этому важному вопросу. 

6) Специальный комитет считает наиболее важным, чтобы 
избирательная система точно отражала волю большинства бермуд
цев. Далее Комитет считает, что, возможно, необходимо будет 
принять меры для обеспечения того, чтобы голоса избирателей, 
не являющихся бермудцами, не оказали решающего влияния на 
вопрос определения будущего статуса территории. Исходя из 
заявления представителя управляющей державы, Комитет отмечает, 
что если правительство Бермудских островов предпримет шаги, 
направленные на достижение независимости, то правительство 

Соединенного Королевства созовет конституционную конференцию 
с участием как правящей, так и оппозиционной партий для опре
деления формы конституции, в соответствип с которой Бермудские 
острова станут независимыми, и что на повестке дня будет стоять 
вопрос об·обэоре и, возможно, пересмотре некоторых положений 
соответствующей Конституции, касающихся права голосао 

7) Специальный комитет с удовлетворением отмечает, что 
правительство Бермудских островов предложило провести ограни
ченную перепись населения с целью обновления информации, 
необходимой для пересмотра в I979 году избирательных округов 
комиссией по установлению границ этих округов, а также принять 
новый законопроект, касающийся процедуры регистрации избирате
лей и улучшения других аспектов избирательного процесса. Коми
тет приветствует подход правительства Бермудских островов к 

вопросу о независимости, который основан на консультациях с 
народом и который рассматривается как соответствующий просьбе, 
ранее высказанной Специальным комитетом Соединенному Королевст
ву просьбой о том, чтобы народ территории был полностью инфор
мирован о всех возможных вариантах осуществления его права на 

самоопределение в соответствии с резолюцией I5I4 (XV). Поэтому 
Комитет с нетерпением ожидает опубликования правительством 
его "зеленой книги" о независимости. 

8) Специальный комитет вновь подтверждает свою рекоменда-
\ цию в отношении тех территорий (включая Бермудские острова), 

которые уже добились частичного самоуправления о необходимости, 
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где это возможно, побудить руководящих представителей партий 
сообщить Подкомитету по малым территориям их позиции по всеv. 
проблемам, стоящим перед их соответствующими тер.:риторияwи, вклю
"Чая вопросы :конституционного прогресса, с тем чтобы Комитет 
мог лучше исполнять свои обязанности. В этой связи Комитет. 
учитывая важность того, чтобы выездная миссия Организации Объе
диненных Наций имела доступ на Бермудские остров~, выражает на
деж~у на то, что правительство Соединенного Королевства сочтет 
возможным _ пригласить такую миссию в те.р:риторию в ближайшем буду
щем, что позволило бы :Комитетv пол:vчитJ, из первоисточника над
лежащую информацию о положении в территории и выявить мнение 
народа относительно его будуmего политического статуса. 

9) Специальный комитет полагает, что необходимо уделить 
особое внимание проблеме борьбы с возрастающим уровнем преступ
ности в территории, и с удовлетворением отмечает, что прави

тельство Бермудских островов предложило назначить комиссию для 
изучения причин преступности, эффективности мер наказания и 
перевоспитания преступников и для представления доклада по 

этим вопросамо Комитет считает, что учреждение такой комиссии 
облегчит задачу борьбы с преступностью в территории и, что 
более важно, в конечном итоге приведет к укомплектованию поли
цейских сил национальными кадрамио Он выражает надежду, что 
практические меры, направленные на создание предлагаемой 
КОМИССИИ, будут приняты В ВОЗМОЖНО кратчайшие СрОКИо 

IO) Специальный комитет выражает надежду, что присутствие 
иностранных военных баз на Бермудских островах не явится факто
ром, препятствующим народу территории в осуществлении его права 

на самоопределение в соответствии с резолюцией I5I4 (XV)o 

11) Специальный комите.т приветствует меры, принятые до 
настоящего времени правительством Бермудских островов, направ
ленные на обеспечение контроля со стороны народа Бермудских 
островов над природными ресурсами территории, и настоятельно 

призывает управляющую державу продолжать в сотрудничестве с 

правительством Бермудских островов осуществлять эффективные 
меры для обеспечения Пl)ава народа Бер~,удских островов владеть 
и распоряжаться природными ресурсами территории и установить 

и осуществлять контроль над их освоением в будущем 0 

I2) Специальный комитет с удовлетворением отмечает, что, 
согласно официальным статистическим данным, на Бермудских 
островах наблюдается относительно низкий уровень инфляции, 
быстрое восстановление экономики и подъем туризма 0 Комитет 
также с удовлетворением отмечает, что правительство территории 

намерено разрешить расширение небольших гостиниц, которыми 
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владеют и управляют бермудцы, и что в 1977 году будет 
предпринято расширение учебной базы Бермудского колледжа 
для подготовки кадров по обслуживанию гостиниц, что увеличит 
количество бермудцев, подготовленных для управления гостини
цамио Комитет приветствует эти меры, направленные на дальней
шее вовлечение местного населения в участие в экономической 
ЖИЭНИ террИТОрИИо 

13) Специальный комитет признает, что территория достиг
ла высокого уровня процветания, однако он по-прежнему озабочен 
в отношении того, что из-за почти полной зависимости Бермудских 
островов от туризма и финансовых учреждений их экономика еще 
уязвимао Комитет считает, что усиление диверсификации экономи
ки явилось бы наиболее эффективным средством поддержания эконо
мической стабильности и увеличения занятостио 

14) Специальный комитет с озабоченно.стью отмечает, что, 
несмотря на усилия правительства, направленные на содействие 
сельскохозяйственному развитию, земледелие, которое раньше 
было одной из основных отраслей, более не является прибыльным; 
и что в настоящее время Бермудские острова импортируют около 
80 процентов продовольствия из Соединенных Штатов Америкио 
Комитет выражает надежду, что этой конкретной проблеме будет 
уделяться большее внимание с целью уменьшения зависимости 
территории от импорта продовольствия. В этой связи Специальный 
комитет подчеркивает важность создания эффективного рыболовства 
на Бермудских островах. 

15) Специальный комитет считает, что правительство 
территории в качестве части своей программы по диверсификации 
экономики должно продолжать поощрять создание на Бермудских 
островах легкой промышленности и расширять участие бермудцев 
в управлении новыми отраслями промышленности. 

Iб) Специальный комитет отмечает, что правительство 
Бермудских островов собирает экономические и социальные данные 
о безработных для определения того, ограничивается ли безрабо
тица определенными группами рабочих или же она имеет более 
широкую основу, и он надеется, что управляющая держава будет 
постоянно информировать Комитет о результатах этой переписи. 

I7) Специальный комитет принимает к сведению заверения, 
данные представителем управляющей державы в том, что новый 
порядок финансирования двух больниц на Бермудских островах 
не поставит под угрозу медицинское обслуживание, предоставляе
мое всему населению. 
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I8) Специальный комитет подчеркивает желательность 
проведения в территории реформы системы образования с учетом 
необходимости предоставления равных возможностей в области 
образования всем бермудцам и соответствия учебных планов 
потребностям и условиям Бермудских островово 

I9) Специальный комитет отмечает, что из-за недостатка 
хорошо подготовленных кадров из числа бермудцев управленческие 
и технические должности по-прежнему занимают в основном лица, 

не являющиеся бермудцами. Он выражает надежду, что правитель
ство Бермудских островов сможет изменить эту тенденцию путем 
создания соответствующей учебной базы и увеличения количества 
стипендий для студентов, обучающихся за границей, и что в 
результате этого увеличится количество квалифицированных 
специалистов из числа бермудцев для занятия должностей на всех 
уровнях общества. 
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БЕВ't!УДСКИЕ ОСТРОВА а/ 

1. ОБШИЕ СВЕДЕНИЯ 

1. Основная информация о Бермудских островах соцержится в доклаце 
Спеuиальноrо комитета тридuать первой сессии Генеральной Ассамблеи Ь/. 
Ниже приводится цополнительная информаuия. 

2. По цанным послецнеt\ переписи населения, проведенной :в 1970 гоц·у, 
числЕ нност ь постоянно проживающе ro гражданско го населения территории 
составляет 30 897 небелых. и 21 4"3"3 белых и др\1гих гражцан. I4 496 че
ловек из 52 ??0 - иностранного происхождения (включая 10 438 иммигран
тов без статуса Бермудских островов). По оuе~ке в середине 1975 года" 
численность постоянно проживающего гражданского населения составила 
56 ООО человек. 

2. КОНСТИТУНИОННОЕ И ПОЛИТИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ 

А. Конституuия 

3. Описание конституционных положений" изложенных в Конституuии 
Бермудских островов 1968 года с поправками 1973 года, содержится в 
одном из предыдущих докладов Спепиального комитета у. Вкратuе" 
правительство Бгрмудских островов состоит из губернатора, заместv.-' 
теля губернатора, совета губернатора, кабинета и двухпалатного 
Законодательного собрания. Губернатор (сэр Эдвин Леэер)., назнача
ется королева~ и по-прежнему несет ответствен ноет ь э а оборону, внеш
ние сношения, внутреннюю безопасность и полицию. По этим вопросам 
он должен консультироваться с советом губернатора, но не обязан сле-

довать рекомендаuиям его членов. Совет qостоит из губернатора в 
качестве председателя, премьер-министра ( Дж. Х. Шарп) и не ме-
нее двух, но не более трех других министров (в настоящее время три), 
назначаемых губернатором после консультаций с премьер-министром. 

у ИнФормаuия" содержащаяся в этом до~ументе, почерпнута из 
опубликованных докладов за год, закончившиися 31 декабря 1975 года, 
и из сведени~, направленных Генеральному секретарю правительством 
Соединенного Королевства Великобритании и Северной Ирландии в соот
ветствии со статьеti 73е Устава Организаuии Объединенных Наций 
7 сентября 1976 года. 

~ Офипиальные отчеты Гене альной Ассамблеи тридпать первая 
сессия, Дополнение ev.l ,том IV, глава XXVII, приложение. 

с/ Там же, двадuать восьмая сессия, Дополнение № 23 (A/9023/Rev.1), 
том V, глава XXIII~ приложение, пункты .,-14- и ~~-~7• 
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4. Кабинет состоит из премьер-министра и не менее шести других 
министров (в настоящее время 11). По навначению губернатора премьер
министром ст ан овит ся лидер 6ольшин ства в Палате собрания, который в 
свою очередь назначает других членов кабинета (см. также ниже 
п:ункт 35). 

5. Законодательное собрание состоит из назначаемого законодатель
ного совета и выборной Палаты собрания. Одиннадuать членов совета 
назначаются губернатором: 5 - по его усмотрению, 4 - по рекомен
даuии премье~-минисrра и 2 - по рекомендаиии лидера оппозиuии 
tЛойс Браун-Jванс) • · Палата собрания состоит из 40 членов, 
избараемых на основе всеобщего избирательного права на пятилетний 
срок. Территория разделена на 320 избирательных округов, причем 
каждый из них представлен в Палате двумя членами. Для того чтобы 
быть внесенным в списки избирателей в том или ином избирательном 
округе, необходимо: а) иметь британское подданство и достичь 
21-летнего возраста; ь) иметь статус гражданинаЕffllj-~ских островов 
или постоянно проживать в территории в течение трех последних лет 

перед выборами; и с) постоянно проживать в данном избирательном 
округе. 

6. На всеобщих выбор-ах, состоявшихся 22 мая 1968 года и вновь 
7 июня 1972 года, Объединенная бермудская партия (ОБП) получила 
30 мест, а Прогрессивная лейборист екая партия (ПJП1) - остальные 10, 
Ifa последних всеобщих выборах" состоявшихся 18 мая 1976 года, ОБП 
одержала новую победу.,_ хотя при этом ее большинство в Палате соб
рания сократилось (см. ниже пункты 30-36). 

в. Местное управление 

7. Главный город Гамильтон и город Сент-Джордж управляются корпо-
раuиями, состоящими из избираемых мэра, олдермэна и советников. 
Основными источниками поступлений являются мунипипальные налоги и 
плата за пользование портовыми сооружениями. На остальной терри
тории основной единиuей местного управления является-приход. До 
конца 1971 года каждый из девяти приходов ежегодно избирал своего 
собственного казначея, уполномоченного собирать налог~ и управлять 
местными делами. В соответствии с положениями закона, который 
вступил в силу 1 января 1972 года, правительство заменило казна
чеев наэначаемымv. и в основном консультативными п~иход~жими советами. 

8. Следует напомнить d/, что в коние 1975 года в Палату собрания 
был внесен законопроект-; предусматривающий расширение всеобщего 
избирательного права в двух муниципальных корпорациях. В соответ
ствии с законопроеri:том "синдикаты "голосования будУт упразднены; 
право голоса будут иметь лишь собственники и/или владельцы собсr
венности; выборы б7цут проводиться не ежегодно, а через каждые 
'I'ри года. Е результате прений Палата постановила отложить 

d/ Там же, тр:v.дцать первая сессия, Дополнею,:е NO 2З (A/31/23/Rev.1), 
том IV, глава .ХХVII·;приложение, пункт 8. 
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рассмотрение предложенного законопроекта до тех пор, пока не будут 

получены подготовляемы~ правительством замечания по докладу о ходе 

работы. 

9, В июне 1976 года правительство сообщило о том, что еще один 
закон оп роек т, внесен ~шй в Палату собрания и предусматривающий пре
доставление избирательного права всем налогоплательщикам в городе 

Гамильтон, был снят для внесения в него изменений технического 
характера. ' 

10, Впоследствии в речи, посвященной политике и законодательным 
программам правительства и произнесенной 29 октября 1976 года на 
открытии се с сии Законодательного собрания, губернатор заявил, что 
в существующее законодательство о муниципалитетах будут вновь вне-

сены поправки, . предусматривающие пересмотр требований, предъявляемых 
д5 регистраuии и участия в муниципальных выборах в двух корпорациях, 

а также изменение периодичности проведения выборов. 

11. В ходе последней избирательной кампании ПJШ, кроме прочего, 
предложила проводить выборы в муниuипалиrеrы и приходские советы 

на основе того же списка избирателей, который использовался на 
всеобщих выборах. 

С. Будущий статус территории 

12. Информация по данному вопросу до декабря 1975 года включительно 
содержится в докладах Спеuиального комитета двадцать седьмой-трид
пать первой сессиям Генеральной Ассамблеи V. Ниже излагается до
полнительная информация по данному вопросу, которая была получена 
позднее. 

Позипии политических партий перед выборами 1976 года 

13. 29 декабря 1975 года г-н Шарп, лидер ОБП" был назначен премьер
министром вместо сэра Эдварда Ричардса, подавшего в сrставку по 
состоянию здоровья. На своей первой nресс-конференuии, состоявшейся 
23 января 1976 года, г-н Шарп заявил, кроме прочего, что хотя Сое
диненное Королевство и готово по-прежнему выполнять обязанности" 
возложенные на _него Консrитупией Бермудских островов 1968 года с 
внесен!-iыми в нее поправками, его занятость европейскими делами и 

V Самая свежая информация содержится в Офиuиальных отчетах 
Гене альной Ассамблеи т идuатая сессия, Дополнение № 23 (А/10023/ 
Rev .1 , том IV, глава XXV, приложение, пункты >-J.'/; там жё -~ тридuать первая 
~ссия" Дополнение №:1 23 \А/31/23/кеv • .11,том IV, глава ХХVII,лриложенис 
rrункты 9-24. 
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внутренними проблемами все более возрастает. Он добавил: "Мы должны 
продолжать ков ст рук тивное изучение всех II за и против II независимости, 
поскольку возможности I{онституционного развития - если они не осу

ществляются на временной основе - не предусматривающие достижение 
независимости, весьма ограничены. Поэтому мы должны будем сделать 

. " к те или иные выводы • асаясь вопроса о статусе ;-.ссоциирова.н :iого 

государства, он заявил" что в настоящее время Соединенное Королев
ство "без энтузиазма относится к возможности передачи власти, при 
сохранении своих обязанностей, поскольку именно это создает некото
рые тру дно >т и". 

14. 11 Февраля, Дж •. р. Плаумэн, представитель правительства в 
законодательном совете" представил на рассмотрение ежегодной конфе
ре нпии ОБП документ" содержащий проект реформы Конституuии. В этом 
документе он пишет, что постоянный комитет парламентской группы этой 
партии некоторое время на своих заседаниях обсуждал конституционный 
статус Бермудских островов, а также любые изменения, которые могут 
произойти в будущем. 

15. Г-н Плаумэн, смвнивший премьер-министра Шарпа на посту пред
седателя группы, заявил далее" что в ходе пересмотра Конституuии 
территории будут рассмотрены и те вопросы, которые касаются дости

жения независимости и избирательной реформы. Он сказал далее: 

"Мы как партия не стремились :е свсей политv.ке к достиже
нию независимости" однако ... мы должны быть подготовлены и к 
таким событиям и готовы действовать, когда они произойдут. 
Маловероятно, что независимость сама по себе принесет материаль
ные выгоды - скорее она усугубит наши проблемы. Мы вынуждены 
констатировать, что позиция Соединенного Королевства существен
но изменилась и продолжает изменяться, .особенно в связи с его 

вступлением в Европейское экономическое сообщество (Е:?.С) •.. 
В своем политическом развитии мы достигли такой стадии, которая 
свидетельствует о том, что .•• нам пора проводить политику" 
которая долгие годы будет наилучшим образом служить интересам 
Бермудских островов и бермудuев". 

На этой же конференции г-н Плаумэн, отвечая на вопрос, заявил, что 
"партия не пров~дит политик:v, направленную на достижение независи
мости", однако I она должна разработать тв.кую политику, чтобы быть 
подготовленной в том случае, если данный вопрос будет навязан 
острову". 

16. 17 февраля ОБП опубликовала заявление" содержащее ответы на не
которые вопросы, поднятые ПJШ. В своем ответе ОБП ссылаясь на пред
ставлеfiНЫЙ на рассмотрение конференции документ, в котором заявлялось> 
что в течение некоторого времени изуч:==с лся весь вопрос о независимости 

в целом, добавив при этом, что партия "не стремилась и в настоящее 
время не стремится~ достижению независимости". 
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17. В своем предвыборном манифесте, опубликованном 30 апреля, ОБП 
заявила, что народ территории в настоящее время полностью управляет 

своими делами, за исключением некоторых вопросов, оставленных в 

ведении губернатора (см. :ьыше пункт 3). Однг ,·: о прежде чем принимать 
решение, он обязан консультироваться с со:Rетом губернатора. В этом 
смысле бермудцы полностью участвуют в разработке политики там, где 
она связана с этими вопросами. ОБП вновь подчеркнула, что преиму
щества и недостатки предоставления Бермудским островам полной неза
висимости должны быть внимательна изучены и что в меняющемся мире 

их _народ должен быть готов действовать сообразно обстоятельствам. 
Счиrая, что Бермудские острова должны сохранять за собой право 
выбора, ОБП заявила, что до тех пор пока избиратели не будут пол
ностью информированы, никакого решения по вопросу о независимости 
принято не будет. 

18. В своей платформе, также опубликованной 30 апреля, ПЛП заявила, 
что она по-прежнему выступает за пересмотр конституционного у строй
ства Бермудских островов в пе лях подготовки почвы для достижения 
независимости. Она высказалась за созыв конституционной конферен
ции для изучения совместно с правительством Соединенного Королев
ства тех мер, которые можно было бы принять в ue лях измене1,ия права 
на участие в голосовании и границ избирательных кругов. Она выска
залась далее за такую конституцию, которая в наиболее полной степе
ни способствовала бы развитию бермуднев. Большое значение имеет 
выдвинутое зтой партией предложение об учреждении двупартийного 
комитета для достижения в масштабах всей страны единого мнения по 
таким основным вопросам, как гражданство и право голоса. 

Решения, принятые после выборов 

19. 9 июня, выступая на первом заседании нового состава Законодг.
rельного собрания, губернатор выразил надежду на то, что процесс 
внесения поправок в законодательство, регулирующее в основном эко-

номические вопросы, будет завершен до летних каникул. Однако в 
тот же день лидер оппозиции г-жа Браун-Эванс внесла в Палате соб
рания предложение, которое, как надеется ПШI, приведет к отстаива
fNЫМ ею конституционным переменам. Она предложила "нынешнему составу 
1:~Jrаты учредить · спепиальный комитет для рассмотрения целесообразности 
внесения поправок в Акт о выборах в парламент 1963 года и для пред
стаь~ения доклада по этому вопросу с уделением при этом особого вни
мания тем разделам Акта, которые касаются избирательного возраста, 
избирательного права для лиu, проживших три года в том или ином 
скруге, избирательных акру гов и регистрации избирателей". 

20. Е этой связи следует отметить, что ПJП1 постоянно призывала к 
снижению минимального возраста для участия в выборах до 18 лет; 
лишению права голоса не берму дtrев из ст ран Содружества, проживающих 
на территории более трех лет; пересмотру границ избирательных 
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участников" проведенных на основе "избираrельной географии''; 1-<: вве
дению обязательной регистраuии избирателей с предоставлением вuзмож
ности зарегистрироваться круглый год. 

21. Во время дебатов по этому предложению г-жа Браун-:?ванс напом
нила, что принятие Палатой Акта о выборах в парламент от 1963 года 
известило о рождении политических партий на территории. Отмечая, 
что положения Акта были включены в Конституцию Бермудских островов, 
она отметила, что это предложение не вступает в противоречие с Кон
ституuией. Она также напомнила, что после получения одобрения 
законодательного органа Б 1~он1.те 1972 года, правительство территории 
согласовало с правительством Соединенного Короле вс гва коне rитупионные 
поправки, предложенные сэром Эдвардом Ричардсом, бывшим тогда лиде

ром правительства" а также, что эти поправки вступили в силу в апре

ле 1973 года f/. Поэтому" по ее мнению,· наилучшим способом ~несе
ния поправок в Акт было бы направление его на рассмотрение специаль
ного комитета парламента. 

22. В своем комментарии по предложению г-н Шарп заявил, что оно 
будет отклонено 0Бr1 по следующим трем соображения: а) предложение 
ставит te ле гу впереди лошади; ь) основным вопросом любой кон сти-
туuионной конференuии, соз~анной в Лондоне будет скорее всего воп
рос о независимости и вопросы, упомянутые в предложении,естествен

но составят часть предмета обсуждения; и с) правительство не гото
во отказаться от своих полномочий по столь важным вопросам на1тио
нальной политики в польз.у специального комитета. 

23. После прений в Пала:rе собрания, предложение было отклонено 
19 голосами против 14. 

24. В своей речи 29 октября (см. пункт Iu выше) губернатор заявил, 
что новый законопроект о выборах в парламент устанавливает лучшую 
процедуру для ре·гистрапии избирателей; включает положения о все
общей регистрапии; предусматривает установление личности избира
теля; устанавливает требования к оборудованию избирательного участ

ка; и в uелом улучшает многие асnекты избирательного проuесса. далее 
он заявил, что поско.льку согласно закону комиссия по границам из

бирательных участков должна проверит I; избирательные учасrr--<:и к 
1979 году, правите лье тв о предлагает провести промежутоt.:ную перепись 
населения, с тем чтобы дополнить новыми данными информацию., ~еобхо
димую для этой uели. Что касается независимости Бермудских островов, 
он объявил, что правительство взяло на себя обязательство изучить 
этот вопрос и ознакомить народ с результатами этого изучения. Он 
также заявил, что после завершения первого этапа этого процесса, 

f / Дальнейшую информацию см. Официальные отчеты Генеральной : 
Ассамблеи, двадпагь восьмая сессия, Дополнение № 23 (А/УОё3/Rеv.1),том \, 
глава ХХШ, приложение, пункты ё2-25. 
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и как только будет закончено предварительное изучение, правительство 
намеревается представить для обсуждения законодаге льному органу, а 

также для ознакомления и обсужден·ия народу Бермудс1-~их ост~-:>овов зеле
ную книгу по этому вопросу. 

25. Открывая прения по речи губернатора в Палате собрания, премьер 
Шарп заявил, что при рассмотрении люсых конституционных изменений 
затрагиваются два элемента. Один из них является внутрен ;'jим элемен

том, затрагивающим право голоса, возрастной uенэ и ценэ оседлости, 
а таr-{же проблему избирательных участков. Второй из них является 
внешним элементом I-(онституuионных реформ и затрагивает вопрос о 

независ , :мости, включая области,за которые, в конечном итоге, ответ

ственно правительство Соединенного Королевства. Согласно заявлению 
r-на Шарпа правительство в зеленой Ii:ниге будет информировать Палату 
о следующих вопросах : а) каким образом в случае независимости могут 
быть наилучшим образом защищены интересы Бермудских островов; 
ь) в какой степени территория может быть представлена за граниuей; 
с) каким образом может быть гарантирована ее безопасность; d) в какие 
международные органиэа1тии она должна вступить; и е) с какими новыми 
обязательствами для Бермудских островов это будет связано в плане 
рабочей силы и требований. Не было еде лано никакого упоминания о 
дате представления зеленой книги. Г-н Шарп указал, что в предложен
ном законодательстве в отношении парламентских выборов 11 не будет сде
лана попытка пересмотреть условия предоставления права голоса'', но 
скорее будет "предпринята попытка сделать выборы более удобными, 
насколько это возможно, для тех, кто . имеет право голоса 11 • 

26. В своем ответе Фредерик Вэйд зая~ил, что ПJШ не согласится 
с шагами по направлению к независимости до тех пор, пока не будет 

осуществлена избирательная реформа, которая даст бермудцам консти
туцию" гарантирующую им 11равенство голоса, равенство возможностей 
и равенство перед судом и в деловой жизни". Далее он обратил вни
мание на принятое недавно закончившейся конференцией ПJШ решение о 
создании комитета для выработки более детального плана в отношении 
взглядов партии на независимость. 

Рассмотрение вопроса Генеральной Ассамблеей 

27, В Четвертом комитете Генеральной Ассамблеи 28 октября 1976 го
да g_/ представитель Соединенного Королевства заявил, что п-олитика 
его правите лье тв а состоит в уважении планов народов территорий, нахо
дящихся под его управлением, в отношении их собственного будущего 
в соответствии с принuипом самоопределения. Речь идет о том, чтобы 
не затягивать процесс получения независимости тех территорий" которые 
стремятся к ней" и не навязывать ее тем из них, которые этого не хотят. 
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Что касается Бермудских островов" партия, которая в прошлом выступала 
против не эави~имости, сейчас сформировала правительство, однако неко
торые из нее членов заявили, что они не отказываются от рассмотрения 

других мнений. Емепательство правительства Соединенного Королевства 
в политическую ~изн ь те ~:ригории, для того, чтобы бермудцы осознали 

свое право -на са.моопреде ление, было бы неуместным. Правительство 
Соединенного Королевства еще не получило сведений о дискуссии по 
вопросу о независимости, которая проходила во время последней из
бирательной кА.мпании. Даже если бы дело обстояло по-цругому" пра
вительство Соединенного Королевства не обладало бы полномочиями 
для вмешательства" поскольку полномочия губернатора ограничива ~нся 
вопросами обороны, внешних сношений, внутренней безопасности и 
полиuии. 

28. На открытом заседании, состоявш~мся 16 ноября, премьер Шарп 
подтвердил положения, содержащиеся в ~ышеупомянутом заявлении. 

Оеозна.вая, что объединение с Соединенным Королевством не является 
реалистическим и осуществимым (см. также пункт 13 выше), он считает, 
что "если должен быть конституционный прогресс, то он дr,лжен идти 
лишь в сторону независимости". Он отметил" что "среди бермудпев 
наблюдается раСI-(ОЛ и неуверенность в отношении этого вопроса" и 
подтвердил обязательство правительства изучить вопрос о независи
мости и ознакомить народ со своими выводами по этому вопросу'' 
(см. также пункты 24-25 выше). 

29. ~риблизительно в это же время г-н illqpп узнал, что на рассмот
рение Четвертого ко.ммтета был представлен проект резоJ1юuии о четы
рех территориях (включая Бермудские острова), в котором содержалась 
рек оме ндапия, помимо прочего" чтобы :экономика этих территорий была 
диверсифиuирована при подготовке к независимости. Он отметил" что 
проект резолюuии относится к 11 неразвитым островам, в то время как 
Бермуды являются полностью развитым образованием". Это,однако, не 
означает, чго правительство не будет прод0лжать своих усилий, на
правленных на поощрение экономической диверсификации, главным об
разом" путем улучшения и расширения сельского хозяйства и рыболов
ства {см. пункты 54-57 ниже). Проект резолюции был впо эдствии 
одобрен Пятым комитетом и принят Генеральной Ассамблеей (резолю_ 
uия 31/52 от 1 декабря 1976 года). 

D. Всеобщие выборы 

30. Излагая 30 апреля платформу своей партии на выборах 1976 года, 
г-н Шарп в присутствии трех других министров заявил, что ОБП намере
валась проводить свою кампанию во время предстоящих всеобщих выборов, 

опираясь на достижения последних четырех лет, и ;}'Прочила на основе 
этих достижений, в случае переизбрания, свои позиuии. Темой кампа
~п~и до;~но бы.по быть рабочее сотрудничество между двумя расовыми 
группами Бермудских островов. 
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31. 2_3 · ап_rеля !-1ентральный комитет ПЛП - другого основного соперника 
на ьыборах 1975 го да - единогласно избрал г-жу Браун-~..; ванс · лидером 
партии вместо Уолтера Робинсона, который решил ото~ги от поли-
тики. Неделей позже она огласила платформу партии" которая основной 
упор де.·1а::.а на том" что настало "время перемен". 

32. В дополнен~е к конститу uионному будущему территории (см. пунк
ты 17 и 18 выше, _обе партии также обратили внимание на некоторые 
другие конкретные вопросы, такие как :экономического разнити "сопиаль

ная стабильность, жилищное строительство, здраноохранение и сопиаль

ное обеспечение, образование и проблемы молодежи. Меры, принятые 
правительством для решения этих вопросов, rлзложепн в соответствующих 

раздела.~ настоящего доклада. 

, 
33. В соответствии с результатами выборов, опубликованными 19 мая, 
ОБП получила 26 из 40 мест в Палате собрания" а оставшиеся 14 мест 
получила ПШ1. Г-н Шарп был назначен .премьером, и г-жа Браун-Эванс 
была назна,rена лидером оппозиции. (Ранее ОБП обладала большинством 
в 30 мест в Палат€.) Из-за вакансии" открывшейся в связи со смертью 
член а Палаты от ОБП, 21 се нгября были проведены пром ежу точные выборы, 
и кандидат ПШI был 9бъявлен побецителем.-

34. В 1976 году в территории было 26 712 зарегистрированных изби
рателей, из которых 19 466 или 72,9 проuента участвовали в голосо
вании ( 77, 2 проuен та в 1972 году). ОБП получила 55 ,5 пропенrа подан
ных голосов, признанных действительными (61,3 процента в 1972 году) 
и ПJШ - 44,4 проuента (38, 7 пропента в 19г;2 году). 

35. Нынешний кабинет состоит из премьера и 11 ~.r..енов законодатель
ного органа, из r-согорых 9 отвечают за управление следующими мини
стерствами: тру ца и иммиграции, финансов, обр~зования, туризма, 
общественных работ и сельского хо-зяйства, здравоохранения и соuиаль
ного обеспечения, морского и воздушного l~J:oтa, а также планирования 
и транспорта. Десятый и одиннадцатый министры являются членами 
правительства без портфеля, один из которых по-пре жнему занимает пост 
офиuиального прецставителя правительства в законодательном совете. 
В своей речи 29 октября 1976 года губернатор заяrил, что министерство 
труда и иммиграпии будет переименовано и реорганизовано и в его 
ведение буцут переданы вопросы, обычно находящиеся ~ введении мини

стерства внутренних дел; таким образом, будут лучше координиро

ваться программы трудоустройства и профессиональной подготовки. 

36. В той же речи было объявлено, что новое правительство поставило 
перец собой аМбиuиозную программу ,целые которой является информиро
вание общественности по важным вопросам" поддержание правопорядка, 
с II u 11 <.> u 
охранение завиднои экономическои и соuиальнои стабильности Бермуд-
ских островов и, в пелом, повышение качества жизни для всех бермуд
цев. 
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Е. Внутренняя безопасность и полиuия 

37. Как сообщалось ранее у, 10 марта 1975 года в хоце прений по 
бюджету на 1975/76 год, проходивших в Палате со6~е.нvя, тогдашний 
премьер-министр сэр ~дварц Ричардс объявил, что губернатор пере
даст часть своих конституuионных полномочий в отношении полиuии 
член~ кабинета. В своей речи lC:1 ноября 1976 года (см. пункт 28 
выше) премьер-министр Шарп заявил, что, хотя правительстtо терри
тории по-прежнему будет изучать вопрос о независимости и сообщать 

о ходе его изучения народу территории, ответственность за внутрен

нюю безопасность и полипейскую службу Бермудских островов продол
жает нести правительство Соединенного Королевства. 

38. В своей речи 29 октября 1976 года губернатор заявил, что: 

"Правительство серьезно озабочено ростом преступности 
на Бермудских островах •.• ]}се необходимые кратк-:,рочные меры 
будут приняты, однако для тщательного изучения всего вопроса 
во всех его аспектах правительство предполагает назначить 

комиссию для изJ1 чения и nредставления доклада о причинах 

преступности и эффективности наказания и исправит€льного 
перевоспитания ••• Бермуцские острова могут гордиться своей 
полицейской службой. Она заслуживает поддержки и сотрудни
чества со стороны общественностиJ кото~ая, в конечном счете, 
выигрывает от стабильности общества ... ' 

39. В ходе прений ~о выступлению губернатора премьер-министр Шарп 
заявил, что с 1970 года число наказуемых преступлений в территории 
увеличилось на 40 проuентов, что свидетельствует о серьезности 
создавшегося положения. Хотя Бермудские острова по-прежнему являют
ся мирным местом, жители кот.орого уважают законы., "настало время 
изучить все аспе,кты /вопроса/, изучить его сейчас, пока он не выше т. 
из-под I-<:онтроля". Он сказал да ·лее' что предлагаемая комиссия изучит 
данный " ОП рос и представит по нему док лад. Населению и в сем соот
ветствующим организаuиям будет дана возможность сделать представле 
ния. Он, кроме того, высоко оценил эффективность методов обнаруже
ния, используемых полицией. 

40. Г-н Ве.йд, выступи.я от имени ПЛП, сказал, что его партия окажет 
поддержку пред:rагаемой комиссии, если последняя будет иметь дос·г атс, т.:. ~ 
но широкую основу и составлена из людей с: широким кругозором и соог
ве тствующей сот111.r) логической и философской подготовкой. Партия обес
покоена неспособностью правительства провести 11 бермудизаuию" поли
uейских сил, несмотря на то,что полиuейский резерв в основном состоит 
из жителей Бермудских островов. Его партия присоединилась к данной 
губернатором и премьер-министром высокой опенке деятельности этих 
сл:vжащих полиuии, их прилежности в решении трудной задачи. 

h/ Там же, Дополнение № 23, (А/31/23/ Rev .1), том IV, глава ХХ\111 1 
приложение, пункт 5. 

- 206 -



F ~ Военные сооружения 

Военпые базы Соединенных Штатов 

41. Две военные базы Соединенных Штатов (военно-воздушная база ВМС 
и военно-морская база Кингс-Пойнт) занимают одну десятую всей плс-· 
щади терри!ории. Как указывалось ранее у, в сентябре 1975 гоца 
Генеральныи консул Соединенных Штатов на Бермудских островах До
нальд Маккью сообщил" что правительствами Бермудских островов и 
Соединенных Штатов были проведены неофициальные переговоры по воп
росу возможного возвращения территории неиспользуемых участков земли 

на двух базах. В своей. речи 29 октября 1975 года губернатор заявил 
о том, что эти переговоры продолжаются. 

42 • Проект жилищного строительства на военно-воздушной базе ВМС 
стоимостью около 10 млн. бермудских долларов j/, как ожидают, 6J·дет 
за ершен к середине 1977 года. 

Военно-морское присутствие Соединенного Королевства 

43. Как сообщалось, до 31 марта 1976 года Соединенное Королевство 
сохраняло баз;-; в Вест-Индии на острове Ирландия под командованием 

старшего офицера военно-морских сил в Вест-Индии, в ведение которого 
входили территории под управлением Соединенного Королевства в 
бассейне Карибсr-<ого моря. Пытаясь сократить свои оборонительные 
обязательства за пределами Организации североатлантического договора 
(НАТО), правите лье тв о Соединенного Королевства отозвало старше го офи
uера военно-морских сил в Вест-Инд·ии и прекратило постоянное дис

лоuирован ие двух Фрегатов в Вест-Индии, начиная с этой даты. После 
этого представительство Коро~евского флота на Бермудских островах 
осуществлялось в липе старшего офицера-_rгезl(lдента военно-морских сил 
(капитана третьего ранга Дэвида Олдрика),командующего военным кораб
лем 11Малабар''. В офипиальном заявлении в Гамильтоне в выходной день" 
27 :1 оября 1976 года, капитан Олдрик заявил, что в его обязанности" 
вхоцит координация планов НАТО относительно обороны и поддержки 
территории и управление ремонтными сооружениями на острове Ирландия 
от имени главнокомандуюшего флотом в Нортвуде (Мидлсекс, Англия). 

у Там же" пункт 25. 

j/ В 1977 году один бермудский доллар($ в 1.00) равнялся одному 
доллару США. 
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3 о ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛО},~.ЕНИЕ 

Ао _Q_бщие сведения 

440 В речи 29 октября I97б rоца губернатор заявил, что по сравнению 
с экономическими условиями, в которых законодательны~ орган собирал
ся в прошлом году, тучи международного кризиса рассеиваются, подъем 

экономики соединенных Штатов проявился в отношении территuрии в вице 
рекордного числа туристов t__основно~ экономической поддержки), роста 
расходов во многих отраслях, общего подъема депово~ деятельности и 
роста доходов" Большинство показателе~ Соединенных Штатов и Бермуд
ских островов свидетельствует о том, что, хотя оздоровление экономики 

будет продолжаться, темпы роста будут медленнее, чем предпопаРалось 
ранеео Вера была возвращена, однако безработица продолжает оставать
ся проблемоМ, а повторные вспышки инфляции представляют серьезную 
угрозу для. стабильности экономики~ В тот же день правительство сооб
щило о том, что стоимость жизни с августа 1975 г~да возросла на 
~,э процента .. 

450 В ходе обсуждения речи губернатора министр финансов дж.д. Гиб
боне заявил, что политика правительства Бермудских островов способ
ствовала тому, что темпы инфляции на островах ниже, чем в других 

странахо Некоторые из этих стран безуспешно пытались найти выход иэ 
с~стояния экономического упацкао Экономика территории восстанавли
вг.nась быстрыми темпами благодаря не только росту экономики в Соеди
ненных Штатах, но и активному развитию деловых операциii Бермудских 
островов за рубежом и тому, что их экономяческая стабильность приве
ла к дальнейшему росту международных сделок, которые являются вто
ро}f после туризма важнейшей 01раслыо экономики о 

Во Политика и программы 

460 В своей речи 29 октября губернатор заявил, что правительству 
необходимо продолжать осуществлять контроль за расходами и сдержи
вать рuст заработной платы и цено Он заявил также, что принятые 
на последнем заседании законодательного органа жесткие экономические 

и финансовые решения означают, что на следующей сессии решения в от
ношении поступлений- будут носить лишь закрепительным характеро Ис
ходя из этого, в 1977 году правительстзо намерено проводить тверцуw 
политику и осуществлять программы, направленные на достижение ста-

бильного прогрессао В это~ связи было выдвинуто предложение узако
нить регулярные трехсторонние совещания представителей правительст
ва, деловых кругов и рабочих союзово На этих совещаниях будет 
председательствовать министр финансове Предложение (поддержанное 
ПЛП) было основано на идее о том, что в ходе таких совещании участ
вующие стороны могут получать большую информацию относительно эконо
мических прсбдем и перспектив на будущее территориио Другие предло
жения губернатора относительно различных с~~тср()Е. экономики приво

дятся в соответствующих подразделах нижео ь общих замечаниях 
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r-н Гиббоне указа~ на то, что в целом проведение политики, определен
но~ в речи губернатора, даст территории твердую экономическую основу 
и увеличит реальные дохолы всех )i(И?елет..; Бермудских островон,. 

Со Туризм 

47° ~ I975 гоцу общее число лиц, посетивших ТАрриторию, сократилось 
на 3,8 процента и составило 5II 385 человек (включая 4II 7fJ3 челове
ка, прибывших воздушным транспортом)с По данным правительства, опуб
~икованным в конпе 1976 года, расходы туристов в 1975 году составили 
I66 ,8 млн~ бермудских доллар,в (из которых на долю туристов, прибыв-
ших воздушным транспортом, приходится 156., е млн" бермудских _долларов), 
в силу чего доходы семей составили It.13 ,4 млн с бермудских долларов. 
Несколько более половины поступлени~ территории (35,б млн. бермудских 
долларов)былЬ получено за счет туризмас Из имеющихся на Бермудских 
островах 26 ООО рабочих мест эта отрасль дала непосредственно 7 ООО 
и косвенно 14- ООО рабочих мест" По данным Ассоциации гостиниц Берсуц
ских островов, чистые потери отрасли гостиничного обслуживания в 
1975 году составили 2 ,I млн с бермудских долларов по сравнению с ,.:: ,2 млн" 
бермудских долларов в предыдущем году" 

48° Правительственные данные свидетельствуют о дальнет,тшем росте ту
ризма в первые десять месяцев 1976 года, когда число туристов соста
вило 495 OOI человек (включая 397 419 человек, прибывших воздушннм 
транспортом), что говорит о росте на 10,2 процента по сравнению с 
соответствующим периоцом 1975 rодао Судя по некоторым признакам, 
1976 год должен оказаться лучшим годом в смысле туризма для Бермуд
ских ОСТРОВОВ за ВСЮ ИХ ИСТОрИЮо 

49. В своем речи 29 октября 1976 года губернатор заявил о том, что, 
поскольку срок действия запрещения на цальнейшее строительство круп -
ных гостиниц истекает в 1978 году, пра~ительство намерено воспользо
ваться услугами консультанта цля изучения последстви~ строительства 
гостиниц после этой цаты о Тем временем правительство намерено санк
ционировать расширение мелких гостиничных сооружений, являющихся 
собственностью и управляемых жителями Бермудских островов, цля уве
личения числа гостиничных мест, утраченных в последние годы в резуль
тате закрытия ряда мелких гостиниц о Кроме того, правительство иэу-
чает и представит доклад относительно программы капитальных работ" 
В число рассматриваемых проектов входит строительство кот~ еф:са по 
подготовке персонала цля обслуживания гостиница 

50. В ходе обсуждения речи губернатора министр финансов r-н Гиббоне 
подчеркнул, что последствия строительства крупных гостиниц должны 
рассматриваться с точки зрения целесообразности и в особенности с 
точки зрения эффекта на периферийные виды обслуживания и влияния на 
жизнеспособность существуюших гостиницQ Он поццержал заявление 
r-на Шарпа о том, что обе партии в Па.тrате сссрания широко поддер
живают план строительства колледжа по подготовке персонала цля обс
луживания гостиниц, который будет основан на самоокупаемости с 
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D. Финансовое положение 

5I о i{рупнейшиJ1 банк территории 11 Бэнк оф Бермуда, Л.тд " 11 сообщил в 
своем годовом отчете эа 1~75/76 год о том, что в течение года рынки 
1-<апитала в целом характеризовались большей стабильностью, чert: в 
1974/75 году, и что экономика большинства крупных стран, судя по 
всему, постепенно преодолевала имевшиеся труцности о Поэтому банк 
полаrает, что в последукщие нес1-солько лет будет наблюдаться стабиль
ный экономическим росто В отчете сообщалось так~е, что эа рассмат
риваемый год общие ресурс.:ы банка увеличились на 7б ,О млн о бермудских 
долларов 11 составили 596 ,о млн~ бермудских долг.аров, а его Ч¼·_: т:-,1е 
доходы - на 898 827 бермудских долларов и составили ;:; , 2 млн" бермуд
ских доллар:)13. Рост активов и поступлений был достигнут, несмотря на 
улучшение стандартов ликвидности, гарантийных цепоэитов и услуг., ~½ 
1974/75 и I975/7б голах второй крупнейшиrл банк территории 11 Бэнк оф 
lvloГo Баттерфильд энд сан, Лтцо 11 уре:~ичил свои общие ресурсы с 3'(~,g 
до 409 ,о млн о бермудских д.,:)Лларов, d. его цохоцы сократились. с II, 2 цо 
II, I млн о бермудских wлпаров. i~ с vоем отчете за I97 5/76 год банк 
эаявил о том, что в течение года на поступлениях скаэывалась значи

тельно более низкая норма прибыли от испольэования ликвидности, до

бавив при этом, однако, что его положение продолжает оставаться 
прочным в силу увеличения общих активов на 8 ,8 процентао 

5~. В официальных заявлениях в период с февраля по ап1,епь Г)76 годс1. 
министр финансов указал на то, что в 1975 году число международных 
компаниv., зарегистрированных на Бермудских островах, увеличилось 
более чем на 400 и составило 3 ~U0o В частности, увеличилось число 
компаний, действующих в сфере страхованияо Стабильнос ть экономики 
и 11 отсутствиеrr инфляции способствовали расширению межцунароцных сде
лок, объем которых увеличивается в целом на 15 процентов в гоц о 

53 ~ Б своей речи 29 октября 1976 года губернатор заявил, что будет 
проведено самостоятельное обследование последствиМ воэможноfо расши
рения международных сцепок в сфере финансово Тем временем будет 
ввелено законодательство, гарантирующее соот:нетствующие минимальные 

нормы для предприятий в области страхования, а также лицензирующее 
и регулирук1ее деятельность немецких компаний в этоU области, кото
рым в насто~щее время разрешено действовать в соnтветствии с эаконом 

Бермудских островов об иммиграции и защите I95b rодао В хоце обсуж
дения речи г;у6ернатора представители ПЛП заявили о том , что ПJШ не 
намеренз. препятствовать международным сделкам, однако считает , что 

иностранные компании цолжны осуществлять подготовку жителей Бермуд
ских островов для работы на некоторых исполнительных должностях Е 
этих компанияхо Г-н Гиббоне заявил, что его минис терс тво рассмотрит 
вопрос о расширении финансовых орrанизациjл Бермудских островов и по-
следствиях такого расширения для тепьр6шних цеповых кругов и ааня

тостио 
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Е. диверсификация экономики 

Обрабатывающая промышленность 

540 27 февраля 1976 года в своем выступлении по бюджету в Палате соб
рания г-н Гиббоне отметил,что в 1975 году была оказана помощь местным 
производителям газированных беза.nкогольных и спиртных напитков и продол

жалось обсуждение заявки, представленной в 1974 году компанией "Берму
да Бруэри, Лтд." о создании нового пивоваренного предприятия в 
,IJ.окъярдео Он добавил, что правительство будет и далее оказывать по
мощь местным промышленным предприятиям, одна:ко, учитывая их разнооб
разие и широки~ масштаб их промышленного производства, оно не может 
проводить политику всеобъемлющей поддержки всех местных предприятий" 
Он подчеркнул, что любые возникающие проблемы должны рассматриваться 
отдельно о 

550 10 декабря 1976 года сообщалось, что правительство утвердило в 
принципе предложения о создании нового пивоваренного завода, ксторый 
может дать работу приблизительно для 60 чепове:к" Сообщалось, что 
11 Бермуда Бруэри, Лтда 11 прежде всего составит более подробные планы в 
отношении предложенных видов обработки с учетом соображений местной 
окружающей среды о 

Сельское хозяйство и рыболовство 

56" В своем выступлении 29 октября 1976 года губернатор скаэал,что Де
r:артамент сельского хозяйства и рыболовства будет и далее оказывать 
помощь фермерам, сотрудничающим с недавно возобновившей свою деятель
ность Ассоциацией фермеров Бермудских островов, уделяя особое внима
ние вопросам планирования производства и сбыта местной продукции, 
снижению издержек производства путем повышения эффективности ферм и 
улучшению государственного обслуживания, предоставляемого фермерамо 
Департамент будет также продолжать исследования в области совершен
ствования методов сбыта продукции местного рыболовства и тесно со
трудничать с рыболовецкими прецnриятиямио В начале же октября пра
вительство сообщило о том, что оно обратилось к Программе развития 
Организации Объединенных Наций (ПРООН) с. просьбой предоставить одного 
эксперта по машинному программированию и эксперта по управлению рыбным 
хозяйством и сбыту. 

570 С 8 по IO ноября на Бермудских островах проходила конференция 
о последствиях, которые имеют для стран северо-западной части Атлан
тического океана решения, принятые третьей Конференцией Организации 
Объединенных Наций по морскому праву на ее пятой сессии k /. На конфе
ренции присутствовали представители Бермудских островов,-Канады, 
Багамских островов и Соединенных Штатов Америкио Представители этих 
стран изучили последствия решений шестой сессии третьей Конференции 
Организации Объединенных Наций по морскому праву,:которая начнет свою 
работу в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций 
2;::; мая 1977 года .:J. Ожидается, что Конференция утвердит установление 

.. V См. Официальные отчеты третьей Конференции Организации Объе
диненных Наций по морскому праву, том VI(издание Организации Объединен
ных наций, :в продаже по № 77.v.2). 

J/ там же, том VII (издание Организации Объединенных Наций 
в продаже под N0 78"V.3). _ 2II _ · 



200-ми~ьной экономической и рыболовной зон. Джеймс Барнетт-Херкс, 
помощник директора Департамента рыболовства Бермудских 
ос7ровов, выступая на конференции, состоявшейся на .ьермудских остро
вах, заявил, что для. территории будет выгодно ;устанqвление 200-миль нс~ 
зоны при условии, что она сможет вести разработку ресурсов в .:-::~ ,_, ;::;спах 
этой эонь,. При этом он заявил, что Бермудские острова не располагают 
необходимыми средствами для их разработки. По~тому предложение о 
создании совместных предприятий по использованию ресурсов территору:;:и, 
т"е" рыбных запасов и месторождений полезных ископаемых, вызвало 
значительный :интерес среди vчастников конференции на Бермудских 

островах" 

F. . Окружающая среда 

580 В 1974 году правительство предоставило план раэв:ития:, направлен
ный на сохранение красот природы и окружающей среды территории m/ • 
Во время избирательной кампании 1976 года ЮБП эая:вила, что правитель
ство ЮБП, в случае если оно останется у власти, будет и далее э ани
маться проблеi1ам:и окружающей среды, в частности проблемами экологии 
суши и моря Бермудских островов. 

590 В своем выступлении 29 октября 1976 года губернатор отметил, что 
для содействия осуществлению вышеупомянутого плана правительство сос
редотОЧ7/IЛО свое внимание на районе островов Боаз и Айрлендо 1ыла 
создана группа для иэучения возможностей .развития в Докъярде о К под- · 
готовке исследований будет привлечена общественность. Далее губер
натор отметил, что будет проведено всеобъемлющее обследование прави
тельственных парков, чтобы обеспечить наиболее оптимальное :использо
вание этих земель; будут также продолжены усилия по улучше:tfИЮ состоя
ния четырех созданных кемпингов о ИэуLr&лось также качество местных 
прибрежных водо Полученные таким образом данные дадут ясную картину 
существующего положения и будут с.Jiужить основой для оценки изменений. 
Ра~ра~отка рекомендаций о мерах по устранению ущерба, причиненного 
некоторыми такими иэменениями морской среды, будет производиться на 
основе резу.пьтатов исследований • 

G. Связь и другие основные службы 

бОо В 1976 году правительство уделяло особое внимание проблемам до
рог и ·транспортных систем, rражданск·ой авиации, каналиэационно-очис-
тительных сооружений, удаления отходов и водных ресурсовu 

бI о В конце 1972 года n/ правительство опубликовало доклад о резуль
татах обследования дорог территории и о проблемах транспорта о В чис
ле мер, пре;_принятых на основе доклада, было и предложение об ул;уч
шении автобусного обслуживания и эавершения строительства автобусной 
станциио В своем выступлении · 29 октября I976 года губернатор 

JE/ Оо'JИциальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридца_т_а_~ __ сессия, 
Дополнение ~Ш 23 CA/10023/Rev .1), том IV, гл.ава .xxv·, приложение, n~•нкт ь~ 42-44, 

. _'!}/ Там же, д·вадцать -'"'восьмая сессия, Дополнение N2 2о (A/9°23/Rev .l), 
том \1 , глава ХХIII,nриложсние, ПJ'.НI{Т 46. 
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сказал, что правительство изучает вопрос о строительстве автобусного 
гаража - проект, предусмотренный в программе капитальных работ о От
крывая прения по выступлению губернатора, г-н Шарп отметил, что обе 
партии в Ilалате собрания горячо поддерживают проект, который будет 
осуществляться на основе самофинансированияо 

62~ В ,июле I973 года о./ в результате переговоров между правительст
! вом Бермудских островов и правительством Соединенного Королевства 
· была достигнута договоренность обсудить в рабочих группах проблемы 
гражданско~ авиации и связанные с этим вопросы, поскольку Бермудские 

. острова, в частности, выразили желание иметь прямое представительство 

в Соединенном Королевстве и принимать активное участие в новых соrла
: шениях по вопросам гражданской авиации с другими странамио Е своей ре-
чи губернатор сказал, что Бермудские острова принимают участие в про
ходящих в настоящий момент переговсрах о воздушном соглашении между 
Соединенным К6ролевством и Соединенными Штатами Америки, чтобы защи
щать интересы Бермудских островов в рамках двустороннего соглашения, 

·:которое будет регулировать воздушные полеты между двумя странам:tJ и uко -
: торое будет затрагивать Бермудские островао Он добавил, что второи 
1 этап строительства помещений предварительного таможенного досмотра 
! службой Соединенных Штатов Америки в гражданском аэропорту ~ еiинствен-• 
ный аэродром в территории), намеченный на. начало 1975 года 1:!/ ,.должен 
быть завершен к середине 1977 года" 

lь~. .15 своем выступлении губернатор сказал, что правительство присту
пило к осуществлению проекта по наведению порядка на свалке в Пембро
ке путем обнаружения и тушения всех скрытых пожарово Было "акаэано 
новое оборудование, которое позволит более эффективно ликвидировать 
отходы садоводства и другие горючие отходы, принимались также меры 

цля вывода канализационных отстоев в каналиэационно-очистительную 

систему Гамильтона. Во время прений по выступлению губернатора 
: К.Л. Эnнесс, министр работ и сельского хозяйства, сообщил Палате 
. собрания, что работа по наведению порядка на свалке идет быстрыми 
темпамио Он согласился с тем, что территории необходимо канализа-

· ционно-очистительное сооружение, однако считает, что найти место цля 
этого сооружения будет очень труцноо 

64. Губернатор отметил, что чрезвычайная засуха I974-I976 годов и, 
Е частности последних месяцев, привела к невиданному спросу на водуо 
Эти потребности удовлетворялись весьма успешно, и развитие водных 
Ресурсов Бермудских островов будет продолжаться, с тем чтобы снабжение 
~одой не отставало от спроса на неео 

о/ Там же, двадцать девятая cecci,irя 2 Дополнение № 23 (A/9623/Rev.1); 
4, tом VI, глава XXIII, приложение, пункты 48-49. _ 

2/ Там же, тридцатая сессия 1. Дополнение № 23 (A/10023/Rev.1), том. IV, 
глава XXV, приложение, пункт 51 о 
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Н с Госуц_арственные mинансы 

б5о В своем выступлении 27 февраля 1976 года (см" пункт 54 выше) 
министр финансов сказал, что правительство намерено представить 
сбалансированный бюджет на 1976/77 ron путем: а) установления 
налога для покрытия стоимости услуг, предоставляемых больницами не~ 
1<01·орым слоям населения; ь) сокращения ведомственных расходов до 
минимума, обеспечивающего предоставление эффективных услуге Пра
вительство намерено Т;:).КЖе сократить насколько позволят ресурсы Бер
мудских островов государственный долг (оцениваемый по состоFнию на 
3I марта 1976 года :в 24, 7 млн" бермудских долnаров) и содействовать 
неуклонному прогрессу в экономической областис Министр сообщил 
также об установлении ново~ системы финансирования программо 

650 Общий объем расходов в бюджетной смете на 1976/77 rоц составля-
ет 69,4 млн. бермудс!<:их д>лларов (62,4 МЛН о бермудских дo1'J1cJIOB в преды
дущем гоцу), из них капитальные и специальные расходы составляют 
3, 7 млн о бермудских доллар:,во В соответствии с объявленным правитель
ством в ноябре 1975 года решением отсрочить строительство колледжа 
по подготовке гостиничного персонала и автобусного гаража, никаких 
ассигнований на эти проекты в данноl смете не предусматривалось. 
Общие сметные расходы на 1976/77 год распределяются слецу~щим обра
зом: финансы - 13, 9 млн. бермудских д:олларw ( :в том числе 4, 6 млн. 
бермудских Д-JЛЛЩХ)В на сокращение rосуцарственноrо долга и выплату 
процентов); образование - 13 ,2 млн· о бермудских доллароР; здравоохра
нение и социальное обслуживание - 12,I млно бермудских ~оллароЕ; 
строительные работы и сельское хозяv.ство - 9 ,3 млн о бермудских до:ше
ров; ПОЛИЦИЯ - 5,9 МЛНо бермудских цmларо1:; туризм -· 5,4 МЛНо бер-
мудских фунтов; транспорт - 3,I млно бермудских долларов; морские и 
воздушные перевозки - 3 млн о бермудских долларов и рабочая сила и им
миграция - I,I МЛНо бермудских долларов. 

670 Г-н Гиббоне отметил, что текущие мероприятия по налогообложе
нию должны обеспечить объем доходов, достаточны~ для покрытия всех 
расходов в текущем финансовом году, за исключением субсидирования 
больничного обслуживанияо Он напомнил, что в июле 1975 года g/ бы
ла издана Белая кни1·а, содержащая выводы правительства о предложен
ной программе социального обеспечения, в частности больничного обс
луживанияо Оратор отметил, что в соответствии с последующим пред
ложением правительства налог на больничное обслуживание в размере 
I,5 процента окала.ца или заработной платы, равномерно распределен
ный между нанимателями и работающими, будет установлен цля всех 

~g/ Там ж~_,_;r~идцать первая сессия 2 ,Лоr:олнение т 23 (A/31/23/Rev,l 
том I\, глава xxvI , приложение, п;ункты 72-74. 
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тех нанимателей и работающих, а также занятых самостоятельным тру
цом, кто подлежит налоrообложению на занятостьо Новый налог будет 
установлен также и для работников компаний, не облагаемых налогом; 
при этом эа основу будет взята средняя заработная плата в размере 
18 ООО бермудских д::>ллоров в rод. Ежегодный доход от этого налога 
составит с:, 3 млн о бермудских 1::.с,г.ле.ров в год. Несмотря на оппозицию 
со стороны ППП, ~L апреля I976 года закон о налоге на больничное 
обслуживание вступил в силус 

Ы.i 0 В ходе обсуждения бюджета в Палате собрания г-н Уолтер Роберт.-
сон, тогдашний лидер оппозиции, критиковал правительство за то, 
что оно по-прежнему получало более 90 процентов своих доходов за 
счет таможенных пошлин и сборов. Он заявил, что "не делается ника
ких попыток ни с целью изменить устаревшее несоответствие в налоrо

воV структуре, ни с целью покончить с укоренившейся правительствен
ноµ политико~ дискриминации, в соответствии с которой наименее 
обеспеченные слои населения вынуждены, согласно установленно:тл систе
ме налогооб:пожения, нести все наибольшее бремя налогов".. Далее 
оратор отметил, что единственной корректирующей мерой явилось "вве
дение подоходного налога на получающих о:клацы и на рабочих, получаю
щих заработну-ю плату, поц предлогом необходимости для оплаты боль
ничного обслуживания молодежи, престарелых и бедных 11 о Он считает, 
что в заявлении о бюджете должно "необходимо-отметить, какие шаги 
намерено предпринять правительство для борьбы с инфляцией внутри 
страны и стимулирования дальнейшего экономического роста и цля 
избавления страны от страха перец продолжающимся спадом и безрабо
тицеtР' Q 

59с Отвечая на это выступление, r-н Гиббоне отметил, что заявление 
лидера оппозиции "беспочвенно"~ Он добавил, что правительство из
влекло урок из политики, проводимой некоторыми промышленными стра
нами, которые "пытаются преодолеть спад с помощью огромных долгов, 
за которые будут расплачиваться последующие поколения"о 

700 Из заявлений, сделанных обеими партиями в период между маем и 
ноябрем, видно, что они по-прежнему расходятся в вопросе о государ
ственных финансахо Нынешняя позиция ОБП изложена в речи губернато
ра от ё9 октября ( см о пункт 46 выше) о С другой стороны, ПJШ уце
пrrет особое 1:шимание введению "прогрессивной" системы налогообложе
ния, с тем чтобы увеличить налоги на тех, кто в состоянии платить 
больu:;е Q 
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3анятос.ть и имыиrрация 

'+о С:ОЩ/lАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

Ао Рабочая сила 

71. Управляющая держава сообщает, что в 1975 году из общего 
количеетва эаннтых прибпиэительно 27 ООО человек, около 500 челове1< 
были безработными. Тем не менее, иэ-эа нехватки хорошо подготов
ленного рук9водящего и технического персонала из числа местных 

жителей он по-прежнему пополнялся в основном эа счет иностранцев. 
Количество занятых распределялось по основным промышленным группам 
следующим образом: гостиницы - 4 506 чел.; компании, не облагаемые 
не.логами - 2 795 чел.,; правительственные учреждения - 2 528 чел., и 
строительство - 500 человек" На основе информации, предоставленной 
правительс~твом, по состоянию на 30 июня 1976 года было зарегистри
ровано _579 безработныхо 3начительную часть безработных составляют 
лица, оставив школу и не имеющие профессиональных навыков. Общее 
число лиц, получивших разрешения на работу,составляло в августе 
8 ООО чел~ (~ 500 в 1975 году)о 

72е В сентябре правительство объявило, что в следующем месяце 
будет проведена перепись населения с целью определить масштабы безра
ботицы и лиц, действительно не имеющих работы и ищущих ее о Ожидалось, 
что,определив экономические и социальные характеристики безработных, 
можно будет установить, харантерна ли безработица лишь для опре
деленных групп рабочих (т.е. в строительстве и в связанных с ним 
областях) или она имеет более широкие масштабы. Правительство 
считает такие данные жизненно важными для экономического планиро

вания, в том числе и для принятия решений о выдаче разрешений на 
работу и о строительных проектахо Ожидается, что результаты пере
писи будут получены в ближайшее время. 

730 Губернатор отметил, что правительство сознает, что,несмотря 
на возросшую деловую активность, безработица по-прежнему остается 
серьезной проблемойо Помимо проведения вышеупомянутой переписи, 
правительство намерено реорганизовать министерства труда и иммигра

ции (смо пункт 35 выше). В интервью,данном в конце декабря, 
r-н Шарп заявил, что правительство планирует завершить реоргани
зацию министерства в 1977 году. Он предложил также продолжать 
усилия по более широкому.вовлечению жителей Бермудских · островов 
в экономическую жизнь территории - предложение, аналогичное 

предложению ПЛП, сделанному в ходе обсуждения последней речи 
rубернаторао 
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Про11эводственные отношения и эаконодательство 

74° По данным доклада управляющей державы в I975 году в территорю,1 
было зарегистрировано 7 профессиональных союзов, 3 иэ кото_рых 
представлял~ собой ассоциации предпринимателей (объединяющих 
25Z члена) и 4 - рабочие организации (объединяющие 7 292 чел.). 
Бермудский союз индустриальных рабочУ-х (БИiu) является самой . 
_к_рупной профсоюзной организацией, объединяющей 5 777 человек" 
Количество забастовок уменьшилось с 5 в 1974 году (участвовало 
556 рабочих и было потеряно 8 444 человеко-дня) до 2 в 1975 году 
(807 рабочих и 9 504 потерянных человеко-дня),, 

75. Следует напомнить, что,вопреки решительным возражениям ПЛП, 
в марте прошлого года был принят Закон о трудовых отношениях 
1975 года~ В соответствии с положениями этого Закона правительство 
создало постоянный арбитражный суд, причем г., r.:;c .,ях rr с беспечения 
1_::,с.r::~:и...;т:r;с . ст:но~ти 11 при рн.С'сv:отрен:zи тr,;y,r:.or:ъ:x спсrоя препу'-~мат:~::иRQется, 
что ,:--::v.тел:и Еерrлудск:zх островов не могут занимать посты председателя 
и заместителя председателя суда" Следует также напомнить, что 
разногласия между Советом общественного транспорта и БИЮ в вопросе 
об увольнении 4 рабочих привели 2I ноября 1975 года к общенацио
нальной забастовке водителей автобусово Восемь недель спустя 
арбитр помог сторонам урегулировать свои разноrласияо 

760 Согласно более поздней информации предприниматели, по-видимому, 
выступают в поддержку этой арбитражной системы, а рабочие критикуют 
еео В своем годовом докладе за год, закончившийся 30 сентября 
1976 года, Совет бермудских предпринимателей отмечает, что в 
течение этого года все большее количество трудовых споров решалось 
при участии третьей стороны и что Совет 11 приэнает значение третьей 
стороны в решении некоторых споров без _помощи забастовок и 
:r:01<:ayтoR".,, Совет отметил также, что 11 количество заключенных в 
последнее время трехгодичных коллективных договоров свидетельствует 

о том, что предприниматели и профсоюзы сознают о необходимости 
поддержания стабильного клммата для сохранения и увеличения доходов, 
получаемых от индустрии туризма и секторов нашей экономики, связанных 
с международными компаниями. В заявлении, опубли:кованном I7 декаб
ря 1976 года, БИfu, в частности, вновь подтвердил свои оговорки в 
отношении арбитражного разбирательства в трудовых спорах и призвал 
внести поправки в 3акон о трудовых отношениях с целью "восстановить 
право на заключение коллективных договоров". Иное мнение выразил 
в одном из последних интервью r-н Шарп (см" пункт Т, выше). Он 
рассматривает "весьма удовлетворительное решение 1 r промышленных 
споров в 1~76 rоду как одно из достижений правительства~ 
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Во Жилищное строительство 

77. В хсде предвыборной кампании 1976 года и ОБП и ПllП обещали 
улучшить жилищные условия: на Бермудских островах" Г-н Шарп заявил, 
что его партия придает большое значение частичному домовладению и 
улучшению жилищных условий. Жилищная корпорация Бермудских остро
вов (Б~К) - орган, созданный в соответствии с законом , оказала 
с момента своего создания в марте 1974 года помощь на общую сумму 
более 2 млн" бермудских фунтов. Благодаря этой помощи жители 
Бермудских островов построили 60 домов о I{роме того, благодаря 
помощи правительства,было построено и продано жителям Бермудских 
островов примерно 167 жилищных единиц. Как указывает правитель
ство, результаты переписи, проведенной в октябре 1976 года, в 
которой будут отражены потребности как в занятости, так и в жилье 
(см. пункт 72 выше), будут использоваться при принятии решений о 
планах жилищного строительства в будущем и могут повлечь за с обой 
изменения в Закон о контроле за повышением арендной платы, срок 
действия которого истекает в конце этого года. 

с. Здравоохранение и социальные услуги 

780 Правительство по-прежнему уделяло внимание обеспечению эдраво
охранения и благосостояния для всего населения территориио На 
островах имеется два госпиталя: а) мемориальный госпиталь имени 
короля Эдуарда YII (230 коек), являющийся больницей общего назна
чения, предоставляющей услуги специалистов и имеющей гериатрическую 
палату на 90 коек; и Ь) госпиталь св. Брендана (170 коек), где 
проводится лечение психических заболеваний. Работой , ;.-'i' ~и"\ больниц 
руководит Совет госпиталей, подотчетный министру здравоохранения 
и социального обслуживания. Медицинское обслуживание предостав
ляется также частными врачами· и тремя государственными поли1-:линикамr·:~ 

Хотя с пациентов больниц вз У~ мается плата, страхование на случай 
госпитализации обяэательно для всех рабочих, а недавно введенный 
больничный налог (смо пункт 67 выше) покрывает расходы на услуги, 
предоставляемые больницами детям в воэрасте до Iб лет и нуждающимся; 
лица старше 65 лет выплачивают 20 п-роцентов стоимости лечения. 

'/). Совет госпиталей впервые :зарегистрировал прибыль в размере 
4-82 252 бермудских доллара эа год, заканчивающийся 31 марта 1976 го-
да" Председатель Совета Уорд Янг объяснил эту прибыль надлежащиы 
руководством и строгим финансовым контролем и заявил, что это даст 

возможность Совету сохранить нынешнюю структуру тарифов до конца 
календарного года. 26 июля он объявил о плане расширения больниц, 
на что потребуется 3 млно бермудских долларов, которые будут полу
чены из частного сектора и с помощью деятельности по сбору средство 
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80. В своей речи 29 октября губернатор заявил, что значительная 
часть ресурсов министерства здравоохранения и социального обслужи
вания направляется на решение индивидуальных и социальных проблем, 

на многие из которых министерство обратило внимание после того, 
как они стали довольно серьезными. Велось изучение путей предотвра
щения проблем, н·еблаrоприятно воздействующих на здоровье и благо
состояние жителей. Кроме того, министерству будет поручено вести 
регулярную телевизионную программу, которая должна помочь населению 

более эффективно решать проблемы, с которыми оно сталкивается в 
своей повс~дневной жизни. Губернатор заявил также, что в резуль
тате двух недавних обследований были выявлены нужды престарелых 
и лиц, имеющих физические или умственные недостатки. В результате 
этого будет назначен координатор, в задачу которого будет входить 
обеспечение того, чтобы ресурсы частного сектора и правительства 
использовались для удовлетворения этих потребностей эффективно и 
чуткоD Наконец, губернатор объявил, что в закон о страховании 
на с~учай госпитализации rg70 года будет внесена поправка, пре
дусматривающая - обязательное страхование всего занятого населения, 
включая лиц, работающих на себя. 

8I. В ходе прений по докладу губернатора заместитель лидера 
оппозиции г-н Узйд заметил, что предлагаемая телевизионная программа 
станет отправной точкой в решении проблем семьи и что должны быть 
предприняты усилия, направленные на предоставление в общественных 
зданиях надлежащего обслуживания для лиц, имеющих физические или 
умственные недостатки. 

5. УСЛОВИЯ В ОБЛАСТИ ОБРА30ВАНИЯ 

А. Общие сведения 

820 Образование является бесплатным и обязательным для всех детей 
в возрасте от 5 до Iб лет. Большинство школ территории содержится 
на государственные средства. В концу 1975 года начальное образо
вание, охватывающее первые семь лет обучения, предоставлялось 

I8 государственными и 4 частными школами, в которых училось приб
лизительно 7 ООО школьников. Имеется также 9 государственных и 
5 частных средних школ, в которых обучалось почти 5 ООО школьников о 
Соотношение учителей и учеников в государственных начальных и 
средних школах составляло I:25 и I:15, соответственно. Специализи
рованные учреждения включали IO государственных детских садов, в 
которых находилось 396 детей четырехлетнего возраста~ 5 специаль
ных школ, дающих подготовку 220 детям в возрасте от.? до IB лет; 
и центр дневной подготовки и мастерскую для детей в возрасте от 
5 до 2I года, имеющих физические или умственные недостатки. 

83D Возможности получения высшего образования ограничены. Бер
мудский коллед,:< имеет три факультета (академическое обучение, коммер
ция и технология и обслуживание гостиниц) и предоставляет образование 
третьей ступени. В I~75 году колледж посещали 550 студентов. Глав
ным образом из-за разногласий относительно выбора месторасположения 
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строительство колледжа для подготовки специалистов по гостиничному 

обслуживанию было отложеноо В своей речи 29 октября 1976 года губер
натор объявил, что в· бермудский закон . о колледжах 1974 ~ода будут 
внесены поправки, предусматривающие конкретные полномочия на получение 

займов, с тем чтобы обеспечить необходимое расширение колледжейо 

84. База для подготовки преподавателей на Бермудских островах отсут
ствует, однако правительство предоставляет стипендии 75 студентам 
педагогических специальностей (2 ООО бермудских долларов в год на 
максимальный срок в три rода),обучающимся за границейо Правительство 
ежегодно предоставляет также более 4-00 ООО бермудских долларов в виде 
стипендий и займов для студентов, получающих высшее образование за 
границей. 

В. Позиции двух политических партий 

85. 3аявления двух партий и их лидеров в ходе и после избирательной 
кампании I97~ года свидетельствуют о том, что их подход к политике 
в области образования значительно отличается. Г-н Гиббоне был одним 
из министров, сопровождавших r-на Шарпа на пресс-конференции 30 апрелf. ,, 
на которой ОБП представила свой предвыборный манифест. В отношении 
позиции партии по вопросам образования г-н Гиббоне заявил,что система 
начального и среднего образования в настоящее время налажена хорошо 
и что в б_удущем упор будет двояким: на развитие детских дошкольных 
учреждений и третьей ступени образования ·. Детские сады являются важ
ным фактором, поскольку "дети получают первичную подготовку до поступ
ления в начальную школу и на этом раннем уровне наилучшим образом 
приспосабливаются к жизни в условиях расовой гармонии 11 о Бермудский 
колледж будет развиваться и дальше, в особенности в области подготовю~ 
специалистов в области гостиничного обслуживания и коммерции. В не
давнем интервью (см. пункт 73 выше) r-н Шарп заявил, что одной из 
главных целей правительства ОБП будет начало строительства колледжа 
для подготовки специалистов гостиничного обслуживания в I977 rодуо 
860 В своей платформе, опубликованной также 30 апреля, ПЛП обещала 
провести 'rщательные реформы системы образования. Ее основными предложе 
нияы.и были следующие: а) на всей территории должны быть созданы все
объемлющие школы, с тем чтобы дать каждому ребенку равные воэможност1{ 
в получении образования; ь ) учебные планы всех школ должны соответствс1 
вать потребностям Бермудских островов; с) частные школы должны выпол- 1 
нять минимальные программы совета по разработке учебных планов ,и на ' 
них должны распространяться те же правила и контроль, что и на госу

дарственные школы; d) учебная база Бермудскоrо колледжа должна быть 
расширена, с тем чтобы она соответствовала предъявляемым к ней требоЕ\ 
ниям; и е) государственные стипендии должны предоставляться всем бер- , 
мудским студентам, эачисляемым в признанные зарубежные университеты 
эа границей. 
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87, На открь!ТОivi 3:э.седании l8 октября 1 11.:":еп IiнJ1аты со(j1н-н1ия от 
МП Остин Р.Томас предлuжил про~ести с помощью средств массовuU 
информации открытую дискуссию между учителями и другиыи специалис
тами в области обраэования для выявления проблемных областей в сис
теме образования. Он отметил, что согласно последней переписи на
се~ения, проведенной в территории в 1970 году, 15 процентов жите
леи в возрасте 15 лет и старше не имели полного семилетнего началь
ного образования, в то время как 70 процентов населения в возрасте 
15 лет и старше не сдали экзаменов в средней школе. Он особо под
черкнул необходимость проведения реформ в области образDв~ния, не
давно предложенных ПЛП. 
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А. 

ГЛАВА XXV 

(А/32/ 23/ Add. 5) 

БРИТАНСЮIЕ ВИРГИНСКИЕ ОСТРОВА, МОНТСЕРРАТ И ОСТРОВА 
ТЕРКС И КАЙКОС 

СОДЕРЖАНИЕ 

РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ КОN!ИТЕТОМ 1 - 8 223 

В • РЕШЕНИЕ СПЕЦИ.А.ЛЬНОГО КОМИТЕТА • •••• 0 • 0 • • • • • 9 224 

ПРИЛОЖЕНИЕ: РАБО'tiИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕIШЫЙ 
О:ЕКРШАРИАТОМ •••••••••••••••••••• 0 • • • • • • • • • • • 234 
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ГЛАВА XXV 

БРИТАНСКИЕ ВИРГИНСКИЕ ОСТРОВА, МОНТСЕ'РРАТ И ОСТРОВА 
Т ЕР:КС И КАЙ:КОС 

А. РАССМОТРЕНИЕ ВОПРОСА СПЕЦИАЛЬНЫМ :КОМИТИГОМ 

1. На своем 1060-м эаседании 31 января 1977 года Специальный ко
митет, утвердив восьмидесятый доклад Рабочей группы (А/Ас.109/1.1137), 
постановил, в частности, передать в опрос о Кайма новых островах, 
Монтсеррате и островах Терке и Кайкос Подкомитету по малым терри
ториям для рассмотрения и представления по нему д~кл&~а. 

2. Специальный комитет рассматривал этот вопрос на своем 1083-м 
заседании 6 июля. 

3. При рассмотрении этого вопроса Специальный комитет принял во 
внимание положения соответствующих резолюций Генеральной Ассамблеи, 
включая, в частности, резолюцию 31/143 от 17 декабря 1976 года об 
осуществлении Декларации о предоставлении независимости колониаль
~м странам и народам. В пункте 12 этой резолюции Ассамблея, поми
мо прочего, предложила Специальному комитету 

11 продолжать изыскивать приемлемые средства для немедленного 
и полного осуществления во всех территориях, которые еще не 
достигли не~ависимости, резолюции 1514 (XV) и, в частности: 

а) разработать конкретные предложения по ликвидации 
оставшихся: проявлений колониалиэма и представить Генеральной 
Ассамблее на ее тридцать второй сессии доклад по этому вопросу". 

Комитет также принял во внимание резолюцию 31/52 Генеральной Ассамблеи 
от I декабря 1976 года по в опросу о четырех террит ариях, включая Монт
серрат и острова Терке и Кайкос. В пункте 9 этой резолюции Ассамб
лея: предложила Комитету: 

"продолжить поиски наилучших путей и средств осуществле
ния Декларации в отношении ••• Монтсеррат и островов Терке и 
Кайкос, включая: возможное направление выездных миссий в кон
сультации с управляющей державой ••• ". 

Кроме того, :Комитет принял во внимание резолюцию ЗI/54 Генеральной 
Ассамблеи от того же числа по вопросу о Британских Виргинских остро
вах, в пункте 8 которой Ассамблея предложила Комитету: 

"продолжить полное изучение этого вопроса на своей следую
щей сессии в свете выводов выездной миссии, включая возможность 
направления новой выездной миссии на Британские Виргинск~е остро
ва в соответствующее время: и в консультации с управляющеи 
державой ••• ". 

4-. В ходе рассмотрения вопроса об этих территориях в распоряжении 
Специального комитета находились подготовленные Секретариатом ра
бочие документы (см. приложение к настоящей главе), содержащие 
Информацию о событиях, касающихся этих территорий. 

- 223 -



5. Представитель Соединенного Королевства Великобри'1'ании и Севег - · 
ной Ирландии, выступающего в качестве соответствующей управш-Jющеf 
державы, принимал участие в работе Специального комитета в ходе :µ1.--1, ·. --, 

смотрения последним зтоrо вопроса. 

6. На 1083-м заседании б июля докладчик Подкомитета по малым 
территориям в заявлении Специальному комитету (A/AC"IO9jГiT oIOB3) 
представил доклад зтоrо Подкомитета (A/AC.IO9;t.II72), в котором 
содержится отчет о рассмотрении Подкомитетом вопроса о вышеупомпну-
тых территориях. Докладчик также сообщил Комитету о пересмо·гре 
теиста прое:кта выводов и ре:комендаций, изложенных в пункте 6 док
лада, в результате которого был добавлен следующий пункт в качеств е 
подпункта 7: 

"7) Учитывая что состоявшиеся недавно выездные миссии 
в малые территории 1~редостави;rи эффективные средства для 
оценки положения в зтих территориях и отмечая готовность 

Соединенного Королевства принимать выездные миссии, направляе• • 
мые в территории, находящиеся под его управлением, Специапь
ный комитет считает, что должен быть изучен вспрvс о воэмо,r:•·· 
ности направления выездной 11,;и~сv.и на острова Терке и :Кайкос, а 
также о направлении на соответствующем этапе второй миссии 
на Британские Виргинские острова и Монтсеррат". 

7. На том же заседании Специальный комитет принял доклад Подкоми_, 
тета и одобрил содержащиеся в нем выводы и рекомендации с внесен
ными устно поправ:ками (см. пункт 9 ниже). 

8. 8 июля текст выводов и рекомендаций был направлен для сведения 
правительства Соединенного Королевства Постоянному представителю 
Соединенного Королевства при Организации Объединенных Нацийо 

В. РЕШЕНИЕ СПЕЦИАЛЬНОГО :КОМИТЕТА 

9. Ниже приводится текст выводов и рекомендаций, принятых Спец ал::-:.
ным комитетом на его IO83-м заседании 6 июля 1977 rода,_ о которых 
rоворитоя- в пункте 7 выше: 

1. Общее положение 

1) Специальный комитет вновь подтверждает неотъемлемое 
право народов Британских Виvrинских островов, Монтсеррата и 
остро~ов Терке и Кайкос на самоопр0деленле и независимость 
в соответствии с декларацией о предоставлении независимости 
колониальным странам и народам, содержащейся в резолюции I5I4 (Х•.::· 
Генеральной Ассамблеи от I~ декабря I96O года. 

2) Полностью сознавая особые условия в этих территори::rх, 
определяемые такими факторами, как их размеры, географическое 
положение, численность населения и ограниченность природных 
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ресурсов, Специальный комитет вновь заявляет, что эти обстоя
тельства ни в коей мере не должны задерживать скорейшее осу
ществление процесса самоопределения в соответствии с Деклара
цией, содержащейся в резолюции I5I4 (XV), которая полностью 
nр~мениw.& к 3ТИМ трем тер~иториям. 

7 \ с '-' :,; ,- пе::1,;11альнни комитет с удовлетворением отмечает, что прави-
тельство Соединенного hоролевства Великобритании и vеверной 
Ирландии по-прежнему проводит политику, направленную на предо
ставление независимости любой территории, если это является 
желанием ее народа. 

4) Сп~циальный комитет с признательностью отмечает по
стоянное а~,тивное участие управляющей державы в работе Коми
тета в отношении этих территорий, что позволяет Комитету 
проводить более осведомленное и содержательное изучение терри
торий для усхсрения процесса деколонизации в целях полного 
осуществления Декларации. 

5) Специальный комитет также с удовлетворением отмеча
ет участие губернатора и главного министра Британских Виргин
ских островов 1/ в обсуждениях Комитета, касающихся доклада 
выездной миссии 1976 года в эту территорию~/. Комитет по
прежнему настоятельно призывает управляющую державу в консуль

тации с местными властями территорий, находящихся под ее уп
равлением , в частности Британских Виргинских островов, lVIонт
серрата и островов Терке и Кайкос, облегчать и содействовать 
подобному участию их представителей. 

б) Специальный комитет настоятельно призывает специали
зированные учреждения и другие организации системы Организа
ции Объединенных Наций, в частности Программу развития Орга
низации Объединенных Наций, а также региональные организации, 
такие, как Карибское сообщество и Общий рынок стран Карибского 
моря и Карибский банк развития, продолжать уделять особсе 
внимание потребностям развития рассматриваемых территорий. 

7) Учитывая, что состоявшиеся недавно выездные миссии 
в малые территории предоставили эффективные средства для 
оценки положения в этих территориях и отмечая готовность 
Соединенного Королевства принимать выездные миссии, направ
ляемые в территории, находящиеся под ero управлением, Специаль
ный комитет считает, что должен быть изучен вопрос о возмож
ности направления выездной миссии на острова Терке и Кайкос, 
а также о направлении на соответствующем этапе второй миссии 
на Британские Виргинские острова и Монтсеррат. 

1/ A/AC.I09/Pv.I054 и исправления. 
2/ Официальные отчеты Гене альной Ассамблеи т идцать 

первая сессия, Дополнение № 23 3 23 Rev. l , том !'V-, rла-
Rя XXYIII, приложение. 
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2. Британские Виргинские острова 

8) Специальный комитет отмечает заявление представителя 
u 

управляющеи державы о том, что существующее правительство 

Британских Виргинских островов несет обязательства эа период 
укрепления конституционных завоеваний, достигнутых в недавнем 
прошлом. В результате этоrо в апреле 1977 года вступил в силу 
указ, содержащий новую конституцию, согласно которой ответст
ственность за финансирование перейдет от губернатора к изби
раемому министру, а после следующего роспуска нынешнего зако

нодательного совета в 1979 году число избираемых членов в 
состав нового Совета увеличится с 7 до 9 и в нем больше не 
будет назначаемого члена. Комитет приветствует эти меры, 
принятие которых приведет к тому, что главный министр терри
тории и его правительство станут более непосредственно отве
чать перед законодательством, а через его посредство - перед 

иэбиl)ателя~Ио 

9) Специальный комитет далее отмечает в соответствии с 
заявлением представителя управляющей державы 3/, что следующий 
шаг политики правительства Британских Виргинских островов, на-

.., u 
правленныи на переход от министерскои системы правления к 

полному внутреннему самоуправлению и независимости, должен 

быть сделан лишь после проведения консультаций с избирате
лями с помощью референдума или всеобщих выборов. 

IO) Специальный комитет на основе заявления представителя 
управляющей державы далее отмечает, что правительство Британ
ских Виргинских островов желает как можно скорее эаполнить го
сударственную службу местными кадрами и что, хотя правитель
ство территорий не считает необходимым составлять полный план 
развития людских :ресурсов, оно тем не менее намерено предпри

нять исследования в конкретных областях. Комитет подчеркивает 
необходимость профессиональной подготовки неквалифицированной 
рабочей силы для заполнения должностей как в государственном, 
так и частном секторах экономики. В этой связи он отмечает, 
что правительство Британских Ви};)гинских островов продолжает 
предоставлять займы и стипендии для оказания помощи народу 
этой территории в целях прохождения обучения за границей по 
различным доступным для них профессиям. 

11) Специальный комитет вновь подчеркивает свое мнение 
о том, что по-прежнему существует необходимость в длительных 
усилиях со стороны управляющей державы в консультации с пра
вительством Б};)итанских Виргинских островов по обеспечению то
го, чтобы в будущем не сохранялось однобокое развитие эконо .... 
мики территориио В этой связи он приветствует появление при
знаков роста активности и объема капиталовложений в области 
рыболовства и туризма. Комитет также с удовлетворением отмечает, 
что программа капитальных работ на территории позволила уста
новить воздушное сообщение с соседними островами. 

3/ Было сделано на 286-м заседании Подкомитета I4 апреля 
I977 года. 
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3. Монтсеррат 

I2) Специальный комитет, помня о рекомендации выездной 
миссии относительно будущего статуса Монтсеррата у, состояв
шейся в Плимуте в I975 году, отмечает заявление главного ми
нистра территории, сделанное в феврале I976 года, в котором он 
указал, что он не видит никаких выrод в принятии такой кон
ституции, :которая предписывает ассоциированную государствен

ность, и что до тех пор, пока не будет найдено какой-либо 
осуществимой альтернативы, территория будет продолжать придер
живаться нынешней конституции. 

I3) Специальный комитет выражает свое удовлетворение 
по поводу контактов, которые Монтсеррат устанавливает с со
седними государствами региона. 

I4) В этой связи Специальный комитет также с удовлетво
рением отмечает финансовую и техническую помощь, предоставляе
мую управляющей державой правительством Канады, Карибским 
сообществом и другими реrиональными учреждениями. Комитет 
настоятельно призывает управляющую державу, в частности, 

сохранить свою помощь, оказываемую территории, в целях разви

тия, с тем чтобы решить проблемы развития и улучшить экономи
ческие условия: Мотсеррата. 

4. Острова Терке и Кайкос 

I5) Специальный комитет приветствует вступление в силу 
новой конституции 30 августа I976 года и выборы первого глав
ного министра островов Терке и Кайкос. Комитет вновь выражает 
надежду, что опыт, приобретенный на нынешней стадии конститу
ционного развития, позволит народу территории расширить свое 

участие в центральных правительственных органах и будет спо
собствовать скорейшему достижению целей декларации, содержа
щейся в :резолюции I5I4 (xv). 

Iб) Специальный комитет принимает к сведению факт во
зникновения политических партий островов Терке и Кайкоси отмеча
ет далее,что эти партии участвовали в первых выборах в законо
дательный совет, состоявшихся 29 сентября I'1'/b rода. uн вы
ражает надежду, что политические партии станут играть более 
важную роль в политическом развитии территории. 

у 
сессия, Дополнение т 10023 
приложение, пункты IOI-I24o 

т идцатая 

том , гл. xxv.-~rf, 
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I7) Специальный комитет вновь выражает надежду, что 
присутствие иностранных военных баз на островах Терке и Кайко) 
не будет препятствовать осуществлению права на самоопределени~ 
народа территории. 

I8) Специальный .комитет отмечает увеличившийся объем 
деятельности Совета по вопросам развития в 1976 году, когда с 
ero помощью был учрежден банк, сооружена rостиница с исполь
зованием местной рабочей силы, расширены существующие rостиF.и
цы и построен рыбоперерабатывающий завод. Тем не менее ввиr:у 
нехватки реСУ)?СОВ и малочисленности населения территории о~ 

выражает надежду в том, что в будущем внимание будет уделят~ся 
дальнейшему развитию таких отраслей, ка.к рыболовство и туриэм, 
которые предполаrают в будущем получение больших доходов. 

I9) Специальный комитет по-прежнему убежден в том, что 
существует настоятельная необходимость для управляющей державы 
оказывать помощь правительству территории в принятии эффек
тивных мер в области экономического развития, в частности в 
о6ласти расширения возможностей по обеспечению в полной мере 
мастных рабочих, приносящей доход, и производительной работой 
:-Ia территории. 
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D. Политические партии и выборы 

19. Во время последних всеобщих выборов, состоявшихся I сентября 
1975 года, в территории активно дейс~вовали только две партии: Объе
диненная пар'l'ИЯ · (ОП), возглавляемая Конрадом Мудоро, и партиn Виргин
ских острово~ (ПВО), возглавляемая Лавитти Отауттом. Кандидатами~ 
ходе этих выборо-n были пр~дставителизтих двух политических партий и 
три независимые кандидатао 

20. Окончательные результаты показали, что каждая из партий за-вое
вала три места, и одно место получил независимый кандид~т г-н О'Нило 
3 сен~r·ября губернатор объявил о создании :коалиционного правительства 
в составе членов ОП и ПВО и вновь назначил Уилларда Уитли (ОП) глав
ным министром о Из числа избранных членов ПВО два министра бьmи наз
начены в исполнительный совет " Позднее сообщалось, что в результате 
изменении политической - ориентации г-н Уитли стал членом ПВО, что при
вело :к тому, что все три министра правительства стали членами ПВОо 
А0 Хенпи (ОП) · впоследствии бьт признан лидером оппоэициио Оливье 
Силз и r-н О'Нил (оба независимые) заявили, что они не находятся в 
оппоаиции правительству. 

21. ~ начале января 1977 года ПВО провела ряд публичнюс митингов в 
рааличных частях Тортола, с тем чтобы информировать общественность о 
деятельности правительства в течение последнего года, текущем эконо
мическом спаде, переживаемом территорией, и предстоящем визите пред
ставителей территориальноrо правительства в Лондон для обсуждения 
вопросов, связанных с развити-ем территории, включая необходимый уро
вень бюджетной помощи на 1977 год и проектируемые уровни на следую
щие два годао В ходе этих митингов члены ПВО указали, что правитель
ство Соединенного Королевства заявило о своем намерении сократить 
Предполагаемый уровень необходимой бюджетной помощи на I977 rод и 
полностью ликвидировать такие возобновляемые субсидии к I979 rодуо 
Среди ораторов на этих митингах были главный министр, министр свя
зи, общественных работ и промышленности, министр природных ресурсов 
и здр~воохранения и КоУильям Осборн, избранный от пятого округа" 

22° Главный министр заявил, что текущий экономический спад является 
составной частью тенденции, характерной для всех развивающихся стран. 
Он :выразил мнение, что спад является временной ситуацией и что вско
ре начнется экономический подъем.Он заверил,в частности,что делегация 
в Лондоне разъяснит в ясных выражениях необходныость продолжения уровня 
бюджетных субсидий в качестве помощи,кото:рая так необходима.Кроме того, 
делегация оосудит ряд других nажных вопросов, включая: осуществле
ние доклада Ба:кхуса об о~разовании (смо пункт 70 ниже), заем для 
Викхэмс Кей, уровень (капитальной) помощи развитию на 1977-78 годы, 
заионопрое1tт об органах, освобожденных от юрисдикции, вопрос, :кото
рый остается нерешенным с правительством Соединенного Королевства в 
течение некоторого времени, исследования относительно разведки воз
можных зал~жей нефти в территории; необходимость в системе социаль
ного обеспечения и осущ~ствление планов строительства новой больницы, 
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уже предс•1·авленных правительством Британских Виргинских островов о 
В заключение главный министр заявил, что территория нуждается в "гар
монии, а не разделе в целях работы, которую предстоит проделать"о 

23. другие ораторы подчеркнули достижения правительства за последний 
rод вообщ~ и достижения своих собственных министерств,в частностио 
Они заявили, что, несмотря на то, что пр~вительство находилось у 

власти в течение непродолжительного времени, его достижения значитель

ны и отвечают интересам общественности. 

Е. Другие события 

24. I8 ноября I976 rода законодательный совет утвердил предложение 
r-на О'Нила о больш~м использовании отдельных·комитетов. В этом 
предложении отмечалось, что законодательный совет заседает непостоян
но, в течение не:г.родоJ1жит~льных периодов времени и даже не часто и не 

регулярно, что члены совета имеют только ограниченные возможности 

оказывать влияние н~ правит~льство или эффективно критиковать его по
литику и что в условиях демократии наличие альтернативной группы в 
законодательном орrане является неотъем~емой и необходимой частью 
функционирования конс~итуцииа Далее в предложении отмечалось, что 
в Соединенном Королевстве члены парламента проводят время в неофи
циальных партийных группах и в официальных комитетах, где подробно 
обсуждается значительная часть деятельности парламента, и что прави
тельство на самых ранних этапах разработки политики или нового зако

нодательства реrулярно консультируется с теми, чьи интересы могут 
быть затронутыо Далее предлагалось, "чтобы главный министр в каче
стве лидера палаты в большей с-rепени использовал процедуру отдель
ного комитета для проведения неофициальных заседаний членов в целях 
обмена мнениями или обсуждения вопросов, имеющих широкое националь
ное значение, и вопросов, в отношении которых возможен или желателен 

непартийный подход"о Три правительственных министра и назначенный 
член также выступили в пользу этого предложенияо Против этого пред
ложения не высказывался никто" 

~ Отношения с Вир~инскими островами Соединенных Штатов 

250 Виргинские острова Соединенных Штатов являются главным центром 
торговли и занятости для населения Британских Виргинских островово 
Отношения между обеими территориями всеrда были хорош:v.:'.!I И иэ-за их гео
графической близости, а также признанной экономической взаимозависи
мости, социальной взаимосвязи и организованных связей в виде официаль
ного совместного пользования определ~нными службами и инфраструктурами, 
На основе зтих отношений правительство Британских Виргинских островов 
смогло недавно добиться б~звиэового въезда жителей Британских Виргин
ских островов в Виргинские острова Соединенных Шт~тов (смо таRже 
пуниты 30 и -S5 ниже)о 

26. Первый День дружбы между БритансRими и Виргинскими островами и 
Виргинскими островами Соединенных Штатов был проведен 21 октября 
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1972 года, когда rубернатор Виргинских островов Соединенных Штатов, 
политические лидеры, hр~вительственные должностные лица и предста
вители различных организаций были приняты своими :колле:rами на Бри
танских: островахо В октябре каждого года п~оводится празднование 
дня дружбы, причем ежегодно каждt1я 'Герриrо:,ия попеременно принима
ет делегацию другой территориио 

27" Пятый раз ежегодный День дружбы был отпразднован 30 октября 
I976 год~ на Тортоле, Британские Виргинские островао Губернатор 
Виргинских островов Соединенных Штатов, предс~д~тель сената, члены 
законодательного органа и представители общественных групп бьmи 
приняты губернатором Британских Виргинс.ких островов, главным мини
стром и членами исполнительного и законодательноrо советов. При
бывшие с визитом организации и клубы были приняты ~налогичными груп
пами территориио Сообщйлось, что это самая большая группа, посе
тившая Британские Виргинские острова с 1972 года. 

28° Кульминацией праздника был официальный прием и завтрак. В 
х-оде -праздника выступившие с речами представи'I'ели обеих сторон под
черки:аали -тесные узы дружбы и сотрудничества между обеими террито
риямио Неко-торые ораторы говорили о будущем, когда обе группы ос
'l'ро::вов станут единым об,ъединени~мо Пре:зидент сената Виргинских 
островов Соединенных Штатов и министр природных ресурсов и здраво
охранения правителъст.nа Британских Виргинских островов выразили на
дежду, что конференция между Виргинскими островами, которая прекра
тила свою деятельность несколько лет назад, вновь начнет активно 

функционировать в ближайшем будущемо Конференция является ·зффектиn
ным способом обсуждения и решения проблем, представляющих взаимный 
ИН'!'ерес для обеих территорий. Следующий День дружбы будет проведен 
на Виргинских островах Соединенных Штатов в октябре I977 года. 

29. В хо~е поездки с лекциями по Виргинским островам Соединенных 
Штатов в январе I977 rода губернатор Британских Вирrичских островов 
заявил, что территория должна прежде всего создать жизнеспособную 
экономику, прежде чем рассматривать вопрос о будущей конституцион
ной независимости или о связи между Британскими Виргинскими острова
ми и Виргинскими островами Соединенных Штатов, что по-прежнему явл~
ется возможным" 

300 В недавнем заявлении посольства Соединенных Штатов А:м ерики t-I, Бар
бгtд () с f: I' <"'Rорилпс I--i _, чт() я ре з у . 1л, т, · Tf-) 11011р- Ы{И · к з :.к с 1 ну сседи не н апх Шт ,.:; т :;в 
об иммиграции, которая вступила в силу I января I97'l года, количе-
ство иммиграционных виз, предоставляемых жителям Британских Виргин
ских островов, Монтсеррt1та и ассоциированным государствам Вест-:-Ин-
дии будет увеличено с 200 до 600 в годо В поправке к законодатель
ству предусматривается также постепенное предост~вление статуса им- , 
мигрантов rражданам карибских государств, проживающим в настоящее 
время на Виргинских островах Соединенных Шт~тов в ю,честве наемных 
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рабочихо Как отмечалось выше, Виргинские остро~а Соединенных Штатов 
предоставляют значительные возможности в области занятости молодым 
жителям Британских Виргинских островово На Виргинских островах Со
единенных Штатов проживает приблизительно 6 ООО жителей Британских 
Виргинских островово 

(';о Отношения с кари6с1<ими странами-членами Содружества 

Наuий 

3Io Британские Вирrинс1<ие острова управлялись в качестве части 
r:руппы Наветренных островов :в соответствии с различными конституция
ми до января I960 rода, коrда управление rу6ернатора Наветренных ос
трове~ было уnраздненоо Территории была предос7авлена отдельная кон
ституция и админис'rратор (см.пункт 5 выше)о 

320 Территория не является част_ью Карибсноrо соо6щес-rва (КАРИКОМ), 
однако является членом Карибского банка развития, вспомоrательноrо 
орrана КАРИКОМ, и других карибских орrанизаций Содружества Наций. 
Она также участвует в региональных и мноrоостровных проектах Прог
раммы развития Орrанизации Объединенных Наций (ПЮОН) (см.пункт 64 
ниже) и сотрудничает в этом отношении с прйвительствами других кариб
ских СТраНо 

330 В национальной радиопередаче в октябре I976 rода rлавный министр 
заявил, что в период с 26 сентября по 3 октября он посетил Барбадос 
и Гайану, rде провел переговоры с различными избранными представите
лями, включая премьер-министра Гайаны Форбса Бурнхама и других пра
вительственных должностных лиц. Оба правительства дали заверения в 
том, что они будут предоставлять техническую помощь в различных ас
пектах образования и подготовки. В ходе своего визита главный ми
нистр посетил общее заседание десятой Ежегодной сессии Дссоциации 
сохраНftНИЯ Карибского моря в Джорджтаунео 

Но Гражданская служба 

,34. В ходе своего посл~днего визита в территорию выездная миссия 
отметила, что народ и правительство территории озабочены нынешним 
сос'l:'оянием rрё!iжданской службы g/o Правительство территории заявило 
о своей решимости заполнить гражданскую службу местными кадрами, осо
б"нно ее высшие звенья; она выразила мнение, что при ускоренной 
программе подrотовки местные гражданские служащие моrут быть подго
товлены для замены инострсJ.нных сотрудникова Миссия реиомендовала 
провести обзор навыков, необходимых для всех секторов экономики, с 
тем чтобы использовать его в качестве основы для подrотовки и осуще
ствления плана развития людсRих ресурсово В ходе обсуждения с 

~/ Там же, пун:кты I67-I70o 
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представителями правительства Соединенного Королевства в Лондоне во
проса о rражданской службе Миссия была информирована о том, что пр~
вительство Соединенноrо Королевства проводит политику замены иностран
ных сотрудников местными кадрами как можно скорее при условии, что 

в наличии имеются местные кандидаты, обладающие необходимыми Ю!ВЫКВМИо 

35. В своем выступлении 28 октября при открытии Законодательноrо 
совета губернатор заявил, в частности, что функционирование эффек
тивной rражданской службы необходимо для дальнейmеrо развития и рас
ширения всех rосударственных служб и для осуществления проектов, 
преднаэнач~ннЬDС дл:1 повышения жи:эненноrо уровня территории. Он за-
явил, что правитеnьс~во полно реmимос~и продолжать свои усилия, на

правленные на подготовку кадров на всех уровнях в целях замены в ко

нечном итоrе иностранных сотрудников квалифицированным~ специалиста
ми Британских Виргинских островов. Он заявил далее, что необходимоС'lЪ 
в подготовке становится все более важной из-за У13еличения числа пра
Бителъственных учр~ждений, уставных органов и других органов и из-за 
растущеrо участия территории в переговорах и обсуждениях с реrионалъ
~ыuи органамио Он добавил, что недавно правительство назначило ко
митет, в состав которого входят лица, не принадлежащие к rражданской 
~лужбе, для "изучения потребностей службы в людских ресурсах и раз
rаботки программы подготовки для удовлетворения ~тих потребностей в 
-:-ечение последующих пяти лет".. Губернатор отметил, что правителъ
~тво обязано нескольким донорам, предоставившим финансовую помощь 
в ~иде предоставления прямых стипендий или субсидий студентамо 

36. В том же выступлении губернатор заявил, что всеобъемлющая ин
спекция сотрудников всех министерств и департаментов будет проведе
на в скором времени сотрудником по региональным организациям и мето

дам в целях предоставления консультаций 9тносительно штатов, должнос
тей, окладов и других связанных.с этим вопросам. 

- 233 -



ПРИЛОЖЕНИЕ 

РАБОЧИЙ ДОКУМЕНТ, ПОДГОТОВЛЕННЫЙ СЕКРЕТАРИАТОМ 

СОДЕРЖАНИЕ 

Ао Британские Виргинские острова ••• оо••••о••·•···•···•• 

В о Монтсерра то •••••••••••••••••• о о о •• о .... °' ••••••• о ...... 

С. Острова Терке и Кайкос ••••••••••.••••••••••••••••••• 

- 234 -



БРИТАНСКИЕ ВИРГИНСКИЕ ОСТРОВА* 

СОДЕРЖАНИЕ 

Пункты 

1. Общие сведенияо .. о •••••••••••••• о •••• о •••• о. о ••••• 0 1 - 4-

2. Конституционные и политические изменения. о ......... . 5 - 36 

3. Экономические условия ••••••••••••••••••••• --•• ., •••••• 37 - 64 

4. Социальные условия ••• о •••••••••••••••••••••••••• ., •• 65 - 68 

5. Положение в области образования ......... · •••••.•••••• 69 - 73 

*Ранее издано под условным обозначением A/AC.I09/L·II49. 

- 235 -



БРИТАНСКИЕ ВИН1ИНСКИЕ ООТРОВАУ 

1. ОБЩИЕ СВЕдЕНИЯ 

l. Основная информация о Британских Вирrинских островах сnдержится 
в докладе Специальноrо комитета Генеральной Ассамблее на ее тридцать 
первой сессии~. Дополнительная информация при~одится ниже. 

2. Британские Вирrинские острова включают в себя около 36 островов 
и мелких островхов, из иоторых только I6 обитаемы. Они зо.нимшо~ 
площадь в I52,8 кв. км и находятся в 96 км к востоку от Пуэрто-Рико 
и в 225 км к северо-западу от Сент-Ки'l'тса. Наиболее крупными остро
вами являю~ся Тортола (54 1<в. км), на котором расположена ст~лина 
Роад Таун, Анеrада, Биф-Айленд, Купер-Айленд, Джост Ван Дайк, 
Питер-Айленд и Вирrин-Горда. 

3. Соrласно недавно подученной информации, предс'!'авленной управ
ляющей де~,жавой, окончатеJ'(ьные результаты переписи, проводившейся 
в I970 rоду, показали, что численнос~ь населения составляла 
I0 484 человек. Из них 8 676 жили на острове Тортола (3 500 в Роад
Таун), 904 - на острове Вирrин-Горда, 269 - на ос?рове Анеrада и 
остальные - на друrих островах. Соrласно оценкам I976 rода :комис
сии по rраницам население n настоящее время составляет II 055 чеnь~ -

в ек ~ 

4. В о~вет на приrлашение правительства Соединенноrс Королевства 
миссия Орrанизации Объединенных Наций посетила территорию в мае 
I976 года и представила до1шад о своих выводах Специальному коми
тету of. I7 сентября Специальный комитет принял резолюцию о тер
ритории о), в Rоторой содержится просьба в адрес управляющей дер
жавы принимать все необходимые меры для ускорения процесса деко110-
низации в терри?ории соrласно с.оответствующим положениям Устава 

~/ Информация, содержащаяся в этом докуrленте, основывается на опуб
ликованных докладах и информации за rод, заканчивающийся 3I декабря 
I975 rода, переданных Генеральному секретарю правительством Соеди
ненного Королевства Великобритании и Северной Ирландии в соответ
ствии со статьей 73е Устава Организации Объединенных Наций Iб июня 
I976 rода. 

'О/ 
с.ессия, 

Генеральной Ассамблеи, ТРИ~!Ш~Lпервая 
31/ 23/ Rev.1), то~~ тv, глава latYTII, прилоJ:сею!= 

2/ Там же. 

о) Там же, rлава XXVIII, пункт I4. 
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Орrанизации Объединенных Наций и Декларации о предоста.влении незави
симости колониальным странам и народам; пс;>ддержи.вается мнение 
выездной миссии о том, что меры по содействию экономическому раз
витию Британских Виргинских островов являются важным элементом про
цесса самоvн_редезrения; и далее содержится просьба к управляющей 
державе в свете выводов и рекомендаций выездной миссии: а) и впредь 
прибе"Гать к помощи специализированных учреждений и организаций 
системы 0,р?апи.зации 06:ьединенных Наций в деле развития и укрепления 
экономики 'l'ерритории; и ь) по согласованию с правительством Бри
!анских Вирrинских островов обратить особое внимание на подrотовку 
местного квалифицированноrо персонала. 

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ 

А. Конститу;ция 

5, Нынешняя :конституция Британских Виргинских островов была принята 
в I967 году и в нее вносились изменения в I969, I970 и I97I rодах. 
В результате поправок 1969 rода в конституцию был введен ценз осед
лости для членов законодательного совета, а также для регистрации 
избира'!'елей. В I97I rоду должнос'l'ь админисоrрат~ра была заменена 
на должность rубернатора. Информация в отношении конституционных 
изменений вплоть до мая I976 rода содержится в предыдущем докладе 
Специального комитета Генеральной Ассамблее~/. 

6, После единоrласноrо решения законодательноrо совета рекомендовать 
правительству Соединенного Королевства ряд предложений по конститу
ционным изменениям правительство Соединенного Королевства в де:кабре 
1976 года санкци~нировало принятие (конституционного) указа Виргин
ских островов I976 rода и он должен вс,..упить в силу в территории 
в день, ко,..орый определит rуберна,..ор. 

7 • По указу, в который были включены предложения, рекомендованные 
законодательным советом, структура правительства ос'!'ается прежней 
И включает губернатора, назначаемоrо королевой, исполнительный совет 
И :законодательный совет. В указе содержатся следующие основные 
изменения: 

а) Оrветственность за финансовые вопросы снимается с rуберна,-ора 
И воз лаrае'!'ся на из бираемоrо министра. Секретарь по финансовым воп
росам не должен более являться членом исполнительного совета и 
законода~ельноrо совета. 

V Там же, приложение, пунк'!'Ы Iб-2I. 
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Ъ) При исполнении своих остающихся полномочий (оборона и 
внутренняя безопасность, внешние сношения, rосударс~венная служба 
и управление судами) губернатор обязан консультироваться с rлавным 
министром. При осуществлении своих полномочий по помилованию 
губернатор должен консультироваться с недавно созданным консульта
тивным комитетом по помилованиям. 

с) Число избираемых членов законодательного совета увеличива
ется с семи до девяти человек. Положение о назначаемом члене 
опускается. 

d) Минимальный возраст для участия в выборах снижен с 2I rода 
до I8 лет. 

Два последних постановления вступают в силу на следующих 
всеобщих выборах. 

В. Б:у:дущий статус территории 

8. Выездная миссия Организации Объединенных Наций обсудила будущий 
статус терри~ор:ии с rубернатороu и избранными предс'I'авителями в 
территории и с официальными представителями управляющей державы 
в Лондоне. Замечания, выводы и рекомендации миссии были изложены 
в предыдущем докладе Специального комитета f/. Представитель 
Соединенноrо Королевства и rлавный министр )'jританских Виргинских 
островов сделали заявления в отношении будущеrо стату.са территории 
на I054-м заседании Специального комитета IO сент~бря I976 rода 
(А/ Ac.109/w.1054 и испра вление). Губерш::_ тор Брит, неких Виргинских островоr 
также присутствовал ю , этом заседании. 

9. В своем выступлении представитель Соединенноrо Королевства 
объявил о том, что правительство Британсиих Вирrинсиих островов 
через свой законодательный орrан недавно одобрило предложение о ряде 
изменений в целях конституционного прогресса, наиболее важные из 
к~торых изложены выше в пункте 7а и ь. Он добавил, что, хотя поло
жения новой конституции еще не бы,ш. применимы в полной мере, общим 
настроением, которое передалось выездной миссии, была решимость 
добиться осторожноrо, постепенного, но неуклонноrо прогресса в на
правлении полного осуществления права на самоопределение. Он 
заявил, что решение вопроса о будущем статусе •1•ерритории оставлено 
на усмотрение выбранных ч.ленов исполнительноrо совета. 

!/ Там же, пункты 154-170. 
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IO. длrr 'rого чтобы n:рояснить по~ици1t e:ro пра::еит~л.~тва, он сдеJ11ал 
сле,цумщее ~ая~ление о Продолжая J11ри~~рживаться общl!rо nринципа само
опред~ления, правительство Соединенноrо Ко~оле•с~ва nредоета~жяет 
неза~исимость, если большинство народа нееам~упра~ляащейся террито
рии ее ж~лает" С другой стороны, если они ее не хотят по какой бы 
то ни ' 6Ы:tо причине, пра~ительство Сое,циненноrо Корс,жеветва будет у~а
жать их мнениео Он добавил, что wарод каждой несамоупра~ляющейся 
rеrритории должен опре~елять с~ое собст~енное будущее в условиях nол
нои свободы и е учетом своих еоб~твенных интересов" Далее он заявил, 
что ero ~елеrация полностью еоrласна с неда~ним заnвлением Председа
ТеJ'iя Сп~циально!"о подкомитета по малым т<,рриториям данноrо Комитета, 
в котором он остановился на н~сбхо,цимости учитыва.ть инди:ви,цуальные 
интер~сы каждой из оста~шихея малых за~исимых территорий, находящихся 
на раесмотре~ии Специально~о коми~ета, и~ более о(щем плане - на 
необходимости подумать о новом подходе к их проблемам. Необходим 
также fолее rибкий подход и rото~ност. к рассмотрению це~~r• ряда 
конституционных решений при усло:~,ии, что они отражают желания и инт~
ресы народа конкретной те~риториио 

11" По мнению пра~ительства Соединенноrо Королевства, передача от~ет
ст:венноети :эа финансоrше nопросы должна. означать, что nра~ительство 
~ританских Вирrинских о~трово~ будет полност.ю про~одить сЕою соб
ственнуrt ~трат~rию ра~~ития" Правительство Соединенноrо Короле~ст~а 
будет по-прежнему предоставлять помощь и техническое содейст~ие, но 
от:ветст:J'\енность будет ~озлож@!!на на и~бранны:х руко:ео.~ителей народао 

12° Пр~дставитель информиро~а1l Специальный комитет, что 'ero , праI!И
тельство будет по-прежнему предост~влять финансовую помощь террито
~ии до тех пор, пока это будет необходимое Более то~о, правительство 
Соединенноrо Коропеветва акти~но обсужд~ет поправку к процедурам 
ок_аэ ания помощи, в соответствии с 1,:оторой любая- территория, имеющая 
в Финансовом году прирост бюджета, а не дефицит, которого она ожи-
дала, и в связи с этим просила Соедшю:шое Королевство о помощи, 
С ?.южет сохранить некоторую долю тai{oro прироста для согласованных 
дополнительных расходов. 

I3. На том же заседании Специального комитета rла~ный министр в 
присутствии rуб ерна тора территории :э ая1'ил, помимо прочеrо, что ero 
правительство намеревается дейстЕовать в соот~етствии с но~ой консти
туцией до 1980 rода - года следующих всеобщих выборов, и тоrда ввеети 
конституци~, предо~тавляищую территории полно~ ~нутреннее самоуправ
лениео Решение о любых но:~,ых мерах, которые будут приняты после 
достижения nолноrо внутреннеrо самоуправления, будет принято позднеео 
Он выразил согласие с докладом выездной миссии, в котором б~ло заяDле
но, что лра~итель~тво и народ территории установили 1980 rод ~ каче
стве даты для достижения поnноrо ~нутреннеrо самоупра~ления. (Н~об
Jеодимо отметить, что управляющая держа~а зая~ила мисеии, что т~ррито
рия не должна оставаться на этапе по~ноrо внутреннего самоуправлени~ 
в теч~ние более чем I8 м~сяцев 0 ) 
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I4. I8 ноР.бря I9?б rода закояодsтелькый совет приня• предложение, 
предст,вленное Ральфом О'Нейхом, иэб:ранным представителем от 
седьмоrо участка, вкиючающеrо в себя остр~в Вирrин-Горда. По усло~и
ям этоrо пр~.ц-.ожения без осведомленности или ясно :выраженно:rо соrла
сия большинства избирателей ~апрещается вступать в переrо~оры в 
о'f'ношен11и Соt!диненно:rо Королевст~а об основных конституционных 
и,менениях, ,атраrиваищих статус те~ритории. В нем содержктся при
выв к правите11ъству ~ать nубличнуt0 rаранти113, что никакое осно13опола
rающее или в~но-. конституционное изменение, особенно любое осново
nолаrа~щее 1-~111менение полуколониальноrо статуса в напре.влении nс,лноrо 

~нутренн~rо самоупра~ления и~и неза:висимости, не произойдет иначе, 
u u u 

как с соrласия по меньшеи мере двух третеи людеи, достиrших »оз~аста, 

выраженноrо ыа референдуме, или с соrласия народа после обычноrо 
изб'ирательноrо процесса nсеобщих nыборов. В нем содержитсJ11: рекомен
дация о том, чтобы правител~ство рассмотрело ~опрос о внесении в пуб
личное право положения о том, что все важные конституционные вопросы 

или поправки должны решаться путем референдума. 

Со Комисеия по rраница.м 

I5. 3I а~rуста I976 rода законодательный со~ет принял следу»щее пред~ 
nожение, внесенное rлавным министром: 

"Учитывая nr,e~noлaraeмoe увеnичение числа и~бираемых членов 
~того со~ета, Ero Превосходительетву Губернатору предлаrается 
назначить комиссара по rраницам со следующими функциями: 

а) провести четкое разделение Британских Вирrинских омро· 
вов на девять и~бирательных участков; 

ь) избирательные участки должны быть приблизит-.льно ра~ны
ми по количеству населения, и в этих участках, по мнени~ комис
сара, це:1tесообразно руководст~о:ваться не соображениями исключи
тельно численноrо раnенст:на, а необходимостью учета. О(".обых фак
торов, таких как естест~енная общность интересов, фиsические 
факторы, транспортные средства и практические возможности для 
членов со~ета поддержи~ать контакт с и~бирателями ~ слабо насе
ленных районах; 

с) представить совету доклад комиссара~ ближайшее время", 

Iб. 6 сентябрn губернатор на~начил комис~аром по rраниuам Уильяма 
Дейта, rражданина Гренады, бывшеrо судью веt;)ховноrо суда Под~,етрен
ных и Над~етренных островов; r-н Дейт был комиссаром по rраницам 
Б~итанских Вирrинских островов в I966 rодуо Т.А.Фахи, руко~одитель
nочтовоrо ведомст~~ территории, был назначен секре~~рем Комиссии. 
Г-н дейт прибыл в территорию I9 октября и совершил мноrочисnенные 
пое3 дки по территории, участвовал no встречах с предста~ите~ями 
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общественности и даваJI интер:выо, а также nолучал сообщения от 'IJаин
те:ресованных лиц и rруппо Он представил свой доклад губернатору 
I ноябряо 

I7 ° В соответствии с докладом только пepDtrH участок должен оста
ватьс~_ без изменений. Среди многих ва;·юш:х изменений Комиссия реко
!.!ендовала, чтобы острова Виргин Горда, Апеrада и прилегающие острова 
были объединены в один нов-ый участок. 3аконодательный совет предло
~::rщ создать два новых участка путем их вн.z:,;еления из шести других 
участков, образованных в I9бб год;у. 

I8. 29 декабря законодательный совет о,~оuр:ил рекомендации комиссии 
по определению границ. 
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3. ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

А. Общие сведения 

37. Экономика Британских Виргинских островов :зависит, главным об
раз оы., от туриз1v1а и такой связанной с ту_ризмоr.д деятельностью, как 
строительство и освоение недвижимости. Сельское хозяйство, живот
новодство, _рыболовство и обрабатывающая промышленность по-прежнему 
остаются на относительно невысоком уровне развития. 3а рассматри
ваемый период правительство осуществляло политику и программы, на
правленные на диверсификацию эконо~ики. 

38. В 60-х годах т,.,еррито_рия испытывала экономический бум, после 
которого между 1970 годом и первой половиной 1973 года наблюдался 
период спада. Тенденция роста продолжалась до начала I976 года, 
когда экономика вновь вступила в период спада. Выступая на поли
тическом митинге в начале 1977 года, главный министр отметил, что 
правительственная делегация вскоре отправится в Лондон для о6су,:(де
ния с правительствоr11 Соединенного Королевства ряда важных вопросов, 
включая вопрос о помощи и эконо11ическоы развитии территории (см. так- 1 
же пункты 21-22 выше). Он также сообщил об усилиях правt'1тельства 
расширить проr,;ышленный сектор. На этом же митинге министр природ
ных ресурсов и здравоохранения отi~·.етил, что рост цен в мире и не

хватка средств объясняют многочисленные трудности, которые испыты
вает территория. 

39. Во время своего недавнего ви::ита на Виргинские острова Соеди
ненных Штатов (см. пункт 29 выше) губернатор Британских Виргинских 
о стровов рассказал о мерах и усилиях, предпринимаемых правительст

вом для диверсификации экономики с помощью развития сельского хо
зяйства и животноводства, а также расширения сектора обрабатывающей 
проrv: ышленности, включая легкую промышленность. Он отметил, что 
цель правительства Британских Виргинских островов заключается в 
том, чтобы иметь возможность сбалансировать свой собственный бюджет 
к 1980 году. 

В. Планирование развития 

40. В своем недавнем выступлении на открытии Законодательного со
вета губернатор сообщил о политике и проrрамr,шх правительства на 
предстоящий год. Он заяв~л, что, понимая необходимость в разработ
ке приемлемых задач планирования развития, основанных на учете по
желанv:iЙ общины, правительство решило вновь учредить Консультативный 
коыитет по вопросам экономического развития. Губернатор сообщил, 
что, как считает правительство, при отсутствии постоянно действу
ющего департамента по вопросам планирования развития воссоздание 
Комитета является шагом вперед на пути к ускорению и контролировани~: 
развития. Он добавил, что правительство будет добиваться оказания 
технической помощи Комитету у ме,:сдународных учреждений. 
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41. Комитет,который был назначен в октябре 1976 года, провел свое 
первое заседание 21 февраля I977 года. Круг его полномочий явля
ется следующим: 

а) учитывая пожелания народа Британских Виргинских островов, 
известные членам Комитета, консультировать правительство о порядке 
первоочередных задач социально-::экономическоrо развития на период 
I978-I98I rодов и представить в течение I2 месяцев проект плана 
развития на этот период, принимая во внимание ограниченные средства 
для капитального развития; 

ь) давать рекомендации правительству по любому проекту или 
аспекту социально-экономического развития, о котором правительство 
сообщает Комитету или который Комитет считает целесообразным осу
ществить. 

42. Коi1-а,1тет состоит из Председателя (М.Тодман), заместителя Пред
седателя (постоянный секретарь в канцелярии главных министров) и 
восьми членов, включая двух выбираемых представителей от Законода
тельного совета. 

С. Т;:f:РИЗМ 

43. В недавнем выступлении перед Ассоциацией общественной информа
ции Святого :Креста губернатор заявил, ч·.· о туризм, как основной 
вкладчик в разви·1·:ие э:конui ики, в среднем ежеrодно увеличивался на 
I0 процентов. Он отметил, что более 60 ООО туристов посетили Бри
танские Виргинские острова в I976 rод;у, многие из них прибывали на 
зафрахтованных катерах и рейсовых кораблях. Девяносто процентов 
туристов прибыло из Северной Америки и стран lСарибскоrо бассейна 
и менее десяти процентов - из стран Европы. 

44, В 1976 rоду· правительство, пересматривая свою роль в индустрии 
туризма, стало пользоваться услугами :консультанта для получения ре-
1<омсндаций относительно политики и · .структуры туризма. Недавно был 
пр~дставлен его доклад и ожидается, что этот домад окажется полез
нь~м при разработке мер по улучшению нынешней структуры планирования 
11 осуществления полити:кv. в области туризма. 

45. В I976 rоду о территории мноrо писалось в торговых документах, 
Газетах и журналах. Кроме того, многие иностранные газеты и '-1(:урналы 
nо1v1ещали сообщения о территории, поскольку она была избрана в :ка
честве места подводных киносъемок художественного фильма "Глубина". 
Со:вет по туризму и Ассоциация отелей также подготовились к принятию 
агентов по туризму и размещению представителей страховых туристичес
I<и:х: компаний из Соединенных Штатов Америки. Поскольку эти визиты 
аавершились успешно, в будущем предполаrается более часто направлять 
доnолнительные приrлашения. Кроме тоrо, территория зафиксирована 
13 Конвенции туристических аrентов :в Новом Орлеане. 
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46. 3а рассматриваемый период правительство стремилось увеличить 
число небольших рейсовых кораблей, прибывающих в территорию; 

улучшить ночное освещение в аэропорту острова Биф; а также 
ввести законоположения для реrулирования службы такси. ~равитель
.ство также продолжало предоставлять займы и · стипендии·; ·чтобы помочь 
жителям Бри~:rанских Вирrинских островов получить обучение - ·за границей 
по различным промышленным специальностям. 

D. Освоение земель 

47. Общая площадь земли в территории составляет 15 260 гектаров. 
В частном владении находитсп 9 I40 гектаров земли,и б 120 гектаров 
являются собственностью Короны. Земельные проблемы по-прежнему на
ходятся в ведении министерства природных ресурсов и ;здравоохранения. 

В своем недавнем выступлении губернатор заявил, что вскоре будет · 
опубликован документ, содержащий предложения правительства об эффек- 1 
тивном использовании земель Короны. Предполагалось, что поправки 
к закону, регулирующему землевладение иностранцами, и указу о топо

графической службе должны быть завершены в 1976 . году. 

48. В течение первых восьми месяцев 1975 года было выдано 2I раз
решение, позволяющее иностранцам покупать небольшие участки земли 

с находящимися: на них доr,1юли или для строительства жилищ, при это1s. 

общая сумма на освоение земли составляла 200 ООО долл. США h/ и должна 
была быть израсходована в среднем за два года. Было выдано одно 
разрешение на покупку акций и облигаций у владеющей землей компа
нии, а также одно разрешение на покупку земли с целью хозяйственно
го освоения. Регистрируемые земельные операции возросли с 847 в 
I974 году до I 347 в 1975 году. Предполагалось, что постоянное 
увеличение числа разделов земли з.а прошедший год будет продолжаться, 

Е. Сельское хозяйство, животноводство и рыболовство 

49. Сельское хозяйство, животноводство и рыболовство остаются весь
ма слаборазвитыми отраслями. Земледелие ведется в небольших масш
табах, при этом площадь участков в среднем составляет около 7 гек
таров. Основные выращиваемые культуры включают небольшое количест-, 
во сахарного тростника ( используемого на месте для производства poi\•,81 

лайм, кокосовые орехи, бананы, фрукты, овощи и корнеплоды. Продук
ты питания остаются самой крупной статьей импорта, в то время как 
экспорт сельскохозяйственной продукuии является минимальным. 

50. Основными факторами, препятствующими развитио этих секторов, 
являются климатические, географические и почвенные условия, ограни

ченные во3w.ожности кредитования, высокая стоимость рабочей силы и 
отсутствие надлежащим образом организованного рынка. В отношении 
улучшения услОВV'!Й рынка в территории губернатор сообщил 3аконода
тельноrviУ совету, что в результате обсу1;\дений, состоявшихся с 

11./ Местной валютой является доллар Соединенных Штатово 
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консультантами Британского отдела развития стран Карибского бассей
на, в бли;:<:айшем будущем будет введено законодательство в области 
рыболовства и законодательные меры, позволяющие создавать коопера
тивн. Правительство также будет ставить бoлыiir.-;:iii акцент на подго
товке кадров в области сельского хозяйства, животноводства и вы
ращивания: культур, увеличения сельскохозяйственного производства 
и торговли, а таю;се разви'rия навигации и рыболовства. В течение 
всего года осуществлялись програr.;мы в области развития животновод
ства и разведения племенных пород. Были разработаны планы для 
окру)хения забором и отделения сельскохозяйственной станuии в Па
ракита Бей в целях развития сельскохозяйственного производства и 
;:швотноводст ва. 

51. Отвечая на вопросы, заданные в Законодательном совете в нояб
ре месяце, министр природных ресурсов и здравоохранения, который 
такхе имеет портфель министра по сельскому хозя~ству, заявил, что 
правительство планирует построить скотобойню для ликвидации сезон
ных излишков скота. Оказалось, что гораздо труднее, чен предпо
лагалось, предпринимать усилия для нахождения путей и средств 
2кспортирования излишков скота из-за наличия импортных потребностей 
Вирги::ских островов Соединенных Штатов и других стран Карибского 
бассеина. Правительство провело обсуждения с соответствующиыи 
властями в Соединенных Штатах и на Виргинских островах Соединенных 
Штатов с целью изменения положений, регулирующих юшорт скота с 
целью непосредственного ;убоя. Правительство провело аналогичные 
обсуждения с должностными лицами правительств Гваделупы :r,~ Март:ини
ю: • Мех,ду 'I'erv1 правительство изучало возмо,:сность расширения ::~ивот
новодческой фермы на станции в Паракита Бей, с тем чтобы восстано
вить некоторое ограниченное количество животных для облегчения бре
~:ени ферr.леров до начала функционирования скотобойни. 

F. События на Анегаде и Викхэмс Кей 

52. Инфорiviаци;;: о событиях на Анеrаде и Виюсэмс Кей, происшедших 
до мая I976 rода, включена в предыдущий доклад Специального коми
тета .,1/. Вкратце развитие острова Ане гада и части острова Тортола, 
называющейся Викхэмс Кей в :качестве туристических, iiсилых и коммер
ческих коrvшлексов с I97I года являлось активной политикой правитель
ства. Серьезная неудача в развитии острова Анегада произошла в 
1974 году, когда после ликвидаuии головной компании перестала функ
ционировать "Анегада девелопмент корпорейшн 11 , и были отло1:<ены в 
долгий ящик планы развития острова. В записке, представленной 
1:1 иссии во время ее визита на остров .Анеrада, говорилось, что хотя 
существование населения острова Анегада зависит от рыболовства и 
животноводства, условия для продажи продукции обеих отраслей раэви~rы 

i / О~ициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать первая сес
.<:_~я, дополнение № 23 (AJ31J~3/Rev. J..), том IV, ГЛ 0 XXVIII, приложениеn 

- 245 -



слабо .J/. _ Кроме тоrо, , _ миграция молодежи привела к уменьшени~ на
селения с 400 · че.цовек .до ·165 челове~. Привлечение иностранньjх 
капиталовложений ·представлялось как . решение ~х проблем, поскольку 
эт~ . позволило б_ы предо"ставить занятость· и rотовый рынок для местной 
продукции. · · 

53. iв авrуст~ ~976 rода главный мйнистр, отвечая на вопрос в За
конодательном совете, напомнил, что в 1975 rоду Лоуренс Рокфеллер 
поручил Фонду островных ресурсов 11 подrотовить предложение о прове
дении комплексноrо ~бследования ресурсов й регулирования окружа
ющей среды" по о~трову Анеrада, которое "следует включить в rлубо- 1 

кое обследоJ58.НИе населения остро-ва Анегада, а также его навыков и 
устремлений". Ilв11ь этих обследований заключалась в том, чтобы пред
ставить на раr~мотрение правительства рекомендации, которые,в слу

чае осущест'!)Jiения, моrли привести к расширению · возможностей. дстро:ва, 
ТаЮ1м обрd.зом, эти обследования не были, как :это высказывалось, 

1 

прелю;ц'1еЙ к Кfупным ин~естициям со стороны r-на Рокфеллера. Как ] 
укяае.л rлавныи министр, правительство полностью сотрудничало с • 
зтим Фондом и недавно получило от него ''Конфиденциальный доклад о 
текущем положении" относительно достигнутого до настоящего времени 
проrресса. 

54. Развитие Викх:эмс Кей продолжалось в соответствии с рекоменда
циями, которые были предложены в I972 году консультантами, нанятыми 
в рамках технической помощи Соединенного Королевства, и которые 
включали в себя следующее: а) развитие Викхэмс Кей как центра 
торrовли, коммерческой деятельности и развлечений; и ь) предо
ставление земли ..в виде участков различных размеров для проектов 

развития. Также должна была осуществляться широкая программа из
менений в инфраструктуре и облике острова. В марте I975 rода был 
учрежден орган по развитию острова Викхэмс Кей, и к началу I977 rода 
уже осуществлялся ряд мероприятий. 

55. К числу основных событий, сказавшихся на Викх:эмс Кей в течение 
рассматриваемого периода, относятся следующие. В июне I976 года со
общалось, что компания "Музринг компани, лтд." вела переговоры о 
покупке трех участков земли на Кэй с целью строительства га.вани для 
яхт. На Викх:эмс Кэй уже имеется большая гавань со стороны Карибс:ко· 
ro моря. В том· же месяце :правительство объявило, что оно рассматри
вает план, в соответствии с которым менее обеспеченным жителям Вир
rинских Британских островов будет предоставляться финансовая помощь 
для того, чтобы они могли участвовать в развитии Кэй. Для финанси
рования э·тоrо плана территориальное правительство выделило ассигно
вания в размере 400 ООО долл.США на I977 год, и к Британскому отделу 
развития в районе Карибскоrо моря была обращена просьба о предостав· 
пении финансовых средств под умеренный процент. В этой связи был раз" 
работан проект местного участия жителей Викх:эмс Кей,привлекший I5 

j/ Та_м же, добавление XI. 
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участников, которые в январе I977 rода :встретились с правитель
ственными должностными лицами дпя обсуждения деталей этоrо плана. 
Сообщалось, что каждый участник должен будет депонировать IO про
центов капитальной стоимости этоrо предприятия. Второй этап этой 
инфраструктурной программы продолжался :в течение I9?6 rода при 
ПОiwощи субсидии от Б_ританскоrо отдела развития :в размере 
391 23 5 долл_ . США • 
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~-. Промышленное развитие 

56. Промышленное развитие остается одним из основньr}С асне11:тu~ нра
вительственной политики. В течение рассматриваемоrо периода прави
тельство неоднократно пыталось привлечь иностранных вкладчиков и 

и обеспечить капиталовложения местных предпринимателей. В своей не
давней речи в Законодательном совете rуберн~тор заявил, что прави
тельство прилагает все усилия для того, чтобы содействовать созда
нию леrкой промышленности на территории, и в зтой связи оно предло
жило изменить законодательство о стимулах для развития Г!ромышлен

ности с целью обеспечения более планового подхода к промышленному 
развитию. Он информировал Совет о том, что в период с января по 
октябрь 1976 года было выдано 48 новых торrовых лицензий, главным 
образом, жителям Виргинских Бри'l'анских островов, что, по его словам, 
служит хорошим показателем все более широкоrо участия "обладателей" 
в развитии территории. Он добавил, что положения нынешнего указа 
о торrовых лицензиях являются недостаточными и что требуются более 
строгие мерыо В ноябре министр природных ресурсов и общественного 
здравоохранения заявил, что статус новых предприятий был предостав
лен автосборочному заводу и предп~иятиям по производству лагерного 
туристического им:ущества и сте-кnо:волокна. Было получено восемь :э а
просов от фирм о выдаче разрешений на развертывание легкой промыш-• 
ленности на территории. 

Н. Разведка и разработка 

57. Что касается эффективного контроля и раuионалъноrо использования 
природных ресурсов территории, губернатор заявил, что правительство 
намеревается изменить :указ о добыче нефти и внести в начале 1977 года 
закон о налоге на нефть, с тем чтобы ускорить рассмотрение заявок 
от нес1~ольких компаний, заинтересованных в разведке :залежей нефти 
и rаза в прибрежных: водах. Правительство также р&ссматривало тер
риториальные положения о горнодобывающей промышленности, а также 
заявку на разведку залежей меди. 

I. Средства связи и другие основные сооружения 

58. Подробное описание средств связи и друr:их основных сооружений 
содержится в предыдущем докладе Специального комитета 15.J. Программа 
;у·лучшения дорог продолжала осуществляться в течение рассматриваемого 
периодао 

59. К числу работ, выполненных в аэропорту на Биф-Айленд, относятся 
строительство и оборудование новой диспетчерской вышки и ;установка 
постоянной системы освещения, которая позволит использовать аэропорт 
и в ночное время. Правительство предложило расширить и покрыть 
места стоянок для размещения все болъшеrо числа местных самолетов; 

создать зону ожидания для ускорения движения самолетов и заново 

V Ta~w же, приложение, пункты 58-62 о 
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покрыть взлетно-ш.1сь,цочную нолосу. Взлетно~посадочные полосы имеются 

на В:иргин-Горде и Ане гаде о Авиакомпании 11 Эйр Би-В;1-Ай 1 ' и "Принэр '' 
совершают регулярные рейсы на восточнокари6ские острова в д> эрто-Рико 
и на Виргинские острова Соединенных Штатов. В дслолнение к этому 
имеется ряд аэротакси и чартерных: самолетов о Во второй по по вине 

1976 года было объявлено, что 50 процентов акций I{омпании 11 Эйр Би--Ви-.Ай" 
будут выделены для жителей Виргинских Британских островов и служа-
щих компании. 

60. Потребление электроэнергии продолжало расти в течение 1976 го
да. Установлен новый дизельный генератор мощностью 1 190 квт (стои
мостью 400 ООО долл. США), который вместе с другими генера-rорами 
предназначался для обеспечения максимальной эффективности- и надеж
носп,; поставок электроэнерrиио Правительство предлагает внести зако

нодательство о преобразовании департамента электричества в гвтоном

ный официальный орган, несущий полную ответственность за свои ежед
невные операции, с учетом Jказов правительства~ 

т ., . Государственные финансы 

бI. Подробное изложение бюджетной сметы на 1976 год содержится в док
ладе выездной миссии Организации Объединенных Наций у. Если гово
рить ВI<ратце, то нынешние поступления составили: 5,9 млн. долл. США 
(на j_l процентов выше, чем в 1975 году), а. нынешние расходы - 6 ,6 млн .. 
долл. США (на IO процентов выше). Более 50 процентов этого ;увеличения, 
или 380 ООО долл. США, представляют собой надбавку нг. повышение сто
имости жизни, выплачиваемую государственным служащим" Предположи
тельный дес)ицит равнялся 734 148 долл. США" Правительство имеет 
следующие альтернативы: а) обратиться к ;управляющей державе с 
просьбой увеличить бюджетную помощь, что, по словам главного министра, 
противоречило бы политике нынешнего и прошльос правительств, направ
ленной на уменьшение зависимости от субсидий по линии оказания помо
щи, или •) ввести соответствующее налогообложение для покрытия 
дополнительных расходов. Правительство решило остановиться на аль
тернативе !. и впоследствии ввело новые меры по налогообложею'IЮ о 

62. В своем докладе выездная миссия отметила серьезную озабоченность 
руководителей территории в отношении вопроса о бюджетной помощи. Во 
время пребывания в Лондоне миссия была информирована о том, что тот 
факт, та или иная страна r.олучает субсидии по линии оказания помощи, 
не должен удерживать ее от перехода к независимости, если она этого 
пожелает. Можно разработать меры для продолжения такой помощи в 
течение приблизительно четырехлетнего :-~ериода, в конце которого буд~т 
проведен обзор положения" Страна также может иметь право на далънеи
шее получение помощи в целях развития. Миссия рекомендовала, чтобы 
это заверение было передано правительству и народу территории 0 В 
своей резолюции от I7 сентября 1976 года (см"пункт 4 выше) Специаль
ный комитет выразил надежду, что управляющая держава б:·дет и далее 
активизировать и расширять свою программу финансовой помощи и помощи 
в целях развития. 

j/ Там же, пункты 68-7I. 
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63. В ходе нескольких политических митингов, состоявшихся в начале 
января I977 года, гжавный министр заявил, что представитежи террито
риального правительства в скором времени посетят Лондон для обсужде
ния, в частности, вопро с ов финансовой помощи (см. также пункт 21 выше) 

64. Территория продолжала получать техническую помощь от ПРООН. 
Общий ' объем средств, предоставленных Виргинским Британским островам 
в соответствии с программой ПРООН по стране за период с 1972 по 
1975 год, составиж 14-2 ООО долл. США, в то время как помощь, предо
ставленная в течение первых одиннадцати месяцев 1976 года, составила 
I7 ООО дол~. США. В течение этого периода территория также участво
вю:а в межостровнъrх и региональных проектах ПРООН. 

4-. СОЦИАЛЬНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ 

65. Поправка к иммиrраuионному законодательству Соединенных Штатов, 
вступившая в силу I января 1977 года, предусматривает увеличение 
числа иммиг-раuионных виз, предоставляемых гражданам и постоянным 

жителям Виргинских БритансRих островов (см. пунк'l'Ы 25 и 30 выше). 

66. В течение первого года после r,ступл.ения в силу указа о трудовом 
кодексе от 1975 года I 873 разрешения на получение работы были выда
ны лиuам, не явnяющимся жителFми Виргинс1<их Британских островов. 
В соответствии с политикой правительства разрешения на получение 
работы выдцвались только в тех случаях, когда на эти должности не 
претендовали квалифицированные жители Виргинских Британских островов. 
3начительное снижение числа трудовых споров объясняется, главным 
образом, применением положения трудового кодекса, опредс~яющеrо ми
нимальные нормы трудоустро~ства. 

67. Большим спросом по-прежнему пользовались технические спеuиалисты. 
Правительство и частный сектор сотрудничали в течение рассматриваемо
го периода в деле предоставления технической подготовки выпускникам 
высшей школы Виргинских Британских островов. Сообщалось, что вскоре 
будет принято законодательство в отношении создания системы подготовки 
учеников. 

68. В течение рассматриваемого периода продолжалось расширение 
медико-санитарных служб и служб общественного здравоохранения, осо
бенно в том, что касается профилактической медицины. Было усовер
шенствовано управление системой водоснабжения, сбора и удаления отхо
дов. Уже введено или разрабатывается новое законодательство в отно
шении различных аспектов общественного здравоохранения, включая зло
употребление наркотиками, психическое здоровье и контроль над част
ными больницами. Планы обновления и расширения госпиталя "Пиблэ" 
были завершены и представлены правительству Соединенного Королевства 
для утверждения вместе с просьбой о предоставлении необходимых фи
нансовых средств. 
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5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРА30ВАВИЯ 

'69. Г,-:авный министр сохраняет за собой пост минис•гра образования. 
Подробное описание системы образования содержится в докладе выеэдно~ 

, мис с т,:и Организации Объединенных Наuий r:._/. В 06:а:ас.ти обрг.зования 
недавно произошли следующие изменения. 

70. В 1975 году группа экспертов под руководством д-ра Казима 
Бакуса из университета Альберты, а ранее из университета Вест-Ищ~<.;1шх 
островов провела иссл~дование среднего образования на территории. 
Kpyr ведения этой группы гредус ма~rривал учет таких факторов, как чис--

' ленность населения, наличие учителей, целесообразность создания 
младших средних школ, помимо Род-Тауна, необходимость разработки 
учебного плана и его связывания с возможностями трудоустро~ства и 
вынесение рекомендаций в отношении целей и общей системы среднего 
обrазования на территории на ближайшие пять лет. 

'71. Доклад этой группы был одним из вопросов, которые должны были 
обсуждаться между представителями территориального правит~жьства и 
правительства Соединенного Королевства в Лондоне в январ~ 1977 rода 
(см. пункт 22 выше). 

72. В апреле 1976 года губернатор одобрил создание Совета по техни
ческому/профессиональному обучению, который ДО]':Жен 11 давать рекомен
дации правительству по всем аспектам профессионально-технического 

. обучения и поддерживать эффективную связь между частным сектором и 
правительством (в деле удовлетворения потребностей в области техничес
кого/профессионального обучения)". 

73. Ожv.~г~ось, что Совет проведет исследования для определения по
требностей территории в области профессиональноrо обучения и пред
ставит свой доклгд вместе с рекомендациями правительству к середине 

сентября 1976 года. 

~/ Там же, пункты 85-92. 
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1. 
ного 

Ниже 

МОНТСЕРР АТ§/ 

1. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

Основная информация о монтсеррате 
комитета Генеральной Ассамблее на 
дается дополнительная информация. 

содержится в докладе Специаль

ее тридцать первой сессии у. 

;~ е По данным последней переписи населения, которая проводилась в 

1 Р ле 1970 года, общая численность населения территории составила 

~ ООО человек, в основном африканского и смешанного происхождения. 
П состоянию на 31 декабря 1974 года численность населения официально 
00ценивается в 13 ООО человек. В территории проживает приблизительно 
5 О человек экспатриантов 0 

2. КОНСТИТУЦИОННЫЕ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ 

А. Конституция 

3. Существующая конституция террит ории была введена в 1960 году. 
В 1971 году в нее были внесены поправки для изменения титула админи
стратора на титу~ губернатора. В октябре 1975 года в конституцию 
были внесены новые поправки, предусматривающие следующее: а) выборы 
спикера из числа лиц, не являющихся членами законодательного совета, 
дхя замены губернатора на посту председателя этого Совета; и 
ь) назначение второго назначаемого члена Законодательного совета по 
рекомендации главного министра. , 

4 • Правительственная структура включает в себя следующие элементы= 
а) губернатор, назначаемый королевой; ь) Исполнительный совет в 
составе губернатора в качестве его председателя, главного министра, 
трех других министров и двух других членов ех officio ~генеральный 
прокурор и финансовый секретарь); и с) законодательныи совет, u в 
состав которого вхо дят спикеD два члена ех officio ( генеральныи про-' -I<:y_r op и ;tина нсоРь:Й сскгст я,р1, )) семь ч: J: е 1-:о в ., :v.2с1 ~р ае н:ь:х по одному 
от избирательных округов на основе всеобщего избирательного пра ва 
взрослого населения, и два назначаемых члена. Функции министров 

У Информация содержащаяся в настоящем документе, взята из 
опубликованных докла~ов и из информации, предоставленной Генера~ьно~у 
секретарю правительством соединенного королевства великобритани~ 7~ с 
Северной Ирландии 7 сентября 19,;6 года в соответствии со с,:атье~1 
Устава Организации Объединенных наций за год, заканчивающиися З~ де -
кабря 1975 года. 

:о/ Официальные отчеты генеральной Ассамблеи, тридцать пег.г г.r.: 
сессия, дополнение № 23 (A/31; 23/Rev.1), том I Y, глава XXIX, прип с:- : - ~ 1:1: .,. , 
раэдел в. 
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охватывают все области правительственной деятельности, за исключением 
вопросов отправления ·правосудия, государственной службы, внутренней 
безопасности, ревизии государственных счетов и внешних сношений, 
которыми занимается губернатор. 

5. после смерти в июле 1976 года губернатора Н.д. метьюса исполняю
щим обязанности губернатора был назначен финансовый секретарь 
джеффри Уиттейкер. 28 октября во время отсутствия г-на Уиттейкера, 
который находился в Лондоне с официальным визитом, исполняющим 
обязанности губернатора был назначен спикер законодательного совета 

Хауэрд Фер гус . 

6. В ноябре 197~ года министерство иностранных дел и по делам Сод
ружества Наций Соединенного Королевства объявило, что Уин джоунс, 
гражданин Со~диненного Королевства, вступит в должностh губернатора 

монтсеррата в конце 197i года. Г-н джоунс занимал дипломатические 
должности на островах Гилберта и в верховном комиссариате в странах 

западной части тихоокеанского района. Его последний пост - секретарь 
главного министра и Совета министров Соломоновых островов. 13 января 
1977 года г-н Джоунс принял присягу в качестве третьего губернатора 
монтсеррата. 

в. Политические партии и выборы 

7. Во время последних общих выборов, состоявшихся 20 сентября 
1973 года, в территории действовала лишь одна политическая партия -
Прогрессивная демократическая партия (ПДП). помимо кандидатов, выд
винутых ПДП, на выборах были представлены девять независимых канди
датов. Окончательные результаты показали, что были избраны пять 
членов ПДП и два независимых кандидата. Главным министром был вновь 

назначен руководитель ПДП п. Остин Брэмбл. 

8. В конце 1975 года была сформирована новая политическая партия 
Народно-демократическое движение (ПЛМ) под руководством Джона Дублина, 
бывшего выборного представителя и заместителя председателя законода

тельного совета. В то время представитель ПЛМ заявил, что эта партия 
создается для того, чтобы быть готовой к таким возможным неожиданным 
выборам, какими явились последние выборы, которые были объявJiены в 
середине срока полномочий правительства, когда политические группы 
оказались неподготовленными к ним. Согласно конституции нынешнее пра

вительство может оставаться у власти до 1978 года. 

С. Будущий статус 

9. следует отметить, что в мае 1975 года выездная миссия Организации 
Объединенных Наций в этой территории провела дискуссии относительно 
будущего статуса территории с должностными лицами управляющей держа
вы в Лондоне и с выборными представителями в территории Е./. Управляющая 

2./ там же, тридцатая сессия, Дополнение № 23 (A/1co23/F.ev.1), 
том IY, глава X:XYIII, приложение, пункты 4 и I02. 
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держава ясно sаявипа, что она готова средоставить независимость 

Монтсеррату, если население через своих избранных представителей вы
разит такое желаниео Миссия сообщила, что выборным представителям 
известны различные варианты, открытые для этой территории, вн:лючая 
неэависимостьо В ходе своих дискуссий с членами миссии главный ми
нистр sаявил, что он будет приветствовать любое реальное мероприятие, 
которое повысит уровень жизни народао Общее мнение избираемых 
представителей было таково, что следует провес:ти свободные и открытые 
дискуссии о вариантах будущего статуса и что вопрос о независимости, 

в случае необходимости, допжен решаться путем резерендумао 

IOo Давая интервью для печати в феврале I976 года, главны~ министр 
указал, что он не видит никаких выгод в принятии такой конституции, 
которая предписывает ассоциированную государственность, и что до 
тех пор, пока не будет какой:либо осуществимой альтернативы, он почти 
уверен в том, что Монтсеррату лучше всего продолжать следовать свое

му нынешнему конституционному курсуо 

3о ЭКОНОМИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 

Ао Общие сведения 

lJ..o Основой экономики территории являются сельское хозяйство, туризм, 
строительство и в меньшей степени обрабатывающая промышленность 0 В 
своем предыдущем докладе Специальный комитет отметил~ что перед 
территорие~ стоит ряд неотложных экономических проблем, включая не-u 
хватку природных ресурсов неблагоприятные условия торговли, высокии 
уровень без_работицы недо;таточное развитие инфраструктуры и людс~их 
ресурсов территории' а также нехватка финансовых средств для целеи 
развитияо Правител~ство т~рритории приняло, в частности, следующие u 
меры в целях решения этих проблем: а) разработка программы аграрнои 
реоюрмы; ь) развитие экономически жизнеспособного туризма и р~мес
ле~ного сектора а также сектора мелких промышленных прседприятии i :v; 
с) ' m аструктуры связио пециальныи ко-

плановое совершенствование ин~р т O се ьезности подхода 
митет считает, что эти меры свидетельствую сам ра-;вития 0 Специальный 
правительства и народа Монтсеррата к вопрое жав и вп едь увеличи
комитет настоятельноuпризвал управляющу~ да;вит~я дляррешения этих 
ва·гь свою помощь этои территории в ц:~~но~ических усповий O Комитет 
проблем и, следовательно, улучшения йшего оказания помощи в целях 
также подчеркнул необходимость да~ьне енных Наций и специализирован
развития со с~ороны Организации О ъеди:дациями выездной миссии 
ных учреждении в соответствии..., с рекоме ат I975 года о/. 
Организации Объединенных Нации в Монтсерр 

.v 
Rev.l), 

Там 

том 

ссия Дополнение № 23 (А/31/23/ 
же, тридцать первая се 9 (I4)-(I7) 0 

IV, глава XXIX, пункт 
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l 
) 

120 Территория является чистым импортером некоторых видов продоволь- \ 
стви~ и промышленных товаров о Экспортируются главным образом сельскс- 1 
хоэяиственные продукты и ограниченное количество восстановленных авт~ 

мобильных шине Годовой дефицит торгового баланса, составляющий при-) 
близитеЛЬНО 14 МЛНо ВОСТОЧНОКарибских ДОЛЛо у (15,5 МЛНо ВОСТОЧНО-) 
карибских долло в 1975 году) компенсируется за счет помощи прави
тельства Соединенного Королевства и из других источников, а также эа \ 
счет поступлений от туризма и переводов граждан территории, живущих / 
за рубежомо В 1975 году правительство начало осуществление ряда мер: 
направленных на сокращение резко возрастающей стоимости импорта и в ) 
то же время на стимулирование местного производства. В июле 1976 го-} 
да сообщалось, что объем экспорта из территории сельскохозяйственных• 
продуктов, главным образом картофеля, лука и моркови, за первые шест ь } 
месяцев превысил объем экспорта этих продуктов за весь 1975 год . -J 

Перспективы улучшения положения в Карибском сообществе (КАРИКОМ) в 
1976 году считались благоприятными в ппане этих продуктов, хотя ожи- f 
дались трудности со сбытом помидоров и лимоново Большинство тради
ционных импортеров в настоящее время удотшетворякт свои потребности 

1t 

' 
1 в помидорах, а конкуренция со стороны JJ,оминики привела к уменьшению 

этой доли территории на рынке лимоново 
.1 

13 0 Следует отметить f./, что с сентября 1975 года по февраль I976 го-} 
да правительство Венесуэлы направило четыре миссии в Монтсеррат в f 
целях развития сотрудничества мысду двумя этими странами в области \ 
торговли, туризма, сельского хозяйства, образования и общественного , 
здравоохранения о В мае сообщалось, что г-н Брэмбл посетил Венесуэлу, ! 
По возвращении главный министр заявил, что правительство Венесуэлы 
искренне заинтересовано в сотрудничестве, которое в конечном итоге 

будет способствовать развитию более мелких территорий в Карибском бас
сейне. Он указал также, что деловые круги Венесуэлы согласились r 
изучить возможности для капиталовложений в Монтсеррате. В октябре · 
Генеральный консул Венесуэлы в ассоциированных государствах g/ заявил, 1 
что в результате деятельности миссии по выявлению фактического поло:же• j 
ния Монтсеррат примет участие с ассоциированными государствами в } 
осуществлении программы помощи, объем которой оценивается в 7,5 млн. 
восточнокарибских долларов, в качестве части более широкой программы, \ 
которая недавно была одобрена правительством Венесуэлы. Монтсеррату ! 
будут предоставлены средства дnн расширения аэропорта (см. также ; 
пункт ~3 ниже): для со:дания портового бассейна д:я небольших суд:"·) 

~/ Местнои валютои является восточнокарибскии доплар, которыи ,· 
сейчас связан с долларом Соединенных Штатов. В I977 году один долла,;:. 
Соединенных Штатов равнялся 2,70 восточнокарибских доллара. См. так-t 
же пункт 62 ниже. 1· 

f/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать первая 
сессия, Дополнение NO 23 (A/3l/23/Rev .1), том 1У, глава Х:Х:1Х, приложение,, 
раэдел В, пункт 120 \ 

g/ Антигуа, Доминика, Сент-Кристофер-Невис, Ангилья, Сент-Люсю=: 
и Сент-Винсент. 
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I4. В январе 1976 года сооJщалось, что де~егация Гваделупы в составе 
пяти человек посетит эту территорию в феврале месяце. В состав этой 
делегации во главе с префектом Гваделупы должны были войти предсе
датель генерального совета Гваделупы, экономический советник префек
та, секретарь по внешним сношениям и директор-распорядитель авиацион
ной компании Гваделупы. По сообщениям официальных источников в 
территории, правительства Гваделупы и Монтсеррата планировали обсу
дить вопросы, представляющие общий интерес для обеv.х стран. 

В. 3емля -
15. Общая площадь земли территории составляет по оценкам 10 256 
ге~таров, из которых на долю столицы (Плимут) . , деревень и жилых 
раионов приходится 1 596 гектаров. Одна треть общей площади земель 
не имеет никакой ценности для сельского хозяйства, одна треть при
годна для выращивания древесных культур и лесоводства и остальная 
часть может использоваться для интенсивного ведения сельского 
хозяйства. В настоящее время интенсивное сельскохозяйственное про
изводство ведется приблизительно на 400 гектарах земли. На местах 
наблюдается нехватка земли для целей сельскохозяйственного развития 
вследствие наличия естественных препятствий, отчуждения крупных 
участков пригодной для возделывания земли в целях несельскохозяй
ственного освоения земель и вследствие характера землевладения. 

Iб. Проводимая в настоящее время правительством политика в области 
земельной реформы направлена в частности на приобретение неисполь
зуемой земли для распределения ее среди фермеров и для жилищного 
строительства, запрещение дальнейшего отчуждения и проведение 
пересмотра существующего земельного законодательства. 

С. Несельскохозяйственное освоение земель ______ ._...;....;_,. ___ --------- -
I7. В 6O-х годах после принятия правительством решения уделить 
особое внимание привлечению "местных'' туристов был достигнут значи
тельный прогресс в области туризма и строительства. В результате 
этого первоначально предусмотренное число участков для жилых домов 
было увеличено с I 500 до 3 ООО, и они предоставляются иностранцам 
в рамках этой программы. В 1975 году правительство заявило, что, 
хотя оно не будет налагать никаких ограничений на перепродажу этих 
УЧ~стков, дальнейшее отчуждение земель в соответствии с этой програм
мои не будет разрешаться за исключением тех случаев, когда это дает 
территории значительные выгоды. 

I8. Следует отметить h/, что в октябре I975 года ушедший в отставку 
канадский бизнесмен Уильям Кэррол купил 4,5 гектара земли и все 

~/ Q~~ци~~~-~еты Ген~ал~ой А~амблеи, тридцать первая 
сессия, Дополнение N0 2'3 '[A73f7~3/Rev.l т;тuм Г.Г ,глава :;:х:;::Х ,приложение, 
раздел В, пункт 15. 
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акции местной ко.,шании "Монтсеррат кондоминиум лтд." для строитель
ства кондоминиума из 74 домов "Шемрок виллас", предположительная 
стоимость которого составит б,О млн. восточнокари6ских долларов. 
В мае 1976 года сообщалось, что строительство 33 домов, которые 
включены в первую фазу этого проекта, близится к завершению. Цены 
домов колеблются от 31 500 долл. США до 33 ООО долл. США. Первым 
покупателем был житель Монтсеррата, и несколько лиц из Северной 
Америки, которые проживают в Монтсеррате, проявили интерес к покупке 
строящихся зданий. Г-н Кэррол заявил, что, хотя здания, которые 
строятся по проекту "Шемрок виллас" не являются кондоминиумами 
гостиничного типа; индивидуальные владельцы смогут договариваться 

с отелем "Эмералд айлэнд" о сдаче их в аренду туристам. 

19. В течение рассматриваемого периода территория приняла участие 
в работах по проекту жилищного строительства для городских рабочих 
и по программе вторичных закладных Карибского банка развития КБР,кото
рые финансировались за счет средств льготного займа, предоставленного 
Агентством международного развития Соединенных Штатов АМР. К концу 
1975 года было завершено строительство 42 зданий по проекту жилищного 
строител~ства для городских рабочих. В соответствии с программой 
вторичнои ипотеки были назначены сотрудник по вопросам ипотеки и 
консультант из числа жителей Вест-Индии для оказания помощи в раз
работке программы для наименее развитых стран, включая Монтсеррат. 
Эти эксперты посетили территорию в июне I975 года и провели перего
воры с представителями строительного общества Монтсеррата, которое 
было назначено местным агентом. 
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D. Т:vризм 

20. Развитие т-уризма оставалось одним из основных аспектов прави
rельственной политики на протяжении рассматриваемого периода. В 
соответствии с различными заявлениями старших правительственных 
должностных лиц правительство проявило интерес к интеграции развития 
индустрии туризма с сельским хозяйством и кустарным производством. 
Основной проблемой, стоящей перед этой отраслью, остается слабораз
витое воздушное сообщение, связывающее Монтсеррат с международными 
воздушными путями. В своем выступлении в Карибской ассоциации 
туризма в гостинице 11 3меральд Айл'' в Монтсеррате в октябре rc_:76 го
да директор отдела по вопросам развития ТУJJИЗМа Организации амери
канских государств (ОАГ) заявил, что система воздушного транспорта 
в районе Карибского моря является одной из наиболее сложных и беспо
рядочных в мире и что отсутствие согласованной политики в отношении 
воздушного транспорта делает трудным для европейцев и 11 почти невоэ
можным11 для южноамериканцев посещение стран в районе Карибского 
моря. Он добавил, что ОАГ готова оказать помощь правительствам 
стран бассейна Карибского моря в развитии ТУJJИзма через н~учно-ис
следовательский центр по вопросам туризма в районе Карибского моря, 
штаб~квартира которого находится на Барбадосе. 

2I. Монтсеррат и большинство других территорий восточной части 
Карибского моря обслуживаются одной авиалинией ( 11 Ливорд Айлэндз Эр 
Транспорт" (ЛИАТ), которая поддерживает единственную связь между 
территориями и основными международными магистралями. 

22. В докладе, изданном научно-исследовательским центром по в•про
сам туризма в районе Карибского моря в середине 1976 года, говори
лось о том, что из десяти англоговорящих стран бассейна Карибского 
моря только Монтсеррат и Доминика не имеют излишка мест в rостиницахо 
3а исключением Монтсеррата, другие страны должны будут добиваться 
~иблизительных совокупных ежегодных темпов роста более,чем в 
I2 процентов к 1980 году, для заполнения своего излишка мест в гос
тиницах; для Монтсеррата потребуются темпы роста всего лишь в 
I,5 процента. В заявлении, сделанном в начале этого года, директор 
отдела по вопросам туризма для Монтсеррата Айван Браун выразил 
надежду, что имеющихся на территории гостиниц вместимостью 120 ком
нат вполне достаточно; он отдал предпочтение увеличению числа 
арендуемых и покупаемых вилл, особенно вышедшими на пенсию лицами. 

23. В течение _рассматриваемого периода г-н Браун посетил Европу и 
Северную Америку с целью пропаганды туризма, а председатель Ассоци
ации гостиниц Монтсеррата г-н Осборн посетил пять городов Канады 
и Соединенных Штатов. 

Е 0 Сельское хозяйство 

24. Экономика территории основывается главным образом на сельско
хозяйственном производстве, которое делает основной вклад в экономику 
в плане валового национального продукта и занятости 0 Основными 
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культурами являются хлопок, цитрусовые и разнообразные евощные 

культуры и корнеплодыо В 1975 году был принят план развития сель
ского хозяйства на 1975-1977 годы с целью оживления и расширения 
сельскохозяйственного производства l/o В этом плане основное внима
ние уделяется освоению земель и аграрной реформе, производству 
овощей, фруктов и других плодовых культур, развитию аrропромышлен
ност 'и и расширению животноводства. Долгосрочными целями плана 
являются следующие: а) достижение самообеспеченности в производстве 
определенных видов продовольствия в течение этого периода; и 

ъ) обеспечение того, чтобы стоимость сельскохозяйственного экспорта 
на протяжении следующих 15 лет покрывала, по крайней мере, 50 про
центов стоимости импорта сельскохозяйственной продукции. 

25" При от.крытии восьмых Курсов аrропропаrанды Подветренных остро
вов в мае 1976 rода министр сельского хозяйства У.Хе Райан сказал, 
что необходимо коренным образом изменить отношение людей к работе, 
в особенности к сельскому хозяйству. Он добавил, что необходимо 
будет изыскать средства для того, чтобы дать людям понять, что 
устойчивая и оживленная экономика может базироваться только на проч
ной и производительной сельскохозяйственной основе. 

260 В августе сообщалось о том, что Фонд развития "Барклайэ Бэнк 
Интернэшнл, Лтд. '' предоставит займы в размере 31 250 фунтов стерлин
гов для примерно 350 мелких фермеров в целях финансирования сельско
хозяйственного производства. Эти средства должны были быть предо
ставлены Корпорации развития, финансирования и сбыта территории 
(ДФМК), которая несет ответственность :за стимулирование сельскохозяй
ственного производства путем предоставления финансовых средств 
фермерам и рынка сбыта для их п:р"дукции" Эти :займы под 2 процента 
подлежат выплате через пять лет. Любы.е поступления от процент~в 
должны быть помещены на специальный счет, который будет использо
ваться для дальнейшего финансирования сельскохозяйственного произ
водства" 

27. В ноябре министерство сельского хозяйства объявило, что "Барк
лайз Бэнк Интернэшнл, Лтд. 11 и правительство территории совместно 
финансируют визит эксперта по выращиванию макадамских орехов из кпл
леджа тропического сельского хозяйства на Гавайях. Представитель 
министерства заявил, что макадамские орехи, относящиеся к наиболее 
ценным видам орехов, не представляют каких-либо проблем в плане 
их экспорта, характерных для определенных видов свежих фруктов и 
~вощей. Впоследствии один иэ ведущих мировых специалистов в этой 
области профессор РоАо Хамильтон посетил территорию и осмотрел вес. 

j_l Там же, тридцатая сессия, Дополнение № 23 (.A/I0023/Rev.l), 
том IY, глава :XXYIII, приложение, пункты 48-51. 
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острово В декабре министерство объявило о разработке планов опыт
ного проекта разведения макадамских орехов в Хермитидж и Парадайс 
с использованием значительного количества посадочного материала, 
который профессор Хамильтон привез с собой. 

28. В течение многих лет хлопок морских островов был основной 
статьей сельскохозяйственного экспорта. В I973-I974 годах площади, 
занятые под производство хлопка, сократились до 4 гектаров ( см. таб
лицу ниже), и в I974 году правительство приступило к осуществлению 
десятилетней программы восстановления проиэводствао 

I97I-I972 I972-I973 1973-1974 1974-1975 
годы годы годы годы 

Территория под хлопком 
(в гектарах) • • о 20 4 42 

Чистое волокно (в кило-
граммах) 7 376 I 836 I 301 I3 354 

Обычное волокно (в кило-
граммах) 286 I85 о ,, • " о о 

29" В соответствии с планом сельскохозяйственного развития на тер
ритории имеется 200 гектаров земель, пригодных для выращивания 
хлопка без какой-либо опасности эрозии почвы. Учитывая, что в 
течение одного года из каждых трех лет земля не должна использовать
ся для этих целей, эффективная максимальная площадь производства 
составляет 140 rектаров 0 Для хлопка имеются надежные рынки сбыта 
и, кроме того, имеются некоторые возможности на будущее в плане 
местного прядения, ручного ткачества и региональной хлопчатобумажной 
промышленностио В течение 1974-1975 годов территория получила от 
Фонда развития "Барклайз Бэнк Интернзшнл, Лтд." беспроцентный заем 
в размере 99 ооо·восточнокарибских долларов для финансирования 
программы проиэ водства удобрений и инсектицидов для хлопководства. 
В августе 1976 года Фонд предоставил еще один заем в размере 
I40 ООО восточнокарибских долларов для ДФМК. Доходы от продажи хлоп
~-:а · в 1976 году оценивались приблизительно в 250 ООО восточно
карибских долларов (80 550 восточнокарибских долл. в 1975 году). 

30. Монтсеррат продолжал импортировать сахар от производителей в 
рамках КАРИКОМ, а также из Соединенного Королевства в объеме соот
ветственно 148 038 восточнокарибских долло и 152 594 восточнокарибс
ких долл. в 1974 rоду0 Впоследствии Совет КАРИКОМ постановил, чт~ 
базовая цена на сахар должна быть привязана к наименьшей договорнои 
цене на экспорт сахара в регионе (196 фунтов стерлингов за тонну) 0 
В течение 1975 rода поставки сахара в территорию были сорваны в 
результате разногласия по поводу цены, установленной производителями 
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сахара в рамках КАРИКОМ, и цены, взимаемой основным поставщиком 
сахара на территорию !J. В бюджетной смете на 1976 год пре,цусматри
валось выделение средств в размере 14 ООО восточнока:рибских долл" 
для создания •пытной станции разведения сахарного тростника. 
Расходы на этот проект в I975 году составили 2 ООО восточнокарибских 
долларов. 

3I. Создание агропромышленности рассматривалось как наилучшая 
альтернатива для индустриализации, поскольку агропромышленность 

обеспечивает тесную связь между внутренними :ресурсами и возможнос
тями занятости как на основных, так и на второстепенных этапах про

изводства. В 1974 году под эrидой Карибской программы технической 
помощи в рамках Содружества группа экспертов оказывала помощь прави.,.
тельству в следующих отраслях аг:ропромышленности: а) лаймовое 
масло и д:руrие лаймовые продукты; Ь) полуфабрикаты на основе аво
кадо; и с) незначительное производство джемов, желе, варенья и 
солений. В сентябре 1976 года сообщалось, что эксперт из Фонда 
по техническому сотрудничеству в рамках Содружества (СФТС), штаб
квартира котороrо находится в Лондоне, посетил территорию для оказа
ния помощи департаменту сельского хозяйства _ в осуществлении его 
программы разведения садовых культур. Для оказания помощи в связи 
с этой программой правительство Соединенного Королевства назначило 
специалиста по вопросам садоводства Брайена Адамса. Выступая по 
такому аспекту этой программы, как :размножение, г-н Адамс сказал, 
что к концу этого года будет поставлено примерно 8 OOO-IO ООО цит
русовых растений, что достаточно для того, чтобы засадить 25 гекта
ров площади. За исключением вестиндийских лаймов, импортируемых 
из Доминики, основная часть цитрусовых растений будет поставлена из 
Калифорнии. Большая партия растений авокадо также заказана во 
Флориде. Г-н Адамс, сказав, что отклик на эту программу является 
"удовлетворительным", заявил, что пока что лучше всего идет продажа 
плодов манго. 

32. В начале I976 года сообщалось о том, что в Гроуве будет создана 
лаборатория по обработке продуктов питания, которая будет уделять 
основное внимание методам переработки некоторых видов корнеплодов, 
винограда и плодовых культуро В октябре три бизнесмена из Соединен
ных Штатов провели переговоры с представителями правительства и 
Карибской инвестиционной корпорации (КИК) по вопросу о строительстве 
завода по переработке продуктов питания и завода по выпуску свечей. 

у Там же, n:vнкт · 21. 

- 262 -



Представитель этой группы эаявил, что будут приложены усилия дня 
того, чтобы были соблюдены инспекционные требования, предъявляемые 
в Соединенных Штатах, и нормы в отношении переработанных продуктов 
питания, с тем чтобы можно было добиться импорта консервированных 
продуктов в Соединенных Штатах и их владения. 

F о Промышленность 

33° Обрабатывающий сектор экономики состоит приблиэительно иэ 
I0 мелких предприятий, продукция которых идет главным обраэом на 
местный рынок, а именно: хлопкоочистительной фабрики под контролем 
де~артамента сельского хоэяйства, фабрики по проиэводству сока 
паимов, двух мелких мебельных фабрик, фабрики по ремонту шин, 
фабрики по проиэводству блоков, фабрики по проиэводству пластмасс и 
завода ручной набивки тканей. 

34° В течение 1975 года сообщалось о том, что территория получила 
значительную выгоду в результате осуществления плана кредитования 
мелких отраслей промышленности, разработанного КБР и остающегося 
основным средством окаэания помощи в области развития промышленности 
наименее развитым странам КАРИКОМо В конце 1975 года в качестве 
части этой программы застраивалось 18 580 кв. м площадей для промыш
ленных предприятий, а в 1976 году были начаты работы по строительству 
трех заводских зданий. 

35° В качестве части своей программы промышленного _развития делега
ция из двух человек в составе постоянного секретаря главного минист
ра К. Кассэла и советника по вопросам промышленного _развития Давида 
Капу_ра посетила Северную Америку в сентябре 1976 года; этот визит 
рассматривался как самая решительная попытка территории привлечь 
иностранные инвестициио После этого виэита, целью которого было 
содействие развитию промышленности, была раэвернута широкая _реклам
ная кампания в rrуолл ст_рит джорнэл 11 и канадском торговом журнале 
11 Боббин мэгээин''. Г-н Кассэл заявил, что правительство приложит 
все усилия для привлечения трудоемких отраслей промышленности и 
будет уделять основное внимание производству одежды и сборке электрон
ных приборов. Эта группа предложила североамериканским бизнесменам 
такие стимулы, как освобождение от налогов в течение пятнадцати лет, 
беспошлинный ввоз оборудования и материалов и предоставление фабрич
ных корпусов по номинальным ставкамо Кроме того, правительство пред
ложило гарантировать потенциальным вкладчикам неограниченный вывоз 
капиталов, дивидентов и прибылейо Эта гарантия рассматривалась как 
наиболее важная для иностранных вкладчиков. 

360 Сообщалось, что КИК и Восточно-карибский общий рынок (ЕССМ) 
содействовали усилиям по созданию на территории трех новых отраслей 
Гiромышленности: производства пластмасс, свечей и обработки де_ревао 
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370 В октябре I976 года СФТС назначил гражданина Канады Генри 
Эигиса советником по промышленному развитию в канцелярии главного 
министра на двухлетний сроко До своего приезда в Монтсеррат 
г-н 3игис в течение трех лет находился на службе правительства 
Доминики о 

380 Следует напомнить, что правительство в качестве части своей ... 
политики индустриализации пыталось заручиться поддержкои в деле 

создания предприятий для дубления и обработки кожио В июне I976 года 
сообщалось о том, что эксперт по дублению кожи Фред Рампа был наз
начен Международной организацией труда (МОТ) для оказания помощи 
правительству Монтсерратао Г-н Ромпа, :который до этого исследовал 
вопрос о наличии кож и шкур во всех англо- и франкоговорящих кариб
ских странах, заявил, что кожи и шкуры можно легко достатьо Эта 
информация весьма полезна для местной промышленности по производству 
кожаных изделий, особенно сейчас, когда импорт кожи растет быстрыми 
темпамио Местный кожевенный завод будет надежным источником произ
водства дешевой кожи, а также будет обеспечивать наем местной рабочей 
СИЛЫо 

390 В августе здание кожевенного завода, построенное при помощи 
финансовых средств, полученных от Британского отдела развития в районе 
Карибского моря, было передано правительствуо В то время г-н Ромпа 
заявил, что к концу сентября ожидаются поставки двух машин и примерно 
семидесяти предметов оборудованияо 

400 Руководитель отдела по вопросам промышленного развития КБР 
Курлей Кинг посетил территорию в ноябре для обсуждения с правительст
венными должностными лицами предварительных предлож:ений о возможных 
инвестициях Банка для финансирования развития промышленностио Сообща
лось, что частный сектор и официальные источники придерживались того 
мнения, что его сотрудничество может помочь местным бизнесменам в 
полном использовании средств КДБо После переговоров с r-ном Кингом 
и другими должностными лицами КДБ ПJ)езидент торговой палаты Монтсерра
та Ерик Келсик заявил на пресс-конфеJ>енции, что местные бизнесмены 
впечатлены имеющимися возможностями для развития промышленности 0 

Господин Келсик сказал, что его особенно впечатлило предложение Банка 
о предоставлении значительной технической помощио Он добавил, что 
в регионе, включая наиболее .Развитые страны, отмечается нехватка 
промышленных товаров и что региональные организации в рамках КАРИКОМ 
готовы окаэать помощь в организации сбыта в регионе и в других 

частях мирао 

4I 0 К числу других важных моментов в ходе осуществления программы 

расширения промышленности на территории в течение рассматриваемого 

периода относится следующее: 
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а) Предлагаеыuь создание рыболовецкого предприятия, на кото
ром,как предполагается, будут работать примерно 400 человек в 
::~ависимости от производительности труда и к_ачества работы, Пред
полагается также, что данное предприятие внесет большой вклад в 
накопление поступлений иностранной валюты. В июне 1976 года сnоб
щалось, что правительство Соединенного Королевства уполномочило 
правительство территории объявить о компенсационных облигациях 
в сумме 50 ООО долл. США, требуемых фирмой Соединенных Штатов, 
которая должна руководить деятельностью этой компании. 

ь) Прибытие в октя,ре Дж. В. Бенджамина, пчеловода из Карибско
го объединенного колледжа в Тринидаде, для осмотра существующих 
на территории ульев с целью обеспечения правительства руководящими 
принципами по созданию жизнеспособной отрасли. Г-н Бенджамин выс
казал мнение о том, что в результате применения современных мето
дов пчеловоды острова моrут втрое увеличить производство меда. 
Значительный объем меда ежегодно импортируется из Соединенных Штатов 
и Барбадоса. Официальный до:клад по этому обзору еще не выпущен. 

с) Объявление в январе I977 года о том, что завод по сборке 
электронных приборов зареrистрировuн на территории под названием 
"Электро-Магнетикс компани, Лтд. 11 , Сесил Кегл, американский биз
несмен и президент компании заявил прессе о том, что ~тот завод 
начнет функционировать в феврале и будет собирать стереофоническое 
оборудование, радио и другие товары для продажи на рынке в странах 
.Карибского бассейна; она также будет осуществлять рабочие контракты 
для фирм Соединенных Штатов. Г-н Кегл заявил, что он арендует 
фабричное здание у правительства и предполагает, что к концу года 
на заводе будет занято минимум 50-60 человек. 
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G. Коммуникации и другие основные технические средства 
( 

4-20 Большая часть более чем 24-0-километровой сети дорог на территориц 
представляет собой всепогодные дороги, приемлемые для автомобил~ноrо 
движенияо Правительство выразило мнение о том, что, за некоторым 
исключением, дорожная система соответствует потребностям развития и 
что будущие программы улучшения дорог будут оплачиваться главным 
образом из поступлений, получаемых от взимания платы за регистрацию 
автомобилейо Число зарегистрированных автомобилей в нечале 1975 го
да составило I 3000 

4-30 .Аэропорт Блэкберн, единственный аэропорт на территории, распо
ложен в I4- км от Плимутао Он располагает взлетной полосой длиной 
в I 04-0 метров, которую правительство считает неподходящей для боль- 1 

шинства типов - самолетов, хотя и удовлетворительной для самолета, 1 

исnользуемоrо'ЛИАТ, единственной авиакомпанией, обслуживающей терри-J 
ториюо В 1975 году правительство запросило техническую помощь от 
правительства Соединенного Королевства в планировании удлинения взлет 
ной полосы о В мае 1976 года сообщалось, что группа инженеров, пред-) 
ложенных правительством Венесуэлы, посетила территорию для начала · 
работы по модернизации взлетной полосы, которая, как предполагается, 1 
будет завершена в I977 rодуо 1 

4-4-о Как указывалось ранее, ЛИ.АТ является единственной авиакомпанией,! 
обслуживающей территорию о В течение рассматриваемого периода деятелъl 
ность этой службы нарушалась рядом случаев в силу ( наряду с другими 
факторами) забастовки пилотов этой авиакомпании в апреле 1976 года 
и в результате запрещения полетов для пяти самолетов компании ти- u 

па rtAVRO HS-748'' в качестве меры предосторожности о Этот последнии 
шаг был рекомендован самолетостроительной компанией, с тем чтобы 
модифицировать стрессовую зону в структуре крылао Обычное обслужи
вание по графику было возобновлено в начале июняо В результате 
неудовлетворенности авиаобслуживанием между Монтсерратом и Антигуа 
главный министр заявил в апреле о том, что правительство рассматри
вает вопрос о приобретении своего собственного самолета. Он заявил, 
что потенциальные доноры, с которыми правительство обсуждало во~
можность финансовой помощи, в целом относятся :к этому вопросу положи
тельно, и ожидается, что в этом отношении будет выработан план. Он 
подчеркнул тот факт,~что принадлежащая государству авиакомпания u 

представляла бы собои единственную возможность, с помощью которои 
территория могла бы гарантировать удовлетворительное авиаобслужива
ние, которое, однако, явится дорогостоящим предприятием, и что тер

ритория должна будет н~сти бремя экономических расходов, если деятель 
ность ее будет надежнои. 

4-5. Строительные работы по усовершенствованию бухты Плимута продол
жались на протяжении всего I976 rодао В марте сообщалось, что 
проект мелиорации, Финансируемый из средств займа в объемо 574- ООО ~ 
сточно:-карибских долло от Банка развития Карибского бассеина, подход~ 
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к завершению" Проект, имеющий целью расширение дамбы, имеющей форм;у 
буквы L на 60 метров в одном направлении и 55 метров - в другом и 
7, 3 м~тра в глубину, финансируется Британским отделом раз вития в 
бассеине Карибского моря стоимостью в 1,2 млно восточно-н:арибских 
долларово Работа на дамбе временно прекращена в сентябре для про
ведения технических расследований, но была возобновлена в ноFСре. 
Согласно заявлению представителя подрядчиков (Хиггэ энд Хиллз, Лтд 
в результате эадержки расширение дамбы будет завершено лишь где-то 
в течение 1977 годао 

46° В апреле 1976 года сообщалось, что Торговая палата Монтсе,рата 
заявит протест Транспортной службе Вест-Индии относительно ее реше
ния переводить грузовые ставки и пошлину за выгрузку в доллары США, 
что приводит к увеличению ставоко 

47. Телефонная и телеграфная систе1V1ы территории по-прежнему принад
лежат и функционируют под руководством Кэйбл энд Уайэрлесс (Вест
Индия) Лтд. 26 июля 1976 года грозовая буря прервала телекоммуника
ции, в результате чего серьезно пострадал восточный берег" Ущерб 
кабельному и радиооборудованию по предварительной оценке соста-
вил 33 ООО восточно-карибских долларово В сентябре и октябре эта 
компания и Объединенный союз рабочих Монтсеррата ( MAWU ) вели между 
собой промышленный спор относительно требования об увеличении зара
ботной платы, выдвинутого Союзом, что привело к дальнейшей задерж1<е 
в обслуживании (смс пункт 64 ниже),. 

48° Компания ттмонтсеррат Электрисити Сервисес, Лтдо ", ко1·орая при
надлежит правительству и Корпорации развития содружества наций (CDC), 
по-прежнему обеспечивает территорию электричествомо В декабре 1976 го 
да было предположительно подсчитано, что компан~я, которая имела 
чистые прибыли в объеме 710 восточно-карибских долл. в 1974 году и 
~ 569 восточно-карибских долло в 1975 году, в 1976 году потеряет 
IOO ООО восточно-карибских долл.В сентнбре управляющий компании зая
~ил,что предполагаемая потеря (по тогдашним ставкам 60 ООО восточно
карибских долл.) обусловливается, главным образом, увеличивакщимися 
расходами на запасные части, капитальный ремонт и падением объема 
торговли" Он добавил, что компании необходим 1 млн" восточно-кариб
ских долларов для приобретения нового генератора и что он будет про
сить правительство предоставить либо заем при низких процентах (фон
ды, предоставляемые CDC при ставке в 8 процентов, оказались слишком 
дорогостоящими), или разрешить увеличение ставок. Положение еще 
более усугубляется тем фактом, что 11 Тексако Ойл Компани 11 , которая 
поставляет топливо для этих Служб, предполагает увеличить стоимость 
своей топливной нефтио Согласно утверждению 11 Тексако 11 , она постав
ляет дизельное топливо на территории с потерями по контракту, перего

воры по которому были проведены IO лет назад, по самым низким став
кам в регионе. Переговоры по новому контракту должны быть проведены 

в конце 1976 года" 
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490 В декабре было объявлено о том, что ставки оплаты за электричес 'l' • 
во будут увеличены на 2 процента за единицуо Службы выразили озабо
ченность относительно результатов увеличения в 1977 году, поскольку 
объем продажи значительно сократился после недавнего увеличения ста
вок за оплату злектричествао 

500 Водоснабжение т.ерритории регулируется Отделом по водоснабжению, 
который был учрежден в I972 году. Окончательный з тап развития систе
мы водоснабжения, начатый в I97I году, был завершен в ноябре I975 ro- ; 
дао Правительство Канады, которое предоставило субсидию в объе-
ме б млн" восточно-карибских долл" на этот проект, также взяло на се- · 
бя обязательство за подготовку персонала и общее руководство систе
мой" В этом отношении Рубзн Пайпер, сотрудник Отдела по водоснабже- 1 

нию, который посетил Тринидад и Тобаго в августе I976 года для наблю- , 
дения за деятельностью систем водоснабжения и канализации этой 
страны, как предполагается, выедет в Канаду в следующем месяце для 
прохождения трехлетнего курса технологии инженерного строительства, 

:который будет финансироваться совместно Панамериканской организацией 
здравоохранения (ПА.ХО) и Канадским агентством международного разви
тия (СИДА)о В октябре сообщалось, что СИДА согласилось рассмотреть 
возможность предоставления необходимых запасных частей Отделу по 
водоснабжению в попыт:ке сократить общие расходы по функционированию 
системы водоснабженияо Этот Отдел, который уже выразил озабоченность 
в связи с высокой стоимостью откачивания воды электрическим 
двигателем иэ колодца в Трантсе, выразил опасение относи-
тельно того, что любое значительное увели~ение ставок за оплату 
электричества еще более увеличит финансовое бремя" 

51" Территория - вулканического происхождения, очень гориста и со
стоит из трех основных rорных цепей: Сильвер Хилле на севере, Сентр 
Хилле и Суфриер Хилле - на юrео На холмах берут свое начало много
численные ручьио Не~<оторая оrранflченная вулканическая активность 

· в форме теплых серных ручьев наблюдается до настоящего времени о Сле
дует напомнить, что потенциал геотермической энергии был установлен 
в I973 rоду после исследований, проведенных экспертом Организации 
Объединенных Наций по вопросам геотермической знерrии,и что в 1975 го
ду 750 ООО восточно-карибских долл" были выделены на геотермические 
исследования о Согласно сообщениям прессы, предварительные rидроrеоло
rические исследования осуществлялись на территории в апреле 1976 го
да Институтом геофизических исследований по Программе технической 
помощи Соединенного Королевства для определения того, можно ли осуще
ствлять на острове практически целесообразный геотермический прое:кто 
Правительство территории предоставило полу:квалифицированную рабочую 
силу и транспорто В сентябре сообщалось, что исследования все еще 
осуществляютсяо Правительство и деловые круги выразили свою поддерж
ку данному проекту в свете быстро растущей стоимости дизельного 
топлива для производства электрознерrиио 
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520 В конце 1975 года Сентр Насьональ де ла решерш сьянтифик ( CNRS ) 
после проведения анализа сообщил, что образцы руды, взятые на терри
тории, представляют собой "чистое золото"о Через несколько месяцев 
Институт геологических наук Соединенного Королевства проанализировал 
аналогичный образец, который, по ero заявлению, представлял собой 
почти ВО-процентное золото с примесью серебра и других металлово 
Геолог, базирующийся в Гаити и работачщий от Программы развития Орга
низации Объединенных Наций (ПРООН), констатировал в предварительном 
докладе, что анализ образцов пород, взятых на Монтсеррате, rтне указы
вает на присутствие экономически выгодных для разработки минераловrrо 
Он заявил, что последующие эксперименты будут осуществляться ПРООНо 
В сентябре 1976 rода сообщалось, что Институт геологических наук 
также проводил дальнейшие исследованияо 

Но Государственное финансирование 

530 Бюджетная смета, утвержденная 3аконодательным советом на I976 год, 
предусматривает общую сумму в 8,5 МЛНо восточно-карибских ДОЛЛо на 
текущие расходы по сравнению с общими поступлениями в 5,8 млно во
сточно-карибских долла (обе цифры не изменились с I975 года) и предо
ставление помощи в виде бюджетной субсидии от правительства Соединен
ного Королевства в сумме 2,6 МЛНо восточно-карибских ДОЛЛо (I,8 МЛНо 
восточно-карибских долла в 1975 rоду)о В текущем бюджете не имеется 
дефицита, хотя дефицит Консолидированного фонда по состоянию на 
3I декабря 1976 года составил I,1 млно восточно-карибских долларово 
Основными статьями текущих расходов являются: социальное обслужива
ние - 3,2 млно восточно-карибских долло; коммуникации и работы -
I,4 млно восточно-карибских долло; министерство финансов -
647 900 восточно-карибских долло; и Консолидированный фонд по об
служиванию - 553 849 восточно-карибских долларово 

540 Предусмотрены положения по расходам IO,I млно восточно-карибских 
долло на Фонд развития 1976 года, который включает все капитальные 
поступления, главным образом дотации от Соединенного Королевства 
(7,6 МЛНо восточно-карибских ДОЛЛо) на период I975-I977 годов; зай
мы от Банка развития Кариб скоrо бассейна ( 228 ООО долл о США); и 
другие источникио Необеспеченное финансированием развитие состави-
ло сумму порядка 2,2 млно восточно-карибских долларово Эта сумма 
распределилась следующим образом: развитие инфраструктуры - 5,8 млна 
восточно-карибских ДОЛЛо (3,О МЛНа восточно-карибских ДОЛЛо в I975 го
ду), социальное обслуживание - 2,7 млно восточно-карибских долло 
(2,О МЛНо восточно-карибских ДОЛЛо в I975 году); природные ресур-
сы - I,3 МЛНо восточно-карибских ДОЛЛо (I,2 МЛНо восточно-карибских 
долло в 1975 году); и прочие расходы - 345 IOO восточно-карибских 
ДОЛЛо (295 100 ВОСТОЧНО-карибских ДОЛЛо В 1975 году). 

550 Представляя бюджетную смету на 1976 год главный министр отметил, 
что одинокие лица, получающие менее 2 IOO восточно-карибских долл 0 
в rод, и женатые лица, получающие менее 3 200 восточно-карибских долл 0 ~ 
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более не буд;ут обязаны платить дополнительный налоr на часть обдаrае
моrо налогом дохода свыше I ООО восточно-карибских долларово Соглас
но заявлению rлавноrо министра, сокращение налогов должно быть введе
но вместо предложений об увеличении зарплаты и надбавки на дороговиз
ну для гражданских служащих, поскольку не имеется средств для выплаты 

надбавок о 

56. В июле I97б года члены Специального комитета по раэв~тию замор
ских территорий палаты общин Соединенного Королевства совместно с 
высокопоставленными должностными лицами из Английского отдела разви
тия в районе Карибского моря посетили территориюо Группа, возглав
ляемая членом парламента, сэром Бернардом Брейном, провела беседы 
с представителями правительства Монтсеррата, КРФС и торговой пала
той Монтсеррата. В ходе пресс-конференции сэр Бернард заявил, среди 
прочего, что помощ. - это не распределение благ, а сотрудничество 
между правительством Соединенного Королевства, с одной стороны, и 
правительствами территорий Карибского моря, с другой стороны. Он 
добавил, что помощь означает поставку таких товаров, которыми на
селение не может обеспечить себяо Сообщалось, что обозреватели при
шли к тому мнению, что в ходе обсуждения затрагивались вопросы финан
совой помощи в течение следующего финансового rода и помощи в целях 
:развития ТJ:РИзма. Ожидается, что Специальный комитет представит 
официальныи доклад о своих выводахо 

57. В октябре I97б года делегация, возглавляемая главным министром 
(он также является министром финансов) и состоящая из секретаря по 
финансовым вопросам и rенеральноrо прокурора, посетила Лондон для 
ведения переговоров о финансовых вопросах с государственным' мин~стром 

Великобритании по иностранным делам и по делам Содружества Нации, 
а также с другими высокопоставленными чиновниками. 

58. В ходе рассматриваемого периода территория продолжала получать 
техническую помощь от ПРООНо Общая сумма, выделенная Монтсеррату 
в соответствии с программой помощи ПРООН по странам в течение 
I967-I975 rодов, составляла 5II 698 долл. США, в то время как помощь, 
предоставленная с января по ноябрь 1976 года, в общем составляла 
95 ООО долл. США. Монтсеррат участвовал также в проектах по груп
пам островов, странам и регионам в течение данного периода 0 

59. Финансовая и техническая помощь оказывалась также Управляющей 
державой, правительствами Канады и Венесуэлы, КАРИКОМ и его вспомо
гательными органами, Банком раз вития Кариб скоrо бассейна и КФТIС 

60. В декабре I97б года было подписано соглашение между правитель
ствами Барбадоса, Гайаны, Ямайки, Тринидада и Тобаго,~ одной . сторо
ны, и правительством Соединенного Королевства, с друrои, с целью уч
реждения в рамках Карибского банка развития специального фонда для 
программ чрезвычайной помощи и общего обслуживания для Наветренных и 
Подветренных островов, включая Монтсеррат. Первоначальные взносы в 
фонд, сделанные обеими сторонами, составили в общем IO млн. долл.США. 
Ожидалось, что фонд начнет свою работу в течение 1977 rода. 
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Io Деньги и банковские операции 

бiо В I976 году в территории функционировали пять финансовых 
учреждений: три международных банка ( "Барклайэ Бэнк Интернешнл лтдо 11

, 
11Роел Бэнк оф Кэнэда 11 и американский 11Чейз Манхэттен Бэнк"); 
11Гавермент Сейв:ингз Бэнк"; и 11Монтсеррат билдинг сосайети" - дочер
няя: компания Корпорации развития Содружества нацийо В начале 
января 1977 года было объявлено, что "Чейз Манхэттен Бэнк 11 прекра-
тит свою деятельность в территории ввиду недостаточности операций" 

620 Территория являлась членом Восточнокарибского валютного управ
ления (ВВУ), которое несет ответственность за выпуск общей валюты 
для правительств-членов k/. Как сообщалось ранее, Монтсеррат сов
местно с другими членами-ВВУ выразил озабоченность по поводу быстро-
го падения курса фунта стерлингов на международном рынке и с учетом 

конверсии валют некоторых его торговых партнеров в КАРИКОМ 1/" 
В марте 1976 года законодательный совет принял поправку к валютному 
закону, в соответствии с которым правительство получает полномочия 

присоединиться к другим членам ВВУ для создания зоны восточно
карибского долларао На специальной встрече министров финансов 
государств-членов ВВУ, проведенной на Антигуа в июне 1976 года, 
было принято решение порвать связи между фунтом стерлингов и восточно
карибским долларом и привязать его к доллару СШАо Позднее был 
установлен паритет по ставке: 2,7 восточнокарибского доллара рав
няются 1 доллару СШАо 

4 о СОЦИАЛЬНЫЕ УСЛОВИЯ 

Ао Рабочая сила 

630 В течение рассматриваемого периода проблема безработицы про
должала оставаться нерешеннойо Меры, которые были предприняты 
правительством для снижения высокого уровня безработицы, подробно 
изложены в пунктах 33-41 выше. 

k/ Восточнокарибское валютное соглашение было подписано в 
1965 году правительством Антигуа, Барбадоса, Доминики, Монтсеррата, 
Сент-Кристофера, Невис-Ангильи, Сент-Люси:и и Сент-Винсента. 
В 1968 году к ВВУ присоединилась Гренада, а в 1973 году Барбадос 
вышел из числа участников соглашения. 

1/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, тридцать первая 
сессия , Дополнение № 23 (A/31/23/Rev.1) ,том I Y, -глава XXIX, приложение, 
раз дел В, пункт 4Оо 
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640 В соответствии с информацией, представленной управляющей 
державой, в территории существовало два профсоюза в течение рас
сматриваемоrо периода: Союз моряков и портовых рабочих Монтсеррата 
и ОСРМ, в которых соответственно состоят II2 и 5Iб членов. В сен
тябре 1976 rода между ОСРМ и компанией rrкейбл знд ваерлес (Вест
индиз), лтд. 11 начался промышленный спор по поводу повышения заработ
ной платы (см. также пункт 4-7 выше)о Профсоюз требовал повышения 
заработной платы на 50 процентов для четырех служащих и на 4-0 про
центов для остальноrо персоналао Компания отказалась платить, 
заявляя, что она теряет деньrи. Последнее соглашение о заработной 
плате, заключенное между "Кейбл знд ваерлес (Вест-Индиез), лтд.rr и 
ОСРМ, истекло 31 декабря 1975 rодао Система связи с заграницей 
была прервана на одну неделю в результате забастовки, выразившейся 
в снижении темпов работы, которая была затем прекращена, когда 
дело было передано в департамент по вопросам рабочей силы для 
примирения и арбитражао 

650 С января I976 года территория участвует в Канадской программе 
для карибских сезонных рабочих, согласно которой рабочие набирались 
для временного трудоустройства в Канаде для посе~а и сбора урожаев, 
а также для работы на заводах по обработке пищевых продуктов. 

66. В октябре 1976 года посольство Соединенных Штатов в Барбадосе 
объявило, что в соответствии с поправкой к закону об иммиграции 
Соединенных Штатов число иммиграционных виз, ежегодно выдаваемых 
гражданам ассоциированных государств, Британских Виргинских остро
вов и Монтсеррата, увеличится с 200 до 6000 Данная поправка 
вступит в силу I января I977 rодао В поправке также предусматрива
ется постепенное перенесение в разряд иммигрантов приблизительно 
I5 ООО выходцев из восточного района Карибского моря, которые 
сейчас проживают на Виргинских островах Соединенных Штатов в качест
ве подсобных рабочихо 

Во Общественное здравоохранение 

670 Медицинское обслуживание, здравоохранение и санитарная служба 
находятся в ведении старшего медицинского сотрудникао Медицинский 
персонал, находящийся на службе правительства, включает старшего 
медицинского сотрудника, двух районных: врачей, одного хирурга и 
одного зубного врачао Есть также два терапевта и один зубной 
врач, имеющий частную практикуо Вопросами здравоохранения и сани
тарной службы ведают главный инспектор здравоохранения, 4- инспектора 
здравоохранения, 2 фармацевта, 3 санитарных: медсестры и I2 район
ньIХ медсестер. 

68. В августе I97б года сообщалось, что один из каждьIХ шести дете! 
в возрасте до пяти лет, зарегистрированных в поликлиниках, в разнои 
форме страдают от недоедания. Проводившая исследование старшая 
сестра больницы 11Глендон госпиталъ 11 ФоДейли, настоятельно 
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рекомендовала расширить программу детских садов с целью охвата боль
шего количества детей в возрасте от 3 до 5 лет и предоставлять 
большее количество завтраков для детей в детских садахо 

690 В I975 году началась работа по строительству нового корпуса 
"Глендон госпиталь 11 на 67 коек; она продолжалась и в течение 
I976 rодао В октябре I976 года управляющий проектом объявил, что 
подрядчики ("Бостлеман Интернеmнл лтд.") запросили о продлении 
контракта на строительство больницы в связи с задержкой поставок 
материалов. Завершение работ по строительству больницы первоначаль
но намечалось на март 1977 годао 

?О. Текущие расходы на услуги в области медицины и здравоохранения 
оцениваются в I,2 миллиона восточнокарибских долларов в I976 году, 
приблизительно столько же бьто израсходовано и в I975 rоду. 

5. ПОЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

?I. Минис~ру образования, здравоохранения и социального обеспече
ния помогают старший сотрудник по вопросам образования, два 
инспектора и другой вспомогательный персонал. Начальное и среднее 
образование бесплатно для всех детей. 

72. В течение 1975 года действовали следующие правительственные 
школы: 

Детские сады 

~ачальное образование 

Неполное среднее образование 

Среднее образование 

Техническая и профессиональная 
подготовка 

Учебные 
заведения 

IO 

I6 а/ 
I 

I 

I 

Количество 
учащихся 

о о. 

2 639 
I08 
314 

78 

а/ Включая две финансируемые и две нефинансируемые школы. 

73. Образование взрослых ведется под руководством живущего при 
учебном заведении преподавателя заочного отделения Вест-Индского 
университета. По окончании курсов выпускники получают общий 
аттестат об образовании; организуются также семинары и практикумы 
с целью расширения образования взрослого населения. 
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74. В течение рассматриваемого периода I2 учителей находились на 
стажировке в педаr9rических учебных заведениях за rраницейо Отдел 
образования организовал курсы по подготовке для учителей без отрыва 
от работы, а также курсы для улучшения отдельных аспектов учебной 
программы. 
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С о ОСТРОВА ТЕРКС И КАЙКОС * 

СОДЕРЖАНИЕ 

Пункты 

1° Общие сведения oooooooooooooooooooooooooooooooooooQooooo 1-2 

2° Конституционные и политические изменения 0000000000"0000 3-23 

3° Экономическое положение 00000000000000000000000000••0000 24-41 

40 Социальное положение 00000000000000000000000000000000000 42-44 

50 Положение в области образования Q о Q •• ••• о о. о •• о о о о о о о о о о. 45-47 

* Ранее издано под условным обозначением А/ АС O 109jL.TI48° 
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ОСТРОВА TEPI{C И К№ШОС а/ 

l. ОБЩИЕ СВЕДЕНИЯ 

1. Основная информация по этой территории приводится в докладе 
Специального комитета Генеральной Ассамблее на ее тридцать первой 
сессии ъ/. Дополнительная: :информация приводится нижео 

2. Согласно последней переписи, проведенной в 1970 году, население 
территории насчитывает 5 675 человек, большинство иэ которых имеют 
африканское происхождение, остальные - смешанное или европейское 
происхождение. Приблизительно 2 300 человек пр~живают в городе 
l{окберн Таун на острове Гранд Терк, где находится резиденция 
правительства. В 1976 году численность населения определялась в 
7 000 человек. Число жителей островов Терке и l{айкос, проживающих за 
границей, главным образом на Багамских островах, определялось 
по-разному, в пределах от 7 ООО до I4 ООО человек. 

2 о КОНСТ:ИТУЦИОIШЫЕ 11 ПОJlИТИЧЕСКИЕ И3l\дЕНЕНИЯ 

А. Конституционное развитие 

3. В соответствии с (конституционным) указом 1969 года островов 
Терке и l(aйr,oc с внесенными в него в I<)73 rоду поправками прави
тельство территории состояло из губернатора, назначаемого королевой, 
и государственного совета, выполняющего как законодательные, так 

и исполнительные функции. В состав государственного совета входил 
губернатор (только в течение исполнительной сессии), три официальньс~ 
члена (главный секретарь, секретарь по финансовым вопросам и 
советнюс по правовым вопросам), два или три назначаемых члена и 
девять других членов, избиравшихся путем всеобщего голосования 
взрослым населением (минимальный возраст для ;участия в голосовании 
составляет 21 год) не более чем на пять лет. На законодательной 
сессии в государственном совете председательствовал спикер. 

а/ Содержащаяся в з·rом докуrс1енте информация получена из опубли
кованных докладов и информации, представленной Генеральному секре
тарю 7 сентября 1976 года правительством Соединенного Королевства 
Великобритании и Северной :Ирландии в соответствии со ста!ьей 73е 
Устава Организации Объединенных Наций за год, закончившиися 
31 декабря 1975 годае 

ь / О шци:альные отчеты Гене альной Ассаыблеи т идцать пе вая: 
сессия, Дополнение NO 3 23 Rev,l , тоы IV, глава XXIX, приложение 
раздел С. 
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4-. Подробная информация о конституционных иыrенениях в теггитории: 
до I976 года содержится в предыдущем докладе Специального коrштета s;;/ о 

5. В 1972 году в ответ на просьбу rосударстве11ноrо советс1 граф 
Оксфорда и Аскита был назначен комиссаром по конституц.vюНЕЫМ вопросш.-1 
для изучения различных возможностей конституционных изменений в 
территории. В докладе, опубликованном в октябре 1С;;74- года, ко!'.ш:ссар 
выдвинул ряд предложений, охватывающих широкий круг конституци:онншс 
иэмененийо В течение того же года Уильям Герберт, барристер вер
ховного суда Ассоциированных государств Вест-Индии, проанализировал 
по просьбе государственного совета предложения лорда Оксфорда. 
В обсуждении конституционных изменений также принимал участие 
Патрик Даф~1 из министерства иностранных дел и по делам Содр~кества 
Соединенного Королевства" К концу 1975 года правительство Соеди
ненного Королевства соrласил~ь с окончательными предло~;сениями о 
создании новой конституционной системы и приступило к их осуществле
нию. 30 а1зrуста 1976 года (конс·rитуционный) укаэ IS76 года остро-
вов Терке и Кайкос вступил в действие" Его основные положения 
приводятся ниже. 

Губернатор 

б. Губернатор назначается королевой. Ьн обязан консультиро
ваться с исполнительным советом при разработке политики и осу

ществлении всех функций, возложенных на него Конституцией или 
законами rерритории, за исключением случаев, когда он осуществляет 
осо6ые или неограниченные полномочия или :;:се выполняет свои 
особые обязанности в отношении обороны, внешних сношений, внутрен
ней безопасности, включая полицию, и государственной с:!~гкбыо 
~Jбернатор обязан, од::ако, информировать :исполнительныи сов~т о 
любом вопросе, которыи может затрагивать экономические или ~инансовне 
:инт..:;ресы территории или который связан с принятием законов, а тшс:се 

в тюпросах обороны или внешних сношений, который мо):,ет затрQгивать 
внутренние :интересы территориио Губернатор так=:се обяэг.н возложить 
на одного из членов исполнительного совета ответственность за 

ведение от имени губернатора любого дела в законодцтельном совете, 

свяэанноrо с государственной слу?:~бой. 

7. Губернатор не обязан консультироваться с исполнительным советоы, 
когда слу~бе Ее Величества мо~ет быть нане сен материальны~ ущерб, а 
также по не важным или срочным вопросам. 

с/ Там же, пункты 6-Iб" 
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В. В любом случае t коrда губернатор по конституции обязан консуль
тироваться с исполнительным советом, он должен действовать в соот
ветствии с рекомендацией совета, хотя может поступить и иным обра
зом, обычно с предварительного одобрения государственного министра, 
когда этого требуют интересы поддержания общественного порядка, 
сохранения общественного доверия или правильного управления" В этом 
случае он должен информировать исполнительный совет в письменном 
виде о причинах принятия такого решения,и любой член совета, если: 
он того пожелает, может представить письыенные замечания государ

ственному министру. 

9. Губернатор, действующий по рекомендации: главного министра, 
может возложить на любого члена исполнительного совета ответствен
ность за ведение правительственных дел, включая управление любым 
департаментом правительства, за исключениеи (шнансовых "Ronpocoв 

и о~обых обязанностей губернатора. Члены совета, на I<оторы:х: 
возложена такая ответственность, должны действовать в соответствии 
с полит,икой правительства, как она определена исполнительным 
..советом, и принципом коллективной ответственности. 

Исполнительный совет 

IO. Исполнительный совет состоит из губернатора, главного министра, 
избираемого избранными членами законодательного совета, трех 
министров, назначенных губернатором по рекомендации главного 
министра из числа избранных · членов законодательного сов~rа, и 
трех членов ех officio (главного секретаря, генерального прокурора 
и секретаря по финансовым вопросам). 

3ако_нодателъный совет 

11... Законодательный совет состоит из спикера, 11 избираемых 
членов, 3 назначаемых членов и 3 членов ех o!':ficio (главный секре
тарь, генеральный прокурор и секретарь по финансовым вопросам). 

I2. Спикер избирается из числа избираемых или назначаемых членов 
законодательного совета, которые не являются членами исполнительного 

совета, или из числа лиц, которые не являются членами эаконодатель

ноrо совета. Предусматривается должность заместителя спикера. 

I3. Для тоrо чтобы быть избранным в качестве члена совета, необхо
димо отвечать следующим условиям: а) быть британским поданным в 
возрасте не менее 2I rода; Ъ) родиться: на территории или иметь 
родителей, один из которых родился на территории или постоянно 
проживал на территории в течение не менее 15 лет; и с) про~-:сивать 
на территории в течен~-iе не менее 12 месяцев из двух лет, пред
шествующих дате выдвижения кандидатуры на выборах. Назначаемые 
члены законодательного совета определяются губернатором после 
консультации с избранными членами законодательного совета. 
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I4. Для: участия в выборах необходиi.дО отвечать следующи11 требованиям: 
а) быть британским подданным Б во3расте не менее 18 лет; 
Ь) родиться на территории или иметь родителей, один из которых 
родился на территории или проживать на терр~тории в течение 

' ' ) не ыенее пяти И3 сеыи предыдущих лет; с проживать на территории 

по крайней мере в течение I2 месяцев И3 дВУ'л лет, предшествующих: 
дате регистрации в качестве И3бирателяе 

15" Конституция предусматривает, что верховный суд и алеллnционнъrй 
суд эс1слуши:вают и выносят постановления по апелляциям в территории. 

Конституция таю:~е содер~:(ит декларацию основных прав и свобод 
личности вместе с положениями о их защите. 

В. Политические партии и выборы 

Iб. Первые выборы в законодательный совет, проведенные по новой 
:i:Сонституции, состоялись 29 сенtября 1976 года. Для целей проведе
ния выборов II мест в совете распределены следующим образом ме:>;;:ду 
населенными островами, к0торые составляют территорию: а) острова 
Те:-;жс - Гранд-Терк ( 4 r-леста) и Солт-I{ь (I место); Ь) острова 
KaJ/lкoc - Норт-Кайкос (2 места), Саут-i{айкос (2 места) и Mидrr-Kai1i~oc 
и П:ровиденсиалес (по I месту эа каждым). В законодательном совете 
на два ыеста больше, чеrл в предыдущеы государственном советf), 
н:ото_рые были выделе~-Iы соответственно для Гранд-Терка и Саут-Каiiкосао 
Осr-,овными соперниками нв. выборах были Народное демократическое 
движение (Iiдд), Народная национальная организация (ННО) и О_бъеди
ненное неэа.Rисимое движение (ОНД), которые все являются недавно 
созданными политически:ми группировками, г.. таю:r-е ряд независимых 

кандидаrrов о 

I7e По сообщенияы прессы, НДД была с(Jо:рмирована под руководством 
Джейr,,1са Маю(артни и Jдnарда Свонна некоторыми членами группы 
молодых )~:ителей островов Терке и Кайкос, которые в 1975 году 
открыто проявляли свое недовольство э1сономическим и социальным 

положением в территории d /.. 1-ШО была основана некоторыми лицами, 
которые были тогда членами государственного совета под руководством 
Нормана Санде ре а, Н. С. д,:с. Фрэнсиса и д.§tна Малькольма. Группироюса 
ОНД во главе с Хе дли Дурханом, ко ТОJ:Ь!И в то время был чпеном rосу
дарст венного совета, ВI-<шочала в себя ряд независимых 1~андидатов. 

d/ Там же, пункты 17-22. 
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I8. В результате выборов пять мест получило Ндд, 4- .ННО и 2 места 
получали независимые :кандидаты. Г-н Маккартни - лидер НДД и 
r-да r'd.ндерс, Фрзнсис и 1Jалькольм были в числе избранных. .Иэ двух 
избrd.нных независимых кандидатов один сразу ,:се вступил в ндд, а 
другой, Лиам I.Iaryaй~p, по сообщениям, согл~сился выполнять волю 
своих избирателей и голосовать с ндц, сохраняя свой независимый 
статус. Таким образом, ндд, получив 7 из 11 мест, смогло сформи
ровать правительство. Г-н iviаккартни, которыИ был назначен главным 
министром, также получил портфель министра внутренних дел и связи. 
Другими министрами являются Люис Е. Аствуд, о ·..:- вечающий за обществен
ные ро.боты и сл~-жбы; r-н Магуайер - туризм и развитие; и Освальд 
Скиппингс - образование. 

19. Вскоре после выборов главный министр заявил, что его правитель
ство намеревается направить свои усилия на: а) уменьшение безрабо
тицы (которая, по ero оценкам, составляет 35 процентов от всей 
рабочей силы) путем расширения рыболовства и оживления находящейся в 
упадке добычи соли; -.) улучшение социальных служб, таких ка:~< 
здравоохранение, образование, отдых и социальное обеспечение; 
с) привлечение иностранных инвестиций на основе quid pro quo 
и d) -предоставление исключительно на основе партнерства с прави
тельством лицензий на азартные игры-казино любой заинтересованной 
стороне, готовой построить гостиницы как м.wrнимум на 200 номеров. 
Г-н Маккартни таю:се заявил, что будут предприняты усилия для получе
ния иной иностранной помощи, rлавным образоf.J из Канады и Соединенных 
Штатов Америки. 

С. Будущий статус территории 

20. Выступая в Четвертом комитете Генеральной Ассамблеи 28 октября 
1976 rода, представитель Соединенного Королевства затронул Бопрос о 
малых территориях, включая острова Терке и Кайкос, за которые его 
правительство несет ответственность кв.к управляющея держава у. 
Он изложил политю<у своего правительства, заявив, что в соответствии 
с принципом самоопределения оно уважает стремление народов зависиыъrх 
территорий определять свое будущее. Он добавил, что на практике 
это означает, что Соединенное Королевство никогда не будет оттяги
вать предоставление независимости тем терри'l•ориям, которые хотят 

ее, и не будет навязывать ее тем, которые ее не хотят. Касаясь 
более :конкретно некоторых территорий, включая острова Терке и 
Кай:кос, он заявил, что с их ограниченными ресурсами они могут 
вообще не достичь экономической не:эависи~.юсти. Он поддержал мнение 
Специальноrо комитета, что эта проблема эаслуживает тщательного 
изучения в Организации Объединенных Наций, и заявил, что ero 
дез1еrация уверена, что Специальный комитет будет по-прежнему исходить 
из того, что желания соответствующих народов имеют первостепенное 

значение. 

~ Там же, Четвертый комитет, 11-е заседание, пункты I-3 и 9. 
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2I. 28 января 1977 года сообщалось, что д. О ... Аствуд, председатель 
совета развития островов Терке и :Кайкос, заявил представителям 
прессы, находясь с визитом на острове Шо:rтсеррат (см. пуЕкт 30 нr,;;::е), 
что жители островов Тер1сс и Кайкос пре1с_рас:rо сознают тот факт, что, 
для того чтобы стать независимыми политически, они дол~ны вначале 
стать независимыми экономичес1"\и. Г-н .Аств;уд та1<~,се заявил, что до 
тех пор, пока территория не сбалансирует свой бюд,:сет, он не • 
видит никако~ возможности обеспечения независиыости. 

D. Военные базы 

22. Прn.вительство Соединенных Штатов имеет на острове J(;жный lСайкос 
у u о 

пост морскои поrраничнои охраны. но та:ю;·:е содержит нз. остропе 
Гранд Тер1~ военно-морс1сую и военно-воэ-:~ушную базу и теле:летрическ;у-н:, 
станцию, которые занимают площадь в 232, 7 rектарао Правительстве. 
Соединенных Штатов, Соединенного IСоролевс1·ва и островов Тер1"\с Ii 

Кайкос продол):(ают следить за ходом осуществления соrлаwения в 
отношении трех баэ Соединенных Штатов, сро1"\ действия которого 
истекает 3I декабря I977 года. Условлено, что пр~.в:ительство 
островов Терке и Кайкос будет участвовать в пересмотре соглашения, 
которое будет осуществлено до вышеуказанной д::-1.ты, и в любом 
рассмотрениивопроса о возобновлении соглашения. 

23. Вскоре после выборов главный министр заявил, что присутствие 
военных баз Соединенных Штатов приветствуется, хотя, как он сказал, 
когда новое правительство будет полностью инфорыировано о существую
щих договоренностях, будут предприняты усилия с тем, чтобы 
добиться уплаты аренды. 
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3" ЭКОНО1\IIИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ 

Ао Общие сведения 

24" Ход экономического развития в последнее время не обеспечивал 
потребностей территории вследствие бедно~ти экономических ресурсов и 
ограниченности частных капиталовложений. Согласно сообщениям управля
ющей державы,экономические условия, существовавшие в промышленно 
развитых странах мира в 1975 rоду, препятствовали осуществлению каких
либо значительных новых капиталовложений, и деятельность в частном 
секторе была в общем на низком уровне. Такое развитие явилось глав
ным образом результатом осуществления проектов, финансируемых за счет 
средств помощи Соединенного Королевства" 11 октября I976 года при 
открытии новой сессии Законоnательного совета главный министр охарак
теризовал экономическую политику, которая будет проводиться его пра
вительством (см. пункт 19 выше). Г-н Маккартни укаэал, что террито
рия откроет евои двери для иностранных вкладчиков, желающих развивать 

туризм, и сказал, что первоочередное внимание будет уделяться также 
расширению рыболовства. По его мнению, прибрежное рыболовство и 
регистрация судов являются хорошим отправным пунктом для будущего 
территории, и он надеется на "сохранение английской формы правитель
ства". Главный министр указал также: "Мы надеемся, что вкладчики 
будут, поскольку есть экономические условия., •• Наше правительство 
также верит в свобоцное предпринимательство" .. 

250 На островах Гранд-Терк и Южный Кайкос сельскохозяйственная дея
тельность весьма оrраничена, но на других островах Кайкос предприни
маются усилия в целях развития небольших натуральных хозяйств, где 
главной культурой является кукуруза, и, в частностиt на острове Се
верный Кайкос производится некоторое количество фруктов и овощей. 
Основными трудностями в области сепьскоrо хозяйства являются засолен-, 
ность почв, нерегулярность дождевых осадков, длительные засухи и опас- 1 
ность ураганов. Вследствие ограниченности потенциала территории в 
облас.ти земледелия и животноводства в правительственной структ:уре нет 1 
департамента, который занимался бы этими вопросамио Правительство /: 
предоста~ляеrсредства для содействия развитию сельского хозяйства в 1 

основном на островах Северный и Средний Кайкос в целях субсидирования / 
закупок семян и удобрений. К числу правительственных мер, принимаемых~ 
в целях содействия развитию сельского хозяйства., относится освобождение · 
импорта сельскохозяйственного оборудования от таможенных пошлин. В 
большинстве населенных пунктов население занимается животноводством 

( rлавным образом свиньи и птица), что способствует снабжению населеюjf. 
питанием о 

1 

26 0 После свертывания в I964 rоду добычи соли развитие обрабатываю- ' 
щей промышленности ограничено отраслями, связанными с обработкой рыбы/ 
и производством ремесленных изделий. Соль все еще добывается на ост
рове Солт Кей, однако зто производство в значительной степени суб
сидируется правительством в целях обеспечения занятости местного 
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населения. В этой связи следует отметить, чт~ rлавный uиниетр недав
но объявил о планах возобновления деятельности солед•бывающей nроиыш
ленности (см. пункт I9 выше). Как сообщалось ранее !/, в I972 rоду 
состоялись переrоворы между прецставителями Соединенноrо Королевства, 
правительства территории и представителей компании "ЗGОО Интер-.А"rс!-'.ина" 
относительно создания нефтепереrонноrо предприятия на необитаемом ост
рове Западный Ка.йкос. Несмотря на то, что компания ":?СФ" выплатила 
правительству территории до настоящеrо времени 600 ООО долл.США.f! дn• 
покрытия расходов, связанных с планировкой, и несмотря на наличие 
опциона на землю на ОС'I'рове :Западный Кайкос, который действует до 
30 июня I976 года, этот опu1-: ·:)н не будет использован, ~1, полагают, что 
он утратил свою силу. 

27 ° Хотя территория · экспортирует рыбу, она серьезно зависит от и~
порта товаров, необходимых для удовлетворения местных лотребностеи. 
Общий объем экспорта в I974 rоду (послецний rод, за который имеются 
данные) составил по оценкам I,I ~,;лн. долп"СlliАо Общий объем импорта 
(включая правительственный импорт) составил по оценкам почти 4,0 млн. 
до~л. США. Дефицит торгового баланса обычно компенсируется финансо
вои помощью Соединенноrо Королевства, поступлениями от туризма, по
купкой имущества иностранцами, расходами персонала военных баз Соеди
ненных Штатов и притоком капитала и переводов из-эа rраницы. 

28. Основными источниками дохода территории явпяютея таможенные пош
лины и помощь Соединенного Королевства. Согласно пересмотренным 
бюджетным сметам на I975 rод местный доход, получаемый rпавным образом 
от сбора таможенных пошлин,составил I,8 млн. долл. США, а правительст
венные расходы - З,7 млн. долл. США (в I974 rоду соответственно 
I,8 млн. долл. СШ и 4,Э млн. долл. США). В течение зтоrо периода 
объем безвозмездной помощи Соединенноrо Королевства увеличился с 
I,5 млн. долл. США ~о I,8 млн. долл. США, а объем капитальной помощи -
с 960 ООО долл. США до I,2 млн. долл. США. 

29. В I97I rоду Госуда.рственным советом был утвержден схематический 
план развития территории в качестве основноrо направления развития, 
и правительство Соединенноrо Королевства соrласипось финансировать 
необхоцимую инфраструктуру• предусматриваемую в плане. Хотя в плане 
уделяется особое внимание развитию туризма, также предусматриваются 
меры по развитию альтернативных форм экономическоrо роста цnя тоrо, 
чтобы избежать полной зависимости от туризма. Правительство признало, 
что необходимо избегать нежелательных последствий неэаnланирова1-1ных 
и быстрораст:i"ЩИХ темпов освоения земли. Оно также намерено обратить 
особое внимание на улучшение связи, социальноrо обеспечения, образо
вания и профессиональной подrотовки. 

ной 

R i\ у Там же, трv.,nло..тА.Я с. е е сия. Допоттнение t·0 23 (Л/10023/ РУ. ~ ; : 

IV rлR:ьR XXTT I прпложение, раэде:1 С, пунr<ты 37-40" ' ' -- .., 
[!;/ 1 авrуста I973 года вместо доллара Ямайки официальнои денеж-
единицей территории етал доллар Соединенных: Штатов. 
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30. В I972 rоду вступил в силу Указ о содействии раз витию hf, цель 
котороrо :э аключается в том, чтобы привлекать как местные, так и ино
странные капиталовложенияо Впоследствии в I974 rоду была еоздана 
корпорация ра:эвития3 которая занимается льrотными займами Карибскоrо банка развития (КБР , которые предоставляются местным предприятиям в 
объеме (как сообщается) до IOO ООО долл. США для любоrо одноrо пред
приятия. В том же rоду был создан Совет по вопросам развития, состоя
щий из пяти членов, назначаемых правительством. Сообщалось, что в 
январе I977 rода д.о. Эствуд, который является в настоящее время 
прецсецателеы Совета, вместе с финансовым секретарем А.Ф. Уильямсом 
и Яном Вебстером, :который недавно был назначен реrиональным советником 
учреждений, занимающихся вопросами финансирования развития в ассоцииро- , 
ванных государствах Вест-Индии и в цруrих территориях, находящихся 
под управлением Соединенноrо Королевстваt выехали в Монтсеррат по 
просьбе анrлийскоrо отдела развития в Карибском бассейне для изучения 
Корпорации Монтсеррата по финансированию развития и сбыту в целях 
расширения полномочий Совета территории по вопросам развития. Ранее 
r-н Уильямс посетил Барбадос для обсуждения вопроса о сельскохозяйст
:венных кредитах и займах для студентов с КБР. Во время пребывания в 
Монтсерра~е r-н Уильямс пояснил, что, хотя острова Терке и Кайкос 
участвовали в большинстве реrиональных мероприятий, особенно в дея
тельности Вест-Индскоrо университета и КБР, эта территория считает, 
что тесная связь с Карибским сообществом (КАРИКОМ) не отвечает наилуч
шим образом ее интересам. По словам финансового секретаря, импортные 
пошлины являются rлавным источником дохода территории, больmАя чя.сть 

котороrо была бы утеряна, если острова станут членами КАРИКОМ. 

ЗI. На период 1972-19?6 rr. Программа развития Орrанизации Объеди
ненных Наций (ЛРООН) установила нераспределенные ориентировочные 
плановые задания для Карибскоrо района (вкточая острова Терке и 
Кайкос). Программа по стране, основанная на ориентировочном плановом 
задании, утвержденном Советом управляющих ПРООН в начале 1974 rода 
на период I974-I978 rr., была соответственно изменена. Общие фонды, 
имеющиеся в наличии территории на I967-I976 rr.,составляли 
258 460 долл. США, в то время как помо~~1 предусмотренная на 
I97?-I978 rr., в общем составляла I85 Lf.UU долл. США. 

32. В июне I975 rода ПFООН предоставила 272 500 долл. США для оказа
ния помощи в области планировки местности в странах Карибскоrо бас
сейна (включая острова Терке и Кайкос). В мае 1976 rода ПРООН ~ 
объявила, что будет предоставлено еще Э8I 200 долл. США для второи 
фазы проекта, которая, как ожидается, будет завершена в мае 1977 rода. 

~ и иальные 
сессия 2 Дополнение № 

, раздел D , пункт 33 0 
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в. Освоение земель и ту-ризм 

ЗЭ. Основная часть земли территории принадлежит Короне, а остальная 
ее часть в основном является свободной собственностью владельцев. По
литика в отношении земли 9 принадлежащей Короне, заключается в том, 
чтобы сохранить титул свобоцноrо владения до тех пор, пока земля не 
будет освоена в соответствии с соrласованн~ми условиями. В отноmе
н_ии покупки частной земли нет никаких оrраничений. 

34. Продолжается осущест:Jзление цвух крупных проектов, касающихся 
земли и развития, нахоцящихся, соответственно, на островах Провиден
сия и Северный Rайкое" Компания ''Севен киз лтд. ", которая отвечает 
эа проект на острове Северный • Кайк~с, завершила етроительство отеля 
на 25 номеров и цороr, протяженностью I7 км. Как уже сообщалось у, 
в I974 rоцу было поцnисано соrлашение между правительством и Джеком 
Гоултом и ero компанией ttСаншайн Дивелопмент коunани, Терке, лтд." 
о строительстве rостиничноrо комплекса в Солт Кей. Согласно информа
ции, предоставленной управляющей державой, начальная фаза проекта -
строительство цистерны для воды - не была завершена в 1975 году,и, 
по-~идимому, ход осуществления всеrо проекта замедлится вследствие 

нехватки финансовых средств и, следовательно, возобновление проекта 
остается под вопросом. 

35. В I975 году территорию посетил 8 I6I турист (7 967 туристов 
в I974 rоду), 65 процентов которых были из Соединенных Штатов, 7 про
центов из Канады и 6 процентов из Соединенноrо Королевства. В I975 rо
цу в территории имелось I5 отелей и пансионатов, в ' которых в общей 
сложности насчитывалось 260 коек (без изменений по сравнению с 
I974 rодом)о Как указывает -управляющая цержава, развитие потенциала 
территории в области туризма по-прежнему ограничивается отсут~твием 
соответствующих линий возцушной связи. 

с. Рыболовство 

36. Рыбная промышленность иrрает rлавную роль в экспортном секторе 
экономики, причем основными продукта.ми являются раки и моллюски. 

Большая часть улова раков перерабатывается на местных рыбных заво
дах для экспорта, rлавнъ1:-... образом, в Соециненные Штаты и Британские 
Вирrинские острова. Е дополнение к традиционному экспорту сушеных 
моллюсков в Гаитиt теперь моллюски экспортируются в замороженном 
ви.це в Соединенные Штаты. Лредпринимаютея усилия в целях расширения 
вылова чешуйчатых рыб для экспорта. Правительс-rво предоставило тор
говые и э:кспортные лицензии трем компаниям на Саут Кайкосе и на Про-
~иденеи•, а также рыболовному кооперативу, созданному на Мидл 
Кайkосе в I972 rоду. 

у Там же, тридцатая сессия, Дополнение № 23 (A/I0023~ev.l), 
то~-~ IV, глв.ва }::::X'-'II, uр~ложение, раэдел С, ""гiункты 3"~-35. 
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37. Улов раков Б I974/75 году составил приблизительно 450 ООО хвос
тов, из ·которых 391 022 были экспортированы. Хотя и нет поцробных 
статистических данных, было подсчитано, что улов моллюсков в I9'?5 rо
ду превысил 2,5 млн. штуко 3а тот же период на одном морозильном за-
воде для ~кспорта было переработано I ?09 чеш;уИчатых рыб. По подсче- 1 
там, рыбная промышленность приносит ежеrоцный доход от реализации · 
продукции в размере примерно I,5 млн. цолл. США, плюс около 
55 ООО долл. США в вице по~туплений от лицензий и экспортных пошлин. 
Рыболовство является таRже одним из важнейших источников занятости. 

D. Связь и ц:руrие основные сооружения 

38. Как отмечалось выше, одной из причин, препятствующих полной , 
эксплуатации туристическоrо потенциала территории, является недоста- / 
ток соответсtвующей воэцушной связи. Поэтому нравителъство направило 
свои усилия на расширение и модернизацию аэропортов территории, в том 

числе международноrо аэропорта на Гранд-Терке и аэропорта на Саут 
Кайкосе t которые пострадали от пожара в I975 rоду J/, а также большин- j 
ства из имеющихся в территории девяти взлетно-посадочных полос. В , 
течение отчетного периода три коммерческие воздушные авиалинии совер

шали международные полеты на территорию: "Макей интернейшнл Эрлайнс" 
и "Терке Эр энд Теркос Холдинrс" - обе американские компании - и 
компания "Бахамас Эруейз". IO мая I976 rода было сообщено, что по 
причине серьезных финансовых трудностей н:омпания "Тер:кс энд :КайRос 1 

Эруейз", Rоторая была местным филиалом компании "Аут Айnенд ЭруеЙз" . 
(ОИА) на Баrамс:ких островах, закрылась после четырех лет службы междj/ 
территорией и Гаити. . J 

39. Три торговых порта на Гранд-Терке (самый крупный), Кокбурн Xapбofl 
и на Провиденсия моrут принимать только небольшие суда. Согласно 
информации управляющей державы, морские перевозки rрузов на террито
рию осуществлялись в 1975 rоду почти исключительно транзитным путем 1 
через Флориду тремя судами. Прямые рейсы в Европу больше не совер- l 

шаются. 1 

40. 28 июля было сообщено, что порт на Провиденсия стал иногда про- 1 
пускать такое же _ количество груза и такое же число судов, как и порт 1 

Гранд-Терке. В результате этоrо, правительство приняло решение выде- ~ 
лить на острове конторские помещения для резидента, таможенника и 1· 
персонала~ _Правительство территории таюсе добилось у правительства 
Соед~ненноrо Королевства согласия предоставить в качестве · субсидии 1 
средст~а для финансирования этого проекта через Британский отдел раз
вит-ия Карибского района в размере 69 275 .. _долл. США для пЬRрытия 
строительных расходов. 

J./ Там же, тридцать первая сессия, Дополнение № 23 (А/ЗI/23/ 
Rev.l), том IV, rnaвa XXIX, приложение, раздел С, пункт I8o 
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41. За отчетный период в территории не было отмечено никаких важных 
событий в системе дорог и в области знерrет:ики, связи и воцоснаб
жениs=rо 

4. COЦYilllЬHOE IЮЛОЖЕНИЕ 

А. Рабочая с.илэ. 

~2. В последние годы территория сталкивается с серьезной проблемой 
оезработицы и недостаточной занятости, главным образом по причине 
медленных темпов экономичес.коrо раз вития и в результате выхода на 

рын•к труца новых :контин:rентов молодежи. Соrласно подсчету упрэ.вляю
щей державы, из 787 лиц, зарегистрировавшихся в I975 rоду на бирже 
труда, около 200 не моrли получить работу, причем это . были rлавным 
образом неквалифицированные рабочие. Выступая :вскоре после недавних 
выборов, главный министр заявил, что безработица составляет 35 про
центов ,см. пункrг 19 выше). Основными источниками занятости являютсfi 
государственные учрежцения, рыболовство и туризм, а также американ
ские военные базы. В телеграфной компании 'Кейбл энд Уайрлес (Уест
:Инци:з), Лтд. н ,также работают местные служащие. 

430 В том же выступлении rлавный министр назвал безработицу одной 
из основных проблем, которую ero правительство попытается решить. 
Хотя в иммиграционный закон не было внесено никаких изменений, -
по этому закону начальник иммиrрационной службы пользуется почти не
ограниченными правами и действует по указанию канцелярии rлавноrо 
министра, - в де:кабре I976 rоца было сообщено, что введена строгая 
процедура въщачи разрешений на работу, а возобновление старых осу
ществляется под более строгим контролем. Теперь для получения но
вых разрешений требуется большой задаток наличными. 

В. Общественное здравоохранение 

44. Департамент общественного здравоохранения и медицинскоrо обслу
живания, который находится в ведении rлавноrо медицинскоrо чиновника, 
насчитывает в своем штате 3 врача (2 врача на Гранд-Терке и один 
на Саут Кайкосе), одного зубного врача, одну акушерку, одну медсест
ру, десять штатных медсестер, 2I клиническую медсестру и 2 инспекто
ров общес-rвенноrо здравоохранения. На Гранд-Терке имеется больница 
на 22 койки, при которой находится амбулатория на IO коек и гериатри
ческая палата. В территории имеется также IO медицинских клиник и 
2 зубоврачебные :клиники. По бюджетной ~мете I975 года затраты на 
обще~твенное здравоохранение составили 355 ООО долл. США. 
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5. ШЛОЖЕНИЕ В ОБЛАСТИ ОБРАЗОВАНИЯ 

1!-5. Системой образования в территории руководит Соnет по делам об
разования, председателем котороrо был главный секретарь. Главный 
чиновник по делам образования несет ответственность за осуществление 
политики . Совета. Как отмечалось в пункте 18 выше, после выборов в 
I976 rоду на новый пост министра образования был назначен r-н Скип
пинrс. 

4-6" Начальное образование является обязательным и бесплатным для 
детей в возрасте от четырех с половиной до I5 лет. В территории 
имеется I4 начальных школ и 3 средние школы: а) одна rосуцарст вен
ная школа с пятилетним курсом обучения, за которым следует двухлетний 
курс обу_чения уровня "А''; ь) одна правительственная средняя школа 
с трехлетним курсом обучения; и с) одна частная школа с пятилетним 
курсом обучения. Средняя школа на островах Терке и Кайкос, в которой 
в на.стоящее время обучается 500 учеников, была значительно расширена 
и модернизирована за отчетный период. При педагогическом центре на 
Гранд-Терке ведется внутриш:кольная подготовка учителей. В 1975 rоду 
часть из_ 39 ... учителей, проходившая подготовку за рубежом, посещала пе
да~оrическии колледж на Багамских островах. Многие студенты из ост
ровов Терке и Кайкос учатся в Вест-Индском университете. 

470 Расходы на образование по бюджетной смете 1975 rоца составляли 
598 374 долл. США по статье текущих расходов (или I7,7 процента 
общих текущих расходов) и 54 784 долл. США по статье капитальных 
затрат. Подсчитано, что 55 процентов расходов на образование покры
ваются за счет субсидий Соединенноrо К~ролевства. 
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